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INFORMAÇÕES DA REUNIÃO 

DATA HORÁRIO DE INÍCIO  HORÁRIO DE TÉRMINO LOCAL 

18 e 19 de 
setembro de 
2024 

08h30 17h 

AV. ALMIRANTE BARROSO, 600 - 

PRAIA DE IRACEMA  CEP: 60060-

440. FORTALEZA / CE 

 
PAUTA DA REUNIÃO 

HORÁRIO  PROGRAMAÇÃO - ASSUNTO 

08h – 9h Acolhimento; 

9h – 9h30 
Informes e Posses de Conselheiros(as) Estaduais de Saúde do Ceará; 
Recomposição de Câmaras Técnicas e Comissões do Cesau/CE; 

9h30 – 12h 

 Pareceres Técnicos/Recomendações - Câmaras e Comissões do Cesau/CE: 
 
RECOMENDAÇÃO Nº 08/2024 – CTOF - Assunto: Apreciação e deliberação de incentivo 
financeiro de custeio para as Salas de Estabilização com Recursos de contrapartida do 
Tesouro do Estado para os Municípios de Icapuí e Milhã na Política Estadual de 
Incentivo Hospitalar de Referência Regional, Estratégico e Hospital Local para o 
exercício 2024; 
 
RECOMENDAÇÃO Nº 09/2024 - CTOF - Assunto: Dispõe sobre Alteração do Projeto 
Interculturalidade e Farmácia Viva no SUS; 
 
RECOMENDAÇÃO Nº 01/2024 - CTGETS - Assunto: Apreciação e deliberação da Política 
de Gestão do Trabalho e Educação na Saúde; 
 
RECOMENDAÇÃO Nº 01/2024 – CISM - Assunto: Dispõe sobre a implantação da 
Comissão Intersetorial de Saúde Mental nos Conselhos Municipais de Saúde no Estado 
do Ceará. A finalidade se justifica em buscar parcerias e empoderamento dos(as) 
conselheiros(as) Municipais no que se refere a Saúde Mental no Estado do Ceará; 
 
 RECOMENDAÇÃO Nº 02/2024 - Assunto: Não reconhecimento de prorrogação de    mandatos de 
Conselhos Municipais de Saúde do Estado do Ceará; 
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12h – 13h Almoço; 

13h - 14h  
 Participação na XXVII Congresso Internacional da UNIDAS – Data: 27 a 29 de novembro de 2024 – 
Florianópolis/ SC; 

14h - 15h Apreciação do Regimento Interno do Fórum Estadual de Saúde com alterações; 

15h - 17h 

Apresentação sobre a Regionalização da saúde no Estado do Ceará (Thales Veras - 
Coordenador da Coordenadoria de Desenvolvimento Institucional e Planejamento – 
CODIP/SESA); 

17h Encerramento. 

 2ª PROGRAMAÇÃO – ASSUNTO: 

9h – 9h30 ATA da 28ª Reunião Extraordinária Virtual do Cesau/Ce – DATA: 07.08.2024 

9h30 -10h  Apresentação das Oficinas do Participa+ 2023/2024 

10h - 10h30 Apresentação do planejamento da CTGETS; 

10h30 - 12h 

Composição das Comissões da 5ª Conferência Estadual de Saúde do Trabalhador e da 
Trabalhadora - 5 CESTT: 
- Comissão de Formulação e Relatoria;  

- Comissão de Infraestrutura e Acessibilidade;  

- Comissão de Comunicação; 

12h - 13h Almoço; 

13h – 14h Apresentação do PET Saúde Equidade; 

14h – 16h 

Seminário Estadual sobre a Saúde das Pessoas Expostas a Mineração de Urânio e 
Fosfato na Região Norte do Ceará – Data: 10 de outubro de 2024; 
 

16h – 17h 
Participação na Feira Internacional de Segurança e Proteção do Trabalho (FISP); Data 22 à 24 de 
Outubro - São Paulo/ SP; 

17h Encerramento 

 



Secretaria da Saúde do Estado do Ceará - Sesa/CE 
Conselho Estadual de Saúde do Ceará - Cesau/CE 
Av. Almirante Barroso, 600 - Praia de Iracema 
CEP: 60060-440 - Fortaleza / CE  
Fone: (85) 3101.5211 
Bloco C – 1º andar 

 
 
 
 
 
 

ATA DE REUNIÃO 
PLENO DO CESAU 

511ª REUNIÃO ORDINÁRIA PRESENCIAL DO CONSELHO ESTADUAL 
DE SAÚDE DO CEARÁ CESAU CE 

Página:3 

 
 
 
 
 

 

 
FREQUÊNCIA DE CONSELHEIROS E CONSELHEIRAS ESTADUAIS DE SAÚDE DO CEARÁ. 

I – GOVERNO 

a) 1 (um) representante titular e suplente da Secretaria da Saúde – SESA, 
designado pelo Secretário de 
Saúde                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                          

Presente/Falta/Justificado 

ENTIDADE: SECRETARIA DA SAÚDE DO ESTADO DO CEARÁ – SESA 

1. TITULAR: Maria Vaudelice Mota PRESENTE 

2. SUPLENTE: Vera Maria Câmara Coelho  - 

b) 1 (um) representante titular e suplente do Ministério da Saúde (MS); Presente/Falta/Justificado 

ENTIDADE: SUPERINTENDÊNCIA DO MINISTÉRIO DA SAÚDE NO ESTADO DO CEARÁ 
 

3. TITULAR: Kelly Gonçalves Meira Arruda  (PERÍODO DE AFASTAMENTO OFICIAL) 

4. SUPLENTE: Maria Auxiliadora Rozendo da Silva Tavares (SILA) PRESENTE 

c) 1 (um) representante titular e suplente da Secretaria da Educação – Seduc; Presente/Falta/Justificado 

ENTIDADE: SECRETARIA DA EDUCAÇÃO DO ESTADO DO CEARÁ  – SEDUC 

5. TITULAR:  Glauber Robson Oliveira Lima - 

6. SUPLENTE:  Danielle Taumaturgo Dias Soares - 

d) 1 (um) conselheiro titular e suplente representante do segmento gestor 
dos Conselhos Municipais de Saúde da Região de Fortaleza; 

Presente/Falta/Justificado 

ENTIDADE: CONSELHO MUNICIPAL DE SAÚDE DE PENTECOSTE 

7. TITULAR: Francisco Adelano Barroso da Silva PRESENTE 
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ENTIDADE: CONSELHO MUNICIPAL DE SAÚDE DE PENTECOSTE 

8. SUPLENTE: Camilla Isabelle Cavalcante PRESENTE 

e) 1 (um) conselheiro titular e suplente representante do segmento gestor 
dos Conselhos Municipais de Saúde da Região do Cariri; 

Presente/Falta/Justificado 

ENTIDADE: CONSELHO MUNICIPAL DE SAÚDE DO CRATO 

9. TITULAR: Nádia Maria Freitas PRESENTE 

ENTIDADE: CONSELHO MUNICIPAL DE SAÚDE DE BARBALHA 

10. SUPLENTE: Carlos Henrique Carvalho de Albuquerque Bezerra _ 

f) 1 (um) conselheiro titular e suplente representante do segmento gestor 
dos Conselhos Municipais de Saúde da Região Norte; 

Presente/Falta/Justificado 

ENTIDADE: CONSELHO MUNICIPAL DE SAÚDE DE BELA CRUZ 

11. TITULAR: Gerson Bruno Soares _ 

ENTIDADE: CONSELHO MUNICIPAL DE SAÚDE DE SANTANA DO ACARAÚ 

12. SUPLENTE: Tâmila Mikaelle da Silva _ 

g) 1 (um) conselheiro titular e suplente representante do segmento gestor dos 
Conselhos Municipais de Saúde da Região do Litoral Leste/Jaguaribe; 

Presente/Falta/Justificado 

ENTIDADE: CONSELHO MUNICIPAL DE SAÚDE DE IRACEMA 

13. TITULAR: Gabriel dos Santos Lima - 

ENTIDADE: VACÂNCIA 

14. SUPLENTE: - - 
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h) 1 (um) conselheiro titular e suplente representante do segmento gestor dos 
Conselhos Municipais de Saúde da Região do Sertão Central 

Presente/Falta/Justificado 

ENTIDADE: CONSELHO MUNICIPAL DE SAÚDE DE QUIXERAMOBIM 

15. TITULAR: Suelany Rodrigues Vieira  PRESENTE 

ENTIDADE: CONSELHO MUNICIPAL DE SAÚDE DE MILHÃ 

16. SUPLENTE: Djan Carlos Lopes Pinheiro  PRESENTE 

i) 1 (um) representante titular e suplente das Instituições de Ensino Superior 
Pública Estatal com curso na área de saúde; 

Presente/Falta/Justificado 

17. ENTIDADE: VACÂNCIA 

TITULAR: - - 

18. SUPLENTE: - - 

 

II – PRESTADORES DE SERVIÇOS 
 

a) 1 (um) representante titular e suplente das entidades estaduais dos prestadores 
dos serviços de saúde filantrópicos e privados conveniados com o SUS com atuação 
e representação estadual; 

Presente/Falta/Justificado 

ENTIDADE: FEDERAÇÃO DAS MISERICÓRDIAS E ENTIDADES FILANTRÓPICAS DO CEARÁ – FEMICE 

19. TITULAR: Vinícius Belchior Linhares - 

ENTIDADE: FEDERAÇÃO DAS MISERICÓRDIAS E ENTIDADES FILANTRÓPICAS DO CEARÁ – FEMICE 

20. SUPLENTE: Antônio Adriano Alves de Souza  - 

III – PROFISSIONAIS DE SAÚDE: 10 (DEZ); 
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a) 2 (dois) representantes titulares e suplentes das entidades estaduais com 
atuação e representação estadual dos profissionais da saúde de nível Superior; 

Presente/Falta/Justificado 

ENTIDADE: CONSELHO REGIONAL DE SERVIÇO SOCIAL DO CEARÁ – CRESS 

21. TITULAR: Ana Paula Silveira de Morais Vasconcelos  PRESENTE 

ENTIDADE: FEDERAÇÃO DOS TRABALHADORES NO SERVIÇO PÚBLICO MUNICIPAL DO ESTADO DO CEARÁ – 
FETAMCE 

22. SUPLENTE: Juliana de Pontes Nobre PRESENTE 

ENTIDADE: CONSELHO REGIONAL DE ENFERMAGEM – COREN 

23. TITULAR: Randson Soares de Souza PRESENTE 

ENTIDADE: SINDICATO DOS ODONTOLOGISTAS DO CEARÁ – SINDIODONTO 

24. SUPLENTE: Aldivan Dias de Oliveira Júnior  FALTA JUSTIFICADA 

b) 2 (dois) representantes titulares e suplentes das entidades estaduais com 
atuação e representação estadual dos profissionais da saúde de nível médio; 

Presente/Falta/Justificado 

ENTIDADE: SINDICATO DOS ODONTOLOGISTAS DO CEARÁ – SINDIODONTO 
 

25. TITULAR: Hugo Victor Pereira de Sousa  
 

- 

ENTIDADE: ASSOCIAÇÃO DOS SERVIDORES DE NÍVEL MÉDIO DA SECRETARIA DA SAÚDE DO ESTADO DO 
CEARÁ – ASENMESC  

26. SUPLENTE: Sueli Terezinha do Nascimento FALTA JUSTIFICADA 

ENTIDADE: SINDICATO DOS TRABALHADORES DO SERVIÇO PÚBLICO FEDERAL NO ESTADO DO CEARÁ – 
SINTSEF 

27. TITULAR: José de Assis PRESENTE 
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ENTIDADE: SINDICATO DOS EMPREGADOS EM ESTABELECIMENTOS DE SERVIÇOS DE SAÚDE DO CEARÁ 
(SINDSAÚDE/CE) 

28. SUPLENTE: José Quintino Neto - 

c) 1 (um) representante titular e suplente das entidades estaduais com atuação e 
representação estadual dos profissionais/trabalhadores não gestor da área 
administrativa da saúde; 

Presente/Falta/Justificado 

ENTIDADE: FEDERAÇÃO DOS TRABALHADORES NO SERVIÇO PÚBLICO MUNICIPAL DO ESTADO DO CEARÁ – 
FETAMCE 

29. TITULAR: Regina Cláudia Neri de Paula - 

ENTIDADE: ASSOCIAÇÃO DOS SERVIDORES DE NÍVEL MÉDIO DA SECRETARIA DA SAÚDE DO ESTADO DO 
CEARÁ – ASENMESC 

30. SUPLENTE: Francisca Lourenço de Souza PRESENTE 

d) 1 (um) conselheiro titular e suplente representante do segmento dos 
profissionais de saúde dos Conselhos Municipais de Saúde da Região de Fortaleza; 

Presente/Falta/Justificado 

ENTIDADE: CONSELHO MUNICIPAL DE SAÚDE DE BATURITÉ 

31. TITULAR: Nágila Brasil Lopes PRESENTE 

ENTIDADE: CONSELHO MUNICIPAL DE SAÚDE DE CAUCAIA 

32. SUPLENTE: - - 

e) 1 (um) conselheiro titular e suplente representante do segmento dos 
profissionais de saúde dos Conselhos Municipais de Saúde da Região do Cariri; 

Presente/Falta/Justificado 

ENTIDADE: CONSELHO MUNICIPAL DE SAÚDE DO CRATO 

33. TITULAR: Marcos George Mendes da Costa PRESENTE 

ENTIDADE: CONSELHO MUNICIPAL DE SAÚDE DE BARBALHA 
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34. SUPLENTE: Maria Salviana de Oliveira - 

f) 1 (um) conselheiro titular e suplente representante do segmento dos 
profissionais de saúde dos Conselhos Municipais de Saúde da Região Norte; 

Presente/Falta/Justificado 

ENTIDADE: CONSELHO MUNICIPAL DE SAÚDE DE TIANGUÁ 

35. TITULAR: Cleohara Moita de Souza  PRESENTE 

ENTIDADE: CONSELHO MUNICIPAL DE SAÚDE DE BELA CRUZ 

36. SUPLENTE: Geraldo Edson Morais FALTA JUSTIFICADA 

g) 1 (um) conselheiro titular e suplente representante do segmento dos 
profissionais de saúde dos Conselhos Municipais de Saúde da Região do Litoral 
Leste/Jaguaribe; 

Presente/Falta/Justificado 

ENTIDADE: CONSELHO MUNICIPAL DE SAÚDE DE ARACATI 

37. TITULAR: Maria Edilza Andrade da Silva PRESENTE 

ENTIDADE: CONSELHO MUNICIPAL DE SAÚDE DE ICAPUÍ 

38. SUPLENTE: Pollyana Teresa Freire da Costa 
 

FALTA JUSTIFICADA 

h) 1 (um) conselheiro titular e suplente representante do segmento dos 
profissionais de saúde dos Conselhos Municipais de Saúde da Região do Sertão 
Central; 

Presente/Falta/Justificado 

ENTIDADE: CONSELHO MUNICIPAL DE SAÚDE DE QUIXADÁ 

39. TITULAR: Alexandra Silva Cavalcante Feitosa PRESENTE 

ENTIDADE: CONSELHO MUNICIPAL DE SAÚDE DE ITATIRA 

40. SUPLENTE: Francisca Daniele Pinto Magalhães Cruz - 
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IV – USUÁRIOS: 20 (VINTE); 

a) 1 (um) representante titular e suplente da Ordem dos Advogados do Brasil – 
OAB; 

Presente/Falta/Justificado 

ENTIDADE: ORDEM DOS ADVOGADOS DO BRASIL – OAB SECÇÃO DO CEARÁ 

41. TITULAR: Nelcilene dos Santos Silva - 

ENTIDADE: ORDEM DOS ADVOGADOS DO BRASIL – OAB SECÇÃO DO CEARÁ 

42. SUPLENTE: Leonardo José Aprígio Costa Sousa - 

b) 1 (um) representante titular e suplente das entidades representativas das 
pessoas com deficiências e com patologias com atuação e representação estadual; 

Presente/Falta/Justificado 

ENTIDADE: REDE NACIONAL DE PESSOAS VIVENDO COM HIV/AIDS NÚCLEO CEARÁ – RNP+CEARÁ 

43. TITULAR: Francisco Erdivando Oliveira Alencar (VANDO) PRESENTE 

ENTIDADE: REDE NACIONAL DE PESSOAS VIVENDO COM HIV/AIDS NÚCLEO CEARÁ – RNP+CEARÁ 

44. SUPLENTE: Vladisgleison Rabelo Teixeira FALTA JUSTIFICADA 

c) 1 (um) representante titular e suplente de entidades representativas dos 
indígenas com atuação e representação estadual; 

Presente/Falta/Justificado 

ENTIDADE: FEDERAÇÃO DOS POVOS E ORGANIZAÇÕES INDÍGENAS DO CEARÁ – FEPOINCE 

45. TITULAR: Naara Nascimento Costa - 

ENTIDADE:  FEDERAÇÃO DOS POVOS E ORGANIZAÇÕES INDÍGENAS DO CEARÁ – FEPOINCE 

46. SUPLENTE: Glaubiana Alves 
 

- 

d) 1 (um) representante titular e suplente da Pastoral da Criança com atuação e 
representação estadual; 

Presente/Falta/Justificado 
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ENTIDADE: PASTORAL DA CRIANÇA DO CEARÁ 

47. TITULAR: Valentina de Souza Nogueira Alves  PRESENTE 

ENTIDADE: PASTORAL DA CRIANÇA DO CEARÁ 

48. SUPLENTE: Célio Rocha de Lima PRESENTE 

e) 1 (um) representante titular e suplente de entidades de representação de 
aposentados e pensionistas com atuação e representação estadual; 

Presente/Falta/Justificado 

ENTIDADE: ASSOCIAÇÃO DOS SERVIDORES DO MINISTÉRIO DA SAÚDE NO ESTADO DO CEARÁ – ASMISA 

49. TITULAR: Francisco Adriano Duarte Fernandes PRESENTE 

ENTIDADE: SINDICATO DOS TRABALHADORES DO SERVIÇO PÚBLICO FEDERAL NO ESTADO DO CEARÁ – 
SINTSEF 

50. SUPLENTE: Luiz de Souza Filho FALTA JUSTIFICADA 

f) 1 (um) representante titular e suplente dos movimentos organizados de 
mulheres com atuação e representação estadual 

Presente/Falta/Justificado 

ENTIDADE: UNIÃO BRASILEIRA DE MULHERES - UBM 

51. TITULAR: Francileuda Rodrigues Soares PRESENTE 

ENTIDADE: CENTRAL ÚNICA DOS TRABALHADORES - CUT 

52. SUPLENTE: Ana Cláudia Silva da Costa AINDA NÃO EMPOSSADA 

g) 1 (um) representante titular e suplente das centrais sindicais de não 
profissionais de saúde com atuação e representação estadual; 

Presente/Falta/Justificado 

ENTIDADE: CENTRAL ÚNICA DOS TRABALHADORES – CUT /CE 

53. TITULAR: Carmem Sílvia Ferreira Santiago PRESENTE 
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ENTIDADE: CENTRAL DOS TRABALHADORES E TRABALHADORAS DO BRASIL – CTB/CE 

54. SUPLENTE: - - 

h) 2 (dois) representantes titular e suplente dos movimentos sociais e populares 
organizados com atuação e representação estadual 

Presente/Falta/Justificado 

ENTIDADE: ASSOCIAÇÃO DE COOPERAÇÃO AGRÍCOLA DO ESTADO DO CEARÁ – ACACE 

55. TITULAR: Vera Lúcia Alves Mariano PRESENTE 

ENTIDADE: ASSOCIAÇÃO DE COOPERAÇÃO AGRÍCOLA DO ESTADO DO CEARÁ – ACACE 

56. SUPLENTE: Margarida de Souza Oliveira PRSENTE 

ENTIDADE: AÇÃO CEARENSE DE COMBATE A CORRUPÇÃO E A IMPUNIDADE – ACECCI 

57. TITULAR: Cosme Costa Lima PRESENTE 

ENTIDADE: AÇÃO CEARENSE DE COMBATE A CORRUPÇÃO E A IMPUNIDADE – ACECCI 

58. SUPLENTE: José Euclides da Silva PRESENTE 

i) 1 (um) representante titular e suplente de entidades representativas de 
trabalhadores da agricultura e do comércio com atuação e representação estadual; 

Presente/Falta/Justificado 

ENTIDADE: FEDERAÇÃO DOS TRABALHADORES RURAIS AGRICULTORES E AGRICULTORAS FAMILIARES DO 
CEARÁ – FETRAECE   

59. TITULAR: Maria dos Navegantes dos Reis Silva  - 

ENTIDADE: FEDERAÇÃO DOS TRABALHADORES RURAIS AGRICULTORES E AGRICULTORAS FAMILIARES DO 
CEARÁ – FETRAECE   

60. SUPLENTE: Benedito Ricardo da Silva PRESENTE 
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j) 2 (dois) conselheiros titulares e suplentes representantes do segmento de 
usuários dos Conselhos Municipais de Saúde da Região de Fortaleza; 

Presente/Falta/Justificado 

ENTIDADE: CONSELHO MUNICIPAL DE SAÚDE DE BATURITÉ  

61. TITULAR: Celene Maria de Sousa Oliveira PRESENTE 

ENTIDADE: CONSELHO MUNICIPAL DE SAÚDE DE MARACANAÚ 

62. SUPLENTE: Vanda Lúcia de Queiroz Costa FALTA JUSTIFICADA 

ENTIDADE: CONSELHO MUNICIPAL DE SAÚDE DE CAUCAIA 

63. TITULAR: - - 

ENTIDADE: CONSELHO MUNICIPAL DE SAÚDE DE FORTALEZA 

64. SUPLENTE: André Luiz Bueno de Farias - 

k) 2 (dois) conselheiros titulares e suplentes representantes do segmento de 
usuários dos Conselhos Municipais de Saúde da Região do Cariri; 

Presente/Falta/Justificado 

ENTIDADE: CONSELHO MUNICIPAL DE SAÚDE DO CRATO 

65. TITULAR: Gabriel de França Silva - 

ENTIDADE: CONSELHO MUNICIPAL DE SAÚDE DE JUAZEIRO DO NORTE 

66. SUPLENTE: Francisca Gregório de Oliveira PRESENTE 

ENTIDADE: CONSELHO MUNICIPAL DE SAÚDE DE JUAZEIRO DO NORTE 

67. TITULAR: Maria Cleide Barbosa PRESENTE 

ENTIDADE: CONSELHO MUNICIPAL DE SAÚDE DE IGUATU 
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68. SUPLENTE: Francilene Pereira Santos  (Chalena)  PRESENTE 

l) 2 (dois) conselheiros titulares e suplentes representantes do segmento de 
usuários dos Conselhos Municipais de Saúde da Região Norte; 

Presente/Falta/Justificado 

ENTIDADE: CONSELHO MUNICIPAL DE SAÚDE DE IBIAPINA 

69. TITULAR: Ana Raquel Santana da Silva PRESENTE 

ENTIDADE: CONSELHO MUNICIPAL DE SAÚDE DE SANTANA DO ACARAÚ 

70. SUPLENTE: Francisco Edmilson Lima     - 

ENTIDADE: CONSELHO MUNICIPAL DE SAÚDE DE MARTINÓPOLE 

71. TITULAR: Francisca Jamila Paula de Araújo  FALTA JUSTIFICADA 

ENTIDADE: CONSELHO MUNICIPAL DE SAÚDE DE CRATEÚS 

72. SUPLENTE: Carlos Alberto Alves Rufino  PRESENTE 

m) 2 (dois) conselheiros titulares e suplentes representantes do segmento de 
usuários dos Conselhos Municipais de Saúde da Região do Litoral Leste/Jaguaribe 

Presente/Falta/Justificado 

ENTIDADE: CONSELHO MUNICIPAL DE SAÚDE DE FORTIM 

73. TITULAR: Verônica Rodrigues dos Santos Silva PRESENTE 

ENTIDADE: CONSELHO MUNICIPAL DE SAÚDE DE LIMOEIRO DO NORTE 

74. SUPLENTE: José Maria de Andrade PRESENTE 

ENTIDADE: Conselho Municipal de Saúde de Russas 

75. TITULAR: Francisco Oberlando Nascimento Mendonça (LEO) PRESENTE 
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ENTIDADE: CONSELHO MUNICIPAL DE SAÚDE DE IRACEMA 

(85) SUPLENTE: Maria Adriana Almeida Nogueira - 

n) 2 (dois) conselheiros titulares e suplentes representantes do segmento de 
usuários dos Conselhos Municipais de Saúde da Região do Sertão Central; 

Presente/Falta/Justificado 

ENTIDADE: CONSELHO MUNICIPAL DE SAÚDE DE SENADOR POMPEU 

77. TITULAR: Adriana Costa de Carvalho PRESENTE 

ENTIDADE: CONSELHO MUNICIPAL DE SAÚDE DE ITATIRA 

78. SUPLENTE: Francisco Jucélio da Silva - 

ENTIDADE: CONSELHO MUNICIPAL DE SAÚDE DE QUIXERAMOBIM 

79. TITULAR: Alexandre Bandeira Barros PRESENTE 

ENTIDADE: CONSELHO MUNICIPAL DE SAÚDE DE IBICUITINGA 

80. SUPLENTE: Bismack Coelho do Nascimento AINDA NÃO EMPOSSADO 
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Ana Paula: Bom dia a todas as pessoas aqui presentes também aqueles e aquelas que nos assistem eu sou Ana Paula, 
sou assistente social de Formação aqui representando os trabalhadores da Saúde pelo Conselho Regional de serviços 
social. Eu sou uma mulher branca CIS tenho a pele clara e cabelo preto com alguns fios grisalhos meu rosto é 
arredondado olhos nariz e boca nas orelhas eu trago um brinco na cor rosa visto uma camisa também na cor rosa tô 
usando uma calça quadriculada em cinza e preto e calço um sapato preto encontro-me sentada e atrás de mim há um 
banner com a e o nome do CESAU. Então queria dar as boas-vindas a todas as pessoas e reprogramar a nossa pauta né a 
gente tem aí a programação da pauta de agora de manhã e tem né as rebas de ontem que a gente precisa encaminhar 
então nós temos uma recomendação para ser discutida e votada hoje eu acho que a coordenadora da cisme já chegou. 
Pelo menos eu já a vi hoje certo nós temos a recomendação da cism que passou para hoje nós temos a apreciação do 
regimento interno do Conselho Estadual de Saúde e nós temos no turno isso que sobrou de ontem tá e nós temos no 
turno de agora de manhã a aprovação das atas da 28ª e da 29ª reunião extraordinária virtual do cesau ocorridas ambas 
no mês de agosto temos a apresentação das oficinas do participa mais,  apresentação do planejamento da CDSUS e 
temos a composição das comissões da quinta Conferência estadual de saúde da trabalhadora e do Trabalhador tá então 
eu queria enquanto coordenadora da CTGTES e pedir a supressão gente já fez então a gente pode apresentar depois 
essa outras a gente precisa definir decidir para poder e tomar alguns encaminhamentos. E aí fazendo todas essas 
discussões no turno da manhã que eu faço a gente vai começar a pauta da tarde que a gente encaminhou a decisão da 
participação do 27º congresso internacional para fazer o debate juntamente com a participação da feira internacional 
de segurança e proteção e a inclusão de um outro evento que chegou né de antes de ontem para ontem que a gente vai 
incluir aqui PR gente poder ver qual vai ser a delegação que vai representar o cesau nesse evento é um evento da Saúde 
Mental tá bom será feito da tarde tá bom aí também no turno da tarde. a gente vai fazer a indicação dos representantes 
da fecopi tá bom isso é uma inclusão de pauta também todas e todos estão de acordo quem tiver de acordo permanece 
como está. Outro seria decidir se vai ser esse o encaminhamento da pauta de hoje alguém é contrário ou contrária 
abstenções não temos. Então vamos seguir com esse encaminhamento. Tá certo então pra gente começar com o que 
sobrou de ontem eu queria passar a palavra para senhora Juliana Pontes que é coordenadora da CISTT para que ela 
possa apresentar a recomendação da CISM é que a gente vote a a aprovação da instalação da cism nos municípios. essa 
recomendação já foi apresentada aqui no pleno do Colegiado, no entanto nós não conseguimos registrar a essa votação. 
Então nós não temos registro o resultado dessa votação a quantidade de conselheiros que foi a favor e a quantidade de 
conselheiros que foi contra. então pra gente conseguir dar continuidade a esse processo de implementação da comissão 
intersetorial de saúde mental nos municípios. a gente precisa desse resultado então a gente trouxe novamente pra 
gente votar. Tá certo, então é só isso já foi feito antes, precisamos fazer de novo, então eu vou passar rapidamente 
pelos considerandos, então vou só apenas citar as normativas pra gente ganhar tempo a gente tem muita coisa para 
discutir hoje. A gente vai agora ao almoço.  vamos ficar mais né então recomendação número 1 de 2024 sobre a 
implantação da comissão de saúde mental dos conselhos municipais de saúde no Estado do Ceará a finalidade se 
justifica em buscar parcerias empoderamento os conselheiros municipais que se refere à saúde mental no Estado do 
Ceará o Conselho Estadual de Saúde. Essas são competências da comissão intersetorial de saúde mental segundo 
Regimento Interno promover discussões propósitos para subsidiar a formulação do acompanhamento e avaliação para 
controle social das políticas na ambiental participar das discussões sobre propostas de diretrizes metas indicadores e 
estratégias da política de saúde mental na elaboração do plano estadual de saúde considerando que a participação da 
população é reconhecida como um dos pilares dentro dos conselhos e conferências de saúde de ação nesse sentido 
esses autores afirmam que no processo de formalização da participação social no setor de saúde do Brasil o controle 
social passou a expressar a possibilidade da sociedade fiscalizar o estado por meio de instâncias participativas 
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considerando que a participação social em saúde no Brasil é regulamentada através dos conselhos estaduais municipais 
e locais regionais distritais e das conferências de saúde Essas instâncias colegiadas são obrigatórias em todo o país as 
conferências tem a f e propor diretrizes para a política de saúde recomendar a importação da comissão intersetorial de 
saúde mental nos conselhos municipais de saúde no Estado do Ceará os conselhos municipais são colegiados compostos 
por representantes governo prestadores de serviços Profissionais de Saúde, usuários da sociedade e agora fica aberto 
para qualquer pergunta. Quero fazer uso da palavra para fazer defesa dessa recomendação e aprovação dela porque eu 
acho que importância Juliana que ser implementado o mais rápido possível nos municípios, porque a gente sabe o 
quanto é deficiente a saúde mental no Brasil e principalmente que é uma luta como já por diversas vezes né que é uma 
luta muito séria que eu levo com muita com muita seriedade por conta de que da minha só para lembrar ontem fez um 
ano daquele episódio que aconteceu. E mais uma vez eu peço ao CESAU essa intervenção que esteja realmente atuante 
dos Municípios para que isso aconteça nós nosso município. Nós criamos no município dentro por conta própria e uma 
setorial entre as pastas A gente viu lá que é vidas preservadas a longo dessa gestão a coordenação da UPA. enfim todos 
os equipamentos as partes de educação saúdem assistência porque eu acredito que a saúde mental ela só vai caminhar 
de verdade quando houver essa integração entre as pastas eu como educador e agora escolar sei que a identificação 
desse dessas problemáticas começa exatamente na escola a gente consegue identificar. E aí a gente fala muito da rede, 
mas se vocês pararem para observar a rede. Exatamente esse é que a gente vai pra prática e que esses municípios 
segurem na mão do Estado, Porque não basta pedir dinheiro pedir recursos pedir recursos pedir recursos dos entes 
federativos forma tripartite quando a lei não é fortalecida pelo próprio município porque não tem o principal. a 
principal atuação para que as políticas funcionem que é nos conselhos municipais passa por essa situação. eu acho que 
os conselhos locais têm que ser imediatamente também plantados nos municípios. Ela é necessária para o momento 
que a gente vive e principalmente que nós estamos setembro Amarelo né então acho que criar cisme nos municípios e 
esse cesau apresentar uma resolução com esse te é sair do teórico e tentar ir na prática né e consolidar isso nos 
municípios eu estou na coordenação da cism que é a comissão de saúde da mulher desde o início do ano, nós fizemos 
um papel inverso né, porque nós estamos indo na nas regiões nós estamos fechando essa rodada de regionais 
apresentando e sensibilizando e iremos realizar agora em outubro pós eleição o penúltimo seminário que é no litoral 
Leste e que tá previsto ser na cidade de Aracati em Fortim. Em novembro a gente tem a previsão de está consolidando 
na área Metropolitana, inclusive a gente já tem até a pauta né, Falta só fechar a palestrante. Então a nossa proposta é 
fechando a Regional a gente apresentar a resolução aqui no pleno também para a gente consolidar essa questão da 
cismu. nesse modelo que tá, super aprovo e parabenizo a comissão pela resolução. Eu acho que o caminho é esse nós 
estamos vivendo um tempo muito louco em que as pessoas perderam muitas de seus entes e é pelo mundo mental que 
tá indo e ontem se vocês assistirem aquele vídeo só uma parte de um dos cantores eu não lembro qual é a banda ele fez 
um desabafo pedindo para que quem ele sofre de depressão desde os 17 anos e ele pedia para você falar ele guardou 
isso por muito tempo e ele pedindo então você ter a dimensão da multidão que é real a representação daquele artista e 
ele dizer que sofria de depressão e pedindo para as pessoas falarem então é é dolorido a gente presenciar um homem 
lindo que ele é um espetáculo Modesto e ele dizer que que tem problemas mentais e insistindo para as pessoas falem 
Então não é normal né então a gente tá vivendo Novo Tempo é isso a prova fortalecer uma rede de atenção fica social é 
importante mas eu queria lembrar se o cesau ele tem um papel muitíssimo importante no sistema de saúde ele era um 
órgão deliberativo acho que ao lado dessa comissão eu acho que podia fazer alguma coisa mais ousada no sentido a 
gente, e eu tô falando isso porque é na minha secretaria que a gente  cuida da questão da rede é uma rede de uma 
forma bem interessante nós estamos agora trabalhando uma atenção social. Então nós temos esse levantamento que 
Fortaleza tem uma deficiência enorme e o município também. Eu acho que essas comissões podiam se apropriar desse 
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diagnóstico e partir de aí exigir ou buscar junto aos seus Prefeito a efetivação dessa política que já está posta tá é muito 
importante porque se faz uma comissão e não vai além da comissão. Na minha prática é Que Nós realmente estamos 
uma crise de saúde mental e é uma crise que ela não está sendo cuidada, não tá sendo realmente da importância 
porque isso a gente vê a saúde mental, ela tá tão prejudicada. são crianças adolescentes adultos idosos homens 
mulheres. então assim é toda uma sociedade que está sendo atingida está sofrendo né trabalhadores os servidores 
acompanhados por estar na saúde. Na Saúde, vejo os colegas adoecidos. Isso me preocupa muito porque os próprios 
profissionais da Saúde estão doentes também psicologicamente falando, estão doentes, então a gente precisa fazer 
alguma coisa eu concordo com a que a gente precisar de ações mais robustas, porque existem muitas coisas que foram 
criadas, mas a gente na prática não consegue fazer esse matriciamento, a gente não consegue fazer. os profissionais não 
estão conseguindo sair dos seus consultórios. Não estão conseguindo fazer de fato esse trabalho em rede e isso é muito 
preocupante e a gente vê que as pessoas estão demandando cada vez mais de tratamentos, e a gente não consegue 
nem fazer enquanto atenção primária que falando quanto atenção primária da gente conseguir fazer nenhum trabalho 
de Promoção e prevenção. então a gente nem consegue fazer o trabalho de promoção, prevenção e o tratamento. a 
gente não consegue fazer e atender a todas as pessoas que estão necessitando então assim é um apelo que a gente 
realmente possa fazer ações mais robustas e fazer além da criação. enquanto cisme como membro da cismu a gente vai 
né tentar ver lá dentro o que que a gente pode fazer para que essa comissão possa melhorar a saúde mental no estado, 
mas é Um Desafio muito grande a todos todas e todos eu concordo com a d fala que a gente tem que ir além das 
comissões deve pensar no projeto que ele comece se atuar o mais rápido possível, ou que seja por Superintendência eu 
não sei a forma. por quando se fala em formação de comissão nos conselhos municipais, me vem a criação da cistt nos 
conselhos municipais e eu desafio aqui qual é o Conselho Municipal que tem a sua CISTT atuando nos 184 municípios. E 
olhe que naquela época o cesau gastou dinheiro na criação dessas comissões, eu viajei para três municípios. quando 
cheguei lá era só três representantes do CERESTs e o resto era tudo a gente saúde os agentes de saúde do município que 
foram convocados todo para essa reunião. desse encontro, dessa comissão então assim eu pediria Juliana a sua equipe 
tá muito boa nessa câmara que vocês pensassem em uma outra ideia de imediato que não fosse comissão porque se for 
comissão eu vou lhe dizer que vai passar anos. Eu puxei agora no Conselho Municipal de Aracati uma discussão sobre 
saúde mental onde nós pedimos a presença do coordenador da psiquiatra da atenção básica e dos outros órgãos, upa, 
Hospital Municipal e eu saí de lá adoecida mentalmente eu ouvi cada um. apresenta um obstáculo, ninguém sabe se 
unir e chegar a denominador comum. Não tem alívio para dor daquele usuário ou daquele profissional de saúde que tá 
passando. eu sou a Adriana, sou a mulher de vestido cabelo preso. Bom, vamos lá, e assim eu observando aqui as falas e 
a gente sempre falam em prevenção e cuidar rápido e eu vejo que todos os problemas hoje na saúde começam de uma 
ansiedade. começa uma dor. no começa uma dor na cabeça, daí a pouco a gente chega aí ao hospital infartando e não 
sabe o problema de saúde. tá generalizado. entre criança como já foi falado adolescente eu fiquei péssima quando a 
minha filha chegou em casa e mora com seis adolescentes.  todas as seis tomavam remédio para dormir 10 horas 
seguidas porque não conseguia e com ansiedade. seis adolescentes morando em um apartamento cursando 
enfermagem e tomando medicação para dormir a única que não tomava era ela e aí outra questão todos os 
funcionários servidores público municipais. estão pedindo por tudo quanto é mais sagrado, atendimento psicológico e 
de urgência, porque não estão suportando. a situação é gravíssima, hoje nós temos professores pedindo que tem 
atendimentos no locais, nos PSF diferenciado para os profissionais que estão cuidando povo ou na educação ou na 
saúde e tá todo mundo adoecido eu vejo hoje professores Adriana pelo amor de Deus consegue aí um atendimento 
diferenciado junto no Conselho Municipal de Saúde para os profissionais que estão cuidando do Povo mas ninguém tá 
cuidando da gente só diz que vai cuidar só bota no papel e na hora do pega para acabar nada é feita. eu acredito que 
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isso em todos os municípios. então por gentileza os servidores da Saúde da educação pedem socorro e eles estão 
falando porque ninguém tá ouvindo. Então vamos lá, agora a próxima é Ana. O trabalho hoje é uma das principais 
atividades das pessoas. hoje se tem uma exigência de uma produtividade dentro dessa sociedade que ela é claramente 
e evidentemente adoecedor. E isso se começa já na idade das escolas hoje. então a gente tem que olhar também para 
que sociabilidade. a gente tá construindo essa semana coincidentemente encontrei uma amiga que a gente tava falando 
dos nossos filhos. hoje aqui em alusão ao setembro amarelo que é um mês que chama a atenção pra campanha de 
combate ao suicídio. tá ligado também a questão da Saúde Mental, mas aí gente ter essas discussões e buscar de fato 
ações de uma pessoa que me antecedeu que eu não lembro da criação das comissões é muito importante. Claro, mas a 
gente precisa estar atento as ações de Fato as condições que serão dadas aos municípios ao estado para que possa 
trabalhar e encontrar soluções para que a gente encontre e o que ampare as pessoas. Para que lá na ponta as pessoas 
possam procurar um posto de saúde e possam procurar as estruturas do município. Que possa encontrar um 
tratamento, mas que o município também ele possa ter condição de trabalhar prevenções. a gente tem as equipes né 
desenvolve as atividades que é muito importante você tira pessoas al do seu lar né para desenvolver uma atividade 
física né para trabalhar um exercício uma dança que isso já vai  criando aquele impacto pessoa você tá em casa ali 
pensando coisas acomodado mas quando você pratica o exercício né outras coisas que eles trabalham já vai ajudando e 
também só reforçar né além do Setembro Amarelo  acho que foi ontem ou é hoje o aniversário também do SUS né hoje 
são 34 anos nós estamos aqui sendo parte disso né fazendo parte disso e fazendo o suis então só deixar registrado aqui 
Parabéns nesse sistema que acolhe né as pessoas mais simples mas todas as todas ases sistema tão amplo que muito o 
nosso cuidado e atenção é algo mais forte é bem interessante a fala dela por ISO precisa algo mais forte para além né 
que normal recomenda eu acho que prisa na verdade Aí eh a colega lá falou trouxe todo um contexto do Momento da 
Criança do Adolescente do adulto tá doente mentalmente né Eh E aí gente por que que to essas pessoas estão doentes 
sabe estamos todos desamparados para estado a quem nós devemos provocar né a quem a gente deve cobrar 
obviamente seus faz seus encanamentos as comissões aos conselhos municipais mas ele pode fazer isso sen estado 184 
secretárias municipais são eles da Saúde Mental e das patologias todas por é que nós estamos doentes e morrendo 
porque o estado os município não oferece não promove aqui nem precisa acha que precisa É tá mesmo lá do cono 
Municipal nós aqui estamos a há poucos metros aqui do outro lado aqui do gabinete da César né e César secretário de 
saúde chame os municípios para conversar sobre tudo isso não dialogam tamp tripartite aí como pact tudo aquilo que é 
de interesse deles e da população que tá morrendo aí aqui do Setembro Setembro amarelo que a gente tá falando 
inclusive mentalmente eu acho que precisa e direto a quem pode fazer e lamentavelmente não faz muitas horas ainda 
devolve pra gente sabe como que a responsabilidade fosse o nossa vitória a gente tá provocando a gente tá gente Tá 
exigindo não mais pedindo mas sobrando que estado e município façam façam se fizesse agora tá atrás do mirou dentro 
de um gabinete fazendo escrevendo eh eh recebe o deputado recebe o vereador recebe o prefeito dialoga vai paraas 
redes sociais faz aquele monte de registro gente isso não é isso não é não começou viu ih tá perdendo tempo B 
rapidinho primeiro o informe o conselheiro Lando foto at pra gente botar no site lás conselheiros por favor do almoço 
procurem ela para tirar almoço vai no site Só aqueles que postaram foto tem gente que Conselheiro devendo só para 
quem tá devendo Vamos lá gente meus amores reforçando aqui o que é dis quando p a fazer implatação da cist ele 
conseguiu Ele foi de município município ele não foi pro ads nem foi pro Regional eu acompanhei quase tondas com ele 
ele conseguiu fazer 22 municípios dos 22 16 mudaram assist Hoje não tem mais nenhum funcionando porque mudou 
reformulou não teve continuidade e assim vocês estão eh preocupados com relação e eu entendo prova que nós temos 
o conhecimento sabemos as causas as consequências temos até sugerir ideias Mas quem diz que vai ser fácil você acha 
que é fácil para cismo Estadual igual vai ser pros municípios não mas a gente precisa ter Eme mente primeiro a silv 
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precisa sentar fazer uma formação como fazer essa formação elaborar essa formação elaborar os critérios como criar 
esses critérios a de preferência nos consel qu um perfil para isso até porque para acompanhar a questão da Saúde 
Mental a pente relacionado às unidades Caps a pessoa precisa ter pelo menos não só a vivência mas também um pouco 
de Formação então fazendo isso a gente sai dos municip não vai chegar lá dizer que a gente tem que fazer não precisa 
elaborar uma formação de um dia ou dois os critérios como fazer a gente tem até um quando a lei tava a gente pessoa 
até esboçar a gente pode sentar fazer isso Aí cabe a comissão de vai fazer por ads com regional mas assim quem diz que 
é fácil primeiro municíp precisa querer né Precisa e vai ser o nosso papel fazer esse fazer esse trabalho e eles lá precisa 
se incentivar a pelo fato até deles conhecerem a realidade do próprio município eles vão ter condição de questionar o 
gestor né E a gente vai eh junto com a formação documentos leis resoluções tudo isso a gente vai passar para eles para 
que eles não fiquem só el desamparados só isso vocês gente Olhe uma pessoa não pode ter saúde faz mais de 20 anos 
que o profissional não tem nenhuma valorização eu pensei que os profissionais de saúde da secretaria de saúde e de 
todos os municípios fossem valorizados diante da conferência de gestão do trabalho né na saúde Então já passou a 
valorização agora eu espero que agora na conferência de saúde do Trabalhador nós tenhamos nós possamos deixar de 
ser invisíveis porque nós visíveis a as gestões as a eh o estado só está pensando em terceirizar a saúde ele não está 
pensando nos servidores eu sou uma servidora que eu tenho 64 anos de idade eu tenho 42 anos de serviço e se você 
falar se você eu sou SUS porque o sistema de nascidos vivos que hoje é é tudo para atenção básica eu sou SUS quando 
eu fui fundadora da escola de saúde pública que hoje tem lá o tombamento com meu nome eu sou SUS quando nós 
aplicamos a prova do agente comunitário de saúde eu eu sou SUS eu sou SUS quando nós hoje estamos nos municípios 
colocando os cursos técnicos para que os agentes comunitários saúde seja beneficiado como técnicos e eles já estão 
ganhando melhor do que nós e tem mais o governo veio fez uma negociação quando foi quando faltava do do meses 
para terminar 5 anos que ele pedu pra gente ficar ele o cabeto veio valorizou o pessoal de nível médio da saúde que 
parabéns a ele ter feito isso mas ele acabou com a nossa folha do agente administrativo nós nós administrativos fomos 
rebaixados nós administrativo tínhamos dentro da nossa folha a nossa gratificação hoje nós não temos nada para levar 
PR aposentadoria olha s se eu quiser me aposentar hoje eu tenho que me aposentar com R 2000 intivo tá lá a lei não se 
leva incentivo para aposentadoria e só um minuto ninguém passa com R 10 para se comprar alimentação por dia 
Obrigada vu eh nó comar a reinscrição do Léo Passa alguma coisa faz eu escr alta de corr alta de gestão gestão 
negociação os trabalhadores de min apanhasse esse corpo técnico nos diagnóstico para já identificando né essa situação 
de fta de implentação as lagunas que el existe nesses municípios para que aí junto consiga construir algo de forma mais 
efetiva mas aí indo en contro a fala de alguns colegas que intercederam eu gostaria ir batendo na mesma téc e dizer que 
a Reed existe era muito bem desenhada mas infelizmente nós não temos a efetividade real de serviço que mais de 
forma nenhuma né essa coisa de ficar vamos implementar vamos provocar vamos implementar não vamos tá mais do 
que na hora de fazer isso e fazer isso diante a gestão porque nós conselheir vamos acabar enchando gelo como disse a a 
gente precisa Realmente maiso acho que até a palav agressivo cabe viu agressivo e dizer a gente precisa efetivar esse 
serviço da rede não só falar de fortalecimento implementar comissões ir para cima da gestão mesmo porque não 
adianta a gente deliberar não adianta a gente provocar se a g não não adianta Então a gente tem que ir para cima e aí 
Carmen Antes que Termine meu tempo sua fala ela me contou de uma forma tão emocionante me deu porque 
realmente muitas estão pero eu sou uma dessas famas que há um ano atrás senti isso e eu fic muito feliz de saber que 
momento tão acalorado como ontem a gente tá tendo uma exão tão sard e tão linda como essa de hoje é isso que 
construi o controle social e eu só quero agradecer a todos vocês fazer ch fazer parte disso e pedir que vocês não abram 
mão dessa luta da Saúde Mental Porque como a colega Car disse a gente as famílias estão perdendo as pessoas que 
amamos de forma muito a não é mais uma coisa gradativa que a gente terizado tirou a própria vida hoje não é assim 
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que tá funcionando e cada vez mais entendeu E aí eu queria só antes que term o tempo atentar para um detalhe além 
do aniversário de sua hoje eu queria lembrar que hoje seria 103 anos e Paulo Freire  dessa Alguém tem que dar o 
primeiro passo a gente também não pode eh vai desativar as políticas públicas já existem a por exemplo mas eu que eu 
percebi nessa comissão é que esse é o primeiro e não vai ficar só nisso não vai ficar S nisso não é para ficar e não vai 
Mas se a gente não desse primeiro passo como é que a gente vai conseguir E essas políticas no meu Município eu não 
tenho essa comissão instalada no Regimento então a gente já vai ter uma reunião quinta-feira agora eu já vou futar a 
criação a mudança do Regimento e a criação dessa comissão e a partir daí o meu municpio cobrar essas políticas sej 
efetivadas dentro do município então gente é o primeiro os que não tem para criar os que já tem realmente né e 
finalizar essa questão né a gente usar as cadeiras Mas é para dizer é isso mesmo sabe cara a gente vai discutir vai vai 
divergir Muitas vezes os pontos de vista cada um dependendo seuos saber primeiramente ressaltar a importância da 
atribuição das comissões essas comissões que são formadas aqui dentro do cesal formam o cesal porque as comissões 
elas formam o cesal então Qualquer que seja as ações que forem tomadas aqui no Cesar elas T que passar pelas 
comissões só que para além das comissões a gente tem também as implementações e o nosso a nossa atribuição com 
conselheiros nós temos o dever de cobrar lá nos nossos municípios nós lá em calcaia eu trago aqui um que acontece lá 
na Calcaia que eu também sou conselheira comunal de saúde da Calcaia é que nós não temos cisme lá na Calcaia Mas 
independente de que não a gente já conseguiu montar um GT de saúde mental pra gente acompanhar Tod noções de 
saúde mental então a gente cobra a gente vai atrás e essa recomendação ces a gente a gente vai enviar sim alguém 
parou não foi a gente vai enviar ess essa recomendação para os municípios ass traz para pauta ação da comissão 
constrói a minuta e publica diada comissão Então vamos atrás também de criar as comissões E aí eu trago a fala da 
companheira Dilsa da Dra Valdelice de ir além dessas comissões a gente vai sim além dessas comissões a gente quer ser 
mais incisivo a a companheira Ana Paula falou muito e também a a a Alexandra sobre o adoecimento de Fato né E que o 
trabalho é um dos grandes responsáveis pel adoecimento mental E aí eh eu me sinto muito contemplada e muito feliz 
em fazer parte da coordenação da cisme junto com consiste e eu acho que é uma pauta que deve ser trazida paraa 
conferência de saúde do trabalhador da trabalhadora essa questão de saúde mental em decorrência certamente essa 
questão de saúde mental ou a cutta dela em decorrência do trabalho vai ser abordada então eu tô eu tô muito feliz de 
poder trazer isso aqui pra gente conversar que foi o que a que a a a a vice-presidente Paul falou essa conversa entre 
comissões Porque isso pode Deve existir e a gente deve fazer essa conversa entre comissões pra gente conseguir chegar 
a um lugar comum no encontro das raps que houve H pouquíssimo tempo atrás eu coloquei pra Dra R que é da 
Secretaria de Saúde foi uma sugestão que eu trouxe de que chandela pode me corrigir se eu tiver errada o os psicólogos 
eles são obrigados e faz parte da profissão deles fazer o acompanhamento de Saúde Mental para poder acompanhar a 
saúde mental um do outro então quem trabalha com saúde mental deveria ter acompanhamento também inde 
dependente psicólogo ou não enfermeiros técnicos de enfermagem médicos todos que trabalham com saúde mental 
dever deveria existir essa esse respaldo deveria existir essa garantia para garanti saúde mental de quem trabalha com 
saúde mental isso vai ser um reflexo na saúde mental de quem tá sendo cuidado certo então eh a questão do do da 
Saúde Mental das RS que o l trouxe que não tá sendo [Música] devidamente não tá sendo devidamente abraçado eu 
vejo eu vejo Eu Sou coordenadora de enfermagem do Hospital mental dejana eu eu vejo idade de pacientes que nós 
recebemos Porque nós não temos uma rede que Contemple e que consiga suportar a demanda de saúde mental do 
nosso Estado então tem épocas algumas situações que nós temos em emergência 60 70 pacientes na emergência fora 
ou os que estão nas unidades e a gente vai negar o atend mú a gente vai negar a assistência a esses pacientes osso 
Então existe a questão da reforma psiquiátrica e que não nos deixa ter eh eh financiamento ou abertura de leitos lá no 
hospital mas infelizmente a demanda que existe de saúde mental como a colega Alexandra disse sobre crianças 
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adolescentes adultos trabalhadores trabalhadoras e enfim eh secretária ji era só uma proposta comão Câmara depois 
avaliar essa minha proposta porque eu tô vendo muita urgência nessa questão da Saúde Mental Então eu vi assim que 
tal a primeira proposta a primeira ação fosse de se criar nos conselhos municipais um GT que aí seria mais rápido para 
começar agir né porque vários municípios já criaram esse GT Aracati já tem né e outros municípios já tem a gente criaria 
esse GT com acompanhamento né da da câmara GT dentro dos conselhos municipais decidiriam se criari uma comissão 
a a no próprio conselho ou se partiria para um regional entendeu mas assim como eu vejo muit urcia Sinceramente eu 
vejo urgência na saúde mental do nosso Estado eu eu sinto como profissional de saúde que o GT já começaria uma 
discussão bem profunda já de início já criava aquele pacto como foi criado no conselho do nosso município porque o 
psiquiatra quando veio ele parecia que era o dono da Saúde Mental de como se ele sozinho resolvesse e a gente 
começou uma discussão que não era mais esse momento desse trabalho individual e ainda estamos aí na briga mas se 
Deus quiser a gente vai resolver melhorar que a gente nunca resolve nada totalmente né melhorar um pouco a saúde 
mental do nosso é só uma proposta para análise sim obrigada companheira eh o GT ele pode ser ser trazido como uma 
proposta a curtíssimo prazo Mas eu acredito que a a implementação das comissões ela é Ela é expg gente necessária 
porque para Constituição de políticas a gente precisa das comissões né a gente precisa das comissões e a gente tem que 
ir a delas eh eu vou vou chamar o vídeo e logo após o vídeo a palavra vai estar com a com a vice-presidente certo 
obrigada gente u acolher são coisas muito importantes e como a séa mencionou a questão do ouvir saber ouvir através 
de uma escuta Ativa é muito importante Nessas horas então a ação cesal através da DAE juntamente com nós né da 
secretaria executiva Nós já estávamos com essa ideia de falar para vocês essas questões principalmente como o nosso 
tempo é pco deixar essas palavras são palavras soltas mas valem muito saber Ouvir AC abraçar tocar e às vezes até 
silenciar no silêncio muitas vezes nós estamos acolhendo e abraçando uma pessoa que está precisando é isso vi ass 
então vou passar a fala paraa conselheira Camila e na oportunidade também saudar todas e todos que estão eh 
participando da reunião de forma remota né especialmente também registrar a presença da nossa secretária de J 
suelane que também tá participando por meio eh virtual Camila a palavra tá com você para fazer sua pronto gente meu 
áudio tá Dá para ouvir dem eh a saúde mental eu sou assistente social fiz eh todos os meus estádios na saúde mental 
tenho especialização na saúde mental inclusive o meu TCC foi de saúde mental e a saúde do mental do trabalhador é o 
meu objeto de pesquisa inclusive Eh meu objeto de pesquisa eu percebi que não é apenas a saúde mental da saúde em 
si né Tem várias profissões que t esse problema da Saúde Mental por exemplo a segur pública que a m no meu objeto 
de pesquisa tá sendo a classe uma das classes mais afetadas a gente viu também que no período pandêmico muitos 
profissionais da Saúde eh foram sequelados com problemas mentais devido a a a pressão a questão mesmo do do 
adoecimento por medo né Inclusive essa questão da comissão é algo que tem que ser visto urgentemente eh a saúde 
mental ela tem afetado aos Trabalhadores de uma forma geral eu sou da Assistência Social e eu posso dizer com clareza 
que nós enquanto trabalhadores eh da ponta que recebemos a população a gente tem adoecido porque falta um 
cuidado com o cuidador o cuidador ele tem que ser mais visto né a gente acaba vendo muito a pessoa que tem eh eh 
nesse momento das crianças atípicas né eu vejo muito eh o companheiro acho que é o Léo né que tem um filho atípico 
que ele fala muito a eu tenho uma criança atípica a gente precisa Cuidar de quem cuida também as pessoas estão 
adoecendo existe toda essa campanha em cima do Setembro Amarelo passa Setembro amarel essa questão da Saúde 
Mental é esquecida Mas ela é o anoo gente é muito caso de de de pessoas o ano inteiro tentam contra a própria vida 
então isso tem que ser visto mas tem que ser visto com prioridade a questão dos trabalhadores principalmente os 
trabalhadores do SUS não só os da Saúde Mental mas também dos PSF de todas as unidades de saúde que são muito 
pressionados e passam por momentos em que realmente eles têm que ser acolhidos né a gente sabe que eh um 
problema de saúde eh vem toda a família com aquela pressão e e pessoa mesmo E isso tem que ser visto tem que ser 
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avaliado e a comissão é algo urgente a ser feito era essa a não José de Assis pois não Alguém falou Zé pré pode fazer uso 
da palavra 3 minutos não não eu não me eu não me inscrevi deve ter tocado aí na na mão sei lá eu tô até que em 
trânsito tô em trânsito Ah tá tá levantada Foi por isso nós achamos você então obrigada valeu encerrado o debate e 
vamos colocar em processo de votação a recomendação 01 de 2024 dais eh conselheiras e conselheiros que sentem 
aptos e aptas a votar nessa recomendação e queiram manifestar-se favorável a ela o gentileza manifeste se levantando 
à mão remotamente nenhuma manifestação desfavorável aqueles e aquelas que desejam abster-se da votação por 
gentileza manifeste levantando a mão ou manifestando-se no chat para ser menos problemas nenhuma manifestação 
recomendação aov eh gostaria de passar agora a condução dos trabalhos dessa mesa e saudando né o nosso Presidente 
Adriano Duarte para que ele faça ação dos trabalhos eh a partir de agora adelan né na coordenação e demais membros 
que estão aqui presentes né então adelana a gente colocar em tela Isso aí e aí eu gostaria da gente eh fazer um 
processo objetivar a condução fazera leitura e quem Tier a partir da Leitura que dá para acompanhar pelor também ah 
aí a a pessoa marcasse só levantar a mão aqui a gente vai anotando dest destaca aí disse Qual é o ponto né aí no final 
da Leitura aí a gente volta desde o primeiro destaque até o útimo que é pra gente eh aí assim aquele item que não fori 
apresentado destaque automaticamente já está aprovado pode ser assim Beleza então vamos lá tá hein aonde cadê 
cadê é ele Me conci de long camarada é Gilson favor camarada a uma reunião cara tentei falar contigo mas não 
consegui mas eu mandei um ofício para você ou para você ou para ela me receber nó agora 10 horas da manhã com 
você o rece hoje 10 horas da manhã Tá de licença saúde Tu poderia me receber mas meia hora a gente resolve mas eu 
não posso oportunidade manifestar sobre a sua fala Presidente nesse momento é atend ali né terceir vamos voltar 
voltar 11:30 eu vol tá aqui 309 tá em reforma cara vai queria falar oi ô Presidente eh eu entendo queos se sentiram 
representados na sua fala aora a sua sensibilidade o seu conhecimento de causa porque não liga para ver se ele pode 
que só 11:30 a gente vai ou vai pro CONIC ou para conice liga para el perce quando vi o vídeo que a sua só pode receber 
11:3 não foi a mais importante não uma das mais importantes eh Presidente Deputado ros que presidiu a sessão só L 
citou relatório feito pela ord dos Advogados tive o privilégio de participar realmente Visitei a fora também considerar 
Por demais a importância do Conselho Estadual de Saúde ali foi reconhecida a participação do Conselho Estadual de 
Saúde absorvida todo o processo e e tenho certeza que essa essas ações que foram emprendidas realmente elas fazem 
elas trazem A reflexão não é simplesmente uma causa não é simplesmente uma circunstância é todo um processo que 
há que se respeitar todos os passos e para finalizar a sua fala de que todas eh ações importantes aqui não vou 
denominar mas que isso não poderia deixar de passar pelo Conselho Estadual de Saúde momento algum isso foi 
mencionado e eu trago aqui a todos e ao presidente que fui contactada por representantes de segmentos que também 
relataram a importância de sua fala muito obrigada falo por todas as partes eh nós discutimos na nossa reunião 
ordinária né relação ao f a gente percebeu que o modelo que está posto hoje não vai surtir os efeitos esperados né para 
para o que o for se propõe levando em base já a mudança né quando el partiu da da Antigamente ele era regionalizado 
por ads né então nós tínhamos as mesas regionais Francisca deve lembrar muito bem disso né Cada DS tinha a sua mesa 
e aí eu lembro né na na na gestão passada que foi quando aconteceu essa mudança para as cinco meses por 
Superintendência E desde então a gente vê a gente percebeu que o fórum não atingi seus objetivos né a gente fe faz fez 
uma série histórica a gente fez umas análises percebeu como ele funcionava como ele atuava e tinha os resultados 
esperados e a partir dessa mudança para as cinco mesas por Superintendência a queda que que que o fórum teve e a 
perda de espaço né e a gente considera um espaço muito importante para a condução dos trabalhos do controle social 
aí nós discutimos isso na nossa na nossa nosso grupo né E aí a gente eh resolveu voltar os anteriores né lugar nós temos 
C mesas como hoje está posto nós temos 17 mesas uma por ads né até porque a gente vai falar sobre também a 
representatividade como é que na minha região de saúde de Fortaleza né Fortaleza apenas oito pessoas vão estar 
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responsáveis por toda essa discussão né Eh nós somos em tno as 44 45 municípios e dentro dessa mesa coordenadora 
que tinha tinha TR municípios né Então a partir desse novo desenho né todos os conselheiros municipais de saúde do 84 
municípios serão menos do fórum né E aí teria teria a a a mesa coordenadora claro né e mas todos os conselhos 
municipais serão par né E aí veio né recebi com muita satisfação a a notícia que a Dra gor trouxe ontem tá que 
resolvemos a questão dos articuladores Regionais que vão ser também fundamental para PR estruturação e 
implantação desse desse processo dentro da superintendências daí descendo para os municípios E aí a gente pensa sim 
que a gente vai conseguir chegar lá na ponta lá no município né a gente vai chegar em Fortaleza que é o município mais 
populoso né do nosso Estado mas também vai chegar Granjeiro que é o município menos populoso tem 4000 habitantes 
né a gente vê que a gente não tá conseguindo chegar nesse certo então Presidente a gente precisa discutir isso né Essa 
questão de dessa mudança né Desse formato do po para daí a gente poder partir pro Regimento eu gostaria só de para 
que nós possamos passar novo [Música] desenho passamos a consulta ao  certo então para isso para deixar isso Pardo 
se nós vamos Presidente só um instante eu V Já a palavra ass também vai audição a gente precisa é consultar o pleno 
daqu mudanç daquilo que gente mudou Dias anteriores mas se justifica N E aí falou tá online ele para poder também 
que é integrante do fórum para poder eh a gente encaminhar e fazer o a tramitação legal da Paul tá bom o Regimento 
do fó pois não assim eh Bom dia a todos a todas e todos eh eu tô participando dessa reunião mas vou já ter que sair que 
vou entrar numa reunião agora tem duas reuniões para eu entrar uma que vou entrar agora daqui a a 5 minutos e outra 
11:30 no Ministério da Saúde mas eu queria falar o seguinte que o que o adelano falou sobre a nossa discussão em 
relação à questão das Mesas diretoras do processo de descentralização eh do cesal para chegar à organização dos 
conselhos municipais lá na ponta é de suma importância essa essa fala e essa discussão que nós tivemos eh na nossa no 
nosso fórum no que des respeita o a oportunidade que dá para que essa organização chegue lá eh ou seja eh quando 
nós discutimos primeiramente que fosse por Superintendência as mesas diretoras isso implica dizer que ficaria um 
pouco distante da dos municípios que nós sabemos que as superintendências tem as ads que compõem as 
superintendências e nas ads cada ads tem seus municípios compostos e era humanamente possível eh na 
Superintendência conseguir ter essa essa comunicação essa relação com todos os ads com todos os munos não só as ads 
mas com todos os municípios que compõe as ads daquela Superintendência então nós achamos por bem apresentar 
essa proposta que as mesmas diretoras fossem por ads certo por ads que Ass sim dá toda a condição de est mais 
próximo dos conselhos às vezes est mais próximo dos conselhos municipais e ter uma conversa um um um um contato 
direto a socialização direta e assim facilitaria e materializa com mais facilidade a questão da organização eh e do 
trabalho em conjunto lá na ponta Então essa esse é o nosso trabalho e diante disso aí eu quer peço licença daqui a 5 
minutos sair da reunião e se for eh se der condições para eu entrar à tarde eu entro senão infelizmente eu não poderei 
[Música] Superintendência não chega a atingir seus objetivos e a proposta que traz é que aí saiu até explicar né o 
Decreto da César que seja ess por ads porque ele chegar endimento os municípios se sentem mais representados dentro 
da ads Tá bom então tá isso pra gente dar continuidade aus pediu o Léo e Adriana e qu então é pra gente encaminhar 
isso Ó gente eu queria dar ponto de falar para vocês porque é o seguinte tem duas duas um t que já está de cinco ou 
alterar para 17 é essa a proposta entendeu é que a gente pudesse pudesse fazer o camento é esse o camento é esse se 
você que tá aqui como Conselheiro ou conselheira eh diante das falas das justificativas então 17 aí vai ser 22 em vez de 
ser 17 entend beleza é bom dia a todos só precisando a questão da do fó tomar essa essas essa decisão esse 
posicionamento é porque a gente tá se pegando no artigo 7 que ele vem dizendo a questão da descentralização porque 
se a gente levar por esse lado tem pontos que a gente não nós enquanto for não conseguimos contemplar e Eles não 
conseguem não conseguimos chegar até eles e nem eles a nós como ele se resolve na o artigo 7 da Lei 880 ele vem 
dizendo que o suz ele tem que ser descentralizado aí partindo desse princípio dessa diretriz é que nós trouxemos essa 
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essa proposta para cá pro aí Esperamos que todos acatem P direitinho e ao meu ver como conselheira é o melhor se 
falar só com Marco geor deixar eu dizer de lado eu não estou contando ela é uma maneira da gente poder chegar a e no 
prg 17 Bom dia Tod toas pesso eu queria vocês um pinho de conselheiros que aqui estão não participaram dessa 
transição desse desenho dos fóruns então assim para ficar claro que realmente fi elucidado vamos explicar aqui 
lentamente tá o fórum o fórum estadual Hoje ele se encontra no seguinte desenho o grupo condutor dos foros que é 
aquele formado pelos oito conselheiros estaduais e cinco mesas regionais um em cada Superintendência Esta é a atual 
estrutura dos fóruns a a recomendação dos do fórum estadual trazendo hoje para este pleno é que que seja aprovado 
aqui um novo desenho que não não permaneça mais as cinco mesas de fórum regionais mas que sim permaneçam 17 
foros descentralizados de saúde um em cada uma das ads Francisco São quantas ADS Ontem nós tivemos aqui fizemos 
até questão dout agora Quest 17 ads cinco superintendências os fóruns ficarão um em cada ads 17 foros 
descentralizados Esta é a proposta porque vai se necessário primeiro aprovar a proposta do novo desenho para depois 
ir pro Regimento o Regimento que está ali em tele que foi encaminhado para vocês ele vai trazer o regramento desse 
novo desenho ele foi aprovado aqui aí o segundo motivo encerrando aqui que foi o Quad deixou claro a o coordenador 
me frisando a ele ele é o coordenador está como coordenador ele solicitou o levantamento de Como funcionava o 
fórum anterior a estrutura anterior e ele levou juntamente apresentou para os membros do fórum que o quê que da 
forma que estava o desenho anterior ele trazia resultados ele tinha encontro os municípios se sentiam mais 
contemplados e representados então assim era só ve para contextualizar porque o nosso colegiado Muitos são 
membros novos tá E essa é a estrutura o trâmite legal primeiro precisamos aprovar o novo desenho para em seguida 
aprovarmos o documento que norteia essa nova estrutura é isso presidente obrigado Francisco esclarecido gente muito 
bem que o Francisco colocou o is tem o microfone aí minha única preocupação perou é 17 mais cinco porque as 
regionais eram ads se você faz só 17 você vai deixar cinco de Fora entende então tem que ser 17 mais CCO por os 
municípios que fazem parte da ads são ficados que as regionais elas estãoa das as outas ads mas os municípios faz parte 
daquela Regional beleza mas isso é isso já é adento já é destaque é isso só 17 vaiar Beleza eu vou usará bem eu vou usar 
a palavra formato anterior formato de C formato 17 tá bom a proposta de ficar esclarecido né É o seguinte eh os 
conselheiros aí eu vou colocar eu vou colocar a mesa para colocar em votação se esse pleno concorda é na proposta 
trazido pelo grupo Fórum de eh e aí funcionaram 22 ads ads eh em todo estado será sendo que cada superintendência 
do total de cin elas funcionam onde Dentro uma sede da própria ads entendeu Então se cinco funcionam dentro da 
própria PS são superintendências então 22 - 5 F com 17 ads aí o adentro que o iis colocou aí pergunta-se os município 
que compõe a área da Superintendência que anteriormente era ads como fica a sua participação aí a gente tem que 
definir e dentro desse Regimento certo me cente fez uma pergunta que é muito importante esseo formado ele em 
relação ao n que é que ele traz de positivo eh falou o adelan e foi o grupo chegou ao seguinte entendimento é que o 
atual formato ele fica distante pelos municípios são apenas oito procentos e eles não t prços externos para alcançar 
geograficamente a e através das ads né você pega o município a região do Cariri são 45 municípios tem uma dsic tem 
uma Iguatu tem uma em brech Santos tem uma no crap tem uma que é agora é Superintendência em juazero quer dizer 
a pessoa da região nicol Será que senti representada por uma pessoa lá de juaz então h o formato e o grupo chegou Foi 
quee por ads contemplaria mais os seria mais perto atingir os municípios e a questão da representatividade é muito 
Import CL h o lado negativo é que esse essas oit pessoas não teriam condição de absolver tantas atividades em o 
inúmero en de município formado n é racional não é isso entendeu eh você queria eh falar pra gente encaminhar assim 
é porque nós estamos fazendo a questão de reorganização E aí já se espelhando na lei com base na lei eh 8080 do SUS 
ela vem dizendo como os os os devemos trabalhar e como deve ser organizado E aí se baseando nisso a está 
descentralizando para chegar onde nós não conseguimos então não consigo ver eh pontos negativos não já seguindo a 



Secretaria da Saúde do Estado do Ceará - Sesa/CE 
Conselho Estadual de Saúde do Ceará - Cesau/CE 
Av. Almirante Barroso, 600 - Praia de Iracema 
CEP: 60060-440 - Fortaleza / CE  
Fone: (85) 3101.5211 
Bloco C – 1º andar 

 
 
 
 
 
 

ATA DE REUNIÃO 
PLENO DO CESAU 

511ª REUNIÃO ORDINÁRIA PRESENCIAL DO CONSELHO ESTADUAL 
DE SAÚDE DO CEARÁ CESAU CE 

Página:25 

 
 
 
 
 

 

lei que tem que ser descentralizado e o suz tem que chegar onde tem que chegar é essa solução que nós temos 
Obrigado francisa euu aí eu queria que a gente concluísse finalizar aqui com a Alexandre para que saber porque senão a 
gente acaba não formal passada teve vários eu consegui ser leito apenas apenas outubro para novembro e aí a gente 
conseguiu fazer dois encontros né duas reuniões na verdade e aí ao final a d fica com mão na cabeça para justificar a 
questão financeira é enviado recursos todos Eesse resultado né lá mais mandar Dino não t fazendo nada a vai perder 
esse espaço esse espaço e cai picari quess també uma questão seão eh como será feita essa prestação de conta se está 
aí garantido nesse Regimento a apresentação uma apresentação de um relatório dessas ações feitas Pois por esse esses 
foró e os gastos financeiros dela porque assim com devido respeito aos colegas que estão fazendo trabalho e outros fos 
eações Mas às vezes não fica para mim tão claro que estão meendo representar mas assim o relatório Ok encaminhar 
para a secretaria executiva para a mesa mas eu não vejo nunca esse relatório se apresentado pra gente então eu 
gostaria que essa transparência fosse garantida Olha eu fui lá em tal canto a gente fez isso relatório a gente vai L 
conseguir entender a que fomos até para evitar também os pormos que S são viagens que não dão resultados então eu 
gostaria de saber se isso vai ficar garantido aqui eu acho que é de interesse de todos os colegas agora F Estadual né e o f 
de conselheiros né A Companheira falou agora antes que fala uma coisa fala outro fala outro ter cuidado fazer aqui o o 
regimento interno que for falado o diferenciado pode ser bem compreendido para para as pessoas não entender mal né 
est vendo aqui já Começando aqui no assunto dispõe sobre regimento interno do fó então pensando nesse assunto aqui 
que é R Estadual de Saúde do Conselho Estadual de Saúde do Ceará ces ce lá no lá no capítulo primeiro já diz Estadual 
de conselheiros no capítulo quarto Estadual de Saúde só essas essas questões de observa que fica numura relatoria 
diferenciada para as pessoas não confundir endeu só observação de Estadual de relatório Tá certo não é entregue 
relatório para para o financeiro é é in crédo eu acredito que isso não mudou né o o o que era decidido aqui nunca foi 
pedido que o relatório do que aconteceu lá era repassado aqui o pleno mas não em forma de relatório o conselheiro 
que viajava entregava seu relatório Inclusive era feito juntamente com o técnico o relatório era feito juntamente com o 
técnico e a gente entregava com as nossas passagens ao financeiro e aí quem ia explicava aqui quando chegava da 
viagem como tinha sido o evento e o que tinha sido decidido lá então eu acho que essa coisa continua ou dia a todos 
todas fazer minha ação porque onem inclusive que estão nos acompanhando sou 55 me cabelo curto avermelhado tem 
os olhos claros uma roupa branca com adereço de pérola a minha calça é uma calça jeans e estou aqui onde tem os 
Conselho Estadual de Saúde e em defesa dos SUS bom o que o Leo tá trazendo em relação da da cada câmara e cada 
comissão se chama prestação de contas do Conselho Estadual de Saúde a este pleno que deveria ter acontecido em 
dezembro houve toda a questão da nova eleição ficou todo mundo muito concentrado nisso mas o que todos vamos já 
secretaria executiva traz para que vocês tenham conhecimento cada evento que o Conselho Estadual patrocina em 
relação a recursos é feita uma planilha nessa planilha vai dizer o dia que aconteceu o local que aconteceu os municípios 
que estão envolvidos quanto foi gasto de diárias e quanto foi gasto na questão da alimentação isso a gente faz não 
colocamos não vamos expor o valor que cada Conselheiro recebe Porque isso é uma coisa muito privada todos vocês 
devem saber para isso existe o portal da transparência mas para nós fica registrado todos os gastos n em relação à 
viagem fora todos vocês inclusive nós técnicos também temos que fazer um relatório dizendo o que se tratou aquele 
evento o que se foi que teve de positivo e o que teve de negativo além desse relatório entregue ao financeiro os 
comprovantes de viagem is é o prao isso é o a questão institucionalmente falando o que acontece muitas vezes vocês 
trabalham também em instituição privada e confundem a instituição pública com privado ou então vão muito naquela 
questão de que eu penso eu ajo Eu acho E aí nós enquanto instituição pública nós não podemos trabalhar no achismo 
nós temos que ter consciência e entender o que é que nós estamos fazendo Cada Um Com Seus os papéis e isso também 
todo mundo pode ter suas dúvidas Todos Nós Somos passivos de erros n Isso faz parte então assim todosos anos a 
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gente faz com a exceção desses últimos anos desse último ano primeiro foi pandemia no segundo ano mudança de 
técnicos dentro do cesal a gente inclusive faz o planejamento no início do ano cada Câmara faz os seus planejamentos 
para que a gente faça o valor de cada eventa trabalhado tudo isso então nunca se deixou de fazer inclusive ontem eu 
disse aqui que vou apresentar a prestação de contas da da Conferência estadual porque teve acréscimo do que foi 
planejado e o que foi apresentada este pleno e também a prestação de conta do Conselho Estadual de Saúde coloquei à 
disposição permita eu quero só complementar especificamente que o conselheiro Leon falou H pouco eh eu gostaria 
que verificassem com observância o Capítulo 8 das atribuições competências dos fos descentralizado de saúde Artigo 18 
inciso 1 encaminhar para o fó Estadual de Saúde as evidências aspas atas de reuniões fotos e relatórios de eventos e 
atividades feixa asas viida prestação de contas eu creio que o conselheiro le Léo na fala eh eu corroboro como o que 
deve ser feito sabemos das formalidades temos que fazer X Y Z fotos etc mas é muito importante também aproveitar 
um espaço dessa sessão de pleno e trazer as nuances do que ocorre nos fóruns porque eu particularmente estou aqui 
não não componho no fórum então eu gostaria de ter ciência do que ocorre no âmbito geral então eu creio que essa 
tenha sido né a fala e eu corroboro com a fal Obrigada ah sa não Conselheiro eu a tu solicitação foi muito clara para 
mim eu de uma dúvida eu só tô explicando como é o protocolo em relação às prestações de conta então inclusive diend 
de todas as câmaras e comissões e fórum a gente sempre fez e tem isso sim inclusive da cag hoje exige essas essas 
evidências porque antes nós não tínhamos essa preocupação de trazer as evidências como bem falou a conselheira meu 
se lembro as atas fotos eh o relatório inclusive não é só dos fos eu preciso enquanto secretária e secretaria executiva 
dessa evidência de todas as ações quando termina o final do ano o técnico tem que sentar que fazesse este consolidado 
de todas as ações de gastos que foram feitos e que nós precisamos eu estou inclusive sendo provocada pelo Ministério 
Público porque eu tenho uma câmara que não conseguiu fazer nenhuma atividade eu tenho que justificar é ruim pro Cal 
não é só paraa secretária porque quando aot as promotoras elas não enviam para presidente ela envia para o gestor 
quem é que está assim eu colegiado delibera as políticas mas eh na questão de serviço público somos nós que 
respondemos e eu tenho que inclusive respondi e eu questionei isso com com adelan na questão do Sol porque eu não 
vi que resultado eu sempre estô colocando a justificativa tá não teve encaminhamento qual foi o resultado desse 
encaminhamento eu tô sempre colocando encaminhamento encaminhamentos mas mas os encaminhamentos eles tê 
que trazer resultado e os fos como eles não são deliberativos o que que vocês fazem parte de fó precisam entender 
quem tá naquele conselho daquele município devolve o que enou naquela reunião de PL para seu Conselho Municipal o 
seu Conselho Municipal delibera que vocês trazem quem estão nas regiões para o Conselho Estadual porque fórum não 
delibera comissão não delibera Câmara técnica não delibera quem tem autonomia é o plo deste colegiado são vocês 
que deliberam est no Regimento derem uma lida lei uma lei complementar 141 a Lei 8080 a lei 814 do é para vocês 
ficarem mais apoderados sabendo mais do que se trata essa nossa regação perdão essa nossa legislação Obrigada 
Presidente questão Nação da mesa Foi questionado aqui question a todos escid das suas dúvidas que já havam sido 
apontadas E aí algumas pessoas disseram que não e aí a gente retomou para que essas dúvidas fossem suscitadas a d 
fez as respost para que a gente retomasse agora a leitura todas e todos esclarecidos nenuma dúvida e dificuldade de 
compreensão do Regimento e de encaminhamento del foi isso que aconteceu na sua ausência falou e até quer 
agradecer obrigado de forma tão didática né porque assim não tem como a gente aprovar algo se a gente tem dúvida 
parando E aí parou dúvida sobre a questão financeira né que a Dra gor a E aí D aproveitar o fal Cite para dizer que eu já 
anotei aqui nossa primeira reunião da Câmara de monitoramento que é uma das prerrogativas dela a gente colocar 
como pauta né pedir eh que sejam apresentadas essas atas essas evidências né para das ações que estão sendo feit para 
que ele possa também juntar somar com a secretaria executiva e a mesa na prestação de contas ear estual cear objetivo 
de manter a articulação e informações à sociedade em geral com a finalidade de acompanhar as políticas públicas 
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implementadas out das regiões de Saúde do Estado do Ceará por meio das áreas descentralizadas de saúde ads Capítulo 
TR dos objetivos artigo Tero manter a articulação e informação entre os conselheiros municipais de saúde 
superintendências regionais de saúde e comissões regionais de saúde do cesal qu promover a troca de informações e 
experiências dos conselhos municipais de saúde por meio da escuta ativa da sociedade artigo 5to contribuir para a 
atuação dos conselheiros municipais de saúde no acompanhamento e avaliação dos instrumentos planejamento do sus 
planos regionais de saúde e a programação pactuada integrada PPI Capítulo qu da composição do fórum estadual saúde 
artigo 6to o f Estadual de Saúde é composto paritariamente por conselheiros Estaduais de saúde que na ocasião da 
reunião ordinária do Pleno se colocaram à disposição como membros e aprovados com registro em ata artigo séo a 
estrutura básica do códo Estadual de Saúde compreende um coordenador dois membros conselheiros Estaduais de 
saúde três o coordenador do fó Estadual de conselheir de saúde é eleito forma aberta pelos membros do for Estadual de 
Saúde em reunião ordinária e tem como atividade gerir os trabalhos dos 17 fos descentralizados de saúde do que 
compete ao cumprimento das atividades previstas em planejamento anual pela secretaria executiva do cesão Ceará 
artigo o8 o Mandato do Coordenador e dos membros eleitos para a composição do for Estadual de Saúde será de do 
anos enquanto o mandado do consel estadual né em vigor dest aí depois pres eh Capítulo 5 do funcionamento do 
Fórum Estadual de Saúde Artigo 9 fora Estadual de conselheiros de saúde reiniciar ordinariamente com periodicidade 
mensal por convocação da coordenação e extraordinariamente sempre que necessário artigo 10 Artigo 9 destado artigo 
10 o cesal Ceará articula fomenta e coordena o po Estadual de Saúde do Ceará no âmbito das ações regionais artigo 11 
as sessões plenárias serão consultivas Capítulo sexto das atribuições e competências do plano estadual de saúde artigo 
o 12 são atribuições de competência fora Estadual de conselheiras de saúde um possibilitar troca de conhecimento do 
sistema de saúde SUS com a população e as instituições públicas filantrópicas organizações sociais em saúde oos 
associações sindicatos movimentos sociais e entidades privadas consórcios públicos estimulando a participação social 
na saúde arular com outros conselhos de saúde setor na busca de cooperação múa e estabelecimento de estratégias 
comuns do fortalecimento de controle social três realizar ex putativa junto à sociedade civil visando estabelecer 
debates permanentes na busca de colaborar com diretriz de ações para fortalecimento e garantia do sistema saúde SUS 
Universal integral eidade Bem como a valorização restrita dos conselhos de saúde artigo 13º compete ao fó Estadual de 
Saúde coordenador a 13 dias sessões Ordinárias extraordinárias do for Estadual de Saúde B solicitar ao secretário 
executivo do cão Ceará subsídios visando a operacionalização e funcionamento do Estadual de Saúde C executar outras 
atividades que sejam necessárias ao funcionamento psicólogos descentralizados de saúde umos estaduais a comparecer 
à reuniões Ordinárias do for Estadual de Saúde quando convocados B auxiliar o coordenador nas sessões de fós C 
sugerir assuntos para constar na paa de reuniões fum D assinar as moções e proposições sugeridas no plenário pelo 
Estadual de Saúde éri e atividades inerentes ao Estadual conselheir de Saúde cumprir e fazer esse Regimento Artigo 14 
havendo duas futas consecutivas ou três alternadas sem justificativas por escrito o conselheiro será destituído de sua 
vaga e a vac disposta a pleno para Conselheiro Estadual interessado em assumir a a Capítulo da organização e 
composição de fos descentralizados de saúde Artigo 15 o cesão Ceará será o articulador dos fóruns descentralizados de 
saúde conforme disposto no artigo 56 do regimento interno do cedão Ceará artigo 16 os fos descentralizados de saúde 
atuam no âmbito das regiões de saúde por meio das áreas descentralizadas de saúde arágrafo primeiro a eleição dos 
membros das Mesas coordenadoras dos fos descentralizados de saúde da por regime de votação conforme critérios 
consoantes deste Regimento respeitando a paridade sempre posteriormente vinculado a seus respectivos cargos 
Coordenador Geral coordenador adjunto secretário articulador e suci parágrafo seg permanecer naac e não havendo 
suplente para assumir a vaga vacante deverá haver nova eleição Capítulo oitavo das atribuições de competência dos 
foros descentralizados de saúde Artigo 18 são atribuições dos foros descentralizados Conselheiros de saúde um 
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encaminhar para o fó Estadual de Saúde as evidentes atas de reunião fotos relatórios de evento atividades para devida 
prestação de contas dois tomar outras providências visando o cumprimento de suas oposições três cumprir e fazer 
cumprir este Regimento artigo 19 compete aos membros do fum descentralizado de saúde um comparecer as reuniões 
Ordinárias do fó Estadual de Saúde quando convocados dois solicitar o plenário ou junto à mesa coordenadora do 
Conselho Municipal aunos para constar na pauta das reuniões do fórum três votar e ser votado para a mesa 
coordenadora quro assinar as mo e proposições sugeridas em plenário pelo for Estadual de Saúde CCO exercer 
atribuições atividades inerentes ao fórum estadual de conselheiros de saúde seis cumprir e fazer cumprir este 
Regimento sete havendo duas faltas consecutivas ou três alternadas sem judicativa por escrito o conselheiro será 
destituído do seu cargo e o su será convocado para assumir o dois do Coordenador adjunto a auxiliar o Coordenador 
Geral nas sessões dos fóruns B presidir as sessões ordinárias e extraordinárias nos fóruns da fta do Coordenador Geral C 
executar outras atividades necessárias ao bom funcionamento dos FS três do secretário geral a substituir o Coordenador 
Geral b subsidiar o Coordenador Geral C coordenar junto com secretário executivo as convocações do Plenário quro do 
eh do articulador geral manter a manter contato com a entidade ou ó integrantes do SUS B articular o fórum com 
entidades ou os integrantes do SUS bem como a mobilização necessária ao cumprimento das atividades planejadas com 
cedal Ceará Capítulo 9 D disposições Gerais e transitórias artigo 20 a função de Conselheiro de saúde não é remunerada 
sendo seu exercício considerado de relevância pública prestada a promoção da Saúde da população artigo 21 as 
reuniões dos cós são abertos à sociedade civil artigo 2 seg o presente Regimento Interno poderá ser revisado e alterado 
parcialmente ou totalmente a qualquer tempo através das propostas encaminhadas pelo fórum estadual de 
conselheiros de saúde e aprovados por no mínimo metade mais umos memos conselheiros Estaduais de saúde do cão 
destaque no 22 Gabriel e Adrian artigo 23 os casos omissos deste Regimento serão que limites ao pleno do Conselho 
Estadual de Saúde do Ceará cesal Ceará artigo 24 presente Regimento Interno foi aprovado na reunião ordinária aí a 
gente vai colocar aqui os dados né aprovado estad Ceará será realizada nos dias 17 319 de24 onde entrará em vigor 
após a sua publicação de Ger Oficial do Estado 19 de setembro de 2024 aqui nós trazemos os membros né céo Rocha 
mima Jamila licenciada Alexandre Bandeira Ana Raquel José de Assis Ana Paula eh represent profal de saúde e eu ISS 
enquanto gest atenção ó o Mandato do Coordenador Estadual coordenadora e dos meus bites para a composição do 
fum será de 2 anos aí eu gostaria de acrescentar coni para uma recondução porque tá fechando aqui em 2 anos então 
seria você for reele pro outro mandato quiser ficar é só a ISS certo uma Presidente esse adento quando a questão da 
recondução é o quê ele tá falando somente do mandato enquanto coordenador aí se o senhor colocar recondução aqui 
vai ficar com a compreensão de que se ele for se ele for coordenador o caso do adelano e ele for reconduzido para mais 
de 2 anos automaticamente ele permanece como coordenador que não é feito mas ó se você ler aqui ó o no mandado 
do coordenador e dos membros eleitos para o fó será de 2 anos com direito a uma recondução então é o Mandato do 
Coordenador el não cabem recondução dentro de câmara comissão e po não tem não tem recondução mas para ele ser 
ele ser eleito ele precisa est reeleito lá no no do Conselho então presente a redação seria o Mandato do Coordenador e 
dos membros eleitos para a composição pode pode falar Francisco pode falar Conar enquanto mesmo estiver 
Conselheiro Estadual di mas do anos recondução tá ligado ali o Mandato do Coordenador não é o dois ou quatro anos 
de Mandato noho no Concelho sim consel poei Tá certo então PR a gente eh organizar as falas vamos escrever para 
ninguém falar É né o eu vi que a Raquel levantou a edilsa o seu Jé Maria e a lá Maso mundo já vai poró no Artigo 8 
acredito que o que sanaria a essa situação seria o artigo 8 colocando trazendo sobre o Mandato do Coordenador 
adquiria dois incisos uma que o Mandato seria de do anos e o segundo inciso dando a possibilidade dele dar uma 
recondução por mais de 2 anos se a lei é se o nosso Regimento diz é Aí talvez eu tenha dado a entender que ele está 
coordenador de dois mandatos talvez tenha sido isso mas a palavra é submetido a um processo eleitoral é isso o direito 
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à recondução submetido ao processo eleitoral foi acrescido aqui viu presente acresceu ao final aqui subvertendo é uma 
nova eleição para coordenação é a redação aí pronto a redação ficou o Mandato do Coordenador eu tô eu tô eu tô em 
frente o microfone acho que pega não [Música] microfone pronto Presidente eh vou ler aqui informar o que foi 
acrescido tá artigo oitavo o Mandato do ou da coordenador coordenadora e dos membros ou das membras eleitos para 
composição do fórum estadual de saúde será de dois anos com direito à recondução enquanto o mandato de 
Conselheiro Estadual estiver em vigor acréscimo submetendo-se a uma nova eleição para a coordenação beleza 
obrigado então temem regime de votação né que é para deixar gravado vamos lá né Eh vamos lá vamos lá que é pra 
gente depois não ter dúvida né do que votou né os conselheiros e conselheiros são favorável à nova redação artigo 
mensal convocação da coordenação e extraordinar sempre necessário questão porque para ver se fica claro aí no 
Regimento como se dará esse processo de de reunião porque é uma preocupação in sempre levanta ess questão e as 
reunes das comissões eh está sendo sempre online essa questão eu gostaria que transparente aqui vai ser online vai ser 
HB vai ser vai ser presencial como é que vai ser esse é o meu destaque Eu acho que caberia legal legal eu acho sugestão 
caberia o parágrafo só para informar aproveitar aqui o questionamento presente temos uma resolução temos uma 
resolução viu Léo que até então gravando tá gravando resolução muda minha gente falar obrigado Presidente tema 
temos uma resolução tá vou aproveitar esse adendo que ele informa essa resolução informa que as reuniões de 
câmaras comissões e fórum permanecem até o momento da vigora desta resolução virtual então cabe a mesa e os 
demais mment nova resolu esse momento Até então em vigor eu eu entendo Concordo com você mas como eh devido 
ter uma resolução nó não pod fica prejudicado gente fazer essa alteração aqui ah e aí o desdobramento seria a gente lá 
na resolução a gente propom uma alteração da resolução nesse sentido mas no momento não cabe a alteração aí da da 
proposta você fazendo prent entendi aí infelizmente vaiar um efeito de mais discussão uma coisa entendo correto aí 
não sendo colocado agora V ter que fazer o qu reformular a resolução ou fazer umaa técnica revolando aquela situação 
depois voltar para cá de novo para poder alterar estão abstenção aprovado destaque beleza obrigado 17 n isso até uma 
dúvida Tá certo mas é muito importante talvez a minha dúa seja também de alguns outros conselheiros conselheiras 
cada região olha aqui viu a palavra região aqui me troue repetir esse destaque cada região contará com uma mesa 
coordenadora de Fórum de saúde representado então é cada região ou é ads ads é a minha dúvida com a dúv vocês 
pudesse esclarecer beleza falar aqui beleza Presidente é s ads mesmo viu Presidente eu já solicitei que aqui fizesse 
alteração é em cada quabs porque ficou nessa nova estrutura que acabou de Ser aprovada 17 fóruns descentralizados aí 
eu fiz dobramento nisso aqui você aí foi até o Marc Jorge mais a gente fez questão de deixar esta divisão Clara das 17 
mais 5 porque é assim que a legislação está não é a lei 17006 que traz essa definição é uma portaria portaria 2019 de 
2018 ela fala 17 ads e as cinco superintendências e nem no momento da legislação vai encontrar-se 22 a beleza então 
beleza gente Vocês esclareceram entenderam presente aqui então tem Rego de votação os conselheiros e conselheiros 
são favoráveis ao ao abendo apresentado ou permaneçam Como contrários abstenção fechar a sala agora eu queria 
pedir uma questão de ordem regimentar Presidente eu não quero aqui par um crítico e de fato mais um cri construtivo 
nós temos que tomar muito cuidado é muito miroso essas ações da gente colocar alo em regime de votação vota 
segundos depois a gente entra numa nova discussão que Retorno à votação A gente vai continuar bando de forma 
pegando por Inocência o rendimento mas isso eu Fes esse mesmo questão de ordem ontem né e tinha acabado de votar 
o d aí a gente é pertinente Mas esclarecendo voltando votação deest bem e hoje a gente tinha se colocado em regime 
de votação destaque e foi votado terminou votação até eu brinquei fica todo mundo com a cara medusa pronto 
terminou a votação do meu destaque já tava OK aí veio o Francisco pediu esclarecimento da resolução a gente teve uma 
nova discussão e botamos em votação de novo tá entendendo com a minha preocupação a mesma coisa está sendo 
colocado em votação por duas vezes e o regimento da legislação é Clara em regime de votação passou passou ele votou 
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de est você Francisco se antecipou eou não foi votado tem certeza foes entr emota eu soli a fala AD a gente votar não 
esse conu Ahã sou M70 de altura um pouco gordinho o que é isso cabelos pretos olhos escuros ã del parda acho que é o 
suficiente eh eu tinha feito destaque aqui porque eu tinha tido tinha na na na leitura acabei tendo algumas dúvidas em 
relação porque assim essess esse documento né se el uma padronização né obviamente da operacionalização das 
atividades dos SOS e inicialmente eu tinha tido uma dúvida em relação à temporalidade mas o tex dele também ele tá 
claro né E sobre a questão também da Igualdade entre as regiões eh mas ele também deixou claro aqui que vai ser tudo 
apreciado pelo cesal Então vou retirar minha minha participação eu tenho aí F um destaque nesse aí meu filho é o 
destaque é ó é o destaque que diz assim o presente interno poderá ser revisado e alterado parcialmente ou totalmente 
a qualquer tempo através deado pelo estal de saúde e aprovada mod somente o pleno pode aprovar aa coro S dúvid 
qualquer modificação aqui este documento quando aprovado aqui Com todas essas modificações esse debate ele torna 
uma resolução então por isso que se ele for modificado a qualquer tempo parou totalmente passa por aqui novamente 
em relação ordinária extraordinária Mas como é qualquer tempo qualquer a qualquer tempo então Obrigado Gab seg tá 
rondante gente né ó ah tá sim vou parag o segundo esqu permanecendo a vacan não apen suplente para assumir a vaga 
vacante deverá haver uma nova eleição suprimir essa palavra a vaga vacante que tá rante permanecendo a vacance não 
havendo suplente para assumir a vaga deverá haver uma nova eleição só para não ficar redundante a palavra né porque 
senhar o nosso pon desenho A Sen da gente que a gente realizou nome da conselheira e virar 1 e me para 
esclarecimento das dúvidas que não foram tiradas ontem tá bom el na verdade retirou sem perceber que havia deixado 
coisas por responder e o terceiro informe é (01:56) Esse aplicativo, a maioria já está com todas as apresentações e 
pautas na área do trabalho.  Quem não tiver, é só acessar o seu e-mail que você recebeu em toda a documentação e 
baixar.  Outra coisa, os bancos, como todos os bancos da César, eles são monitorados.  O médico vai começar a 
desinfetar, porque a César tem o controle e sabe que cada um está acessando. (02:22)  Eu preciso avisar.  cada um da 
sessão eu preciso avisar tá quando são bloqueados, mas assim é muito vocês acessem sabe Instagram mas tudo que 
vocês acessarem acesa pelo motor como todo computador da César. Todos servidores, pessoas sem login.  Em breve a 
gente vai providenciar o login de cada um de vocês,  porque o que vocês acessarem serão responsáveis. (02:53)  Tá 
certo?  Aí já tem na área de trabalho  o site, o novo site do César.  Tá?  E a documentação que a gente vai  acompanhar.  
Tá certo?  Qualquer dúvida, perdoe-me ou a mim ou aos técnicos que estão aqui,  que eles vão auxiliar vocês.  A 
internet já está oscilando, mas a platina já está...  É só ter um link.  Se vai assim, vai acertar a notificação,  vai ficar 
plenamente o que foi indicado para nós de 10 anos de acesso. (03:29)  Já, já,  fica normalizado.  Obrigado, Ana Paula.  
Mas já está gravando, pode começar.  Bom dia,  novamente, a todas as  pessoas presentes, ao presidente, que à 
distância está tentando nos acompanhar,  dividindo a sua atenção com outra atividade que ele está desenvolvendo, 
inclusive fora do Estado.  primeiro eu queria justificar a ausência de alguns membros da mesa,  assim como o presidente 
Adriano. (04:19)  As conselheiras Carmen e Suelane, elas estão em outras atividades  e não poderão comparecer agora 
no turno da manhã, no turno da tarde, estará Carmen aqui compartilhando conosco  a condução dessa plenária.  E aí, 
para me ajudar nesses trabalhos,  talvez são quatro pessoas justamente,  porque a gente precisa compartilhar,  eu 
queria saber se  tem alguém, eu precisaria  de duas pessoas para me ajudar aqui na  condução, porque tem as 
inscrições. (04:57)  Bom, tem todo o trabalho.  Eu queria saber se tem alguém que se  coloca.  Tem a Juliana, o Hugo.  Se 
não tiver mais ninguém, a gente encaminha os dois.  Se não, a gente coloca em votação.  Tem mais alguém que se 
coloca?  O Léo só se colocou.  Quem?  O Léo.  O Léo.  Então, Juliana e Hugo,  tragam suas plaquinhas,  sejam bem-
vindos,  bem-vindas. (05:31)  A gente dividir aqui os trabalhos.  Tá bom?  Tenha vontade, seja bem-vindo.  E aí a gente... 
Pois, fique à vontade.  Sente aí que tem a vontade. E aí, dentro da nossa programação,  a gente já está um pouco bem 
atrasado,  entendendo que o acolhimento de 8 às 9  não é o acolhimento só interno aqui,  a gente entende que o 
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compartilhar da refeição,  do café, faz parte  desse atendimento,  especialmente quem precisa fazer  grandes 
deslocamentos para estar. (06:34)  nessa reunião.  Então, desejar boas-vindas  a todo mundo, principalmente  quem 
ficou  e  precisou se deslocar  com poucas distâncias.  Eu queria também registrar  que  dia 19 de setembro  é amanhã,  
mas a gente já  faz o registro hoje  de aniversário da  primeira lei orgânica da saúde, né, que implementa o Sistema 
Único de Saúde. (07:10)  Então, o SUS está aí fazendo 34 anos, né, então a gente... A gente traz esses parabéns  para o 
Sistema Único de Saúde  que é um ponto  de falta permanente  aqui desse conselho  de quem a gente faz a defesa  
tanto aqui  como nos espaços que nos trazem  até aqui  Eu queria dar boas-vindas  a todas e todos os convidados e 
convidadas  que estão nessa plenária hoje,  que sintam-se acolhidos e acolhidas,  também registrar a presença  dos 
alunos do PET-Atividade,  que estão agora no torno da manhã  e que nessa plenária, nessa reunião de pleno, dois alunos 
do PET e a equidade, que estão agora no turno da manhã, (08:09)  e que nessa plenária, nessa reunião de pleno,  no 
turno de amanhã à tarde,  farão a apresentação do PET e a equidade,  mas que desde hoje estão participando.  E queria 
parabenizar esse pleno, esse conselho,  pela participação na quarta conferência estadual  de gestão do trabalho e 
educação  na saúde, ver que a participação  de vocês foi fundamental. (08:33)  E também agradecer  as trabalhadoras e 
os  trabalhadores do CESAU,  que incansavelmente se  dedicaram para que a  conferência acontecesse  com a maior 
tranquilidade  e obtivesse  êxito, informar  para vocês que  todas as pessoas delegadas  e todas as diretrizes  de 
propostas já foram  encaminhadas para o Conselho Nacional  de Saúde e que  dentro dos ritos educandos  do próprio 
CESAU,  a gente já  começou  o processo para  poder encaminhar a passagem  de quem foi  quando foi encarregada,  
para representar o Estado do Ceará. (09:21)  E aqui,  nos tempos, não vão dar data,  a gente vai marcar a correlação 
virtual com as pessoas delegadas  como uma etapa preparativa para a participação na Conferência Nacional.  Para a 
definição inicial, nós temos, primeiro, os postos de informes  e parte de conselhos estaduais de saúde oficial. (09:46)  
inicial, nós temos primeiro o posto do informe e  parte de conselhos estaduais  de saúde oficial.  Eu vou pedir aqui  às 
minhas colegas e colegas  que estão  aqui, que o  público faça  as inscrições. Pode ser?  Pode ser?  Então, quem quiser se 
inscrever para informe,  por favor, levante a mão.  E na fala da terceira pessoa que vai estar fazendo informe,  a gente 
vai encerrar as inscrições, tá bom?  Eu também queria fazer informe. (10:18)  Então, deixa eu continuar.  Eu vou dizer as 
novas  Alexandra  Marco Jorge  Adelano  Eu só estou andando na mão  Ah, e a honrada  É a honrada, desculpa  Célia  Lá  
Mais alguém?  Por hora?  Então,  vamos falar para ela.  Pode contar,  para a primeira pessoa.  Obrigada. o Nayron, que 
está assumindo agora, a Nando, a Júlia, (11:30)  Júlia, Eu vou ter uma reunião  com os superintendentes e com os  novos 
técnicos, que aliás, dois já  eram técnicos do CESAL.  A Zé Beira foi ex-presidente técnico do CESAL, ela que  
acompanhava a Zé Noas.  A Márcia é ex-conselheira.  Enfim, a gente vai  fazer uma reunião dizendo quais são as 
competências  e como eles vão trabalhar. (12:27)  E aí vocês, das regiões,  vai ter esse técnico de suporte,  mas vocês 
têm que sempre lembrar,  não é um cesauzinho,  é uma comissão.  Tem que precisar bem para que  isso não seja 
confundido, tá bem?  Muito obrigada Celia, bem-vinda a todos vocês.  Bom dia a todos, todas e todos.  Uma 
informação, uma coisinha rápida. (13:04)  Sobre algum conhecimento que eu tive,  eu acho que devo levantar essa bola 
para a discussão completa.  Eu gostaria de pedir que todas as viagens sejam deliberadas e dadas a ciência ao clima.  Por 
ter que constar em atas.  O que chegou a meu conhecimento,  inclusive eu estou levantando essa bola agora,  porque eu 
vi que tem uma pauta hoje de duas viagens. (13:26)  Que está sendo encaminhado,  assinado pela mesa,  e a gente não 
está dando ciência disso.  Só sabe que eu cheguei aqui dizendo, fulano,  sei quando é o ponto, aí eu estou tocando.  E aí 
eu não sei se é dessa forma que eu estou  colocando, e quero levar essa  questão para a discussão do plano, mas peço  o 
ponto conselheiro de saúde  que todas as viagens  do CESAR, que as entidades  os governantes  e as instituições em 
caminhada  sejam dadas sim, se ao pleno  e deliberada  quem vai ou não vai  se tem nesse colegiado. (14:00)  somos 
todos conselheiros  devemos o mesmo direito, o mesmo  efeito, por igualdade isso é igualitário, isso é igualdade. 
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Obrigado.  Obrigado. Como eu trago hoje, na verdade é um convite para os demais conselheiros que puderam estar 
presente, mas também para a mesa diretora e para a secretária-geral.  Não sei se o PT gosta de estar inaugurando a 
nova série da Secretaria Municipal de Saúde, que fica sexta-feira, agora, no Meet. (14:38)  Agora é confirmar mais 
provavelmente pela manhã. para a inauguração da sala do conselho, desde quando eu cheguei no município em 2009,  e 
consultando as resoluções das atas antigas, foi desde que existiu uma sala específica do conselho,  a sala sempre 
compartilhada, e hoje nós vamos ter a nossa sala específica para o conselho. (15:02)  Então, a vitória para o conselho do 
Estado de consumidor de negócio. E fica o convite aqui, para  mais funcionários que puderem se fazer presente,  
também a mesa diretora e, assim como  a secretária da atividade. Obrigado. (16:08)  acredito que todos me conhecem, 
né?  Sou Elisa.  Eu vou me atentar somente aos informes do momento,  só gostaria de passar para todos que eu estive 
na reunião do Conselho Nacional na semana passada,  onde a oportunidade  foi lançada, é a plataforma  que eu acredito 
que todos os  conselheiros que estão à par dessa  plataforma. (16:34)  E até do grupo dos presidentes,  é a plataforma  
Massa Móvel em Saúde.  Essa plataforma é com  o intuito de  as entidades, os movimentos  sociais, estarem lá  fazendo 
toda uma troca  de experiências,  registrando projetos.  Justamente,  esse mapa é dos movimentos  sociais, todo o 
Brasil,  justamente para que o  Conselho Nacional possa trabalhar com todos esses movimentos. (17:06)  Então, sen 
Brasil, justamente para que o Conselho Nacional possa  trabalhar com todos esses movimentos.  Então, que os 
conselheiros  acompanhem esse mapa, vão lá  na plataforma, visitem  isso, é muito importante.  Dizer também que eu 
acredito  que o Conselho também já deve ter  recebido o comunidade  desse projeto  da CISTE, que está sendo lançado 
também,  esse projeto que vem fortalecendo as CISTTs municipais e estaduais,  e que o Ceará está na primeira agenda,  
que é uma agenda que vai participar vários estados,  nesse primeiro momento nem todos os estados vão estar 
participando, mas esse calendário posteriormente  vai estar sendo repassado para todos  vocês, mas o intuito  é  
fortalecer as CISTTs que já existem,  trabalhar juntamente  enquanto  as CISTTs municipais e nos estados  que não 
existem. Por enquanto,  gente, é só isso.  Agradeço. Obrigada, mesa.  Obrigada a todos.  Vai só deixar aqui. (18:15)  O 
Adriano agora quer fazer fala,  que está online,  e a voz da Paula  quer fazer a sua resposta.  O Adriano quer a descrição.  
Olá, bom dia. Você estão me ouvindo?  estão me ouvindo?  Novamente  seja bem-vindo  os alunos aí do PET Equidade  e 
os convidados.  E assim, a gente está numa atividade aqui, eu e o Assis, nós estamos numa atividade da nossa 
confederação aqui em Brasília,  essa atividade não é de cunho do Conselho Federal, certo?  Mas cumprindo a minha, 
meu compromisso com esse Conselho, estou aqui participando do início dessa atividade da reunião, aí daqui a pouco 
vou encontrar com a CIS,  aí mais tarde a gente,  é possível a gente entrar, né?  E aí, muito bem aí os novos notebooks aí  
para a utilização dos nossos conselheiros e conselheiras,  mas rapidamente eu queria dar umas informações para vocês,  
nós temos uma agenda  muito intensa nesse  setembro e outubro,  a gente  se reuniu para fazer a construção da pauta  
e aí tem os seminários  que já foram decididos para a  representação do CESAU,  tem da FIBROSE CISTICA,  que a Selene 
vai participar, tem da Saúde Mental, (19:48)  a coordenadora da Saúde Mental vai participar de um convite que veio 
para a mesa diretora,  como a mesa diretora tem atividade e tem essas pessoas. Tem aí o seminário da Sistica,  a Juliana 
deve fazer, repassar as informações, tem um seminário de canoa sobre judicialização,  e aí  nós  convidamos o 
presidente do  Conselho Nacional, o Pigato, se colocou à disposição,  e aí a gente vai encaminhar  hoje ou amanhã, e se 
Deus quiser  amanhã estaria aí junto com vocês,  nós vamos fazer uma reunião  com os conselheiros e conselheiras 
estaduais  e os presidentes e  secretários executivos dos conselhos  municipais no dia 31 do 10  com a presença  do 
presidente nacional, o Pigato  e no dia  primeiro do 11  é o seminário sobre a  judicialização da saúde, que está  previsto 
para a gente realizar. É muito importante  a participação de todos  e todas as companheiras. (20:54)  E dia 23,  próximo, 
está marcada a reunião  virtual com  a mesa diretora e os  presidentes e secretários executivos dos  conselhos 
municipais,  tendo aí na pauta, além da quarta  Conferencia nacional, tem  sobre a  assiste, sobre algumas  informações 
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que a gente vai passar,  e dialogar com  os presidentes e secretários. (21:21)  E aí,  parabenizar aqui a todos nós,  e aí o 
engajamento da mesa  diretora, representando esse pleno, juntamente com a nossa secretária executiva, que a gente 
fez essa articulação com o intuito que fosse nomeado os cinco técnicos para as comissões regionais do CESAU, esse foi 
um muito importante, é um grande avanço, né, e  também  é muito importante  que nós possamos,  né, participar 
ativamente,  né, tem alguns conselheiros que estão  em outras atividades, como a Wanda, está lá  em Maracanau, né,  e 
aí estou vendo aqui o Wando aí, retornando  aí, bem-vindo, muito bom ver você  aqui, retornando aí, se recuperando.  E 
quando for mais tarde, gente, na medida do possível,  a gente entra para fazer esse diálogo com vocês.  Apesar de 
estarmos distantes de forma presencial,  mas é possível a gente fazer essa discussão.  E agradecer também aos nossos 
técnicos e técnicas  para que as nossas reuniões e o nosso  pleno funcionem a contento, né, é muito  importante isso, 
estava marcada uma  reunião com a secretária, mas ela, por  motivo de viagem, que seria virtual, não vai ser possível, 
mas a Gorete está aí  para repassar algumas informações. E aí  só gratidão  a todos vocês. Muito obrigado,  mais tarde a 
gente retorna  e eu vou encontrar daqui a pouco  o conselheiro Assis, para que nós possamos  mais tarde dar uma 
participação.  E hoje é o aniversário do nosso conselheiro Lula,  né, e ele aí, como meu suplente,  com certeza chegando 
aí, vai assumir o posto. (23:02)  Um abraço,  um beijo no coração de cada um, de cada uma.  Obrigada. Obrigado, 
presidente. Olá a todos, todas e todos.  Sou a Juveline, tenho o apelido de Aline, né?  Todos me conhecem.  Então, Caia, 
meus pais vão ser Em Calcaia, onde eu ando, onde eu moro, nasci também,  estou com uma alíquota.  E vou me 
informar  sobre um acontecimento  de uma criança  que deu entrada na UPA de Caucaia,  criança de um ano e três 
meses.  O nome da criança é Ana Laura.  E quando ela deu entrada na UPA,  ela deu entrada com faringite bacteriana.  E 
quando a mãezinha me ligou,  passando tudo o que estava acontecendo dentro da UPA,  que a criança estava na central 
para ser transferida  para Fortaleza,  para um hospital infantil que viesse atender a necessidade da criança. Isso à noite, 
no domingo, mais ou menos, umas nove e meia da noite.  E eu falei para ela que na manhã eu atendo com ela.  Então, 
quando foi umas 8h30 da manhã,  vou passar um pouquinho do tempo,  porque foi um procedimento muito longo,  
dentro da UPA, para o Hospital Municipal.  Essa criança deu entrada com faringite bacteriana  na UPA de Itaucaya  e foi 
para a central  de transferência,  para ser transferida. Na manhã seguinte, ela foi avaliada  novamente pelo médico  que 
estava de plantão.  Fez o da UPA  e a segunda informação que ela me passou, estou um pouquinho assim do que estava 
de plantão, fez o da outra e  a segunda informação  que ela me passou, estou um pouquinho assim,  porque é uma 
situação muito difícil  para quem é mãe,  né, que tem seu filho  passar por uma situação  dessa. E essa  criança foi, o 
médico  pediu transferência na manhã  seguinte para o hospital municipal.  Quando o SAMU vai pegar a criança na UPA, 
leva para o hospital municipal, quando chega no hospital,  a criança que já vem de transferência internada, né, para 
dentro do hospital municipal, quando chega,  para dentro do hospital municipal, quando chega, passa por uma nova 
triagem. Essa triagem foi muito demorada.  A médica, para atender essa criança, ainda ficou na espera.  Quando a 
mãezinha passa para ir para a recepção, para internar a criança,  vai para a assistência social, a criança passa mal.  Deixa 
eu ver, o que eu não entendi é porque a criança já estava internada.  Por que ela tinha que passar novamente para uma 
triagem dentro do hospital?  Na situação que a criança já se encontrava, febre alta,  e umas 10 e meia a mãezinha liga,  
me liga, essa mãe e essa criança é do assentamento. Lá nós somos de assentamento de 100 famílias e nós temos...  É 
uma família, então ela é uma sobrinha, uma sobrinha.  A mãe dela é uma irmã minha de coração, nós adotamos no 
assentamento.  E essa criança passou muito mal na hora da internação, novamente.  Levaram ela para a sala de 
reanimação.  Eu cheguei até o hospital, acompanhei tudo, até as duas e meia da tarde,  na hora que saiu, abriram a vaga 
de transferência para essa criança. E essa criança, a vaga estava aberta para enfermaria e no ato a médica tinha  
entrado em contato com o SAMU pedindo UTI  e essa criança teve que ser entubada estou só resumindo que foi em 
foda do tempo  foi entubada o SAMU chegou não levou a criança porque tinha um pedido de UTI  e na central estava o 
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pedido de enfermaria, não tiveram, não atualizaram o pedido  da transferência da criança e essa criança hoje se 
encontra muito mal. (28:42)  A família  passou a noite deitada na porta  do hospital,  esperando uma notícia  e ontem 
pela manhã,  na parte da manhã, ela foi  para o UTI.  E hoje  eu recebi a informação que ainda  continua mal,  muito mal 
a criança.  E o que eu vejo nessa situação toda é que esse caso seja apurado.  Peço uma inclusão de pauta para que seja 
investigado,  que traga os responsáveis da UPA, do início até o Hospital Gadelha.   Eu, como conselheira,  Estado 
Municipal, Estadual,  eu sou conselheira municipal,  represento os assentamentos de Caucaia,  represento a delegacia 
sindical  do meu assentamento, de onde eu moro,  que é o assentamento de Santa Bárbara,  e peço a inclusão de pauta  
para que seja investigada  essa situação que ocorreu com essa criança. (29:51)  E ela ainda  continua amada.  Obrigada a 
todos e a todas  Meu nome é Grau Cara  Sou da cidade de Chauá  Sou uma mulher branca  Cabelos pretos  Corpo atlético  
Estou de casaco preto  e calça colada preta  estou muito linda  e educada e amada  a minha fala vai de encontro  a fala 
do Léo  e partindo do princípio  da equidade entre os conselheiros  eu gostaria de solicitar  a lista  a lista a lista  vida 
digna de todos aqueles  conselheiros que já viajaram  esse ano, que ela possa  ser apreciada aqui no conselho 
apresentada no conselho  antes das  13 horas  início da apreciação  da  13 Internacional das Unidas, ok?  Que todos 
acompanhem a gente. Obrigada.  Antônio, eu quero te pedir permissão,  porque é humanamente impossível dar taxa de 
13 anos.  Até se vocês tivessem feito isso, por  inscrito, com certeza  a Secretaria da Justiça teria trazido. (31:30)  Então, 
até as 13 horas,  eu não vou conseguir. Nós temos  outras demandas, inclusive problemas  com resolução da Secretaria, 
que está em  Brasília, resolução de repasse de  recurso, há muitos incididos,  e aí eu entendo essa  demanda, entendo se 
é pedido,  acata, mas eu peço um prazo  pelo menos até amanhã.  Se for prestígio, a gente faz isso rapidinho, tá?  Bom, 
doutora, eu queria  pontuar que eu vejo uma  deficiência no Conselho, porque  eu já tinha solicitado a várias pessoas  
nessa lista anteriormente, inclusive (32:02)  na última reunião, e não foi acatada.  Eu tenho uma lista informal  que eu 
mesmo e os colegas fizemos  um levantamento, mas eu quero  uma lista fidedigna. E eu peço  mais uma vez que ela 
seja,  que alguém  possa trazer e dar ciência  a todos os delegados que aqui estão  presentes, até mesmo para não ter  a 
gente é rouca,  até mesmo para não ter uma defga, até mesmo para não ter  uma deficiência  no processo eleitoral, no 
que diz respeito  às viagens  para esse Congresso. Obrigada. (32:34)  Você está se interindo, então,  a conselheiros 
estaduais  e também se refletir agora  o processo de votação  para a participação de eventos  fora do Estado. 
Exatamente.  Eu vou repetir de novo para você.  Eu não vi nas datas,  e aí eu lhe peço desculpa,  porque eu realmente 
não vi.  E olha que eu leio todas as datas. (32:54)  Então, eu estou dizendo a você,  pedindo prazo, inclusive,  a este 
pleno que me deu.  Agora vai constar em ata,  porque você está gravando.  Talvez na outra não gravou, talvez porque 
você  sabe que tem equipamento  e acontecem suas falhas,  mas eu lhe peço e peço a este pleno  o tempo  que é 
necessário para se fazer  com responsabilidade. (33:18)  Eu tenho que olhar passo a passo,  você está me pedindo que 
encaminhe,  o Léo tinha pedido, e eu não  tinha entendido que eu tinha pedido, e eu não tinha entendido  que era o 
pedido,  que era para agora,  e que era também para socializar o clima.  Isso aí a gente vai fazer.  Com todos os anos a 
gente faz  a prestação de conta por viagem,  gasto por viagem, gasto diário,  lógico, sem colocar a privacidade,  
respeitando a privacidade de cada conselheiro. (33:51)  Eu vou pedir uma questão de ordem,  porque a gente sabe que é 
regimental,  no princípio, a rotatividade  desses eventos,  que representam o CESAR. Então, não para mim  é uma 
questão de ordem, eu diria que é de certeza.  Então, o que eu posso sugerir,  doutor,  sugiro para a Secretaria Executiva  
e para a mesa, e acho que os colegas podem  também acompanhar aqui a minha  sugestão, se achar necessário,  por 
uma questão de ordem regimental,  para dar tempo e água para a gente  resolver isso, sem antes deliberar sobre tudo, 
se acha que já está na porta de hoje,  já que a senhora pega o caso até amanhã,  eu faço essa troca da porta  para 
amanhã, que dá até para a senhora já ter  respondido aqui. Vocês comporam com isso,  pessoal? Obrigado.  Bom, Léo, 
você leu metade  do meu pensamento.  A minha sugestão  era  realmente, não era nem de adiar, porque eu penso que a 
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gente, quanto menos a gente mexer na pauta, melhor. (34:52)  Mas a minha sugestão era que a gente fizesse as 
indicações e caso alguém que já tenha viajado, né, se colocasse,  a gente elegesse uma subvenção para quando fosse 
verificado a gente colocar a gente eleger uma sequência para quando fosse verificado a gente  fazer a substituição mas a 
sugestão eu entendo que a sugestão para passar para amanhã todas as  deliberações também não será nenhum 
problema até porque a gente vai precisar fazer a inclusão de  mais um evento que chegou de ontem para hoje não tem 
né que chegou de ontem para hoje, não tem aquele que dizia de ontem para hoje, (35:50)  Isso está sendo transmitido?  
Está sendo transmitido?  Não.  Não entendo falar.  A minha fala vai vir com a Milena da Trabalha,  que, para eu 
entender, foi parte do vídeo. e eu queria até uma sugestão que avançaria o resultado,  que eu fiz aqui pelo Portal da 
Transparência,  que foi nem procurando quem viajou ou deixou de viajar. 
(36:21)  E o desempenho das nossas diárias,  como os conselheiros que participaram  das nossas reuniões,  e 
participaram também do mês de agosto,  da conferência.  E bem empenhados estão as viagens do mês de agosto.  E 
ficou acordado aqui nesse pleno,  ter cumprido a lei, achou o Léo que trouxe,  a lei da índia,  e é decreto, né?  Obrigado, 
Léo. (36:54)  E diária, como está lá, diária de viagem,  não está reembolso, não está diária de pós-viagem.  Eu acho que 
seria interessante para vocês  a gente encaminhar algum documento para a Secretaria de Saúde e para o próprio 
secretário de saúde,  de não usar essa palavra de área. Já que ficou para usar de área, o Estado tem que cumprir o 
decreto que é do próprio governador do Estado. (37:25)  o Estado tem que cumprir o decreto que é do próprio 
governador do Estado, né?  Então, a gente está corroborando com a ilegalidade do próprio Estado e com a gente, né?  E 
está lá, a gente está em viagem de viagem, de viagem, eu decreto.  É, o servidor, o conselheiro, seja lá quem for, viaja 
com o ritmo plagiário no mundo. (37:47)  Como vai se tomar aí, barregou,  já que é em casa do PTB que não vai ser 
cumprido esse acordado  aqui, né?  A outra  questão  que eu tinha  anotado aqui,  sim, parabéns  para o Flávio Guto, 
finalmente, chegar à mesa.  Seria  para facilitar essa  questão de  quem já viajou e quem não viajou,  particularmente, a 
gente colocar  aqui no portal da transparência  e chamar  a Rúbrica do tal conselho. (38:24)  Sei lá, vem bonitinho, todos 
os conselheiros  o valor da diária  que recebeu.  Se recebeu diária, é porque viajou  e, se não se disse, até precisaria  
criar para amanhecer a votação,  já que, em rápida  letra, acho que nós estamos aqui no  Rio de Janeiro, rapidamente 
tem  o perigo de levantamento de quem  ou já recebeu uma viagem  ou tem que ir à IPA,  ou tem área de viagem,  já se 
resolve essa questão. (38:58)  Não precisa  a Secretaria de Educação me puxar  de um pulo, não.  Está lá no financeiro. 
Viajou, não vai um documento  para o senhor, seu Nat documento para o senhor?  Seu Natan, vai lá.  Ele poderia 
resolver hoje mesmo,  na parte da tarde,  se for possível fazer com respeito.  Mas ele quer uma coisa oficializada.  Isso é 
oficial. (39:21)  A gente quer mais uma coisa.  Aí a outra coisa, eu diria que  se colocaram a nossa disposição, essa 
resolução aí a outra coisa eu diria que você colocou  na nossa descrição  essa resolução dessas viagens  que a gente 
também  está tendo muito  esse assunto  e isso eu me dedico  a nós  para a nossa  sugestão de deliberações. (39:46)  Eu 
me lembro  muito bem desse emprego,  o Ana Clef,  quando  o conselheiro,  ele era um representante  para o Governo 
da Defesa,  fora do Estado,  e na qualidade de outro lado,  foi negado a oportunidade de ir,  porque já havia viajado, né?  
E ele até apelou,  mas se eu  me der inscrição,  o meu município me embala. (40:14)  E a resolução foi cumprida 
rigorosamente.  Então, acho que não há motivo  nenhum para a gente contra as nossas resoluções.  Obrigado  e 
desculpe,  eu já passava as coisas necessárias.  Eu vou só pedir ao técnico  Ives que coloque um despertador  no relógio, 
porque isso inclusive ajuda  as pessoas a não passarem tanto  do tempo. (40:40)  Eu acho que passado o tempo  a gente 
pode até passar ali  alguns segundos, mas quando não tem  um despertador,  a gente não se liga que está passando 
tanto, certo?  Então, queria pedir isso.  Uma outra questão é que, como já havia sido acatado o repasse do ponto de 
falta dos eventos todos para amanhã,  a gente vai manter isso, está certo? Marco Jorge, até porque  para não ter perigo  
da gente criar um tumulto  desnecessário, né?  Estamos tentando conduzir aqui  a reunião na tranquilidade. (41:16)  E a 
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doutora, agora, de relação  às diárias,  e eu estou total acordo  com você, e eu acho, inclusive,  que a gente não deve 
mudar o nome,  eu acho que o Estado tem que cumprir aquilo que ele se propõe,  ela tem um informe sobre isso,  que 
não é mudança de normativa,  mas é mudança de trâmite de esforço interno  do próprio mesmo Estado. (41:39)  Eu vou 
passar para ela para que ela faça o esclarecimento.  Eu também queria pedir a vocês  que quando vocês chegassem  de 
viagem, peguem imediatamente  o comprovante de vocês,  tá? E quando chegar  no retorno à residência  de vocês, 
passem imediatamente  para o CESAU. O que aconteceu?  Esse mês, a gente teve que pedir  ao dono da empresa que 
abrisse para que nós pudéssemos comprar. (42:09)  A CESA precisa dessa prestação de conta, quando eu falo CESAU e 
ele, eu falo do som, é necessário.  Tem conselheiros que estão passando quase 40 dias, né, Joana, Ou mais. E isso traz 
prejuízo.  Porque a gente não consegue pagar a tempo  as empresas que prestam serviço.  O inanceiro da César fica 
querendo e a gente não tem. (42:34)  E aí, o Brasil vai fazer igual o Brasília.  O Brasília dá, no áximo,  com a prestação de 
conta, cinco dias úteis.  Se vocês não fizeram essa prestação de conta,  vocês vão ficar com o Brasília  em poder vir  para 
Fortaleza ou fazer alguma viagem.  Que aí vocês, de qualquer forma,  estão também não cumprindo  os deveres de 
vocês. (42:54)  Ah, chega aqui no trabalho,  mas tem que dar prioridade. Se vocês  querem estar com nós, que é muito 
bom  ele estar livre, esse pleno,  mas também que vocês façam a parte de vocês.  Nós tivemos problema com a empresa  
por conta da não prestação  de conta dos conselheiros dos municípios.  Então, estou pedindo  aqui com muito carinho, 
muito respeito  a todos vocês, que a gente siga esse curso. (43:17)  Em relação à  diária, eu concordo plenamente  com 
você, é o decreto do  governador, senhor conselheiro,  e a gente está cumprindo, a doutora Tânia fez tudo lá,  se vocês 
vierem para qualquer vez, vão com o recurso,  que é de direito, de vocês estarem, para se manter.  Aqui no Cesar, além 
das reuniões, vocês têm alimentação,  café da manhã e almoço, todo dia de sexta-feira. (43:42)  Mas se vocês estão em 
outros locais, que não tem,  vocês precisam estar com as  a área tem que passar  primeiro por eles. Não é  de imediato, 
mas aqui na CESA.  São fluxos que eles mudaram,  não foi a Secretaria de Saúde do Estado,  foi o Estado,  do lado do 
governador. Então,  os meninos, que eu falo carinhosamente  a Joana e o Natan,  abrem o processo, enviam para o 
gabinete  e o gabinete está  precisando enviar para a Casa Civil. (44:14)  Então, hoje se atrasa, mas a  doutora Tânia está 
vendo como é que vai  melhorar esse truque. Nós  tínhamos hoje uma reunião com ela, a mesma  diretora que eu, mas 
só que  ela foi chamada a comparecer à Brasília.  Nós temos uma representante gestor aqui. (44:40)  Pode ser que ela 
tenha mais esclarecimento do que eu.  Obrigada.  Bom, ela não tem...  Bom dia.  Bom dia.  Eu queria informar que no 4 
de setembro  a reunião da Comissão  de Acompanhamento Político-Estatual  de Incentivo Hospitalar,  onde eu,  
deixando,  também estava presente,  a nossa região lá do Sertão Central. (45:24)  Eu havia comentado, e que é  a União 
Virtual, quem lembra,  que não estava havendo isso  na nossa região,  estava nesse  comitê, nessa comissão, e até então  
não havia encontros.  E agora eles se ativaram,  tivemos essa reunião  na comissão,  e vamos ter o comitê na próxima  
semana. Basicamente, foi  discutido, né, que esses hospitais não  estão batendo as metas,  em algumas clínicas,  e 
requerem que seja feito uma análise  para a compreensão dos motivos do não  atingimento de metas, para  não 
perderem simplesmente o recurso. 
(46:02)  Basicamente, a coisa sobre isso,  né, porque algumas clínicas não batem metas, perdem o recurso, deixam de 
receber, na verdade, o recurso. Basicamente, a coisa sobre isso, porque algumas películas não valem  metas, perdem o 
recurso,  deixam de receber, na verdade, o recurso,  e o que foi discutido lá  é que é importante que houvesse uma 
análise  curiosa sobre por que  desse não atingimento, para que simplesmente  os usuários não perdessem  o recurso. 
(46:22)  Então,  foi isso. Queria agradecer  aos técnicos,  né, do CESAU, que na semana passada,  fazendo o diagnóstico,  
né, no Conselho de Saúde,  Quixadá, foi uma notícia muito  importante, né, muito esclarecedora,  e quero  reforçar que 
o CESAU precisa  estar mais presente nos conselhos municipais e  isso que estão agora fazendo essas visitas e que é 
muito importante nós precisamos que isso seja  feito de maneira mais consistente e conseguir atingir todos os 
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conselhos. Vamos sonhar. Deus pede para sonhar. (47:10)  E aí também queria agradecer ao Pleno por terem votado 
naquela reunião virtual  sobre a minha ida  ao encontro de residências,  que foi agora, né,  no final de agosto.  Mas 
quero informar que não fui.  Infelizmente, o processo não passou a tempo,  então eu não pude ir,  e a minha 
participação  foi muito comprometida,  porque no virtual nós tivemos  vários problemas, não conseguiu,  eu não 
consegui  participar, infelizmente,  porque realmente  falhava, eles colocavam a gente para outro  link, dava um delay 
enorme, (47:46)  que a gente realmente não conseguia participar  do encontro de residência,  que era uma temática que 
muito me interessa,  até porque eu sou perseguidora,  de que eu falei, e é isso.  Mas eu queria repassar para vocês  que 
algumas coisas que eu pude pegar,  eu tentei um pouco mais,  que essa questão da residência,  fortalecer o número dos 
processos de comunicação,  entrar no SUS, e a gente precisa fortalecer as residências. (48:13)  E aí, no final do tempo. 
Obrigada. Eu podia fazer só uma pergunta em relação ao que a Alexandra falou? Alexandra, bom dia a todos, todas e 
todos. Sou Edilza Prat, estou aqui usando o óculos branco, com o sintetismo de ruim, cabelo pintado de bem verde, 
Mas, Alessandra, só me responda uma coisa que eu não entendi. O que é que não foi feito há tempo para você realizar 
essa viagem?  Que, inclusive, de grande importância, eu acho que não só para você,  como para todos nós, conselheiros, 
já que você foi votada  a representar esse conselho.  Aí eu não entendi.  Nós ficamos em algumas questões internas,  o 
processo foi também muito em cima,  a última hora,  a comunidade já foi muito em cima,  nós estávamos no processo 
de conferência,  no mesmo período,  então, o processo foi um certo atraso,  por conta de tudo que estava acontecendo 
naquele momento.  Então, eu compreendo isso, certo?  A questão é que eu precisava...  Você compreende, mas eu 
como conselheira...  A questão que eu precisava só da  devolutiva, como a  conselheira,  eu sempre falo,  eu concordo 
com ela, de quando a gente vai  para essas viagens, a gente  precisa também compartilhar aquilo  que é aprendido, 
certo?  Aquilo que a gente vivenciou lá, o que nós realmente  vamos fazer e conseguir instrumentalizar  o pleno (50:27)  
a gente conseguir dar  essa devolutiva pra vocês  e aquilo até que eu concordei  aquilo que eu concordei com ela  e de 
fato também eu acredito  e aí por conta disso  aqui hoje eu poderia estar dando um outro  dizendo como foi lá,  mas foi 
dizendo que não fui, que eu precisava  dar essa declarativa para vocês. (50:49)  E o porquê é por questões internas,  que, 
infelizmente, não aconteceu.  E aí a gente  deixa isso, até porque  foi muito atropelado,  foi um momento muito 
atropelado,  então, a gente não pode entender isso.  Tá?  É muito difícil entender isso. Foi um momento muito 
atropelado, então, eu não posso dizer nem isso, tá? Bom dia a todos, todas e todos, Meu nome é Célia, sou...  Sou de 
Calcaia.  Sou...  Para fazer minha descrição, sou...  Farda, tenho cabelo médio, assim, um pouquinho.  E estou passando 
bastante peso, gente.  E estou vestida  igual o Brasil.  Pegando fogo.  Gente, minha roupa é  esse outro.  Eu não sou  mal, 
gente. (51:59)  O meu informe é  a nível de startup.  Eu queria  agradecer a minha comissão,  a minha comissão, que eu 
sou coordenadora,  a CdSUS,  pelo convite,  porque nós, no dia 24 de outubro,  fazemos o nosso primeiro seminário  da 
nossa comissão.  Também gostaria de agradecer  a minha diretora e  as técnicas, principalmente a  doutora Goretti,  que 
tem nos ajudado  nessa empreitada. (52:38)  Dia 24 de outubro, gente,  vocês já marquem aí no caderninho  de vocês, 
porque vai ser bem  concorrido, viu? A gente vai  lançar e vai ter vagas.  É a Comissão da Diversidade  dos Sujeitos.  E a 
gente vai fazer  uma mesa bem legal.  Eu queria agradecer, gostaria de  agradecer e já estar informando  desse semunar, 
que é muita  alegria, gente, porque, como vocês sabem,  eu estou saindo já do CESAU,  e eu estava muito, muito  cheia 
de expectativa  quanto a essa comissão. (53:15)  Depois que eu entrei, começou  a angústia, porque parece que o 
negócio não  dava. E a gente vai  dar início a esse papel,  quem ficar vai dar  continuidade.  E é isso, a gente vai fazer um 
momento  muito interessante  e eu já agradeço aqui, porque  eu sei que vai ser um momento linda.  Obrigado, doutora 
Elisabeth. (53:38)  Obrigado, Rafael. Seguimento usuário, né, representante da Rede. Eu não vou  me estender muito na 
minha descrição  devido  o tempo.  Eu gostaria de solicitar, também,  justamente com a fala  do El e da Cleo, e também  
do Marco Jorge, que  dentro do processo  que as informações  sejam dadas para os conselheiros  e que cada assunto  
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que seja trago,  tanto nas condições também,  as documentações como  vem no regimento, seja disponibilizado. (54:35)  
Assim,  bom, resumindo,  em questões da Câmara,  eu posso até trazer  como a parte da Câmara que eu faço  parte, que 
o Adelano condena  da CEDOF, do projeto de  fórum, sempre a gente tem uma  comunicação ou não, porque todos 
estão felizes  é levado em consideração  de todas as falas, nem que seja de um  conselheiro, que eu vejo respeito  de um 
conselheiro, de um conselheiro  e que seja  colocada à disposição como  sempre é para a gente as documentações com 
antecedência, para que o conselheiro e que seja colocada à disposição como sempre é para a gente as documentações 
com antecedência, para que o  conselheiro possa ler, possa  analisar e poder  se posicionar diante do assunto.  E eu 
entrei numa Câmara  que eu quero que a primeira, a que seja inserida,  eu queria a última ser inserida.  E não,  esse 
diálogo não está bem, nós tivemos  a comissão,  nós tivemos alguns  impasses  devido a essa situação, aí só tem  um 
cuidado,  um cuidado para que seja  disponibilizado nas apresentações,  que a conversa seja ampla entre  todos os 
conselheiros e que  seja feito para a igualdade,  tanto na comissão como aqui, (55:49)  nessa questão das viagens.  Eu 
vejo meus colegas meio com aflição  em relação a isso.  Já vem, não é só de agora,  não é só hoje dessa reunião,  que 
conselheiro,  temos em nossa cabeça que conselheiro é conselheiro.  Todos os conselheiros são iguais,  todo ser humano 
é  igual perante a lei, que a gente faça  essa igualidade da lei. (56:14)  Não tem ninguém  a mais, nem acima, nem 
abaixo.  Todos nós estamos  em pé de igualdade, e que esse  conselho frise isso,  que há questões quando vem da... nós 
temos uma pede igualdade e que esse conselho frise isso,  que há questões quando vem da...  Nós temos uma...  Acho 
que é a resolução,  a resolução  que elas sejam seguidas, nem que  seja preciso ler toda vez que  tem um regime de 
votação,  que seja lida para tirar  as dúvidas que os conselheiros tragam. (56:43)  Nós pedimos, foi solicitado, é muito  
mais fácil de se trabalhar com a documentação em mão,  com a gente sabendo,  estando dentro do assunto.  E pedir 
novamente que seja a questão da igualdade.  Com nossas cabeças que já estão despejadas.  Vamos mudar igual,  não 
tem mais que menos,  e que a gente tenha resolução. (57:46)  o seminário, o seminário foi votado  no pleno passado  e 
aprovado  e a partir de então a gente deu continuidade  dia 10 de outubro  vai ter a realização do nosso  seminário que 
vai discutir  a saúde dos trabalhadores  submetidos a radiação  a mineração  de urânio e fosfato. Então, no dia 10  nós 
estaremos aqui debatendo  esse tema que foi solicitado  principalmente na última  na última  o último seminário que 
teve na região  para falar sobre esse tema, é um tema  que urge que a gente está em cabeça  de uma aprovação e essa 
mineração iniciar. Então, o primeiro informe é esse, sobre o seminário, eu espero, ponto que urgem que a gente está 
em trabalho de uma aprovação e essa mineração inicial.  Então, o primeiro informe é esse, sobre o seminário.  Eu 
espero, conto com a participação de todos,  para a gente abrilhantar e prestigiar esse seminário. (58:35)  Vamos ter 
muitos convidados e muitos palestrantes de peso aqui,  vai ser aqui no Arco Verde.  O segundo informe é  sobre a 
conferência, a conferência  de saúde do trabalhador  e da trabalhadora, quinta conferência  nacional de saúde.  Os  
trabalhos, né, com  as conferências municipais,  conferências regionais, conferências  estaduais de saúde do trabalhador 
e  da trabalhadora. (59:05)  Amanhã,  se eu não me engano, entrou como ponto de pauta a composição das comissões, 
tá? Comissão de  Relatoria, Comissão de Qualificação. Então, amanhã nós vamos compor essas comissões, certo? Eu, 
como  a coordenadora da CITIC, já entrou automaticamente como relatora dessa  conferência, conferência estadual,  
então, a partir daí, nós estaremos  juntos promovendo  essa conferência. (59:35)  E o terceiro  informe é sobre  a visita, 
uma visita técnica  que nós fizemos,  eu e o conselheiro Hugo,  ao Hospital do Coração  de Messejana.  Era uma 
demanda  antiga, já que foi  bem solicitada, nós fizemos a presença  do diretor do hospital  em algum clima, não lembro  
exatamente qual foi.  Foi em maço.  É, eu acho que  foi lá na Esc de saúde pública. (1:00:07)  Exatamente.  Então, a gente 
dá presença  do diretor do hospital  do coração de Messejana  sobre uma demanda  da hemodinâmica,  da EPI,  da  
comunicação sobre  a  transgênero sem saúde. A gente está da atualização sobre a transborda do serviço de saúde  e da 
agilidade da consolação,  e a gente fez um vídeo até  em visualização, né,  que é uma das instituições  do Conselho, os 
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conselheiros de saúde  vão fazer essa visualização,  a hemodinâmica da salvação,  e vimos que sim, está tendo  uma 
reforma, uma grande reforma na hemodinâmica da sua autoração, e a gente espera que, a partir de então, a estrutura 
esteja pronta, preparada para receber os profissionais que quiseram andar, então, a desenvolver essa questão da 
segurança na hemodinâmica da situação. Então, eu vou passar aqui para o conselheiro Hugo, para ele (1:01:06)  dar 
mais alguns detalhes  sobre essa visita que foi realizada e  deixar aqui registrado que  na hora da frente nós já estamos  
com uma agenda  pronta para a gente fazer  as visualizações, nós estaremos  nessa casa de  Sobral também, fazer a 
fiscalização,  nas políticas, e se alguém  tiver alguma pergunta sobre essas  técnicas de fiscalizações,  por favor, e 
também para a gente  que a gente vai acatar e a gente vai fazer  junto com todos os pensamentos da  CIT, ou região,  a 
gente vai fazer essas visitas, tá? Obrigada. (1:01:42)  Eu vou ser breve, né,  porque já passou a gente em volta de 3 
minutos, né? A gente foi Obrigado, professor. depois, por mais que falta, aqui o conselho, a maturidade é o que ação 
que vale a nossa coração,  claro que na verdade não é isso, é um verdadeiro piscinão, tem um monte de gente 
agonizando,  a gente está muito rápido na emergência, parecia muito aquela imagem que a gente via nos jornais,  nos 
telejornais, do HGF há alguns anos atrás, é um eu vi muita gente se sentando. (1:02:26)  Então, a quantidade  de vagas é 
pequena, precisaria  de mais 100 vagas  de retaguarda para criar um hospital.  Além de eu criar a quantidade de vagas,  
eu tenho que explicar que precisaria também de uma retaguarda  de mais 100 vagas. Então, é interessante  que a gente 
possa se limpar.  Agora eu vou chamar... Obrigado, professor. (1:03:08)  a nossa autarquia de casa, o IDP de Deus 
também, mas encaminhado também para a gente, de questão, mas discutindo aqui dentro, conseguindo a autarquia de 
casa,  a autarquia de casa, a autarquia de casa, a autarquia de casa.  E aí, agora, vamos chamar o nosso, o nosso, o 
nosso.  Bom dia, todos os conselheiros de saúde, todos os conselheiros de saúde,  todos os conselheiros,  nossos 
técnicos,  a nossa mesa,  a sensação de transmitido,  as pessoas que estão ali.  Eu sou o Alexandre Madeira,  estou 
apresentando o CECOL Central,  no Conselho de Saúde, no P de Pernambuco de Soares. (1:03:48)  Minha fala aqui seria 
de breve, só para trazer algumas informações, porque ele tinha que ter um nome de ponto,  acho que é um avanço 
importante, posteriormente, a nossa estrutura, a nossa estrutura,  mas o nosso espaço está aqui dentro, é fazer 
reuniões.  Acho que seria melhor espaço mais amplo  que a gente deve ter em casa. (1:04:09)  Na última reunião,  acho 
que foi na última,  a gente veio aqui e falou do que é que será o BIM,  a gente veio lá acompanhando,  queria fazer esse 
relacionamento  com a Secretaria de Saúde,  pela implantação de serviços importantes  lá no hospital,  regional do setor 
central,  que está dentro do município de  Quixeramobim e a gente tem que muito feliz né enquanto a gente fazer esse 
reconhecimento  é a pessoa está na frente dessa parte bem importante da loja né se possível  depois a gente fazer uma 
moção de reconhecimento aí a próxima da minha e aplausos para a doutora Tânia. Essa é a realidade. Mas, assim, me 
chamaram os colegas que falaram sobre a diária.  É uma coisa que a gente sempre falou,  eu já escutei algumas pessoas 
falando,  a pessoa vir para o Cesar para falar sobre diária e tal,  mas para a gente que é usuário, que não tem  
remuneração, que sai dos nossos concílios,  é importante que a gente  receba no tempo hábil.  Tem um decreto, eu 
confesso que eu não estou  dentro dele, mas eu vi que mudou algumas coisas,  que está pior para a gente. (1:05:28)  
Inclusive,  assim, antes a gente tinha um carro, ia buscar,  pegava a gente para a rodoviária, ia deixar  novamente, ia 
hospedar aqui, aqui na minha hospedagem,  e agora parece que não tem  mais, e a gente não recebe, eu não recebi  a 
diária do mês de agosto,  não recebi da conferência, não recebi da  de hoje. (1:05:44)  Então, assim, eu acho que são  
pequenas coisas, mas que  impactam na nossa vida, na nossa chegada  até aqui, que a gente vem de boa vontade  para 
discutir sobre  as prioridades que são aceitáveis.  Mas, eu pedi a Deus que nos  dê uma conversada  na minha mente 
para quando estiver aí amanhã.  E agradecer aqui, né,  por ter me colocado aqui  e ter falado, apesar de estar um pouco 
atrasado.  Primeiro,  eu queria agradecer a disponibilidade  da Secretaria de Saúde  ter nos escutado, né,  após o pedido  
do nosso colega aqui,  Alexandre Bandeira, da revisão  da PIH.  E...  Muito  falado agora, né?  Sensação, né?  Porque, às 
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vezes,  o município extrapola numa meta,  mas não consegue atingir a outra.  E esse extrapolamento acaba que você 
não recebe por isso,  mas tem a perda, porque você não conseguiu atingir.  Então, foi um dos pontos que a gente mais 
falou  e vai ficar para um segundo momento.  Também a questão da revisão dos valores,  que estão congelados há 
quatro anos, e isso realmente faz muita falta. (1:07:31)  A gente está vendo a inflação como é que está, você imagina o 
valor.  Já está parado. E ficou também para 2025.  Queria também falar que outra situação  foi de um curso que nós,  
como feminicidio, fizemos lá na região do Cariri,  que também está dentro  da PNH, que é um curso  sobre faturamento.  
E esse curso,  eu,  hoje, estou com  na condição do presidente da federação,  que já viu para todos os municípios,  
independente de ser ou não o hospital filantrópico,  de ter ou não o hospital filantrópico. O que eu vou conceder, e 
como faço parte dessa comissão,  eu vejo a dificuldade que os municípios têm  em fazer esse faturamento.  Muitos 
municípios ou faturam errado,  ou então tem muita perda, por não incluir no faturamento. Muitos municípios ou 
faturam errado, ou então tem muita perda,  não incluindo o faturamento. (1:08:30)  E isso,  lá na nossa região  do Cariri, 
teve representantes  dos 45 municípios.  E nos deixou muito  atormentos, porque eu tenho certeza  que esse 
faturamento vai melhorar  os municípios,  os hospitais,  e aquela região vai  poder sim ter uma  saúde um pouco melhor,  
tá bom? Então é isso, gente, obrigado  e Deus abençoe para todos. (1:09:28)  Eu não fiz minha autodescrição no começo 
da minha fala.  Enfim, eu sou uma mulher cinza, branca, tenho cabelos pretos, já com alguns frios grisalhos.  Tenho um 
rosto redondo, os olhos, as bocas, nariz pequeno.  Nas minhas orelhas eu tenho preto. Estou vestida com uma camisa 
branca, uma calça quadriculada de cinza e preto e um sapato preto. (1:09:51)  Encontro-me sentada numa mesa, onde 
atrás de mim tem um banner com a logo e o nome do cerdão.  Bom, o primeiro informe que eu queria passar era 
acompanhando o informe da conselheira Alexandra,  da mesma forma que o financiamento da ida dela  para o encontro 
nacional não foi efetivado,  o financiamento também referente às regiões e às equipes  também não foram efetivadas. 
(1:10:19)  Como eu já estava designada a comparecer no evento  com o apoio do  Movimento Nacional de Residências 
em Saúde, eu estive presencialmente  no encontro, contribuí com a mesa, contribuí na construção da reunião  do Fórum 
de Apoiadoras e Apoiadores de Residências em Saúde,  inclusive na construção também da conferência livre  de 
residências. (1:10:50)  Contribuímos com  mais uma conferência  livre do ciclo de conferências  de gestão de trabalho e 
educação na saúde.  Já atendendo a solicitação do Léo,  eu informo que na próxima semana  estarei em Brasília, na 
reunião da CIRT e do CNS.  E aí, eu acho que a gente precisa também ter muita tranquilidade  nessa questão das 
liberações de passagem, de deslocamentos,  e compreender que algumas pessoas têm representações  em relação ao 
CESAL, certo?  Da mesma forma que nós temos representações que estão dentro do Estado do Ceará, tem 
representações (1:11:34)  que são fora. A exemplo do pessoal que hoje representa o Estado, o CESAL, no fórum do 
Nordeste de educação permanente e educação continuada.  Então, a gente precisa também ter essa compreensão  para 
que isso não vete a participação das pessoas em outros espaços, tá certo?  E também deixar a tranquilidade de que 
trabalho aqui no CESAU não falta. (1:12:03)  Então, a gente vai estar podendo se engajar em diversos espaços.  Em 
relação ao repasse das câmaras e comissões,  eu acho que esse repasse vem sendo feito.  A gente tem que ficar atento 
em relação a isso,  porque os informes é o espaço para esse repasse.  Às vezes, a gente não está usando o espaço do 
informe de forma correta. (1:12:26)  Então, a gente tem que saber direcionamento de pauta,  o que é direcionamento 
de pauta e o que é informe.  Para que a gente tenha esse conhecimento mais geral,  porque não dá para a gente trazer 
para cá as reuniões em relação às câmaras e comissões.  E também, o que é discutido nas câmaras e comissões  é 
repassado por meio de recomendação  e documentação anexa a essas recomendações. (1:12:56)  Talvez, concordo com 
a conselheira Raquel,  que a gente talvez precise otimizar o tempo de envio.  Mas é o que a gente vem tentando fazer e 
vem conseguindo fazer de melhor.  E aí, como o meu tempo já está passado, também informar que eu e a conselheira 
Juliana,  eu esperei que ela tivesse isso no informe dela, mas como ela está conduzindo aí uma nova conferência,  o 
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tempo também foi curto, estivemos presentes na reunião do Comitê de Ética e Pesquisa da Escola de Saúde Pública,  na 
reunião do Comitê de Ética e Pesquisa da Escola de Saúde Pública, (1:13:29)  onde representamos o CESAU, eu como 
representante titular e a professora Juliana como representante.  Na reunião de agosto, nos apresentamos como 
representantes de pesquisa, de representante, esqueci agora o nome, gente,  mas a gente chama de representantes do 
CESAL,  que já é o nome da representação e tem a ver representantes eu sei mas não é  feito uma pesquisa é é e nós 
estamos presente na reunião de agosto na reunião  de setembro não foi possível nenhuma de nós estarmos eu estava 
no evento da (1:14:05)  minha categoria profissional,  que é a que eu represento, CREA e Ceará,  e não pude estar, e a 
professora Juliana também não pude estar,  por conta de uma agenda do seu doutorado.  Mas na reunião de outubro e 
todas as outras reuniões,  a gente já está organizada para poder participar.  Então, a dupla, pelo menos uma das 
representações. (1:14:24)  Tem mais inscrições? Pronto,  agora eu vou tomar o tempo em  relação à condução  à pauta,  
tá? Eu queria solicitar,  a gente vai,  eu queria solicitar  do pleno, uma recondução  de pauta, né,  onde tem 
recomposição de câmaras  técnicas e comissões.  Eu queria colocar isso aqui para o final das recomendações,  porque 
nós temos convidados. (1:14:51)  Eu estou aqui no pé e no outro, como a gente costuma dizer,  porque a gente tem 
pessoas convidadas aqui para a nossa pauta  e a gente já está bem atrasado, mas a gente precisa dar posse  aos 
conselheiros e conselheiras estaduais que vêm tomar posse hoje.  E aí eu solicito que a posse dos titulares,  os suplentes 
que estiverem à mesa,  se desloquem para as cadeiras de trás,  isso parece meio deselegante, mas é o jeito,  a gente 
possa poder dar o assento às pessoas que são titulares. (1:15:24)  E aí eu vou fazer a chamada.  O representante titular 
das entidades estatuais com atuação e representação estadual  dos profissionais de saúde de nível superior,  aqui 
representando o Conselho Regional de Enfermagem, o FOREM,  para mandato complementar, o Sr. Hanson Soares de 
Souza,  está presente, por gentileza, ao curso do lugar a novo. Representantes suplentes  das entidades estaduais com 
atuação  e representação estadual, profissionais,  carros trabalhadores e  trabalhadoras, não gestor  da área 
administrativa de saúde.  A entidade é a associação dos  servidores e das servidoras de nível  médio da Secretaria da 
Saúde do Estado do Ceará, a FEMESC. Mandado complementar, Francisca Lourenço de Souza está presente.  Seja bem-
vinda.  Representante suplente das entidades estaduais com atuação em representação estadual, Profissionais de Saúde 
de nível médio,  entidade de associação dos servidores e das servidoras de nível médio  da Secretaria da Saúde do 
Estado, a SESMES,  Sueli Terezinha do Nascimento Macedo. Está presente?  Não tem o cedo?  É só a televisão do 
nascimento?  Tá bom.  Representante suplente dos movimentos organizados de mulheres  com atuação e 
representação estadual,  CUT, Barro CTB.  Suplente, Ana Cláudia Silva da Costa  da CUT está presente  infelizmente a 
gente só não  vai poder dar posse a Ana Cláudia  os demais estão  encostados a partir de agora  representantes, 
conselheiros  desse conselho  sejam todas e todos  bem-vindos  bom podemos colocar a recomposição da Câmara 
Técnica e Comissões do CESAU para o final da reunião? Sim  Então, dando sequência aqui à pauta, a gente vai começar a 
leitura dos pareceres técnicos e recomendações das câmaras e comissões. As duas primeiras recomendações são 
referentes ao CTUF.  Eu queria passar a palavra para o coordenador do CTOF,  o Sr. ADelano, para que ele faça a leitura 
das recomendações,  a presença e a leitura de cada uma,  a gente coloca e abre o regime de votação. Eu vou no papel, 
que eu acho mais prático.  Então,  eu vou fazer uma pergunta para o senhor.  Eu sou o Fernando Tejas, também do 
Finanças,  assunto, recomendação 8 de 2024,  assunto apreciação e deliberação do setor financeiro  de custeio para a 
instalação e estabilização dos recursos.  Agora, eu queria só pedir ao pessoal da técnica  para projetar a ação, sendo que 
no computador tem todo o material  para que vocês também possam acompanhar, tá bom?  Obrigado, Paula.  Onde é a 
área de trabalho?  Trabalho.  Se não tiver na área de trabalho,  pode acessar o e-mail de vocês e baixar,  porque nem 
todos têm na área de trabalho.  Algum não foi baixo.  Algum não foi baixo. É, vou lá aqui embaixo,  aí é só acessar o e-
mail  e baixar.  Então, é o e-mail e acesse o app.  É o chante.  É, os computadores que não esperam  não são, eles entram 
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no e-mail e gostam de baixo, tá?  Qual é, hein,  Adelano?  É, o e-mail.  8-4-2-3-4. em minha demanda. de custeio para 
estados de estabilização de com recurso de contrapartida do tesouro do estado  para o município de capuí e milhão a 
política estadual de incentivo hospitalar de referência  regional estratégica hospital local para descer de 24 é quando fui 
em a reunião é ordinária sempre  a alma Na reunião ordinária da CETERET, a reunião que nós tivemos,  a resolução do 
CESAU, número 20 de 2024,  nós aprovamos recursos de várias salas de estabilização. E naquele momento, faltaram 
algumas salas  que não estavam cumprindo os requisitos  para que esse sentido fosse feito.  E aí, quando foi agora, na 
nossa reunião de setembro, nós tivemos a regularização de mais duas salas,  que seria exatamente de Icapuí e Milhão,  
e aí teve a visita técnica do pessoal da SESA,  e viram que estava  tudo ok, e aí  chegou para a gente, para a gente poder 
fazer essa  apreciação na nossa Câmara, e  trazer com recomendação para cá. Então, vou ler só alguns considerando, 
considerando a resolução do CESA, número  26, barra de 24,  que aprovou um recurso de custeio  para a sala de 
estabilização, um recurso de tesouro estadual da política estadual de hospitalar e regional estratégica local para  1224 e 
considerando a ordem ordinária da câmara técnica de alçamento de finanças. Reunida em 3,724 pontos virtual,  em 
Fortaleza, que apreciou o rígido da pauta  da coordenadora de urgência emergente da Corem César,  o processo número 
24001-060761-24-54,  que trata da sala de estabilização de Icapuí, região leste, e do processo número 24001-06-286-
2406,  que traz a sala de estabilização de Milhão, da região central,  que solicita a inserção do incentivo financeiro de 
custeio  para a sala de estabilização,  uma vez que os municípios já sanaram suas pendências, e Icapuí providenciou o 
equipamento cardioversor  respirador e em Milhão, providenciou o equipamento ventilador mecânico, que eram os 
itens que faltavam na época. Considerando que esses equipamentos de saúde visam atender as necessidades 
assistenciais de estabilização do paciente grave e crítico, em municípios de grandes distâncias e em isolamento 
geográfico,  bem como em lugares de difícil acesso, considerados vazios assistenciais para urgência e emergência,  que 
deverá se organizar de forma articulada e regionalizada em rede. A coordenadora informou ainda que encontra-se em 
tendência mais seis municípios, sendo dois municípios de Fortaleza,  que quatro da superintendência de  Cariri, e após 
as discussões  e esclarecimentos prestados pela  coordenadora aos conselheiros, membros da  CETOEF, presença, 
decidiram, então,  recomendar o plenário dos conselheiros  estaduais do Estado do Ceará. (1:23:41) Artigo 1º.  
Apreciação e deliberação dos incentivos financeiros de custeio para a saga de estabilização com recurso de 
contrapartida do Tesouro do Estado, na política estadual de incentivo hospitalar de retenção regional, de estratégia, do 
Hospital Local de Pequeno Porto  do Ceará, para o exercício de 2024, conforme o anexo único. Artigo 2º. os recursos 
financeiros devem ser repassados retroativos a janeiro de 2024.  Nós temos aqui os membros da CPF, eu, Raquel, André 
Luiz,  Gabriel, Euclides, Leonardo  Aprigio, Marcos Georgi  e Nádia da Brasil.  Nós temos como técnico o Nadan e a Dona 
Joana  e Secretaria de Executivo da secretária-executiva,  da doutora Goretti.  No anexo único, nós temos aqui os 
valores, o valor custeio mensal de R$ 35 mil para cada unidade dessa, tem, de senso,  incentivo mensal de R$ 31.552,10  
para Milha,  e a boca partida do Tesouro para HPP  de mais R$ 3.647,90,  e para o Hospital de Icapuí,  em Milhão, seria o 
Hospital Municipal  João Leopoldo Pinheiro Landim,  e em Icapuí, o Hospital Municipal  Maria Hidalina Rodrigues 
Pedreiros.  E lá em Icapuí, seria o incentivo mensal de R$ 26.580,90, com mais a contrapartida do Tesouro para HPP de 
R$ 26.580,11, com mais a contrapartida do Tesouro HPT de R$ 8.418,10,  totalizando o custo mensal para cada um de 
R$ 35.000,00.  Estamos aí no aguardo dos outros seis municípios que se regularizem para que a gente possa apreciar 
também na nossa Câmara e fazer o nosso pleno.  Nós temos aqui também os responsáveis pela urgência  e emergência, 
se algum conselheiro tiver  alguma dúvida, algum questionamento,  eles estão aliados a  responder as nossas  
perguntas. a organização municipal  participa  da Câmara Técnica de Avaliação  e não pela mesa da política.  Esses 
municípios, os conselhos principais  desses municípios  mandaram  a normativa  estão cientes da política  muito bem, 
irmão  e o retroativo  desse recurso, porque assim  o conselheiro Adelante  colocou que uma  sala de estabilização não 
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tinha  o equipamento para a restauração de um paciente,  no usuário, se quiser. A gente vai pagar retroativo, um 
sistema retroativo de uma sala que não está funcionando,  retroativo de uma sala que não está funcionando. É isso que 
a gente vai pactuar aqui.  Em janeiro.  Quantos pacientes podem ter passado dessa sala  e, tanto que tiver uma 
companheira aqui que falou do caso,  se agravou o equipamento?  Tem algum repórter?  Essa discussão a gente tem que 
fazer, pessoal.  O município que chega depois da política  e quer reclamar aqui, lá no janeiro,  janeiro, fevereiro, são 
nove meses de recurso. A gente vai estar dizendo que essa sala estava aberta desde janeiro.  Eu não concordo, eu tenho 
o meu posicionamento.  Desde que tem um recurso, tem.  Mas de janeiro,  eu faço essas interações aqui à comissão.  
Obrigado.  Está inscrito? Está inscrito? Assim, eu gostei bastante da pergunta do Aldir Pan, né? Se o Conselho Municipal 
tem ciência,  porque a Poliana hoje, né?  A minha vice aqui nesse conselho,  ela é a presidente do Conselho Municipal. E 
é uma pergunta muito boa, porque  se o Conselho Municipal  não tem ciência,  é bom que daqui  para frente, quando 
for  ser liberado esses recursos,  que chame  também para estar presente  o Conselho Municipal. Por quê?  Baseada 
naquela  recomendação que foi liberada aqui nesta casa,  a 04 de 2022, não foi em 23,  aquele recurso que foi liberado 
para os municípios,  aonde seria doado 30% para os profissionais que estiveram à frente do Covid19. Tem muito 
conselho municipal que colocou na mão do procurador  porque o conselho municipal não tinha obrigação nenhuma de 
ter ciência.  E hoje a gente sabe, e não é de hoje,  que tudo que tem que ser repassado para os conselhos municipais,  
para os municípios, os conselhos municipais têm que ter ciência. (1:31:13)  E uma outra coisa também que me veio a 
interrogação,  não é que eu seja contra, eu quero deixar claro  que eu não estou sendo contra a liberação dos recursos  
para Icapuí nem para Milhão.  Mas eu também queria entender o porquê do retroativo.  Já estava tudo funcionando 
normalmente, já funcionava, e o que  faltava entrar era só  os recursos, ou se  esses acompanhamentos  estavam 
parados,  com falta de recursos ou equipamentos. Eu preciso  entender, eu só quero deixar  claro aqui que eu não estou 
sendo  contra, mas eu também  não voto em nada que eu não estou sendo contra, mas eu também não voto em nada  
que eu não esteja entendendo.  Eu só preciso entender  a questão  somente do retroativo.  Só isso que eu  quero 
entender. (1:32:18)  Se o serviço  já existia,  que não tinha,  existia, mas era com recurso próprio,  não tinha apoio, ou 
que não estava dando,  ou se ele estava parado.  Então, muito obrigada.  É ela?  Fala, né?  Não, sou da comissão.  É a 
tia? Pior? Fala, né? Não, eu sou da comissão. Eu aqui já?  Bom dia, eu sou Dejan Carlos, tenho 1,66m de altura, fazendo 
minha auto descrição. (1:33:09)  Cabelos brisais, sou branco, uso óculos, estou com uma camisa amarela e uma calça 
azul.  Bom, companheiros e companheiras, eu faço parte do Conselho Municipal de Saúde de Milhão,  do município, e 
respondendo às indagações que foram feitas aqui pelos colegas,  eu lhes digo que o Conselho Municipal de Saúde de 
Milhão está ciente desse recurso que vai entrar no município  e que a sala de estabilização do hospital João Leopoldo,  
ela funcionava com recursos próprios  e que, para que recebesse esses recursos próprios, como foi citado, esses 
recursos que estão sendo colocados aqui, como foi citado pela comissão,  estava faltando esse ventilador. Então, a 
prefeitura fez a aquisição desse ventilador. O ventilador encontra-se lá na sala,  montado  e em pleno funcionamento.  É 
isso, o esclarecimento  que eu gostaria de prestar.  Obrigada. Bom dia a todos, a todos. Me chamo Eva, estou na 
coordenação de urgência e emergência da SESA, tá?  E aí, essa pausa das duas salas de estabilização, na verdade, para 
esta casa,  já é uma pausa de três  anos, né? Nós temos  33 salas que a gente fazia  uma ponta partida, né?  Enquanto 
recurso  estadual das salas,  devido à política federal,  ainda está em  processo de discussões. (1:35:25)  Esse ano, né? 
Final Esse ano, final do ano,  esse ano, saiu a operação  da política federal,  e aí a gente vai,  a partir de 2025, a gente vai 
poder  contar com a política  em execução  da política federal da Estado de Estabilização.  A gente deixa que já foi 
definido o valor  e que eles vão repactuar  essa portaria. (1:36:16)  Nós sabemos que receberam  investimentos do 
Ministério da Saúde  que foram 48. Dentro das  48, a gente só contemplou 33.  Por quê? Porque o  Estado, como federal, 
fez também  a distribuição de critérios,  tendo em vista que o critério  desse  receber desse recurso,  o critério que 
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existia  o hospital que recebia da política de incentivo  enquanto clínica, não  entrava. (1:37:12)  E eu cheguei  a visitar e 
dentro das  33 salas, eu tive  pendência de oito  salas. Então, eu sinalizei e me deu  um parecer desfavorável  nessas 
salas. E avisei os  municípios que se eles conseguissem  me evidenciar a conta do que estava faltando, eu não queria só 
foto, queria link de evidência. O que é  de evidência? É uma aquisição do equipamento que estava faltando. (1:37:41)  
Porque em Milhano  faltava um ventilador mecânico, que é um equipamento essencial para um paciente grave.  Eu não 
tinha como deixá-la  continuando recebendo recursos  sem que esse equipamento fosse adquirido.  E no dia que eu 
estive em Milhan,  eles colocaram que isso já estava sendo  propiciado e que na semana seguinte  me mandaram o link 
de evidência. Se vocês não mandaram de evidência,  eu revolto lá no CESAL  e a gente aprova.  Eu não estou pedindo um 
recurso extra retroativo. Se vocês não deram de evidência, eu revolto lá no CESAL e a gente aprova.  Eu não estou 
pedindo um recurso extra retroativo.  Eu estou apenas mantendo a política  do Estado das 33 salas. (1:38:14)  Se eu 
deixei oito salas de fora  e se Icapuí e Miguel  comprovam na semana seguinte  o link de evidência, um da compra  do 
equipamento do ventilador, então eu retirei  da pendência e mandei  novamente para o CESAR. Por isso que  elas 
vieram separadas, porque  no primeiro momento eu fiz a solicitação  e passei a sala que estava no tempo. (1:38:37)  E a 
consideração de que  as duas salas se organizarem e mandarem  na semana seguinte o link de evidência,  e aí eu trouxe 
essa casa  para que a gente fizesse o pagamento dela.  Só que é atrativo,  por isso, porque já é uma política de três anos.  
Então, esse recurso já era  separado, a sala de milhão, já era  separado, como as demais  que estão pendentes. (1:38:58)  
Então, assim,  as cenas que estão fora são  quatro, cada um de dois, da região de  Fortaleza, que infelizmente  ainda não 
fizeram nenhuma comprovação  no ajuste das salas e a gente  não tem como dar para esse funcionário.  Porque 
próximo ano  essa política em relação  às salas, elas vão voltar  para a política federal, tendo em vista  que a política não 
é nossa. (1:39:21)  A verdade é que o Estado quis dar  uma força, fortalecendo essas  salas que já funcionavam bem,  
que realmente funcionam e dão uma resposta muito boa  enquanto a rede de vigência e vigência.  São hospitais que 
têm uma sala dessa  para receber um paciente grave.  Eles são um tempo levar o transferir com maior segurança  pela 
estabilização efetiva dessas salas. (1:39:44)  Então, para eu ter, na verdade,  a efetividade delas, elas têm  que estar 
funcionando bem com todos os equipamentos.  Tendo em vista  que das 33 ficaram 8 horas,  eu estou retirando as duas  
que realmente comprovaram  o leite de evidência da aquisição de todos os equipamentos.  Então, é esse motivo  que eu 
voltei ao Cesar, para dizer  que nas duas salas que  tem, para que a gente possa realmente  realizar o recurso. (1:40:10)  
Esse recurso, a gente tem que ser  bem  ciente, que é um recurso que dá  uma ajuda aos funcionários,  e que a gente 
sabe a necessidade  que é mostrar isso.  Muito bem, então, obrigada.  Conselho Municipal do Diabo, e tem esquece, a 
filha da saúde. Então, é isso. Ok. Obrigada. Conselho Municipal do  Diabo, item 6, que a  Juliana acabou de pedir. 
(1:40:29)  Obrigada, doutora  Edna. Eu passo  novamente a condição dos canais para  os presentes na sala.  Ou, pode  
tirar minha inscrição,  era só para...  Agora é importante que a senhora fale o que a senhora falou no microfone para 
poder ficar gravado, pode ser?  Sem nenhum problema.  Vai de leu, você.  Vai para a...  De leu agora.  Pronto, só 
confirmando  a dúvida que eu tinha  se os conselhos, que era  mesmo a de Aldivã,  se os conselhos municipais tinham  
ciência poliana  e representam o litoral leste junto comigo,  que é presidente do Conselho Municipal de Icapuí, entrei 
em contato com ela pelo WhatsApp  e ela acabou de me confirmar também  que o Conselho Municipal de Icapuí tem 
ciência  desse recurso, dessa discussão desse recado e foi discutida aqui  no conselho estadual Obrigada viu é gente que 
agradece a primeira a fazer algo bom  Eu perguntei, não os conselhos municipais,  eu perguntei à Câmara Técnica, à 
CTOE,  se os conselhos municipais  mandaram a normativa  que estão conhecendo  o conhecimento da política. (1:42:24)  
Essa foi a minha indagação. eu estou perguntando  se tem a questão da norma do conselho de saúde ciente da política. 
Era isso que eu perguntei ao companheiro Delano e ao Conselho.  Por quê?  Porque a gente vai entrar numa comissão 
de avaliação e monitoramento  e a gente vai chegar ao Conselho Municipal de Saúde  se você está sabendo que existe 
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uma política  de urgência e emergência e saúde e estabilização. (1:43:10)  Aí muitos municípios, como você nem sabia, a 
gente sabe que a banda toca.  Aí a gente tem que mandar, o procedimento que o Conselho Estadual tem que fazer é o 
parecer dos conselhos  municipais de saúde  fazendo conhecimento  dessa política. É isso que eu estou  perguntando. 
Outra coisa que eu  pergunto à doutora  Eva, porque é assim,  oito meses  desse recurso parado  para essa sala. 
(1:43:52)  Esses municípios passaram oito meses esse recurso.  Desde janeiro, que a sala não está apta a funcionar.  É 
isso que eu estou questionando.  A companheira aqui de Caucaia coloca um caso  que coloca o agravamento por falta de 
assistência adequada  e se encaixa na grande fortaleza.  Imaginem lá no  interior  do Ceará. (1:46:38)  E também fazer  
aqui um breve relato  que essas salas de estabilização  são rompidas e são de extremamente importante estar em pleno 
aqui um breve relato, que essa sala de estabilização salvou vidas,  que são de extremamente  importante, que está em 
pleno funcionamento  e completamente  necessário.  Missão Velha,  o município de  São Paulo, é um município  com 
pouco menos de 36 mil  habitantes. (1:47:04)  E essa sala,  ela vem salvando os líderes,  né? Pessoas que chegam  
perdendo suas vidas lá  e essa sala  de funcionamento, ela vem  estabilizar o parceiro para que ele possa  ser transferido 
para uma  referência maior. Então,  que a gente possa estar vendo  e discutindo esse tema com  carinho, com atenção,  
e lembrar que  nós estamos discutindo  vidas, né? E a  importância que é  essa estabilização, e a importância  também 
da fiscalização  para saber se realmente  está funcionando direitinho  e se tem os equipamentos que realmente 
(1:47:46)  possam estar salvando vidas.  Então, essa é a minha colaboração  e eu gostaria de dar a informação aqui  da 
doutora, se possível,  para que a gente possa tomar conhecimento.  Haja visto que o Cariri, nós temos vários 
conselheiros que estão representando, na qual eu estou me somando hoje.  os conselheiros que estão representando, 
na qual eu estou me somando  hoje,  e agradecer também  ao Hugo, que está comigo,  eu sou suplente,  a minha 
entidade é suplente da entidade do  grupo, e dizer, Hugo, que estamos  aqui para somar e trabalhar e fortalecer 
(1:48:18)  o controle social, e  também deixar registrado e parabenizar  que o controle social  foi agraciado com a 
medalha Oswaldo Cruz.  Eu estou falando o controle social de um modo geral.  E o controle social, ele está de parabéns 
porque foi agraciado com essa medalha.  E essa medalha, ela foi em reconhecimento a todo o trabalho que nós 
fazemos,  desde lá do nosso município, Estado e Nacional. (1:48:57)  Obrigada. Bom dia a todos e a todas  Para quem 
não me conhece  Sou o Zé de Assis  E estamos eu e o Adriano,  o presidente, estamos aqui participando de um seminário  
da nossa Confederação Nacional de Servidores Públicos Federais,  em uma semana de suma importância,  que é a 
discussão sobre a diretriz e plano de carreira  de serviços servidores públicos federais. (1:49:42)  E nós estamos em plena 
discussão agora  com a proposta  que está sendo apresentada sobre essa nossa campanha, e nos ausentamos  lá do 
auditório para vir participar dessa reunião.  Em relação a esse ponto, eu queria que ponderar com os companheiros,  
com os companheiros, companheiras da CTUF,  do retorno de reuniões conjuntas com canoas de alguns pontos 
específicos que a gente fazia  quando a temática tinha a ver com acompanhamento,  monitoramento e avaliação. 
(1:50:26)  E esse tema, essa temática,  em relação à questão da sala de estabilização,  tem a ver com o Canoas,  que nós, 
inclusive, discutimos essa política,  apesar da discussão ser voltada para a questão das finanças,  mas existe um ponto 
levantado pela companheira Aldivan, da questão da execução das atividades  nessa sala de estabilização, ou seja, por 
falta de financiamento,  por falta de algumas dificuldades logísticas, tem algumas salas  de estabilização que estão sem 
funcionamento, que tem a ver  com acompanhamento, tem a ver com avaliação, tem a ver com visitas.  E aqui eu 
gostaria  de ponderar  mais uma vez com os companheiros e companheiras  que nesses pontos específicos  e Canoas 
também vai fazer  isso com o CTUF,  de a gente  trabalhar conjuntamente  esses pontos  nas reuniões conjuntas.  É isso 
que eu queria falar. E obrigado senhor presidente. Bom dia, doutor. não só vocês de trabalho, mas de todos os 
trabalhadores.  Você pode fazer uma composição de conselho,  mas não de mais de 20 categorias.  Só para a questão do 
áudio,  nós temos diversas novas sistemáticas de saúde.  E aí já passou, porque o que a doutora Eva falou,  tem outra 
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metade. Não existe um parecer.  Então, a gente precisa pensar se, o que a o que ele vai ganhar, o que ele vai aprovar  o 
quanto isso vai interferir  porque o recurso  não chegando  a pergunta é  está faltando muita educação  eu contei com o 
professor  e pelo que me parece  o serviço estava funcionando  eu trabalho no hospital terciário, federal e a gente 
precisa pelo que me parece, o serviço estava funcionando. (1:52:48)  Eu trabalho em um hospital terciário, federal,  e a 
gente precisa, para ter,  para não sentir uma pessoa juntar quatro, cinco aparelhos. Você imagina um município de 
renda pericárdia  como Milhão, em Capuí?  Então, a minha indagação é,  o serviço estava sendo oferecido mesmo com 
algumas inconsistências?  Se sim, acredito que foi justamente a correção que a doutora Elisa colocou. (1:53:12)  Então, 
acredito que esse recurso precisa realmente ser essa cita.  Por que conformidade no sistema de saúde nós vamos ter 
nitidamente?  A gente precisa ver do lado do usuário, do trabalhador e do gestor.  O usuário que correu certamente o 
risco de não ter todos os equipamentos,  o trabalhador para não prestar toda uma assistência e a gestão. (1:53:37)  
Então, assim, é só a colocação quanto a isso.  Sensibilização quanto a esse todos os lados. Então, se a assistência  está a 
ser emprestada,  o recurso sim precisa ser  colocado. Existe  uma Câmara Técnica que já tem  para esse técnico. Eu não 
acredito que isso é um  protocolo, uma formalização que a gente  precisa aprovar. (1:54:00)  No mais, só isso mesmo.  
Obrigado. Obrigado. E agora eu estou, no último, mais. em 2012, fez os pré-requisitos para poder fazer o investimento 
de custeio, fazer todas as câmaras, todo esse processo.  E aí você passa de 2012 até 2022 para fazer uma aprovação 
desse custeio.  E aí essa política restava lá de 2021 até 2024. (1:54:46)  Então por que tanto tempo, 10 anos, para poder 
ser realmente regulamentado, aprovado, custeio,  toda essa burocracia,  10 anos para poder ser resolvido.  Então, eu 
coloco mais essa reflexão do que  uma aprovação ou não, uma recomendação.  Me entendo também que deve ser 
aprovado,  porque, principalmente, o município quer que eles não  estejam.  Obrigado. É, todos e todas, que se sentem 
esclarecidos nesse momento,  vou colocar em regime de votação a representação de 2018 de 2021 da CBOF.  
Conselheiros e conselheiras que estão favoráveis  à aprovação  dessa recomendação, por favor,  manifestem-se 
levantando a mão.  Por favor, só os titulares  e os doentes, caso  seu titular não esteja presente. (1:56:00)  Pode voltar 
mais um minuto.  Pode voltar. Obrigado. Você gostou? recomendação 08 de 2024, favor, que esteja se levantando na 
mão.  Conselheiras e  conselheiros  que estão  que estão dispensados  de votar na aprovação  da recomendação  08 de 
2024, favor, que esteja (1:57:05)  se levantando a mão.  Então, recomendação  aprovada.  Peço logo em seguida...  Eu 
votei  mesa.  Por favor, eu votei no chat.  Votei no chat.  Eu vou levantar a mão. Eu vou fazer a encosta com vocês. 
favor, eu votei no chat. Votei com ele, meu filho foi levantado lá.  O que o conselheiro  encontrou com vocês, né?  
Durante o regime de votação,  o conselheiro, se eu pedir uma  retificação da fala dele,  eu vou mandar a palavra para ele  
rapidinho antes da gente mandar a próxima  recomendação, porque ele quer  pedir um pedido de registro em (1:57:43)  
ato.  Não, é simples, é só o que a gente falou, que tiveram a situação para pedir registro em casa a palavra do 
coordenador Adelano estava funcionando. Então, a senhora também não recomendou  sem saber que estava...  Claro, o 
assunto que se pôs  sobre a alteração do projeto  de particularidade de farmácia Milão do Sul  também foi algo  
discutido aqui neste conselho. (1:58:43)  A nossa Câmara PEC  agora precisou fazer  alguns ajustes,  e aí o responsável,  
querido Micael Nobre,  esteve presente  explicando quais foram as mudanças  do projeto, o que aconteceu,  e nós 
chegamos também a essa conclusão.  Cerveja também se encontra aqui  para maiores...  Beleza, então vamos lá.  
Considerando a edital CECNICS, Ministério da Saúde,  essa que fala, né?  Número 3, de 28 de fevereiro de 2024,  que 
trata da chamada pública do processo seletivo de projetos  para apoio à estruturação  de farmácias vivas de acordo com 
a (1:59:28)  secção 2 do capítulo  4 do título 4  da portaria de consolidação  do gabinete ministerial de  25 e 28 de 
setembro  de 2017  a resolução da diretoria  colegiada da Anvisa número  18 de 2013,  o decreto 5.803 de 2006,  e a 
portaria interministerial 2.960 de 2008,  com o objetivo deste edital,  é a seleção de projetos de estruturação de 
farmácias vivas,  contribuindo para garantir o acesso de usuários  de um segundo ar, filo até fitoterápico, de qualidade, 
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de armazenamento de vírus contribuindo para garantir o acesso dos usuários da (2:00:06)  fila terá qualidade segurança 
eficácia conforme a política e o programa nacional  de plantas e para ressaltar que é esse edital está será foi o primeiro 
com relação a essa chamada pública, o único que inclui os povos originários.  Considerando a resolução RDC  número 18, 
de 3 de abril de 2013,  que dispõe sobre as  boas práticas de processamento e armazenamento  de planos medicinais,  
preparação e dispensação de produtos  magistrais e oficinais  de planos medicinais e  fitoterápicos em farmácias vivas 
no sistema de saúde.  Considerando a resolução número 20 de 2024, de 18,  que aprovou o plano de trabalho do projeto 
de estruturação da assistência farmacêutica  com planos medicinais e fitoterápicos do SUS e será  submetido ao edital 
os peritos MS número 328 de fevereiro de 24 e o corpo e considerando  a reunião ordinária da Câmara testa CPOF 
reunido em 4 de novembro de 4 de modo virtual que apresenta que abençoe o item do processo número 24001-0651-B-
2024-3,  da Coordenadoria de Políticas e Assistência Farmacêutica e Tecnologias em Saúde,  que solicita a alteração dos 
itens do projeto Interculturalidade e Farmácia Vila do Sul,  1. Quantidade de comunidades indígenas escolhidas de 3 
para 4  2. Quantidade de agentes indígenas de cultivo que serão contratados saindo de 6 para 8. 3. Aumento do valor da 
bolsa do agente indígena do cultivo de R$ 706 para R$ 1.000. 4. Modificações no eixo de capacitação.  4.1. Inclusão de 
ações de educação.  4.2. Finalidade de diárias.  E 4.3. Exclusão de passagens aéreas.  Ressaltando que todas as 
modificações foram analisadas pela equipe técnica,  respeitando o teto financeiro de cada eixo, não  causando prejuízo 
orçamentário  e mantendo os valores de versão  inicial. Após as discussões  e esclarecimento prestado  pela 
coordenação,  aos conselheiros, membros da CQF presentes  decidiram recomendar. Artigo  primeiro, apreciou  e 
deliberou para satisfação e modificação  os itens do projeto Interculturalidade  e Farmácia Viva do SUS  1. A quantidade 
de comunidades  indígenas escolhidas de 3 para 4. 2.  Quantidade  de agentes indígenas de cultivo que serão  
contratados de 6 para 8  3. Aumento  do valor da bolsa do agente indígena  de cultivo de R$ 706 para R$ 1.000  4. A 
modificação dos eixos de capacitação aumento do valor da bolsa do agente indígena indicativo de R$ 706,00 para 
R$ 1.000,00,  ponto 4,  a modificação dos eixos de capacitação,  onde 4.1 incluía as ações de educação,  4.2 finalidades  
de diárias e 4.3  a exclusão de passagens aéreas.  Ressaltando que todas as modificações  foram analisadas pela equipe 
TEC,  respeitando o teste financeiro de cada eixo,  não causando assim prejuízo  orçamentário e mantendo o valor da 
versão  inicial.  E com o técnico,  desculpa, responsável pelo  projeto, que me caiu o nome, farmacêutico,  se algum 
conselheiro tiver alguma indagação,  algum questionamento,  é esse o momento. (2:03:54)  Tem uma manifestação?  
Posso colocar em regime de votação?  Em regime de votação,  conselheiras e conselheiros que forem favoráveis  à 
aprovação da recomendação  por causa do manifesto que foi levantado à mão.  (2:05:05)  Conselheiros e conselheiros 
que desejem abster-se, por favor, manifestem-se levantando a mão. Nenhum? Se vocês não conseguem, se desejem, 
absteçam. Sim. O manifesto se levantou na mão.  Nenhum?  Você viu se o pessoal que está online  votou?  
Contabilizou? Obrigada.  Então, recomendação aprovada.  Eu vou novamente  passar os trabalhos aqui da Juliana,  
porque a próxima recomendação de refeita  para a nossa agência, que eu sou coordenadora. (2:05:35)  Beleza, eu 
queria, por gentileza, só...  Oi, Zé.  Eu queria só, por gentileza,  dar importância,  eu queria,  pela relevância do plano, do 
tema,  eu colocaria  como solicitaria do CESAL  que socializasse  essa resolução  que foi aprovada,  a futura resolução 
que foi aprovada agora, junto ao Conselho de Instituição do Indígena  na sua  Secretaria Executiva. (2:06:31)  Era esse o 
meu pedido.  Obrigada.  A palavra.  Obrigada. Ana Paula, a palavra. Obrigada pela expressão novamente, eu já fiz, né?  E 
agora falo enquanto coordenadora da Câmara Técnica de Gestão do Trabalho e Educação à Saúde.  O assunto da 
Recomendação 01 de 2024 é a aprovação do Plano Estadual de Gestão do Trabalho e Educação à Saúde. (2:07:02)  de 
2024, é a aprovação do plano estadual de gestão do trabalho  do sistema saúde. Aproveito  para retificar que na  pauta 
está política, foi um equívoco  na digitalização  e  como a  recomendação, ela é bem  objetiva no sentido da  aprovação 
do plano,  nós estamos aqui com a  presença da doutora Silvia e de parte da equipe  da coordenação, eu queria convidá-
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la, né, para fazer o uso da palavra. (2:07:40)  Ela trouxe a apresentação  do plano, né, que foi apresentado já na CTG, 
para falar um pouquinho, né, da origem desse plano e também  nos apresentar um pouco dele. Para todas as 
conselheiras e conselheiros, foi encaminhado não só a recomendação,  como também uma cópia do plano, para que 
vocês tomassem ciências, mas nada como, né, a pessoa que está responsável aí,  mas nada como a pessoa que está 
responsável e que também vem conduzindo esse trabalho  para nos falar um pouco. (2:08:08)  Doutora Silvia, a palavra 
para a senhora.  Para nós.  Obrigada. Muito importante. discurso.  Então, eu vou... Essa apresentação é um pouquinho 
estranha.  Lembrando um pouco, eu vou tentar puxar  algumas coisas mais específicas  que a Câmara já debateu.  Eu 
também já fiz essa apresentação  no pleno do Cesar,  uma vez, está financiando  a discussção da nossa  lista, não sei se 
alguns lembram, né? E aí eu vou dizer essa historinha do plano.  O Plano Estadual de Gestão do Trabalho da CESAR, ele 
foi construído a partir do ano  passado, em que, quando o novo governo federal assumiu, ele tirou uma  diretriz e ele  
chamou os estados,  a representação dos municípios e a representação do controle social  para dizer, olha, nós  
achamos importante, queremos fazer  uma política junto e  teve como uma das ações  a construção desse plano,  que 
era um plano para cada estado,  e esse primeiro processo,  que era um processo formativo.  Então, nós fomos a vários 
encontros  e fizemos muitos encontros visuais. E também fizemos um trabalho  escutando as regiões de saúde  do 
Estado. Então,  pode passar aí.  E aí,  a estrutura do plano,  ele tem como a maioria dos planos  a definição de qual era a 
equipe  que foi identificada,  foi escolhida,  teve o mapeamento de atores estratégicos,  o diagnóstico situacional, a 
identificação dos foi identificada, foi escolhida, teve o mapeamento de atores estratégicos,  o diagnóstico situacional,  a 
identificação dos problemas com três dimensões,  que aí é uma perspectiva importante que eles foram colocados, que 
para a gestão do trabalho,  e essa questão da paz, nós tivemos três dimensões, que era a dimensão da governança,  a 
dimensão do trabalho e a dimensão da educação.  E teve também a questão de identificar quais eram os marcos de 
problema nessas dimensões,  a elaboração dos objetivos específicos, a discussão na CIP, a realização das oficinas 
regionais,  depois a qualificação do plano que a gente  fez no início do ano. E aqui nós estamos no CESAU  para a pós-
apresentação  da Câmara  e com essa discussão aqui  com o presidente do IFA-SAE.  E aqui, só para mostrar  como é que 
foi o grupo  que fez a composição, tinha o representante da SEDRO, da Secretaria de vigilância de Saúde, a CENIG, que 
também  tem a representação  da saúde do trabalhador e da  empresaria, o Conselho  Estadual de Secretaria Principal  
de Saúde, COSENES,  Conselho Estadual de Saúde  de CESAU, tem representação,  as escolas de saúde pública,  a escola 
estadual, a escola de Sobral, a escola de Iguazú e o Escritório Ministério da Saúde.  E aí ficou faltando a representação 
do Distrito Indígena, que também participou do atrasado.  E só para dizer como foi na primeira fase, nós fizemos uma 
vacina de cada uma das regiões  e depois, na segunda fase, nós fizemos, no início desse ano,  também uma retomada 
dessa vacina. Pode passar.  E aí são os documentos noticiadores que nós utilizamos.  Pode passar.  E como a estrutura 
de um plano, tem prioridade quais são os  referenciais o programa se a gente de habilidade e os modos operacionais 
que eles estão relacionados  diretamente com aqueles três mais problemas aquelas pessoas a governança, o trabalho 
em saúde e a gestão da educação. E também tinha um índice de informação,  comunicação e monitoramento e 
avaliação. Isso é básico, né? Na maioria dos planos, pode passar.  E aí eu vou aqui só dar um salto, porque aqui eu falo 
um pouco do diagnóstico do que é essa população,  quando se conhece, a região, então eu não vou detalhar muito para 
chegar mais nas ações,  porque isso vocês todos  já conhecem, pode passar. Aí também,  com relação à situação de 
saúde,  que é do plano estadual  de saúde, então está mostrando  o plano, pode passar.  As prioridades sanitárias  
também estão relacionadas ao plano estadual,  pode passar.  O diagnóstico da força de trabalho, que a gente tem 
156.797 postos de trabalho,  141.643 trabalhos na área de saúde. Desses, nós temos 79% da força municipal e 21% do 
serviço estadual.  E aí a gente tem uma distribuição dos trabalhadores de nível 45,  de trabalhadores de nível superior, 
24, 17, 13 de nível alimentar,  18 são atuantes de setores agropecuários.  E da atenção primária,  a gente tem uma 
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representação de 3,59  é a gente pode passar. Aí aqui, só para  lembrar onde é que eles estão alocados,  eles têm na 
pauta  a rede CEDA, nas 22.30,  na gestão estadual,  no ISGH e nos municípios, pode passar.  Aqui a distribuição da 
educação, nós temos hoje cinco escolas de saúde pública,  que a gente sempre dá um destaque, porque é um dos 
pontos que a gente vem trabalhando,  o fortalecimento dessas escolas e o processo de descentralização formativa. 
(2:15:26)  E nós temos essa distribuição de 411 instituições de ensino,  nas suas regiões.  Temos 348 cursos técnicos, 264 
cursos de graduação e temos 242 cursos de pós-graduação.  Essas são as aprovações mais rápidas.  Aqui, a rede César, 
ela tem convênio com as instituições de ensino,  a gente recebe alunos para os estágios. (2:16:01)  Então, são 16 
instituições públicas e 18 instituições privadas.  E está distribuído entre, são 12 unidades,  e está distribuído entre as 
unidades da FICEB.  Aqui nós temos também,  que faz parte da Organização da Eduidade de educação permanente em 
saúde,  que são cinco núcleos, a política está estruturada, né?  Em todas as regiões de educação permanente em saúde, 
em cada região,  e nós temos 99, no momento em que a gente fez essa apresentação,  e hoje nós estamos com 117  
duplos municipais de essa conversa. (2:16:49)  Pode passar.  E aí aqui, então,  a dimensão dos programas  de residência, 
também pode passar.  Pode passar.  A placa.  O projeto que foi articulado dentro do Programa Nacional de Atividade, o 
projeto  que foi articulado  que é o Programa Nacional de Atividade  que foi um programa  que desde o plano  é uma 
prioridade do Ministério  que nós temos trabalhado  e atualmente nós também  com outro edital  nós conseguimos um 
recurso  para implementar essas ações  no programa estadual da atividade de saúde. (2:17:28)  Pode passar.  E aqui só, 
onde eu estava querendo enxergar.  Como eu falei para vocês, ele foi trabalhado em três eixos.  A governança, 
capacidade de governo, a gestão do trabalho e educação na saúde,  A governança, capacidade de governo,  a gestão do 
trabalho e educação na saúde,  a gestão do trabalho e saúde no âmbito estadual e a gestão da educação no âmbito 
estadual. (2:17:52)  Então, o que a gente apresentou na primeira...  O primeiro problema da governança, o primeiro 
eixo,  foi uma ausência de integração das áreas de gestão do trabalho  e educação na saúde.  Porque a governança, 
principalmente dentro da SESA,  os municípios também não é tão diferente,  mas na SESA a gente tem três secretarias  
onde essas estruturas que conduzem a gestão do trabalho  e a educação da saúde estão divididas. (2:18:23)  A 
Secretaria Executiva de Atenção Primária e Política,  da qual a gente participa,  tem, que cuida  toda essa parte da 
política,  tem a Secretaria  de Planejamento  e Gestão Interna, que cuida  toda essa parte da rede da  sede, da gestão de 
pessoas,  e tem a Secretaria da  Vigilância, que cuida da saúde do trabalhador da gestão de pessoas, que tem a 
Secretaria das Instruções e Queer Cuidas da Saúde do Trabalhador. (2:18:47)  Então, a gente,  para essa governança, a 
gente sentiu  que precisava fazer  algumas ações de uma forma  mais integrada. Então, isso era um  problema para nós, 
porque  o plano era para a gente juntar  a educação e a gestão do trabalho.  No segundo eixo,  que era a gestão do 
trabalho no mundo, que era a gestão do trabalho  no mundo estadual, qual foi o problema mais apontado?  Foi a 
questão da precarização do trabalho na saúde. (2:19:13)  E nós tivemos um certo consenso agora,  a partir do que nós 
discutimos,  a consciência estadual de gestão do trabalho  e a educação na saúde, que é muito debatida.  E nós tivemos 
um terceiro eixo, que era o e trabalho, educação da saúde, que são muito atrativas. E nós tivemos um terceiro eixo,  que 
era o eixo da educação,  que era a centralização, qual é o  problema? Centralização dos processos  formativos de 
qualificação  da saúde do CH. (2:19:36)  Então,  os municípios demandavam muito  que esse processo de educação  fosse 
mais centralizado,  que tivesse mais apoio  das escolas municipais,  com esses professores,  ter mais perto onde os 
profissionais  exigem os usuários.  Pode passar. Então, a partir  disso aí, nós construindo  no momento todos,  mas 
foram...  Só para lembrar que desse primeiro problema,  que foi da governança, nós fizemos quatro objetivos 
específicos,  14 assuntos. No segundo, foram quatro objetivos específicos, 14 assuntos. No segundo foram quatro 
objetivos específicos (2:20:29)  e 12 assuntos.  E do terceiro foram  nove objetivos específicos e 21  assuntos, né? Até 
porque  a questão da educação é uma  coisa que a gente tem discutido mais,  tem que trabalhar mais, vai passar.  E aí, 
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só  eu não vou falar cada um deles, vai passar. E aí, só, eu não vou falar  cada modelo, né,  mas, assim, dentro desse 
objetivo,  a gente vai  passar. (2:20:58)  A gente fez um detalhe  maior na câmera, não sei se vocês...  O que é que a 
gente...  Pronto. O que é que a gente queria destacar para vocês?  Que nesses objetivos, esse plano ficou alçado  no 
valor de R$ 30.333.000 para quatro anos.  E aí o Ministério da Saúde, ele traz um incentivo para nós,  à medida que a 
gente finalizou a primeira parte do plano,  que eu disse para vocês que o plano foi construído  mediante a apresentação 
do curso. (2:21:36)  Então, em outubro do ano passado, nós colocamos essa versão preliminar  de que a gente estava 
construindo esse plano  e que precisava a gente  ser implementado na Câmara Técnica da CIVI  e no  CESAO, que é a  
Aplausos da Formação de Justiça,  que o plano vai para lá.  E aí eles foram,  a medida disso aí, repassaram  a primeira 
parcela desse programa  Valor Venta Jet, que era para incentivar,  que até então passou  muitos anos e  não tinha 
recursos específicos,  acho que desde  2017, 2018, a gente  não recebia recursos específicos com relação a  gestão do 
trabalho e a educação da saúde.  Então, o  Ministério passou a incentivar  para que a gente pudesse implementar esse 
plano.  Aí a gente pactuou.  E para o módulo 1, a gestão do trabalho e a  gestão do trabalho,  no módulo  estadual, a 
gente faturou  3.620.000.  E no módulo 3, R$3.615.000,  porque era o  número maior de ações na qual  a gente já havia 
se  articulando, estruturando  de uma forma mais geral.  E aí, a partir disso aí,  no próximo valor de projeto,  eles 
pactuaram com  esse primeiro ano  que estamos chegando,  que vai começar a partir de  2020, 2 milhões e 400 mil.  E aí 
a gente  fez, nessa discussão dessa equipe técnica,  que a gente já apresentou na Câmara Técnica,  que fez essa seguinte 
distribuição. 60 mil para o módulo 1, 700 mil para o módulo 2  e 1 milhão 640 para o módulo 3.  E esse 1 milhão640, ele 
tinha uma relação com aquele primeiro problema  que a gente falou com relação ao fortalecimento das escolas,  com 
relação à centralização.  Aí a gente partiu uma parte, era do partido e ações ligadas à terra  e à escola de saúde estadual, 
e a outra parte com os munidos e ações ligadas à terra e a escola de saúde atual e a outra parte  com os municípios né 
então a gente tem esse pouco mais detalhamento mas aí só (2:24:13)  para vocês terem uma ideia então esses 30 
milhões a partir de agora a gente é  enviando esse plano para o ministério nós vamos ter mais 2,2 milhões de pacientes 
para a gente trabalhar.  Isso aí, pode passar.  E só para  lembrar um pouco  do que foram essas ações  aí da  localização  
da SIEM,  que era a Comissão  Interinstitucional de Ensino da Saúde,  e também a articulação de estratégia do 
quadrilátero da transformação. (2:24:53)  Você pode passar.  Aí, para...  Só mais um pouquinho.  Aí, na gestão do 
trabalho, foi colocada uma questão  sobre o aprimoramento das ações da gestão e dos diversos  níveis dos né então isso 
aí foi também uma participação entre a a Secretaria de Saúde  e aí no eixo 3 que a gente fez um detalhamento maior, 
que ficou 1.640.000, ele tem a avaliação do cenário de prazo, a implementação dos sistemas regionais de prazo que a 
gente tem na saúde, a institucionalização do programa estadual da valorização de preceptores, a institucionalização da 
política de educação popular em saúde.  Nós tivemos recentemente alguns que conseguiram participar,  já está sendo 
esse processo.  Nós fizemos o nosso primeiro seminário,  que foi  uma questão muito importante  você fala quantos?  
174 pessoas  174  174 pessoas  e aí é um processo  onde a gente está  já plantando uma sementinha  para a gente 
trabalhar  essa questão da institucionalização da saúde. Aí também tem o dimensionamento das atividades formativas, 
participação,  e também o apoio à qualificação da atenção primária no movimento APS,  educação permanente, que é o 
projeto estratégico do Estado, que é o projeto de  Braço da Venda, né, e nós vamos  apoiar, né, esse processo  
formativo, estamos construindo  um currículo integrado  com as cinco escolas,  que a gente, a partir do ano que vem,  
nós vamos trabalhar  esse processo em todo o Estado. Então, isso.  Pode passar, Anitta.  Pode passar, que isso é só 
memória de salto.  Então, para o monitoramento e avaliação  desse plano, nós fizemos  um processo de dimensão 
política e gerencial,  onde a gente vai avaliar a existência do plano estadual municipal  que tem educação permanente,  
os grupos de trabalho aprovados, publicados,  o percentual de utilização dos recursos financeiros  destinados às ações 
de educação permanente,  o número de ações planejadas segundo as necessidades  de educação permanente 
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identificada no plano, (2:27:46)  o número de comissões implantadas e implementadas,  o percentual dos números de 
educação permanente implantada e implementada,  a existência de iniciativas de monitoramento e avaliação  e as 
escolas de saúde pública apoiadas.  Então, esses eram os itens que a gente está  de acordo com o monitoramento e 
avaliação do plano. (2:28:09)  Na dimensão política e gerencial.  Na dimensão do processo educativo,  a gente está 
colocando as perspectivas pedagógicas,  a integração entre serviços comunitários  e as práticas interprofissionais e 
colaborativas.  Na dimensão de efeito, a gente tem como objetivo avaliar  os resultados objetivos e as inovações 
presentes  no cotidiano do trabalho e do serviço,  advindo da implementação da política nacional. (2:28:38)  E aí, a 
informação e comunicação, nós criamos o Observa GES,  que é o Observatório de Gestão do trabalho e educação na 
saúde,  que a gente já está no ar e nós vamos começar a colocar as informações que foram necessárias para a gente 
comunicar.  Tipo assim, a democratização da informação, os espaços de movimentos sociais, as oficinas regionais de 
qualificação,  o espaço para divulgação dos websites da Secretaria de Saúde,  e o Observatório de Gestão e Trabalho da 
Secretaria de Saúde. (2:29:17)  E aí a ideia da gente era que isso todo mundo possa acessar e acompanhar.  Esse vai 
estar no site da SESI,  isso vai ser acompanhado por todos, vai passar.  E aí era só alguns momentos do processo de 
construção do plano.  Muito obrigada.  Muito obrigada, doutora Silvia.  Eu queria passar para a leitura da recomendação 
e depois a gente abre para as perguntas. (2:30:06)  Vocês já fariam sabendo qual é a recomendação da Câmara Técnica, 
não? Porque aí vocês vão test estar sem saber e depois vai apresentar em relação à recomendação.  Gente, mas a 
apresentação ela é parte da  recomendação, é o  conteúdo da recomendação.  Então, você deveria ter deixado  primeiro 
se é a recomendação  e se os conselheiros  que devem estar apresentando é a recomendação e se os conselheiros que 
devem estar apresentando  eu vou ler a recomendação  e a gente vai seguir  como nas outras  tá bom?  então vamos lá. 
(2:30:47)  Recomendação 01 de 2024.  O assunto, aprovação do plano estadual de gestão do trabalho e educação na 
saúde.  O Conselho Estadual de Saúde do Ceará,  dois dos seus competentes e atribuições,  conselheiras pela lei federal 
80 de 1990, 842 de 1990,  lei estadual número 17, 438 de 1921 e 1567.  Considerando o artigo 9. da Constituição Federal,  
eu vou só ler a alternativa, está para a gente ser mais rápido,  considerando a lei 8080 de 1990,  considerando o decreto 
7.508 de 2011, considerando  a lei 8.142 de 90, considerando a lei complementar 141 de 2008, considerando a portaria 
191 do  Governo de Ministério da Saúde de 2004, considerando a portaria 19.9.2007, considerando a portaria 19 na lei 
do 2007,  considerando a lei de 1729,  e também considerando a  e aí, esse texto aqui,  eu vou sugerir  modificações e 
vou ler conforme  a sugestão para ser votada hoje,  porque ele está incoerente  no que está posto aí,  certo? 
Considerando a deliberação da sétima  reunião ordinária da Câmara Técnica de Justiça e Aplicação na Saúde, realizada 
em 3 de setembro de  2024, após a apresentação do plano pela Coordenadora de Política de Educação, Trabalho e e 
debate entre as e os membros presentes. (2:32:27)  Recomendo, artigo 1º, a aprovação do plano estadual de gestão do 
trabalho e educação e saúde.  Porto Alegre, 10 de setembro.  Porto Alegre, 18 de setembro.  Vou atualizar a data 
também, porque a reta não é 10 de setembro de 2024,  e os conselheiros que compõem  a CPGED, se é assessora 
técnica.  E aí, agora Silvia, eu também gostaria de falar o que tem para os conselhos de saúde.  Rafael, eu tenho certeza 
que o carinho respeito a você e nossa ex-secretária executiva,  você tem que estar também nesse momento para os 
conselheiros de saúde do Estado de Ceará, principalmente. É isso, (2:34:06)  muito obrigada.  Sete parabéns, viu? Aqui,  
o doutor Valdelice,  obrigada.  Pergunta  para o doutor Doutor   que era a contemplação para os conceitos nesse ponto 
que eu senti essa falta e aí também eu vejo um questionamento assim não tinha uma câmera técnica e muduramento e 
ela foi criada  agora recentemente ele vai aproveitar até presente exercício, nosso vice-presidente está em exercício,  
presente agora, para aproveitar e fazer aquela fala  do agradecimento, que eu dividi e vou aproveitar nesse momento. 
(2:34:52)  Eu queria agradecer aos colegas que a mim confiaram  na coordenação dessa Câmara, dessa Câmara de 
Monitoramento,  e fico muito satisfeito com isso,  e sei que estou comprometido para os encaminhamentos,  e os 
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anseios de todos.  Tem que os colegas da Câmara  que me ajudem muito, porque  uma Câmara se faz no coletivo e não  
na condução, apenas  por um coordenador, pois a gente tem que se propor  como colaborador e não  da situação do dia 
de hoje. E aí, esse é o questionamento.  Agora que nós temos essa Câmara, a gente sabe  que muitas das coisas que 
eram deliberadas  nas outras câmaras e comissões,  não tinham essa Câmara que tem essa interrogativa.  E aí, o 
questionamento desse plano,  essa Câmara poderá ser encontrada, por exemplo,  para aquele que foi colocado no seu 
controlamento das ações. Se ele vai estar em contemplamento desse plano também,  essa Câmara não será 
autogestionada a CPG. Esse seria o questionamento. as ações, né, se ele vai estar contemplando esse quanto também, 
essa câmera não se alcança a destinar  a essa inteligência.  Esse seria o questionamento,  que a doutora falou, porque 
eu não estava  vendo contemplação  para o controle  em si. E aí, também, Ana Paula,  só uma observação, você falou  
que teve uma alteração do texto  aí, e eu não consegui  identificar onde foi a alteração,  porque a gente já tinha 
acordado  aqui antes que toda recomendação que chegasse  para regime de votação,  ela já viesse em todo e não 
deixasse até  para ser recebida aqui no momento.  Lembra que a gente falou isso lá atrás,  que era até um valor que 
tinha de uma das  recomendações, e a gente disse, não,  o valor está diferente, o rendimento está  para ser consertado. 
A gente não,  conserte e está de volta.  Não tem como a gente aprovar,  porque o edital é reciclado e adequado.  É só 
isso, obrigado.  A parte do álbum,  com a doutora Ana Paula,  a gente tem que fazer  a cada três,  em todas as três vezes  
que a gente der o questionamento,  ela responder, ok?  Então, para o próximo, a galera, deixa eu... em duas e três vezes 
e se der questionamento, ela responde. Então, para a próxima, galera.  É isso aí.  Obrigado. Então, é possível.  O doutor 
Gregorio Flores colocou a questão da mesma negociação. Claro, pessoal.  Só um lembrete.  A gente tem que usar a 
mesma negociação do SUS.  a rede nacional, nós temos a mesma negociação do SUS,  está passando uma reciclação 
para que todos os conceitos,  tanto os estaduais como os municipais,  tenham um protocolo de seguimento  de pauta da 
mesma negociação. É até interessante a dout doutor Eduardo vai colocar,  que a gente coloca também que  o governo 
federal  tem a mesma negociação  e se arrumiu  e decidiram os protocolos.  Esse protocolo vai estar  acessível na 
conferência  de saúde e educação,  tá?  E as mesmas, tem que  seguir esses protocolos.  O nosso alívio tem que estar 
também  seguindo, na mesma negociação,  esses protocolos,  tá certo? É uma  questão que tem que se colocar  aqui no 
municipal,  tá bom?  E aí eu fui fazer O único questionamento que eu tenho  É saber quem é  Que eu não deixou  Ainda 
não identifiquei de forma muito clara  Quem é que vai fazer  Todo esse trabalho  De reinstalar  As mesas de 
reconciliação  Estabelecer  O projeto de trabalho  Identificar e dimensionar, regular o trabalho  na sala de construção, 
quem é que faria  esse trabalho?  O meu questionamento seria esse. (2:39:17)  Repetindo aqui,  eu vi, mas eu não  
caminhar como, claro, quem é  que vai fazer o trabalho, quem é que está lá  mesmo, tem negociação,  de mencionar a 
sua cultura?  Agora, gente,  as perguntas são  boas.  Primeiro, sobre a Câmara de Monitoramento  e Avaliação, Léo, 
parabéns  pela condenação, né, e também  parabéns a todas e todos que  compõem essa Câmara. (2:39:55)  Ah, 
desculpa, então.  Parabéns a todos e todas,  né, por assumir,  né, a essa essa parabéns a todos e todas por assumir essa  
responsabilidade,  uma Câmara de Monitoramento e Avaliação  tem uma responsabilidade  muito grande  e eu acho 
que  como que nasce aqui no PESAO,  a gente vai aprendendo também, claro,  que todas essas câmaras, todas as  
posições, elas têm a  sua função, mas a gente  sabe que a operacionalização  delas, a gente vai construindo 
coletivamente  aqui também, né?  Então, eu penso que a Câmara  do Monitoramento e Avaliação, (2:40:38)  ela vai ser, 
assim,  pareia de todas as outras câmaras  e comissões. A gente vai ter  que ter um diálogo muito próximo,  porque, por 
exemplo, não adianta a CTGS deliberar pela aprovação,  deliberar ao pleno uma recomendação do plano e não 
monitorar,  e não acompanhar, porque, inclusive, uma das questões que nós debatemos,  e aí depois vocês podem olhar 
a ata da reunião da PT-GES,  essa perspectiva do monitoramento. E ontem nós tivemos reunidos e reunidas em 
planejamento na Câmara Técnica  e trouxemos essa dimensão também do monitoramento das deliberações que nós 
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tomamos em câmara técnica.  Então, a câmara de monitoramento e avaliação, ela vai ter esse papel também, né?  Entre 
as outras comissões e câmaras, né?  E aí, não precisa estar lá, né? No plano, porque isso é função precisa do Conselho de 
Saúde,  monitorar a política  também. (2:41:48)  Então, isso já  está dado, isso já está dito.  Em relação à mesa de 
negociação,  ela está colocada no plano,  se a gente pegar o plano e falar, está colocada  inclusive tem os recontáveis  
por cada ação.  Quem vai fazer o período,  o recurso  que vai ser necessário.  Então, isso está colocado no plano e já 
muito bem apresentado. (2:42:10)  Tá bom?  Eu capturei das falas de vocês.  Foi isso.  Vou passar para a conselheira 
Alexandra.  Pronto.  Doutora Silvia, estão pedindo que a senhora responda sobre a mesa de negociação enquanto 
governo.  Eu fiz a minha resposta enquanto Câmara Técnica e a gente precisa dessa resposta enquanto governo.  Eu 
queria só, e disse a São Paulo, falou, e desculpa de abrir aí o plano,  São Paulo Valor,  e você pode abrir aí o plano, 
porque assim,  cada uma das ações,  que a gente foi assinando aqui três vezes,  tem ação, tem o objetivo,  o 
responsável,  é, pode, pode, pode,  mais uma,  pronto, mais uma,  não, é para frente,  aí, pronto, tá vendo, como é que 
tá, ele tem assim, os objetivos, Pronto. Mais uma? Não, é para frente. Para frente.  Aí, pronto. Está vendo?  Como é que 
está?  Ele tem, assim, os objetivos específicos,  as ações, o responsável, os participantes,  os prazos de execução, os 
recursos e o indicador de acompanhamento. (2:43:22)  Então, todos os eixos têm isso aí.  Aí, passa para a outra 
corzinha, que é a fala da mesa de acompanhamento. Então, todos os eixos têm isso aí. Aí passa para  a outra corzinha, 
que é  a fala da mesa de negociação.  Aí é assim, a mesa  de negociação está lá no primeiro  eixo, é instalar a mesa de  
negociação do SIN. (2:43:38)  Então, aqui no Ceará,  nós tínhamos, há um tempo atrás,  a mesa de negociação estadual  
e teve um movimento até  de trabalhar com as mesas  que sejam conhecidas, regionais,  mas isso aí,  a política de não,  
que acabou.  A questão de não existir.  Aí a mesa, ela  agormeceu. O que hoje  tem na gestão estadual  é a mesa 
setorial,  que é das associações com a representação dos trabalhadores. (2:44:12)  Agora, aqui no plano, a gente está 
colocando,  reinstalar a mesa de negociação do estudo.  Há responsabilidade de articular esse processo da gestão.  
Estamos falando assim, César, e quem são os participantes?  O César está junto. Então, assim falo assim, César, e quem 
são os participantes? Aí o César está junto.(2:44:27)  Então, assim,  na hora que você faz um plano, você diz assim,  
quem vai estartar esse processo?  Então, a César. E quem são os  parceiros? César está junto.  Então, isso aí,  em cada 
ação do plano, está aí.  E destacar  no outro, no outro eixo,  passar aí  a outra corzinha, porque a, que é o outro 
corredor,  que é o azul,  ele tem algumas ações  que estão colocadas no projeto da equidade. (2:45:01)  É o processo...  
É, mas volta só.  O eixo 3, né?  Então, aí, nesse eixo,  eu não estou enxergando,  não está aqui,  mas eu acho que  na 
outra parte  tem a questão  do fortalecimento da educação popular,  ela tem o fortalecimento dos fóruns, dos conselhos 
municipais de saúde.  Eles estão todos dentro desse processo. (2:45:34)  Está vendo aí?  Pronto, olha aí. Onde é que está 
isso?  Penúltima linha  A gente fez  Implementação de ações  Para a educação permanente  Para o controle social  Então 
isso aí já está  Foi feito uma estimativa de custo  Mas esse recurso. Não foi ainda...  Porque esse recurso é para quatro 
anos.  A gente conseguiu uma parte do recurso  que é a contrapartida do Ministério da Saúde,  desse 2,4 milhões. 8)  
Nesse 2,4 milhões,  a gente priorizou a questão da instalação da mesa,  a questão da educação popular em saúde  e a 
questão dos fóruns  conceder, onde a gente colocou  uma parte do recurso.  Então, assim,  o que eu posso dizer  de 
específico, né,  e todo o processo de vocês  acompanharem quando forar, né,  mas aí, respondendo as perguntas  dos 
conselheiros, a gente tem essas ações mais destinadas ao controle social. (2:46:56)  A primeira ação lá da educação 
popular, que a gente faz.  E sobre o monitoramento,  logo um pouquinho mais para trás.  Está voltando.  Pois é.  O 
monitoramento...  Está atrás.  Vai.  Vai, Deus quer. Então, todo o plano de ação pode passar.  Mais.  Mais.  Mais. Então, 
todo monitoramento e avaliação,  dentro do que a gente faz, um plano, qualquer plano,  a gente precisa ver o que é que 
a gente vai monitorar  e o que é que a gente vai avaliar. (2:47:58)  E aí a gente define isso aí.  Então, eu acho que a 
Câmara de Monitoramento e Avaliação  deve se juntar à Câmara da Estação Permanente  para acompanhar esse 
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processo.  Pode passar só mais um pouco.  E aí, eu ia pedir a vocês, faço mais um,  que qual é o instrumento que a gente 
está usando  para que dá mais acesso a vocês acompanhando?  É o observatório. (2:48:24)  Nós criamos um 
observatório,  vamos colocar essas informações  e aí vocês  não vão precisar nem pedir  filha, mãe, isso aqui,  vão olhar 
o que a gente for fazendo,  o que a gente for realizando, nós vamos atualizar  e vocês vão viver a verdade.  É o 
observatório.  Ok, Gaba.  Vai lá, vamos passar.  Todo mundo contemplado. (2:48:51) , gente, eu precisava  E eu fui 
provocada, como eu falei  No início da minha fala  Que sabemos respostas  A respeito da mesma negociação  Mesmo 
estadual de negociação  Porque a ex-conselheira  Que hoje a sua vida está prescrita  Ela fez essa provocação  por escrito 
e eu estou  votando a ela também por  escrito após reunião da CGES  que a Silvia colocou aí,  colocou, e a  ex-
conselheira não acatou  a nossa resposta. (2:49:20)  Então, para que isso  fique oficializado e que alguém não  entendeu, 
é que consta em ata.  Constando em ata, a gente  se resguarda enquanto secretária executiva,  enquanto pleno, 
enquanto  gestão. Então, nós oficialmente  temos uma resposta da gestão.  A mesa vai ser  reativada,  aí você vai ter 
que tentar  a nossa técnica.  As entidades também estão postas. (2:49:43)  Sim, aí as entidades, depois vocês vão fazer 
essa  fala, vão pensar  no momento com a gestão  para dar esse retorno para vocês.  Mas eu quero deixar bem claro  
que eu decido quando os  conselheiros que fazem uma provocação  por escrito, ou então  aqui no pleno, eu preciso dar 
retorno.  Eu preciso dar resposta. (2:50:05)  Então, com respeito a esse pleno, eu fiz essa pergunta. Eu preciso dar 
resposta. Então, com respeito a esse  pleno, eu fiz essa pergunta,  Silvia, você sabe do carinho e admiração,  e essa 
provocação,  ela é salutar. A gente  precisa saber como é que está. Vai se  pensar na saúde do trabalhador.  Nós temos 
sete anos demais  a Covid, gente, e eu não quero fazer um  discurso repetitivo. Mas a gente precisa  pensar nisso. A 
gente não pode fechar os olhos.  Nós temos trabalhadores que estão  muito sofridos e aí a mesa  vai nos ajudar nesse 
sentido,  que é diferente da mesa setorial.  Nós estamos falando de  mesa de negociação e estadual  do SUS.  E a setorial 
já sai.  Obrigada, viu, gente?  A mesa de negociação.  Eu esqueci só, como eu não gosto de deixar nada pendente,  eu 
esqueci só de responder uma coisa ao Léo. (2:50:54)  Léo, em relação ao texto, você está certíssimo.  A questão são 
ajustes textuais, tá?  Não é de conteúdo e nem de sentido da  resolução. É só uma questão textual  que a gente vai fazer  
o planejamento, é só nesse sentido, tá bom?  E você está certíssimo em dizer  que tem que ver o que vai ser votado.  Tá 
bom? Então, estando todas  e todos esclarecidas  e esclarecidos, vou colocar  em regime de votação a apresentação  do 
plano estadual de gestão do trabalho e educação na saúde. (2:51:32)  Oi, querida, você se inscreveu?  Calma, calma 
senhora.  Então, a gente quer que a menina, a deliberação do plano estadual de gestão do trabalho, educação e saúde,  
aquelas conselheiras e aqueles conselheiros que se sentirem informados e favoráveis  à deliberação dessa 
recomendação, por favor, manifestem-se, levantem a mão. (2:52:04)  Agora, Edil, levantou. a gente se leva a toda a 
mão. E agora,  Edildo levantou. Valeu.  Valeu.  Valeu.  Ela está aprendendo.  Ela está aprendendo.  Ela está aprendendo.  
Ela está aprendendo.  19, 20, 21, 22, 23, Conselheiros e conselheiros que  querem se manifestar  contrário à 
recomendação  por gentileza, manifestem-se levantando a mão. Abstenções.  É o Adriano Duarte.  Gente, então, 
aprovada a recomendação.  Obrigada a todas, todos.  E também aos convidados.  Eu queria só passar um último informe 
antes de dizer como está liberado.  No turno da parte, quem recebe os trabalhos da mesa,  vou pedir novamente aos 
convidados que...  Pronto, a Carmen  vai ter mais outra pessoa, né?  Já o que permanece na mesa  do topo da tarde, 
quem vai começar  o trabalho será a Carmen, tá bom?  E aí  tá, e aí  eu vou transferir  alguns pontos de falta  gente, eu 
ainda não concordo   mas os pontos de falta da, a gente ainda não concordou na reunião, mas alguns pontos de pauta 
da manhã  e da tarde  será a recomendação  de 2024  da  comissão eleitoral  e a recomposição da  Câmara das Técnicas 
e Comissões.  E a recomendação 01 de 2024,  que é da CIR,  a conselheira Juliana não estará  no tempo da tarde, a gente 
está transferindo  esse ponto para amanhã,  de manhã. PARTE 2 - primeiramente agradecer aqui E obrigada pelo seu 
EMPENHO Dra. Eva conforme a apresentação de ontem a respeito e eu particularmente não sei se é colegas, 
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particularmente eu fiquei com essa dúvida né Aliás não teria nenhuma dúvida mas (01:07) uma resposta na qual por 
conta do tempo que não deu mas eu gostaria de saber conforme foi relatado que contemplado em seis municípios e 
estariam com alguns problemas, mas e dois municípios que a tinha sido resid e pendente ficaram um quadro da região 
do cariri Fala então o que eu gostaria de esclarecer era Quais são esses princípios da região que estão com algumas 
tendências com relação às salas de estabilizações e se possível se for possível nos repassar Quais os problemas né que 
essas salas foram né chada aí n nas avaliações para (02:04) que a gente posteriormente possa esta contribuindo né de 
alguma forma na nossa região para que tambem tá colaborando né questão dessa resolutividade para ajudar ess salas H 
Vista que uma vez uma vez com o problema dessas salas eh os únicos prejudici é a população né é a população e cabe a 
cada um de nós que estamos aqui representando a população eh a gente poder contribuir e ajudar de alguma forma 
dear Muito obrigado pela atenção B gente boa tarde a todos e a todas eh chamo né est no conselho ontem e todos os 
anos eu me ponro nesse conselho né então assim prazer nós está aqui tá se precisarem qualquer esclarecimento 
qualquer dúvida que realmente tem a ver com a minha pasta da urgência emergência eu tenho a inteira disposição tá E 
é um prazer estar aqui com vocês novamente então assim dentro do que a gente Pou ontem que que acontece eh as 
salas de estabilização como eu bem pontuei ontem é um é um processo que é na verdade uma política Federal Ela não é 
uma política estadual né porém o estado o há 3S anos eh resolveu né em relação do recurso e 
(03:45) financiamento para dar uma Um aponte financeiro temporário a essas salas que eu também coloquei ontem que 
eram 33 salas dentro dessas 33 salas elas foram visitadas né esse ano e aí detectado realmente não havia possibilidade 
de permanecer recebendo recurso tá por em relação à questão de fluxo processo de trabalho a gente dá orientações aos 
hospitais dá tudo certo agora em em relação à questão de equipamento aí é mais complicado né na verdade tá vendo aí 
idade não tem os equipamentos né ideais e completos né Por quê essa sala 
(04:36) é uma sala de é uma porta de urgência emergência naquele hospital de pequeno PTE que é para dar todos sub 
visí eu tenho que ter o ventilador mecânico eu tenho que ter o Car de pessoa eu tenho que ter a BBA divisão eu tenho 
que ter os insumos necessários né então assim eu preciso ter tudo isso existe um che para que a sala e aí foi visto essas 
oito salas porém as duas salas que eu trouxe aqui ontem foram as salas que me mostraram de evidência a aquisição dos 
equipamentos que estavam pendentes Por que que ficou quatro salas no Cariri e duas salas pendentes da região de 
Fortaleza não foi são carir né então em Fortaleza foi São Luís do e barreira Carini foi Salitre anar iuan Pinheiro e Catarina 
tá que é o ponto focal de cada sala se vocês quiserem eu posso mandar esse relatório cesal não tem problema nenhum 
Mas cada sala tem lá uma falta ventilador mecânico outra falta transor esses equipamentos é fundamental importância 
eu não tenho como receber uma vítima grave sala estabilização ou sem ventilador merc tá então a gente precisa esses 
equivalentes ão essenciais e obrigatórios isso não sou só eu que digo é a necessidade o sistema necessidade de atender 
uma vítima grave a gente não tem como atender sem esses equipamentos Então essas salas ficadas tá para que eles 
Realmente eu não infelizmente a sala não tem mais prazo porque essas salas já funcionam há 3 anos elas receberam 
recursos do estado e esse ano né nós fizemos essa visita de atualização e foi notificada e paralelo a isso elas realmente 
foram eh na verdade sim elas foram deixadas sem receber sem repasso do recurso esse 
(06:39) recurso e orçamento já tem garantido pelo Estado desouro do estado não é um recurso novo tá mas que esse 
recurso provavelmente se finaliza até esse esse esse final de ano por quê Porque o ministério retomou aí dele a política 
da próximo ano 2025 o ministério Já lançou a mão uma portaria ele vai ter um orçamento e financeiro eu não terei só 
33 salas eu terei 131 salas tá cente Ah Eva todas essas salas vão ser habilitadas não sei estiverem aptas e de acordo com 
os equipamentos com os profissionais capacitados para atender uma vítima grave sim não tem porque não se tá E aí 
para a isso o estado vai recurso gente ver uma comparticipação PR gente fazer essa divisão por igual pel 131 salas e não 
mais 3 se eu tô deixando muito clar deixar catar isso do car Fortaleza São Lu e barreira consega eu quero só 
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cumprimentar na fala da senhora que eu achei muito interessante sen as tras não tem mais prazos e aí eu uso dizerem 
não é salas não tem mais pros salvar vidas não requer prazos então obrigada então assim quando eu coloco (08:38) ess 
essa esse ponto de prazo se a gente já vinha né reconhecendo elas como sasos 3 anos curso e aí assim conveno a gente 
não tem como manter um recurso invido tem como justificar o par ser favorável sala que não tem minimamente 
equipamentos para salvar vi e no momento que eu tiver né Eu também sou prista de sambor se eu levar um paciente na 
sala x E lá eu não tiver como estabilizar esse paciente com segurança então eu tô pondo em risco a vida daquele 
paciente que eu estou levando naquela sala que não tem Lets para uma boa assistência a uma vítima grave Ok eu eu 
não sei se eu deixei totalmente claro mas o Senor disposição para qu deixou clar só queria o nome dos quatro municípi 
explicou tudo pronto como eu já falei muito obrigada né foiar exatamente ess publicações que ficaram né a 
interrogação de ontem a pergunta que eu fiz mas muito claro e eu quero também aqui colocar inteiramente à sua 
disposição precisar assim como eu acredito que todos os conselheiros da região de farini também que aqui estão eh 
podem contar com a gente que a gente poder fazer para ajudar colaborar com (10:18) relação a essa questão pode 
contar porqueas não esperam pra gente assim enquanto urgência enquanto estado é assim é De grande valia essas 
ferramentas estarem operando né e a gente sabe da Necessidade uma sala de estabilização no hospital de pequeno 
corte eu vejo como um anjo da guarda né Por quê Porque aonde eu tenho como levar com segurança uma vítima E lá eu 
consegui estabilizar com segurança e consegui manter esse paciente lá seguro né com os equipamentos com com os 
medicamentos que é necessário com os insumos que é 
(10:57) necessário e posterior a gente conseguiu uma vaga com uma maior complexidade e a gente levar também o 
sambu com segurança acho que a gente tem que realmente lutar é pela Segurança do Paciente né OK Maria só colocar 
eh justamente porque eu vivi na P por isso que essa assim me interessa muito essa questão e e eu porque eu tive uma 
colega um agente comunar de sa no meu Município tem pouco menos eh 36 habitantes e lá tem uma sala e é a vida dela 
foi salva conta que essa sala tinha todo suporte né ela tentou suicídio e lá no momento tinha todo o equipamento para 
salvar a vida dela e graças a essa sala equipada que ela ela foi feita todos o procedimento que precisava foi estabilizada 
foiada e foi transferida direito então É nesse sentido que a gente trabalha realment assistência de qualidade a gente 
consegu salar mais també uma conva m boa e eu só queria tentar um detalhe que eu acho que a gente acabou não 
observando nessa discussão que é a partir de Janeiro não haverá mais repasse de R$ 35.000 para 33 municípios 
praticamente mais ou menos isso pode fazer a correção das eh do quantitativo mas basicamente é isso E aí esses 
municípios também não recebe o repasso de R 120. (13:18) 000 né Por exemplo da Clínica N é isso basicamente isso né 
então assim só queria que detalhe de que a partir do próximo ano a responsabilidade vai do governo federal mas a 
gente precisa tomar uma medida alguma fazer alguma coisa no sentido de que esses municípios Não fiquem sem o 
repasse porque esse valor é fundamental o município que que eu trabalho atualmente Ele não recebe mas ele recebe 
repasso não recebe 35.000 mas recebe 120.000 Gabriel E aí falei tá desculpa gente Gabriel meu nome é Gabriel eu tive 
uma conversa com ela ontem Acho que entendi entendi Desculpa Então tá E aí só pra gente tomar ter atenção com isso 
porque a partir de Janeiro do próximo ano não esses municípios ficarão sem esse repasse e eu gostaria até de conversar 
ou de ver com com os outros conselheiros uma estratégia para que esses municípios municípios estão fiquem sem 
recurso e principalmente que os outros que já possuem sala de estabilização também sejam atendidos o mais rápido 
possível porque eles também necessitam desse recurso talvez a completude ali das equipes dos só vai acontecer a partir 
da implementação de recurso como esse que pode parecer que é insuficiente porque na verdade o município ainda 
acaba arcando com muita coisa né mas que é necessário substancial PR existência de uma sala de estabilização no 
município longe a 300 km da capital como é o caso do município  anteriormente assim a política na verdade ela é 
política federal a Estadual tá E aí como o próprio Ministério Já lançou a mão a portaria está revogando com mais 
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alterações a gente tá aguardando a o que o ministério tá colocando que a partir de 2025 vai ter orçamento e 
financiamento para essas salas mas são para tranquilizá-los E caso isso atrase caso isso não aconteça né o governo do 
estado não tem não tem interesse de deixar as essas unidades desamparadas Porque isso é uma transição na verdade a 
gente vai passar a reagir a questão da política Federal no momento que a gente conseguia habilitar pelo Ministério da 
Saúde o recurso na portaria não é mais de 35 né Ministério trouxe um valor diferenciado hora R 50.000 e o estado vai 
pegar esse recurso do que ele hoje Repassa e vai dividir por igual ainda não tá definido se é 5% se é 10% né como as 
unidades com atendimento também trago todo ano aqui que é 25% por unidade tá então assim vai ser feito essa 
transição Vai mas o estado caso isso demore se realmente acontecer em 2025 lógico porque vai ser uma transição de 35 
para 50.000 até melhor né E o estado verá e a comparticipação que vai poder repassar Tá mas assim não vai finalizar 
sem iniciar o outro a gente vai tentar caminhar junto para que a gente não deixe essas unidades realmente sem recurso 
ou do Estado ou do Federal mas essa transição terá que acontecer porque a política não é Estadual a política é [Música] 
Federal agradecer tá e dizer que a gente tá aquição qualquer dificuldade qualquer dúvida a urgência e emergência da s 
vai disposição de vocês muito obrigada viu [Música] consideração gente então eu gostaria que nós nessa tarde objetiva 
né da tem aqui são interesse a todos ocorreu mas o material enviado para vocês a gente coloca agora em votação as 
atas de número 28 e 29 vocês l tem algum adento né que n atas por ISO antecipada certo Então nesse sentido a mesa 
pergunta aos conselheiros e conselheiros que são favoráveis a aprovação das atas 28 e 29 permaneçam Como estão 
contrários abstenção Ok então aprovado as atas 28 e 29 Tá bom uma abstenção uma abstenção beleza obrigado certo 
gente eh nós queria eh das câmeras que est aí que tem vaga ainda eh é que tem profissional de saúde aí com vacância aí 
não não usuários só tem agora vaga é para gestor US não cabe mais beleza beleza algum gestor que não está.  
na muito bem ótimo Então pronto então pronto vamos vamos pra frente pron gente aqui agora vamos tratar sobre a 
conferência nacional conferência nacional de saúde do trabalhador e da Trabalhador de antemão já D um informe para 
nós conselheiros e conselheiras principalmente Aquele que mora das regiões o conselheiro Estadual titular suplente não 
precisa se candidatar a delegado do seu município nem na regional el é delegado para etap Estadual Tá certo antes da 
gente agora a gente eleger aqui 
(20:36) as comissões Para a conferência mas antes disso tem o de combate esse comit ces tem direito a dois AC um 
titular e um suente porque as conselheiras que eram representam elas não são mais conselheiras n já tiveram um 
mandato e uma recondução Então a gente tem aqui né esse comite eh através do fecop que hoje tem várias políticas 
públicas na questão da segurança al através da secretaria de ação social e aí o Cesar dentro desse desse conselho 
(21:42) tem eh essas duas vagas né e a gente gostaria de colocar aqui à disposição com com aos conselheiros aqui 
pretendem se colocar à disposição para fazer parte desse conselho aqui que mais ali. Antes de iniciar o processo muito 
importante mas em nome da mesa eu gostaria de fazer um apelo aqui para vocês das pessoas que se candidataram que 
nós pudéssemos escolher uma do sex masculino e outra do sexo feminino se vocês concordam né até para a questão da 
representatividade eu acho que nós isso aqui eu acho que tem praticar né pode ser assim então quantas mulheres tem 
quantos homens quatro mulheres e quantos homens fechar esse e aí e aí me situ eu não tô entendendo eu vou fazer a 
contagem (24:29) presidente de forma manual tá oando aqui a lista para o próximo ponto de pauta e eu tô com nove 
nomes aqui de candidatos sendo seis do sexo feminino e três do sexo masculino eu pegi queria ó vou repetir aqui se 
faltar algum Tá bom Ana Paula Léo Girão Francisca Lourenço edilsa ndia cos Sueli Carlos r faltou Hugo não é isso Então 
pronto então fechamos os 10 eu quero assim bem Rapid para você eh a gente não não não fechar direito de voz né fala 
dos 10 um minuto para cada um um minuto para cada um para se apresentar né por colocou disposição Tá certo se você 
piser fazer 30 segundos melhor ainda tá bom então vou começar aqui pelo lado esquerdo um homem livro mas e assim 
me interessa muito o fund de combate a pobreza porque eu já faço algum trabalho sindicato n e a gente tem essa 



Secretaria da Saúde do Estado do Ceará - Sesa/CE 
Conselho Estadual de Saúde do Ceará - Cesau/CE 
Av. Almirante Barroso, 600 - Praia de Iracema 
CEP: 60060-440 - Fortaleza / CE  
Fone: (85) 3101.5211 
Bloco C – 1º andar 

 
 
 
 
 
 

ATA DE REUNIÃO 
PLENO DO CESAU 

511ª REUNIÃO ORDINÁRIA PRESENCIAL DO CONSELHO ESTADUAL 
DE SAÚDE DO CEARÁ CESAU CE 

Página:58 

 
 
 
 
 

 

preocupação muito grande e aí eu t falando fora conheiro né Muito preocupado muito grande com a história do car eh a 
criação de projeto com acompanhamento o alinhamento então el tem podos fazer esse acompanhamento saber o que 
que vai acontecer e até dar dicas e se fiscalizar e se envolver para que essa política seja quanto maior mais expandido 
possív Presidente só para informar da existência de dois nomes tá temos existência da Nádia e desistência do sor Carlos 
participando eh para entender todo esse processo para representar a nossa região né eu eh é muito importante estar 
fazendo parte e estar acompanhando essa questão e para que a gente possa aar contribuindo da melhor forma 
juntamente é claro com todos vocês conselheiros esse fundo essa sistemática a nossa população (27:46) [Música] 
reunião forano [Música] éu na gestão passada então eu já conheço e participo sou participante frequente endeu e eu 
gosto de fazer essa política aí a minha área entendeu masud bem vamos você participar também para conhecer 
próximo ali que tá é bem gente o motivo de ter colocado meu nome é como todos vocês aqui sabem eu represento a 
categoria de agente comunitá do Estado do Ceará e hoje essa questão desse fundo de pobreza toda a comunicação e 
toda a discussão hoje caiu pra nossa responsabil 122 municípios do Estado do Ceará e que muitas vezes os agentes 
comunitários de saúde vem para mim com esse questionamento porque as famílias sabem o que é que eu tenho que 
fazer para m ter direito eu não na verdade não sei responder então achei uma oportunidade excelente de colocar o meu 
nome obrigado agora aqui vamos lá de lá para cá faltando a Camila aqui também levantou a mão para fazer uma 
pergunta a Francisca Francisca L jos retirou o (30:04) nome josel ok retirado faz mais de 15 anos participo da do 
Sindicato dos pescadores de Calcaia inclusive lá eu consegui para eles que eh eles pudessem receber uma sopa do Sesi 
então eles pela manhã no restaurante tudo que eles que sobram almo eles fazem uma sva eles recebem assim eh aqu 
você coloca o leite né o gho leite né que noite né aí at de sopa Então essa sopa é o que alimenta eles porque aquela 
sopa é muito rica muita proteína muita coisa boa. Então o que mais eles puderem participar eu estarei lutando por eles 
e já frequentam algumas frequentam algumas algumas alguns movimentos do cuidado só aproveitar Leo Camila está se 
candidatando também tá eu já trabalho projeto sem vida diária minha vida e também Associação dessa comidade nossa 
senora Deus Além disso um trabalho é a dificuldade alimentar organizador da nossa conferência também de segur 
alimentar né atenção lá lá no mico e é uma temática que muito me interessa e que is eu venho da Baixa venda Eu 
conheço a baixa venda faço o trabalho com as pessoas da Baixa venda e sei como é sentir na PB essa situação Então 
acho que eu ten muito contribuir essa para além diso ten disponibilidade de tempo para isso porque eu an da minha 
vida quant dedic Obrigado Leo Ana Boa tarde como euem V faz agora bom eu gostaria de participar do fundo né para 
tentar  contribuir com a experiência que eu tenho n assistente social4 anos então estudo sobre políticas públicas enteno 
sobre política pública então tenho interesse de contribuir para além disso a gente tem eh visto n fiscalizações do 
Conselho Regional de serviço social né uma grande dificuldade das assistentes sociais que estão vinculadas à políticas 
públicas na condução dessas políticas sociais especialmente em relação à questão do enfrentamento à pobreza porque 
a gente sabe que eh várias políticas públicas muitas vezes não conseguem efetivar né aquilo para o qual elas estão 
colocadas porque a questão da pobreza da palação da população né tem ser colocado como eh impo nesse processo 
então a gente precisa eh fazer esse enfrentamento né Eu queria poder contribuir com o conhecimento que eu tenho 
sobre a temática presidente em seguida temos Camila no virtual Presidente tá me ouvindo como eu falei eu sou 
assistente também e eu trabalho com políticas públicas já há alguns anos eu coordeno a equipe do cada funco no meu 
Município também a segurança alimentar e nutricional assim como o cartão mais infância Ceará e o programa Ceará 
sem fome né eu tô dentro de todas essas políticas de de da questão de segurança alimentar e nutricional e sei o quanto 
assim a gente que é trabalhador de ponta sabe qual a dificuldade das pessoas né e a gente sabe também essa questão 
de de recursos de onde vem de como vem e eu gostaria sinceramente gostaria muito muito muito de poder lutar mais 
de perto porque aqui eh sou do município de Pentecoste e aqui eu me sinto com eh dificuldade né de acesso a lutar por 
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(35:16) esse objetivo Ok obrigado informação có só me parece que as reuniões são virtuais é isso n manda as 
informações [Música] Prim gente e aí é o seguinte como nós acordamos como nós acordamos né entre nós aqui no que 
seria um conselheiro uma conselheira né nós acordamos assim Sex masculino ises então (36:25) segin nós acord que 
Eesse participar né A questão da da idade né então a Francisco vai fazer o chamamento então a gente cada Conselheiro 
vai fazer dois votos né um voto feminino o voto masculino beleza V ficar atentos Ok presente vou precisar aqui com a 
frequência do dia de hoje tá quem está aqui pres presente Vou chamar o titular suente umes suente do se encontra 
Maria Auxiliadora decra dos (37:47) candat doos poror um masculino e um feminino Ok sigamos presidente em seguida 
temos n Freitas Boa tarde pesso vai para Ok obgado pesso Pinho silêncio a gente possa entender o processo eu t 
marcando aqui manualmente porque fazendo fazend document conferência (38:55) querid de hoje daqui a pouco as 
pessoas os conselheiros que moram longe vão ter ir PR casa a gente a met para seguir gente vaiar Francisco já tá 
anotando tudo direitinho aqui Presidente T fazendo a votação aqui eu posso informar voto a voto posteriormente para 
terminar deixa oses é muito importante quando daação Fi os nomes em tela possa visualizar de organização 
independente de eu ter chegado atrasada ter chegado agora mas isso é fundamental e eu externo aqui que eu não 
estou gostando desse procedimento e me permitam aos que (39:39) não gostaram da minha intervenção vai ter que 
começar pessoal boa tarde só peo que presidente a mesa estou retirando meu nome porque o papel três conselheiros já 
votar né sigamos então três nós tivemos aqui quem votou já já tivemos a Camila que votou não se encontra já teve voto 
também Nádia Freitas então só Camila voltou em quemil voltou nela e no elou ela dois votos hã edila e o Léo [Música] 
Obrigado Ok sigamos para Suel não se encontra não tá no virtual tá tá no (42:19) virtual suan tá não só el não tá não 
então dej Dejan se encontrar na sala Dejan por favor Ok [Música] minuto Paula em mim ok não se encontra Jic e nem 
aan H vctor Camila Ok José deis encontra na sala e não né OK José Quentino também suplente não Francisca (43:24) 
Lourenço microfone microfone frok Senor e Leo Ok amos como em seguida temos a Alexandra microfone Alexandra tem 
o outro Ok sigamos Francisco Vando Vando por favor edila e edila e Leo Valentina se encontra Ok Francisco Adriano 
Duarte an Paula Ok Obrigado Vera Lúcia [Música] Mariano não se encontra cosm praticamente eleito eu não vou nem 
votar mais n vou otimizar minha votação e vou votar em seguida temos Joseline para Carlos alberto. Obrigado Girão leo 
girão Adriana,  temos alexandre Bandeira Presente na votação direta aqui como foi solic presidente na votação direta 
como foi solicitado utilizado como referência a frequência de hoje temos que Leo Girão ficou na titularidade com 21 
votos sequenciado por edila Andrade com 15 votos na suplência então a gente temar apresentação saúde idade pa Boa 
tarde de novo Obrigada pelos votos que eu receb parabéns a Eleita e o eleito espero que vocês tenham um bom 
trabalho e possam levar uma contribuição significativa e trazer pra gente também né as informações sobre esse bom 
agora a (51:35) gente vai fazer uma apresentação importante aos alunos e as alunas respectivamente coordenadoras 
estão aqui presentes a estão preses Eu também pent equidade hra a gente vai apresentar para vocês eh hoje o que que 
é esse o que que essa turma faz aqui no cesal né Eu acredito que alguns rostinhos vocês reconheçam da conferência 
porque eles já chegaram chegando participaram da conferência como uma perspectiva também uma perspectiva tanto 
de territorialização de Contender de entender todos os espaços do controle social que é o (52:27) cenário né de 
Formação deles dentro do P saúde mas também contribuíram né de forma muito aguerrida com o levantamento né da 
pesquisa que é feita nacionalmente com com os participantes e a participantes do cicos de conferência no país né então 
eu queria agradecer né a presença de vocês e convidar pra frente também vou paraa frente viu Presidente sen que vai 
conduzir aqui essa paa só chamar pra gente apresentar o que que é o pet para todo mundo né e o que que a gente vai 
fazer e está fazendo aqui faremos ainda pelos próximos do anos tá (53:08) bom tem algum microfone que vem bom eu 
já sou tranquila né então B grupo n sou acompan meninos aqui no ces duas vezes V mas eu queria que eles se 
apresentassem também né nessa parte aí foto ativid nós f l na universidade mas que eles pudessem se apresentar 
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também (54:11) para vocês juntamente com o nosso mandato praticamente vai ser a parp deles aqui também Boa tarde 
saúde falar um pouco mais alto não S fal a voz dela é baixa mes se solte se Espalhe vai o p é o programa de educação 
pelo trabalho para saúde né E todas as edições tiveram um tema específico e nesse ano o tema é idade e essa foto é da 
nossa equipe agora ela não tá completa porque a outra parte veio ontem no pleno Mas como já falou também ah eu 
sou a Beatriz é porque vai ter um slide que vai ter apresentando a equipe toda aí enfim a outra parte veio ontem mas eu 
acredito que vocês já tenham visto nosso rosto tanto no plano passado quanto na última conferência pode passar Boa 
tarde Boa tarde gente eu sou ailda e falando um pouco sobre o histórico do P saúde acredito que alguns já tenham 
noção mas em 2004 surgiu a portaria 198 onde foi instituída a política nacional de educação permanente saúde como 
estratégia e somente em 2008 foi criado P saúde com o objetivo de integrar o ensino a saúde e a a o serviço e a 
comunidade e uma interpretação que eu mesma tiro disso é (56:00) que eh acredito que alguns de vocês pensem isso 
também né ou discordem não sei mas apesar de muitos frequentarem uma academia a universidade nem sempre você 
vai ter uma noção de como que é na prática né então eu acredito que um dos objetivos do pé de saúde seja de nós 
como estudantes da Universidade entendermos como que funciona na prática Quais que são realmente os desafios que 
a gente enfrenta e e em 2024 na 11ª edição o PET Saúde contemplou o tema da Equidade que é esse que a minha amiga 
pia já apresentou com esse foco na (56:36) valorização dos das trabalhadoras e das cuturas trabalhadoras do SUS e o 
meu amigo vai poder falar um pouco melhor para você gente boa tarde eu me chamo Rodrigo próximo slide por favor 
eh oção de Equidade é uma edição n que é do programa pelo trabalho da Saúde de saúde e agora ele tem como foco a 
promoção da Equidade se edição se eu não me engano ela paraia por eh no biênio de 2024 a 2026 eh ela é volada para 
para formação dos trabalhadores eh profissionais da saúde né quo algum compromisso na redução da desigualdade 
(57:23) sociais tendo em vista a questão da da Equidade né né Eh ela envolve projetos e atividades que abordam temas 
como inclusão social eh saúde para a população negra eh racismo estrutural direitos humanos e promoção da saúde 
para grupos eh socialmente excluídos aí se incluem eh pessoas eh com deficiência eh saúde mental esse tipo de grupos 
que são AC vocês vão ver posteriormente por outros grupos além do nosso que se insere Nesse contexto do do P 
anidade eh ele busca formar os culturas Profissionais de Saúde e compreender eh as dificuldades e (58:11) Barreiras e 
imensas dificuldades desigualdades que afetam esses grupos e assim eh promovendo um cuidado mais justo e acessível 
no suso a próximo slide por favor eh a premissa é a qualificação da Integração com o ensino com a realidade do serviço 
de saúde aprimorando na prática as competências dos Profissionais de Saúde dos professores universitários e 
estudantes dos dos cursos de saúde de graduação né na na na área a partir desse desse paradigma próximo SL retorne 
anterior por favor próximo PR certo eh mas afinal assim que essa Equidade né sim acho que antes de de ir na definição 
cabe citar eh o sociólogo Bonaventura do Santos que ele tem uma frase que que é a seguinte que a gente tem um 
direito de sermos iguais eh quando as nossas diferenças nos inferiorizam mas temos também um direito de sermos 
diferente quando a igualdade nos descaracteriza acho que isso ajuda eh a entender essa questão da da Equidade como 
um princípio da Justiça parcialidade que leva em consideração as diferenças dos indivíduos eh e assim o trabalho eh 
especialmente no caso da Saúde eh implica de oferecer serviços tendo em conta as diferenças desses públicos né a a 
especificidade de cada indivíduo de cada grupo e reconhece que algumas populações enfrentam mais Barreiras que 
outras para obter os mesmos direitos e oportunidades volta o slide por favor eh alguns enches do programa Além do 
nosso são a valorização do trabalhadoras e futuras trabalhadoras no gênero identidade gênero sexualidade raça etnia 
deficiências e interseccionalidades no trabalho na saúde porque nós entendemos as particularidades que cada um 
desses 
(1:00:53) grupos tem dentro dessa temática da idade a valorização das trabalhadoras e culturas trabalhadoras no 
âmbito do SUS saúde mental e as violências relacionadas ao trabalho na saúde algumas dessas dificuldades que os 



Secretaria da Saúde do Estado do Ceará - Sesa/CE 
Conselho Estadual de Saúde do Ceará - Cesau/CE 
Av. Almirante Barroso, 600 - Praia de Iracema 
CEP: 60060-440 - Fortaleza / CE  
Fone: (85) 3101.5211 
Bloco C – 1º andar 

 
 
 
 
 
 

ATA DE REUNIÃO 
PLENO DO CESAU 

511ª REUNIÃO ORDINÁRIA PRESENCIAL DO CONSELHO ESTADUAL 
DE SAÚDE DO CEARÁ CESAU CE 

Página:61 

 
 
 
 
 

 

grupos acabam enfrentando e o eixo acolhimento e valorização as trabalhadoras e culturas trabalhadoras da saúde no 
processo da maternagem e acolhimento e valor dos homens TRANS e outras pessoas que gestam uma organização Geral 
de como é dividido o PET Saúde né a gente foi dividido em Gates e são qu Cinco gatos né são grupos 
(1:01:37) de aprendizagem tutorial e inicialmente a gente tinha um nome meio genérico a gente era dividido em 
números né então do GATE um ao Gate C mas aí na primeira atividade proposta a gente teve a tarefa de escolher um 
nome para cada grupo para que a gente fosse representado por ele e aí atualmente a gente tem o ga que se chama 
sustentar eles atuam no eixo dois e o campo de prática deles é no Caps e na ápis do al luí já o gate dois se chama eude 
eles atuam no eixo um no coves e na cereste e o GAT três se chama voz eles e são do eixo dois e eles atuam (1:02:14) na 
coep já o gate 4 que somos nós é Ivon e Lara que atuamos no eixo um aqui no cesal e o GTI 5 que se chama bem nascer 
que eles são do eixo três atuam na E aí a gente tem um corpo docente né E esse slide eh a gente colocou para 
apresentar para vocês eh nós temos a tutoria que é composta pela professora Dra Rafaela Bezerra Fernandes pela 
professora D Lorena Maiana Bezerra de Oliveira Professor José Anael Neves Professor pontiguar Fernandes Fontinelli e a 
professora Luana Barreto de Araújo e a professora D Iara Vanessa fraga de Santana E também temos os professores da 
coordenação do programa que é composta pela professora D Dezinho D Sil Rodes profess d moress d acabando gente D 
aqui com a gente assim como aess pode passar e o nosso Gate eh se chama Ivone Lara e a gente escolheu esse nome 
porque a dona Ivone Lara foi uma profissional da saúde que além de ser enfermeira ela também era assistente social e 
sambista também muito reconhecida e ela representa tudo o que a gente quia que o nosso grupo representasse né Eh 
ainda por cima por ser uma mulher negra então sobre a valorização das trabalhadoras e Futuros trabalhadores no 
âmbito do SUS gênero identidade de gênero sexualidade raça etnia deficiências e a intersecionalidade no trabalho na 
saúde bom e aqui O slide apresentando o nosso grupo né o nosso grupo completo eh nós temos estudantes de vários 
cursos cursos da graduação a Beatriz que faz medicina a Daniele da Psicologia a Maria Clara da enfermagem Rodrigo 
que faz música a Juliana da terapia ocupacional a Fernanda do serviço social eu Beatriz da medicina veterinária a Hilda 
também da medicina veterinária e o Eric da nutrição como vocês podem ver é uma equipe multidisciplinar né e isso é 
bem importante pra gente é que a gente consiga fazer uma trabalhar com outros profissionais de várias áreas para fazer 
a saúde que é exatamente o que a gente vai fazer quando a gente se formar como Profissionais de Saúde tutora 
Professora Doutora Iara Fraga que é form em serviço social a nossa coordenadora professora D delan pombeira que é 
psicóloga e como vocês bem conhecem a nossa preceptora que é a professora an Paula (1:05:17) Silveira Boa tarde 
gente eu sou a Beatriz também igual minha amig eu sei que é muito nome mas acho que até interessante porque o 
nosso trabalho é justamente trabalho do SUS e tipo várias mulheres de várias áreas diferentes então é muito legal a 
gente falar esses nomes conheçam esses nomes porque isso é muito importante pra gente e aí a gente queria falar um 
pouco sobre a nossa perspectiva no espaço tipo eu acho que explicando assim pra gente a gente falando dessa questão 
acadêmica e tal fica muito subjetivo para vocês né que 
(1:05:43) vamos olhar para nossa cara ver a gente andando aqui tipo o que que esses meninos estão fazendo aqui meu 
Deus a gente tá aqui basicamente para aprender sobre a gestão e saúde e para aplicar isso levar isso pro nosso 
conhecimento acadêmico e pessoal eu por exemplo sou da Medicina eh não se fala muito Basicamente nada de gestão e 
saúde lá no meu curso e eu trago muita coisa que eu tô vivendo aqui inclusive pros meus amigos de curso para eles 
terem essa oportunidade de entenderem um pouco melhor sobre como isso funciona e (1:06:08) falando também sobre 
o controle social muita gente lá não faz ideia do que é controle social inclusive lembam tipo assim de contrato aquela 
questão lá contrat aista bem antiga de filosofia do cursinho Tipo nada a ver E aí eu tô levando um pouco disso também 
eu tô bem feliz de estar aqui e aí a nossa expectativa no espaço né O que a gente pode observ até agora que a gente 
gostou bastante foi essa questão da diferença de representatividade de várias pessoas de espaços diferentes com locais 



Secretaria da Saúde do Estado do Ceará - Sesa/CE 
Conselho Estadual de Saúde do Ceará - Cesau/CE 
Av. Almirante Barroso, 600 - Praia de Iracema 
CEP: 60060-440 - Fortaleza / CE  
Fone: (85) 3101.5211 
Bloco C – 1º andar 

 
 
 
 
 
 

ATA DE REUNIÃO 
PLENO DO CESAU 

511ª REUNIÃO ORDINÁRIA PRESENCIAL DO CONSELHO ESTADUAL 
DE SAÚDE DO CEARÁ CESAU CE 

Página:62 

 
 
 
 
 

 

de fala diferentes muitas mulheres questão de (1:06:35) variedade de raça também que a gente gostou bastante e é isso 
que a gente tá fazendo e aplicando aí pode passar a gente tem um evento que é bem importante pra gente com uma 
acadêmico lá na u que é a Semana Universitária E aí a gente fez duas atividades voltadas pro espaço do cesal a primeira 
falando da questão da Equidade no controle social e a segunda a gente pode até disponibilizar no aí deve ter um grupo 
aqui de WhatsApp alguma coisa assim a gente pode mandar pr pra Ana Paula e ela mostra para vocês é curtinho e é 
legal é (1:07:01) falando sobre o espaço e aí a gente também trouxe a nossa vivência na conferência E como a gente 
pode fazer pra gente ser útil também pro espaço né a gente tá pensando muito numa perspectiva de tipo a gente não 
sabe de muita coisa mas a gente tá aqui para ajudar a gente tem criatividade a gente é jovem né então a gente tá aqui 
para fazer o que for preciso assim de ajudar intervenção capacitação eh algum tema específico joga pra gente que a 
gente faz essim slide também apresenta bonitinho E aí eu queria trazer a minha (1:07:28) eh perspectiva pessoal eu 
acho que eu não nem sei se el vai lembrar disso mas a Carmen do sismo teve uma conversa com a gente há um tempo 
atrás sobre essa questão do tratamento oncológico para mulheres no interior que a gente teve uma conversa com ela 
sobre como essa situação tava afetando as mulheres e aí pensando nisso eu fiz com meu professor de saúde coletiva 
mais um trabalho paraa Semana Universitária que é sobre a análise do da demora entre o diagnóstico e o tratamento de 
câncer aqui no Ceará e a gente fez um mapeamento com base na (1:07:57) lei do 60 dias que todo mundo tem direito a 
a tratamento oncológico dentro do tempo de 60 dias mas isso não é comprido e para surpresa só que não a gente fez 
um estudo epidemiológico e de fato as maiores vítimas desse atraso são mulheres de 70 a 79 anos e aí eu fiz junto com 
o meu professor todo um estudo Quais são os motivos principais disso a questão do trabalho de cuidado da mulher que 
ela sempre tá secundária a saúde dela a gente fez uma atamento do tanto de mulheres que T se deslocar do interior 
para cá então eu já tô colhendo (1:08:27) os frutos desse do espaço aqui e eu tô bem feliz com isso eu queria agradecer 
a e f rápido Boa tarde pessoal sou a Maria e por fim a gente vai falar né da nossa experiência na conferência Estadual de 
Saúde alguns de vocês devem lembrar dos nossos rosto que a gente tava perseguindo vocês para fazer né para fazer as 
respostas e falando assim no geral acho que uma opinião de todos é que essa conferência foi muito produtiva para 
todos nós para alguns foi a primeira experiência para outros não mas de toda forma Acredito que para (1:09:14) todos 
do Pet foi uma experiência única foi muito incrível a gente poder ver né como que a saúde é formada como que ela é 
debatida como que as pautas chegam no nível Federal como que tudo formado da base até o tobo então poder 
acompanhar todo esse processo Foi incrível também poder conversar com vocês quase que diretamente foi uma 
experiência maravilhosa e nós estamos né ansiosos pelas próximas que nós iremos participar e estar aqui presente 
também nesses plenos aprendendo cada dia mais e obrigada pela atenção professora bem certinho vocês 
(1:10:00) duas V abrir pra pergunta gente se vocês tiverem alguma dúvida se a gente souber responder a gente tá aqui 
tá alguma dúvida sobre o projeto e tal B eu chamei as duas parceiras aqui da docência compartilham comigo né a 
formação desse desse grupo que já deu nome viu é um grupo bem danadinho eh e aí assim eh salientar a importância 
né do Pet Equidade do Pet Equidade da Universidade Estadual do Ceará soual que ainha né que foi formada por lá eh da 
Inovação de trazer para esse espaço do controle social né já a gente (1:10:46) vê aí um curto espaço de tempo a gente 
vê de 2008 para cá a gente teve 11 edições né já é uma inovação muito grande fruto do processo de eh eh de 
incorporação do debate da educação Permanente em saúde né a formação do dos Pets e tudo mas a gente trazer pros 
espaços dos equipamentos de saúde mas trazer pro controle social né Eu acho que é Universidade ela deu um passo 
muito importante no sentido de incorporar né o controle social o concelhos de saúde né como dentro do Sistema Único 
de Saúde Como de fato ele o é né mas que muitas vezes ele fica ali 
(1:11:27) o Largo quando a Beatriz fala né meus colegas às vezes não entendem muito bem do sistema da política né 
que está do controle social então a gente precisa furar essa bolha né dos conselhos de saúde precisa que a academia 
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que a universidade esteja mais próxima assim a Universidade de cadal tá de parabéns né esse grupo tá de parabéns e 
assim não vamos vamos um grupo lá no cesau também né vamos ver o que é que esses alunos e essas alunas podem 
aprender né então a gente deixa pergunta gente quer tirar uma foto deixar o registro E vai fazendo as inscrições da 
pergunta Vamos retirar eu não quero retirar Quando a gente sair nós vamos perder mu coisa porque a história muito 
meu são 8 anos de viagem é assim pessoal Desde ontem que a gente vem tentando otimizar viu tear mas infelizmente 
as pessoas se inscrevem a gente não vai sar fala de ninguém e o tempo é regimental eu entendo é porque tinha coisa 
que nem na pauta não tava foi lançada aqui vocês entendem também isso obrigada desculpa a e Inclusive eu precisei 
fazer retirada de ponto de pauta para poder dar conta 
(1:13:03) que a gente pode também tentar fazer Essa gestão do tempo né sendo cordial com quem vem né Aí sim se a 
gente não conseguir decidir tudo a gente as C pessoas nós temos aqui é e eu queria pedir seu apoio aí do e a gente 
tentar o tempo né que eu acho que também o que Clara trás é importante né para que a gente consiga dar conta de 
dois minutinhos só tudo bem dois dois com direito a públ vamos lá Dilene a gente tá retirando um minuto Pode ser né 
esse é melhor sim do minutos de pa boa tarde em reinscrição eh eu gostaria de (1:13:58) parabenizar e destacar as as 
representantes aqui do pé de saúde e também as professoras aqui presentes professora extremamente simpática eh 
Conheço sim as ações que se referem ao pé de saúde e muito importante trazer envolver na realidade da saúde é 
importante sim a formação a educação dessas futuras iis que estarão trabalhando conosco e que também estarão 
reproduzindo e avançando nesse processo de trabalho na saúde muito importante vocês estão construindo uma política 
brasileira de reorientação profissional no âmbito da (1:14:41) saúde pública parabéns e também não vou deixar de 
destacar a qualidade da apresentação de vocês do material que vocês trouxer e avante e contem conosco esse pleno e 
que pe ter pouco tempo para falar ess se sente honrado com a presença de vocês peço permissão aos colegas 
conselheiros para que eu dessa forá quero parabenizar a gente vê a importância que o controle social el precisa 
trabalhado as bases n até Trazendo A questão aqui do fórum do onest nós participamos em Salvador uma das 
experiências exitosas saúde presidentes que estavam em (1:15:40) processo né estavam lá estagiando né na no 
conselho e eles fizeram um trabalho incrível com Tod fizeram todo com análise de perfil de proposta das conferências 
eles fizeram um sistema então um banco de dados riquíssimo Isso foi uma experiência sempre me impactou E aí eu vejo 
a importância que a gente tem que de fato fortalecer nas formações na base se a gente fizer um controle social um 
controle de fato na saúde eh efetivo a gente precisa cuidar da formação daação sa Obrigada Hugo parabén doado pelo 
belíssimo (1:16:27) trabalho que foi feito por essa até Espero que ten mais equipe nesse prino interessando pela Esse 
controle de saúde né Porque é tão importante esse Essa gestão que passa por aqui né e a gente até fala que ISO a 
questão de falar sobre controle social falar sobre controle de saúde deveria ocorrer também dentro da faculdade eu 
acho que é importante a gente conseguir de repente repensar a a grade curricular para que isso também seja falar d da 
faculdade para que eles comece faes começem a entender o quão importante é esse espaço (1:17:02) o quão é 
importante de trazer e criar política de saúde nesse nesse espaço aqui que é são os conselhos de saúde que foi tão bem 
pensado na Constituição né tão bem pensado pelas legislações que vieram né infraconstitucionais que vieram depois e 
que se de repente fosse bem utilizado e se de repente a visse realmente o controle social contrle de saúde mais forte 
ainda a gente poderia ver políticas de saúde mais voltada realmente para segura do usuário que realmente é o que 
precisa que é o que vai buscar o posto de saúde e de repente (1:17:39) não estaria vendo essa inversão da Saúde como 
vemos hoje estão querendo investir mais em UPA porque UPA traz remédio rápido traz um atendimento Ráo de um 
médico e não tá se muito se investindo mais lá no postilho de saúde lá no na CS lá né lá na base que é realmente o que 
deveria acontecer que é o que o preconiza e parabéns e eu espero que essa pesquisa possa trazer mandar também 
Cesar gente possa beber dessa informação e aproveitar essa pesquisa muito obrigado gente obrigada sou eu eu queria 
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só terminar o que o Hugo iniciou aqui no final da fala esse convite da pesquisa primeiro parabenizar Tá bom eu fico 
muito feliz a gente tem dificuldade de capilar esses dados e vocês fizeram um trabalho belíssimo e inclusive convidá-los 
paraa próxima reunião da sism viu futura Doutora demais para participar e apresentar esse resultado da pesquisa 
dentro da própria sism que a comissão intersetorial de saúde da mulher tá bom obrigada próximo Zé Maria B eu queria 
reconhecer a vida do e eu queria sugerir a d Ana Paula eu já tive fichando com que eu compr daidade eh a a casa 
(1:19:18) da produção do conhecimento e outras áreas e aqui Senor presente segin convoque o reitor da Universidade o 
professor Dr rece da minha casa anos certo para que a gente abra uma discussão oficial conselho estado saúde para que 
comecem hoje eu serei bem breve minha falgas demais paraben fica feliz por vocês virem aqui compartilhar conosco 
informações no trabalho de vocês desejo muito futuro e sucesso a vocês né que estão eh nessa trajetória na área da 
saúde controle e estão aqui também conhecendo um pouco do controle social né pessoas de todos os cantos do Ceará 
que também vem aqui contribuir a gente fica muito feliz de recebê-los parabenizá-los né E também parabenizar né os 
pretores professores da Paula Tava escutando ela falar al ela tem um (1:21:19) carinho muito grande por vocês e eu 
achei muito bonito sabe ela trazendo para si os meus pés né os meus Av achei muito bonito isso então em nome né do 
do consel Salv de palma para ela e para vocês aí teve perguntas né eu vou passar aqui a Iara quer falar né Em Nome do 
grupo né agradecer a escuta de vocês e dizer viu Carmen que isso já estava nos nossos planos então obrigada pelo seu 
convite por ter tant ess demais coordenadoras e coordenadores de comissões e câmaras técnicas nos aguardem vou 
passar paraar Oi gente boa tarde eu quero só (1:22:05) reforçar algumas informações e a primeira dela é essa que a 
gente tá aqui eh estará por do anos né então a gente tá iniciando esse trabalho do F vai até 2026 então tem muita coisa 
pra gente fazer aqui né nesses dois anos se e uma das coisas é essa né A gente tem aí uma tarefa que é de fazer um 
levantamento do perfil das conselheiras dos conselheiros dos conselheiros né quem são os Conselheiros do Cesar hoje 
de onde vem que organizações representam né quem é das entidades Então acho que isso é uma contribuição que a 
gente tá (1:22:41) querendo deixar a gente já percebeu que não não teve isso né não existe esse levantamento esse 
histórico per de quem são as conselheiras e a gente T Isso é uma informação importante né inclusive para pensar as 
próximas eleições né E por a gente não encontrou aqui até o momento né mas enfim é só para discussão para 
aproximar a universidade desse espaço é tarefa da universidade é função pública né cumprir uma dimensão né da da 
social da Universidade também né dizer que a gente tá disponível para isso acolhimento a gente vaiar nos (1:23:21) 
próximos anos [Música] bo tas conhe a vocês para participar da da CP né da câmara interial da pessoa com deficiência e 
patologia eu não sei se dá tempo ainda ela se inscreverem para o nosso seminário eh que eu acho muito importante 
não só as pessoas que T família com deficiência mas outras pessoas levantaram a nossa bandeira né e eu vejo que vocês 
tem uma garra pode nos ajudar nessa inclusão que a gente precisa tanto (1:24:31) obrigado a fala da professora me 
chamou logo a atenção aí eu gostaria de me informar que nós temos os dados de todos os conselheiros ao longo dos 
anos as entidades que eles representam inclusive eh a a questão do estudo deles o que eles fizeram aqui dentro a gente 
tem um histórico é tanto que quando todos saem que precisam de declaração a gente faz uma declaração bem eh 
baseada no tudo que eles viveram aqui dentro as câmaras e comissões que participaram se vocês se interessarem nós 
temos sim essas informações (1:25:12) Obrigada faz um registro Presidente estar pessoal a presença de uma colega 
minha recé formada graduada em enmagem pela uniform que ela sempre tinha curiosidade de saber acompanhando 
minhas postag tá sendo uma experiência muito exitosa aqui assisti OB pesquis seu min quer fazer uma que pudesse ter 
um ponto importante que é da da [Música] conção ação Mas pode falar comigo achou a mão el achou a mão obrigado 
(1:26:41) obrigado professora arar essa paa que é o tempo inteiro ara e desarruma né as meninas al da grande Puxaram 
disseram que elas precisam sair às 4 horas porque estante os tem horário então a gente tem 1 hor nós Ainda temos dois 
pontos de que é a conferência saúde Trabalhador e a os eventos que tem extern a gente agora (1:27:47) daqu que a 
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gente tem que ver a conferência a conferência é R nesse momento a gente só vai fazer a escolha os membros das 
comissões né porque é nas comissões que a gente elege coordenador etc etc etc Então a gente tem também a 10 minut 
e depois a gente vai par senhor presidente eu tenho uma outra proposta posso falar Pode assim como já foram desde 
ontem tanto ponto de pa passa esse para primeiro Passa esse para qu e eu vejo a iedade desses meninos e essa da do 
horário que eles têm que sair e eles querem parp pauta eu não vejo nada (1:28:35) demais se transferir essa pauta que 
tem aqui que é da pras viagens né que tem as duas tem é a participação no congresso das Nações Unidas esse e essa 
pauta aqui fazer o inverso só fazer só fazer o inverso e junto as duas logo junto participação da feira internacional de 
segurança essas duas paas passaria logo e Paria junto Porque eles precisam sair e se houve todas inversões 
praticamente Por que não é tud bem a gente tá no espaço aqui porque existe agora que fraternalmente a gente precisa 
fazer uma reflexão que quando a (1:29:37) gente rece a programação a horo sim mas se não tivesse dasas aqui refão e a 
programação Está prevista até para 17 horas entendeu é isso tem flexibilidade sim não tem nenhum problema discutir 
isso porque tem uma fta muito importante aqui que a gente defende tantoa situação os trabalhadores a gente falou de 
manhã aqui da Saúde tal dos trabalhadores Tá certo então é isso então vamos fazer rapide aqui a escolha da comissão 
futura em comissão de comunicação Tá certo e a gente segue rapidamente vai depender muito da contribuição eh de 
(1:30:32) cada um de vocês tá bom E aí são três três comissões três então a gente rapidinho aí vocês se coloca a 
disposição coloca o nome lá tá vos dois profissionais e dois gestores em cada comissão paraar e a gente fazando aí pr só 
para contextualizar aqui pessoal tá ó nós estamos ali na nossa tela tá nós temos as três comissões formulação relatoria 
entre estrutura e acessibilidade e comissão de comunicação temos o coordenador que tem que ser definido aqui o 
adjunto é um técn escolhido pela secretaria executiva e fora os dois que são os dois cargos oito (1:31:23) membros bom 
não é segmento os membros que tiverem interesse dão o nome e [Música] colocam gente vamos fazer ess essa defini 
rapidinho porque PR gente dar continuidade à conferências municipais a gente precisa essas comissões aqui por isso 
que uma certa ência também vamos fazer bem rápido pr gente atender meno comissão bora fazer comissão então fazer 
a comissão de formulação relator vob você Ana Paula (1:32:26) Paula eu depois do qu onde timeco 1 2 3 4em o não tem 
oito ainda vamos lá pera aí pessoal Raquel adelano cos L Alexandra e Ana Paula Alexandra Juli ndia e Francisca Gregório 
ai ai a (1:33:58) enr aqui tiver n po ajudar a colaborar beleza gente Presidente colocou o nome dela logo lá no início não 
foi ouvid Raquel adelano pleno aqueles que são favoráveis à 
(1:35:05) composição da comissão de formulação e relatoria os nomes apresentados quem for favorável perça como 
está contrário porque a colega Presidente pode retirar o meu nome e colocar na próxima comissão e colocar o dela sem 
problema tá Obrigada P tristeza pessoas que (1:36:11) estão a participar da comissão geor George pão fino e agora se 
faltam dois fal dois Falta dois presidente os já estão Nádia George Celene Joseline cloara Francisca lenç Car fechou 
fechou e pronto então deixar (1:37:17) registrad sabada a gente faz o apelo do compromisso para participar né E se 
engajar na organização porque eh é a partir daqui que a gente vai poder realizar as as asas municipais e regionais então 
Eh os conselheiros conselhos são favoráveis aos tnos apresentados com gentileza permaneça como estão então aesses 
então vamos útima de comunicação alexand Valentina (1:38:20) Hugo Car Lula Gabri beleza obg fando rapidamente nós 
estamos com as (1:39:25) três comissões devidamente compostas tá na frente da da comissão nós temamos aí um 
coordenador e um coordenador adjunto isso um coordenador adjunto sempre é um técnico técnico do cesal tá bom 
escolhido pela secretaria executiva em seguida a gente precisa que entrar em acordo na relatoria dos conselhos que ali 
estão enquanto membros nós temos alguém que se coloque como coordenador fora prto Juli na coordenação da 
relatoria poris comissão de estrutura e acessibilidade dos conselheiros que estão ali memos alguém se candidata 
(1:40:22) coorden Selene vai pra votação Tem mais alguém não então vamos seguir aqui direto né segue presidente 
quem Pronto quem vola Bora lá pessoal foco aqui ó quem vola na Selene titular na ausência do mesmo suplente levanta 



Secretaria da Saúde do Estado do Ceará - Sesa/CE 
Conselho Estadual de Saúde do Ceará - Cesau/CE 
Av. Almirante Barroso, 600 - Praia de Iracema 
CEP: 60060-440 - Fortaleza / CE  
Fone: (85) 3101.5211 
Bloco C – 1º andar 

 
 
 
 
 
 

ATA DE REUNIÃO 
PLENO DO CESAU 

511ª REUNIÃO ORDINÁRIA PRESENCIAL DO CONSELHO ESTADUAL 
DE SAÚDE DO CEARÁ CESAU CE 

Página:66 

 
 
 
 
 

 

a mão e permanece Selene com a coordenação um 2 3 4 5 6 7 8 9 10 11 11 votos na celen pode baixar quem vota 12 
quem vota agora no marco georg pra coordenação levanta a mão por favor 1 2 3 5 6 7 8 9 comissão de (1:41:31) 
comunicação dos membros se candidata coordena temos o Carlos hque hug e a car mais algum não vamos lá pessoal 
temos três candidatos Carlos hen hug Car vamos vamos seguir nó te ver po te conhecer V uma beleza pronto Esse é o 
caso aí os três candidatos vamos quem vota atenção pessoal só vota uma vez tá quem vota no Carlos Henrique pra 
coordenação da comunicação Carlos Henrique mantém 1 2 3 4 5 6 7 8 9 10 11 12 votos Carlos Henrique Ok por (1:42:42) 
favor da comissão de comunicação levanta a mão Hugo 1 2 4 5 6 sete sete Ok quem vota agora pessoal para Carmen 
Carmen para comissão de comunicação como coordenadora levanta a mão 1 três 4 5 6 sete sete votos também então 
ficamos com Carlos Henrique na comunicação I adjunto vai ser escolhido pela D quando a gente fazer a portaria 
encaminhamos oses gente vocês tem que entender quem fica mesmo na realidade aqui no dia a dia somos nós então a 
gente sempre tá pedindo que um técnico fique o responsável por essas comissões. Então quero que vocês entendam 
porque por ess motivo até porque na realidade a gente sabe que nem todo mundo tem tempo disponível para estarem 
aqui é esse o motivo muito obrigada vou contar com vocês e eu vou cobrar de vocês eu V eu vou enviar mensagem no 
privado eu vou ligar porque eu vou cobrar de vocês quem assumiu um compromisso hoje tem tem que ter plena 
consciência este compromisso tem que cumprirar então eu vou cobrar de você essa conferência é Nossa e a gente tem 
que ter compromisso exatamente a gente (1:44:25) tem que ter um compromisso para honrar e fazer essa conferência 
das melhores você notebook aí vocês colocam no Google presente para que todos mic pudessem se preparar com 
deferências para realizar suas conferências Para não acontecer já coloca saúde suplementar se quem abriu (1:45:31) 
coloca L institucional s tá coloc Nael vocês coloc colocando na tela aí quando abrir Aí você coloca lá institucional aí tem 
esse queem som para que todos possam acesso deu uma subidinha (1:46:47) em também todos dois colocar 
maquiagem colocando pres vocês estão vendo aí que o que é Unidas tem a rede Unidas Unidas aqui colocaram na 
Unidas é Unidas nada mais uma entidade sem lucrativo que congrega de planos de saúde de autogestão exemplo aap a 
c a ced ela não congrega Nenhum Nada do Sistema Único de Saúde colando isso E aí a gente consulta esseo alguma 
relação (1:47:53) com o consel conselhos de saúde nós somos sal suplementar [Música] somde suar já dizendo lá na 
constitui a rede privada setor privado parp da Saúde Brasileira como então ess Unidas aqui congrega 110 planos de 
saúde Diogo e gestão no Brasil GAP CCI Capes Cap saúde eh Camed CCI Ok então esse congresso deles é em Santa 
Catarina a gente pergunta eh tem discussão sobre o sistema único de saúde desse desse congresso colocar isso para 
vocês dizer que esse (1:49:00) evento ele não tem nenhuma relação com o sistema mico de saúde sim só com os planos 
privados o setor privado da Saúde Tá certo as inscrições de 200800 né 3 então a nossa justificativa aqui é escer para 
vocês Que esse congresso ele não tem nada de relação com o sistema contrário ele quer o sistema ter mais espaço para 
eles essa que é a verdade entendeu mas Em contrapartida a gente tem sugestão de outros congressos conos uente ISO 
aqui a gente já tá vendo aí (1:50:08) que não tem nada a ver com noss microfone gza mas tem pautas que a gente coloca 
aqui e que a mesa diretora Analisa e vê se entra ou não uma pauta dessa aqui tá na cara que não tem nada a ver com 
nosso TR e a mesa direitora mesa não mesa e coordenações coordenações não viram que essa pauta aqui não tinha 
nada a ver para vi is existe muito pró entre unida e reo é muito parecida entre unida e re unida n é muito Pareci então 
confundindo re Unidas Ah e eu acredito que tenha sido confundido porque se não tivesse (1:51:14) sido não teria 
colocado uma p tá frente presente eu gostaria eu não entendi porque paa mas como apareceu na pauta é isso que 
aparecer na pauta obviamente temos que encarar com naturalidade porque hou uma intenção passar cada 
representante temos que respeitar né agora eh queria só de an irmão não fui eu queem propos a Paula na minha fala a 
minha fala não é ris mas para se qualquer tipo de pensamento em razão do que eu vou dizer agora eh a saúde 
suplementar ela complementa o sistema de saúde se esse sistema sair o SUS não (1:52:17) Abarca Outro ponto eh e um 
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um cidadão sofre um acidente tem plano de saúde ass assim dispositivos legais para o SUS ser ressarcido mesmo que 
tenha o plano de saúde eu não estou defendendo Congresso Internacional nenhum eu estou fazendo só essas 
colocações também respeit poisa Paul a fta não caiu do céu aqui Eu Fiquei zonza Querendo entender isso somente isso 
para que a gente também tenha serenidade para recepcionar o que é e se não estiver conforme que possamos eliminar 
Degar somente isso obrigado Senor Presidente qu fazer uma consideração eu 
(1:53:05) entendo também na fala da entendo também essa questão da Saúde sentar Mas uma coisa que eu me 
pergunto eh dizer que não é não tem nada a ver mas a gente tá sempre brigando pela não privatização do sistema ú de 
saúde vai haver um congresso internacional desse desse tipo de política que que privatiza too sistema de saúde tem ter 
tentar fazer isso você seria também importante a participação da gente lá no gtd para estrar nossa Conselho Estadual de 
Saúde para a vida essas coisas é uma pergunta que eu me faço né Essa Não tô dizendo que é isso mas (1:53:42) talvez 
pesse moderar isso e existe também a questão de que se não tem viabilidade e pelos contos que foi apresentado aí pelo 
presidente esporadicamente é complicado a gente ter gasto com a útimo ser todo interesse da gente então a minha 
sugestão é que seja retirar de pauta e a gente volte olhar para algo mais importante para nós as informações não 
chegam até todos assim algumas pessoas incomodam a respeito disso interessante simplesmente uma ou duas pessoas 
receber um convite chegar e descartar Semar todos né mesmo que de repente é (1:54:44) algo que um ou outro toda 
todo entenda que não faz parte né da nossa temática não é Import gente est lá eu acho que assim eu acho muito 
importante a mesa e a comissão a paa externar isso aqui trazer realmente um transpar ó chegou aqui essa informação 
esse convite não é ss é uma saúde complementar mas cabe ao plo que é soberano dizer se nós iremos ou não participar 
desse evento é até importante ter trazito ISO aqui porque demonstra que não há que há uma transparência toda aí ex 
aqui até defend fo muito importante uma mesa ou realment 
(1:55:31) comão isso aqui trão transparente faz pessas sa que acontecendo que recebe convite forma re E aí trazer para 
cá também entendo que eu acho importante também saber olha querendo importante també sa que tá acontecendo né 
eu também a O que é que eles estão discutindo de que forma eles estão articulando para poder acabar com o nosso 
sistema único né Eu não entendo que isso possa ser fortalecimento deles não eu acho também que poderia ou um ou 
dois ou não sei quanto Não sei chegar lá e ver o que tá ser discutido reclamar (1:56:11) trazer um questionamento para 
ser para tud eu penso dessa forma mas aí c pleno decidir sim ou não retirar de paa aí é eu acho que o pleno é que deve 
decidir Ok Raquel tá inscrita pronto até porque SUS ele também par cantou da iniciativa privada de maneira 
complementar né Eu acredito que todas as discussões são de saúde é inerente do SUS da Lei tudo é pertinente a lei 
orgânica Eu acredito que a participação social o controle social tem que est inserindo em todas as discussões porque nós 
temos que estar não devidamente do (1:56:57) gasto eu também concordo quando o presidente colocou que seja 23 eu 
acho um gasto mais is nós poderíamos pensar numa participação reduzida mas que nós estivermos lá representado para 
saber o que é que está acontecendo aí o pleno decide Ok a mesas de apresentou uma sugestão retir PA Posso garantir a 
vocês tá eh não tem espaço para só eu digo isso porqueo de uma caixa de previdência vai participar desse evento eu 
vou participar desse evento pela Caixa decia nada lá só é é só parão privado só capital e é (1:58:10) só advogado na área 
da saúde suar então e eu pegando aí o que o falou mas entendo o que A Raquel falou mas a mesa tem uma proposta 
aqui para para apresentar para vocês vai ter o Congresso Brasileiro de saúde mental tá bom é de 15 a 17 de novembro 
de forma tranquila então da gente discutir aquilo que tá mais do outro vamos participar de um nós defendemos que é 
nossa praia esse congresso vai acontecer de 15 a 17 de novembro organizado pela Associação Brasileira de saúde 
mental a Bras vai acontecer na cidade de Belém Tá certo ok (1:59:16) e eu a sugestão da mesa mas eu tenho que 
consultar vocês Tá certo primeiro eh e ao invés da gente propor de para o congresso de saúde operador de plano de 
saúde complementar a gente escolha pessoas para participar evento de saúde mental que tem a ver com a saúde 
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pública do poim É sim é levantado eu tô colocando isso assim de uma forma játiva atendendo lá o clamor do pessoal for 
distante para poder parp para casa pronto pass ser ráp já já levar pé a mão e queria continuar E aí diante do que o 
presidente apresentou aí agora é só complemento já (2:00:09) ia continuar agade retirar a pauta porque era gastar 
recurso do estado com uma coisa que não tinha interesse da gente e depois se apresentou ainda mais na saúde mental 
que é o aluno que eu defendo eu defendo mais uma vez que a gente tire saí da pa não com isso alo que não nos 
pertence e vamos compor o que o presidente sugeriu aí começ que é mais importante Obrigado tá certo seu zar no 
microfone no microfone no microfone sabe que não tem iso é o pato Acabou então seguir com a segunda mesa de que 
houve um consenso que esse congresso Unidas é Eh vamos retirar de pauta é isso Tranquilo então então a mesa vai 
encaminhar tá certo respeitando a de número 31 2018 OK aí a gente faz a escolha o número de represent o o pessoas 
conselheiros vamos lá vamos lá a resolução diz que a coordenação que no caso aqui é saúde mental a resolução diz que 
a a coordenação de saúde mental terá uma vaga não é isso tá lá descrito na na resolução de número 31 não é isso aí a 
saúde mental discute e escolhe o seu representante Tá certo E aí a gente tem que escolher os outros S aí a saúde mental 
precisa dizer pra gente quem vai para lá é usuário próximo não realmente uma vaga da Coordenação né e a saúde 
mental escol seu representante mas a gente só tem que deter que assim como respeitamos a (2:03:18) resolução e 
legislação ficar atendo na escolha desse representante respeitando o princípio da rotatividade pessoa que já viajou já 
seria falar. certo eu acho embora já esteja escrito tão mas eu acho que tem uma outra coisa que é importante que a 
gente tem que prestar atenção nesse pleno por conta da diversidade né de representações PR gente também tomar 
cuidado de é pessoas que trabalham que militam e que dentro do Conselho de saúde atuam naquele setor porque não 
adianta somente ai porque eu nunca fui eu vou para esse e (2:04:05) eu com esse tema certo então que a gente também 
tenha essa participação e esse cuidado eu t dizendo Tá certo a coordenação de saúde mental que é a a Cis a Cis tem uma 
vaga né que ela vai decidir mas nós precisamos resolver uma questão porque ele se eles define Aqui quem tá da CIS 
Qual é o segmento que vai que é para poder ter garantir a representação Tá certo da vai ah tá ah tá sim então quer dizer 
que a coordenação indica alguém da Coordenação no caso você é profissional (2:05:10) né isso Beleza então nós temos 
sete vagas ou seja quatro usuários do dois gestores e o profissional campo porque o oitavo está na coordenação então a 
gente vai escolher respeitando a rotatividade aqueles conselheiros e conselheiras que não participaram do último do 
último evento aí são todos aqui que estão colocando seu nome à disposição para participar desse congresso vamos lá 
vou chamar presente na tela só um instante eu tô arrumando aqui só um instante Pera aí Coloca lá. eu gostaria que me 
fosse apresentar  legislação Regimento é m porque lá não diz não diferencia fórum viagem de atividade de escolha de 
nada isso tá acontecendo todo o tempo Ah por for tem por permanente isso eu não encontrei vamos lá não encontrei 
vamos lá vamos lá externo e foram eleitos a representação do cal para escola a representação ele é um evento 
esporádico a cada ano acontece não é ele permanente eles são eles são até porque pode ter atividade no não que eles 
foram ali este temo dentro do então eh a (2:10:30) interpretação não é a bicada poro é um evento permanente de 
Formação nós elegemos os nossos representantes tem que ser por não é congresso não é seminário f Tá certo então 
quer dizer que o se assim fosse o membro que foi para o fórum de São quatro por ano e at foi um no PR se tivesse 
atividade t a gente não confundir as coisas tá certo que inclusive um fórum próximo vai aqui no Estado do Ceará eu 
entendo a explicação do senhor a explicação do Senhor mas aí também agora falta minha interrogação se eu falo 
(2:11:32) assim o fórum não é evento cesau ok ele é de permanência lá eu entendo que a rotatividade entre eles não vai 
acontecer a Bahia Ceará não pode ter rotatividade porque permanece isso aí eu entendo mas nessa questão aqui é que 
outra situação porque o fórum não é de competência do cesau mas o fórum paga passagem de vocês os pedais Vamos 
colocar Vamos colocar em votação que eu tô dizendo eu quero pedir uma questão de ordem tá e respeitando e as 
companheiras da terra grande que pouco limite de tempo e essa discussão ela tá e vindo e (2:12:22) vindo e de vindo eu 
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penso que a gente pode faltar isso num outro momento e bater o martelo bater esse prego virar a  jogar o Martel E aí a 
gente delber deliberar hoje porque eu tô preocupada com as meninas que tem que ir pra Serra e a gente fica ind ass que 
particularmente já tá resolvido na minha cabeça mas é na minha cabeça carabe Mas a gente pode sar Em outro 
momento e nesse momento que a tem é que o é uma atividade permanente assim como eu a escola P mentalmente já 
PeG avião pega carro vai Aé Mas é a mesma coisa certo (2:13:19) vou passar presente para que ele proda a atividade e 
que a gente inclusive preciso a da companheira eu digo que a mesa ela não é plena a mesa pode estar coordenando os 
trabalhos mas a mesa não é decisões quem é pleno é o todo mordena gente ó Às vezes a gente quer que as coisas acab 
uma exceção Regra geral então vamos se vocês têm acordo da gente fazer (2:14:25) a escolha agora nos nossos 
representantes para esse evento estão escrito V repetir aqui os nomes Carmen joséde o Carlos Alexandra Léo Joseline 
ne dijan Clara verica de alguém aqui també no chat no chat no chat Levi a mão isso (2:15:28) agora agora eu queria eu 
queria eh chamar a atenção de vocês né que muitas vezes a gente tenta aqui de forma eh forma democrática atender 
todos todos os setores é regimental é regimental que quando nós vamos escolher eh os membros das câmaras de 
comissões que seja respeitado a paridade de segmentos Não é isso não é isso que a faz exatamente Beleza a gente temo 
dos outros dos outros nas outras segmentos Mas para não dizer que a gente tá jogando deela abaixo para essa escolha 
existe Não não é regimental sego (2:16:33) regimental bom não regimental aí a mesa vocêé Olha o relógio a se a gente 
faz todo mundo em todo mundo is a gente depois a gente não entendeu a votação depois não entendeu a votação 
(2:17:39) É consultar o duas tem duas opções ou geral vou chamar segmento geral tá bom segmento então proposta éo 
os conselheiros e conselheiros que são favoráveis que a votação seja geral por gentileza levante o prazo um s aqui o 
suplente n beleza um beleza só depois terminar viu dej aqueles que são favoráveis por segmento com gentileza levantar 
o braço 2 3 4 5 6 7 8 9 10 11 12 13 14 17 18 19 20 21 22 23 Obrigado 23 e eção (2:18:53) então aprovado seguimento m 
tá faltando faltando H gostaria de declarar meu voto com relação ao meu posicionamento eh eu é o pleno é soberano 
eu sei que ele é mas assim nós temos um Regimento e o que eu vejo aqui toda hora toda hora nós estamos rasgando 
esse esse Regimento aqui quando a gente faz esse tipo de veração se existe as regras no Regimento é para se seguir as 
regras rimento talvez você não tenha compreendido o rimento câmaras e (2:19:57) comissões quando a gente cons 
pleno então gente vamos fazer a votação Cadê o Francisco cal calma Tá certo vai fazer a separação de usuário e gora os 
nomes que você falou é só esses car Alexandra Léo Joseline CL (2:21:06) Clara Marcos Jorge Verônica Carlos Henrique 
bate se você salve o seguimento já você coloca pronto Agora eu preciso do Francisco para ele chamar P Francisco tá 
fazendo uma tarefa lá em cima pedido sim ele tema a gente poderia voltar eh Prof da Saúde primeiro gente porque ele 
vai ter que sair vai ela chamada aqui bem rápida e o vai (2:22:15) cortando o nome que tá ali botando do lado se é 
usuário se é profissional bem rapidinho Carmen meu bem  Alexandra Cadê gente é o profissional da Saúde Marcos 
George, Carlos Henrique agora você vai separar (2:23:29) agora você vaiar só um instante Alexandra inag pronto eh 
Profissionais de Saúde presentes certo a gente vai começar o processo eleitoral profissiona de saúde presentees titular 
suplentes na ausência dos seus titulares que estão aqui levanta a mão profissional de saúde pronto então baixa a mão 
vamos lá (2:24:37) chamar quem volta pode baixar clo quem vota levantar a mão [Música] Alexandra quem vota na 
Alexandra quem na um vol pronto alandra Eleita para representar os profissionais de saúde na é só uma vaga vamos 
continuar aqui agora vamos pros usuários tau meu po vamos o meu por favor microfone microfone vai até o microfone 
ai são dois pronto então a eu volto eh quem é G que tá gente só saber quem é você meu bem por favor por favor Carlos 
Henrique Camila Carlos Henrique Camila poror dec seu voto Carlos pronto Gabri seu voto um anamt quem foi (2:28:23) 
pronto no microfone por favor querido se eu volto eu outro pré obrigada pronto então Car vca lá Pronto agora tira Tod 
(2:29:37) G G [Música] a decare seus quatro votos no microfone devagar para que o registre por favor calma Carl 
(2:30:54) gente vamos tentar não fazer barulho quem é o PR carro poror no microfone m de (2:32:21) levanta a mão 
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aqui a usário desse lado aqui gente por favor são quatro né Léo J calma eu poror léos (2:33:39) a caris Eu joceline e meu 
o próximo usuário Carmen por favor procura seu voto quebrou a eu né Carmen Joseline a Verônica e o eucr bom dar 
rodada aqui josel Verônica meu nome (2:35:02) é eu queria por favor me perdoe mas eu Estou envolvida com a 
comissão Deal desde a gestão passada participo das audiências públicas junto ao Ministério Público Estou envolvido em 
outras ações externas eu não estou querendo ir gratuitamente e muito obrigado pelos votos [Música] Leo maisos 
Verônica e eu [Música] mesmo próximo usuário próximo usuário é [Música] (2:36:43) vol sei tá sim Carmen Leo Joseline 
quem é o próximo que vai votar alguma usuária usurio não tenado eh ân (2:38:13) [Música] pessoas e euid e meu 
amigoa aí s 12 14 14 ik (2:39:51) essa etapa né beleza obrigado participação não Às vezes as pessoas out o [Música] 
coloc (2:40:54) genza gza alexand gentileza brasileiro de direito sanitário e economia da Saúde Coloca aí no Google 
coner de 14 a 16 de Outubro em [Música] Campinas Congresso Brasileiro estão abert de direito sanitário e economia da 
Saúde Associação [Música] Brasileira [Música] brasileira ecomia economia da Saúde Congresso Brasileiro de direito 
sanitário e economia da Saúde 14 16 de outubro 14 16 de Outubro campin São Paulo (2:42:03) beleza Qual é a 
condenação que tem a ver com esse poema gostarão e a gente coloc essas duas coisas mentora eu de direito sanitá 
então saú Concord eu agradeço todos os vos de coração aluma objeção outras palavras a conselheira tá (2:43:13) 
propondo propond ela evento E participar ela não tá solicitando para os dois não ela sair desse evento e se identifica 
mais com o outro que ela aí o quto mais [Música] deixa dar uma suão esses dois que estão empate entre eles sugestão 
se vocês decidir que um já fica desse e o outro já vai automaticamente interesse do eles tem interesse no evento da BR 
eu acho eu disp companheiro (2:44:57) Vamos gente vamos eu preciso saber o nome desse evento aqui nome de nome 
do evento desse evento Congresso Brasileiro de saú AB gente quando você terminar coloa logo converso esse evento 
agora (2:47:13) no vai pedir [Música] desse como é que vai sero meso do outro beleza beleza gente Congresso Brasileiro 
de direit direito sanitário e economia da Saúde o gentileza gentileza eh quem está aqui segmento gestor que foi eleito 
para Conar PR Gabriel (2:48:27) n pera aí pera aí que eu vou dizer qual é a relação que se então Gabri G Gabriel n 
Gabriel umaa aind ter 
(2:49:48) da a data né tá que é 14 14 16 14 16 de outubro eu gostaria muito de ir mas não não vou [Música] eu vou 
parar congresso também em São Paulo pela Caixa de a 18 na cidade de São Paulo não é É mas acredito PR gente Ender 
que se então gente ó só um instantinho Gabriel gabri a (2:50:50) Nádia tem interesse na feira beleza Nádia beleza 22 22 
2 isso Ó gente só só assim ó consultar para não dar para não dar para não dar e como é que diz não valar Dr né Eh a 
conselheira ela abriu mão da tela esse aqui certo certo aada é porque os blo dela tá certo mas viu tranquilo tá bom 
pesso F gravado (2:52:02) Nério aí Gabriel e que mais gestor e Gabri [Música] beleza prisa nemar e aqui [Música] a aí 
vamos [Música] lá parece meque C gestores da n não a Nadia casos Henrique o Gabriel o adelano aa e o Dejan de de 
Fora para (2:53:10) ir ao congresso Gabriel e são duas vagas que tem dois candidatos unidade são os dois colegas esse 
congresso qu perguntar aluma coisa respeito dessa comissão és [Música] uma pergunta aqui aos universid 
particularmente assim eu ainda não tenho eu não tenho se direito à saúde né é sanitário mas quando fala direito 
sanitário (2:54:16) sanitária a gente entender se é vigilância tá falando vigilância sanitári sanitária saúde entendeu 
pessoas question cheg já AL [Música] como (2:55:24) como f [Música] de exp con tem fazer esclarecimento tanto no 
âmbito jurídico quanto no âmbito da saúde é um tema que cabe em qualquer lugar desde que você ter aidade interesse 
qualquer presidente poderá participar eu aproveito aidade para já que eu agradeço os votos de vocês peço desculpas 
ten interesse pelas duas matérias mas eu preciso ir pro Congresso de Direito sanitário e como a minha parga já foi 
assegurada com autorização do senhores das senhoras eu gostaria de sugerir que o meu suplente que també advogado 
que (2:56:24) ele tivesse uma oportunidade fazer parte gente vamos dar de [Música] AL con O titular e o suente mesmo 
evento (2:57:31) pode [Música] não Quest S todos podem podar agora se tiver o titular e o só pode ir O que a resolução 
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traz é que pode candidatar mais suplente se ficar todos dentro da vaga os dois podem ir mas se não tiver a po Vamos 
gente tirasse a vaga de pessa iria um mais volado mas no caso se não tiver (2:58:38) outras pessoas não tem problema 
não há endimento certo e aí nós também que presente e eu acho negóci a [Música] gente a gente minimamente sabe o 
que tá fazendo eu sei que eu não sou doida presente advogado (3:00:19) porque já T de Out acab de Val francé [Música] 
gente mais (3:02:02) certo porque senão a gente vai parar process não é possível por favor prar atenção então três 
usuários precisa usuá por favor gente nós vamos suspender os trabalhos Porque tem uma conselheira que não tá 
sentindo bem [Música] (3:03:19) som som som é aquela caixinha não vou aumentar a fonte eu já aumentei aqui já para 
ela (3:05:07) l em cima pea para as caixas para levar temá em cima doa ela  cor accionado pote pote 10 Aracati pessoal 
do Aracati com aquela frieza que tem lá apesar dos conselheiros e conselheiras eu Solicito que retornem aos seus 
assentos para que a gente retome os trabalhos porque o atendimento Já está quase concluído para que a gente possa 
sair daqui o maiso possível por favor da (3:10:21) per Oi a três ch preta duas então ol na cça é obrigada os demais 
podem por favor tomar seus assentos para que a gente continue o gente nó vamos abrir a votação entre e as usuárias 
Tá bom então e pode ler pess acho que estão com pronto Francisca Gregório, Leo, Celene, Valentina e entre esses o 
senhor pode votar em até três pessoas microfone microfi né três três até três agora então aponte aqui próximo usuário 
a votar por  favor Greg Eu voto na Gregório por favor seu voto euo na Valentina na cel Calma calma Leonardo AC bom 
PR Valentino por favor eu volto Valentino volto no Leonardo e na Francisca (3:15:49) vamos lá eu Volo na Francisca ael e 
na Valentina vaiar agora Noal próximo usuário aqui d a senhora me perdoe aos que volar em mim que eu não vou volar 
agora mas eu vou fazer essa rotatividade aí agora votar no Leonardo Valentina não votou nela ela não votou foi na 
valon mas o le é gente devagar dessa vez depois gre e minha quem francisa Gregório terminou outra e defender 
qualidade 2 4 6 7 2 4 6 8 vai poder ou não falt só internacional viu (3:20:17) gente que foi que houve aí microfone aqui 
aqui poron po tem (3:21:57) Aí sim aí vocês querem tudo bem eu boto mas eu preciso avisar como técnico meu papel 
gentileza não a gente pris PR gente começar eu ao Pod (3:23:17) não tem ponto 18 A Escolha dos participantes sempre 
se dará por eleição direta no pleno do Cesar respeitando a paridade do sistema não errado os conselheiros e as 
conselheiras da mesma representação titular e suplente não poderão participar do mesmo evento externo caso ambos 
se candidatem para o mesmo evento a vaga será do mais votado em caso de disponibilidade de vaga este critério será 
desconsiderado foi o caso da flia e da nela só que tem uma questão que aí eu queria colocar não estou desconsiderando 
o Regimento por favor não é isso que eu (3:23:59) estou dizendo a resolução perdão não estou considerando a 
resolução Como existe um outro evento certo eu pergunto as pessoas que se candidataram para vaga do do do 
congresso de de usu Cand eles T interesse evento por porque esse é específico do direito certo caso não Aí sim a gente 
vai ter que seguir o Regimento Infelizmente o Leonard poder ir para o concreto anterior então não deveria serado como 
segmento agora porque ela já teria Abriu Mão de e o c in também daria problema aena (3:25:17) cosm Valentina sério 
valena tem nessa nessa candidatura ou vocês tem interesse também no outro evento lembrando gente que o interesse 
pelo evento tem a ver com a temática e não simplesmente com o deslocamento certo eu pergunto a vocês três caso os 
três decline o Leonardo po caso um não decline será essa a pessoa que irá é mas são titular PA pronto certo então 
candidatar evento (3:26:25) Leonardo vai para esse aí vaiar em ata gravado por favor leia quem foram as pessoas que 
foram eleitas para participar desse congresso usu gre [Música] mesma forma gestor Gabriel (3:27:45) eer aqui da desse 
processo Vamos para o último do dia tá certo o último processo de eleição penúltimo né para a participação na 
internacional de segurança e proteção do trabalho aisp de 22 a 24 de Outubro em São Paulo Ok então o processo de a 
eleição é o mesmo seguimento e a gente e a gente vai aqui para o processo de processo de inscrição né questão de 
ordem útima reunião i porque a é um exento (3:28:50) temático quem eram os componentes da C que iriam todo 
mundo se recorda então is não foi decidido na reunião dessa depend dessa decisão lá quem seria os representant sair 
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ficado esta informação deveria ter chegado antes do encaminhamento anterior alguém tá retirando porque vai se 
candidatar PR Então são eu como coordenadora da n coordenador para um evento de que tem eh evento temático tem 
a a preferência no entanto (3:29:55) eu da minha participação porque já evento de tá E lá na C foi votado pelos 
componentes da C a participação do Hugo então o Hugo vai participar como profissional de saúde desse evento que foi 
O que foi o que dessa forma vai sobrar uma vaga para profissional de saúde Então vamos lá a gente já já começa com 
três inscrições que declinaram do outro evento que é Val e e quem mais aqui Alexandre não nós estamos fazendo as 
inscrições vamos 
(3:31:02) lá do usuário Alexandre Valentin séo algum mais usuário tem interesse ok usu só al no caso nós teremos aí 
quatro usuários finalmente chegaram no acordo E aana então nós temos o o Hugo S vai uma vaga vai fazer eleição para 
salvana e Ana Paula levanta o braço (3:32:11) profissionais coloca vai est lá com profissional fazer coloca o nome do aí 
ele já tá eleito pela nós vamos fazer o processo de eleição para a segunda vaga de profissional de saúde que é a Ana 
Paula e a Então o que é que a gente pede aqui quem é profissional de saúde por favor levanta o braço só pra gente 
identificar certo pronto então nós vamos começar o processo de votação iniciando lá pelo Jorge por favor Jorge no 
microfone você vaiar em pessoa sal salana quem sal a Ainda não foi a nenhum evento esse (3:33:30) ano eu já fui PR 
rede unida então eu abro vamos para gestor duas vagas quem se inscreve Nadia n tem que ir ela abriu é abriu mão de 
tudo virtual também tá se candidatando só tem duas né só temas duas só tem elas duas só tem elas duas a da a da su 
voltando aqui algum outro [Música] go interal a Event (3:35:13) da de outras de cuidado no dia 24/9 às 8:30 aqui no 
auditório Arco Verde da Cesar dia 24 às 8:30 é isso B é isso ok Alexandra você quer falar o qu eu gostaria de boar o 
tempo aí por favor patin só dois pessoal por favor é é é uma solicitação na verdade certo eh essa questão da resolução 
(3:36:20) 21/28 e eu tô percebendo muito foco no critério a questão da eh daatividade eu concordo com isso é 
importante que que todo mundo consiga ir todo mundo consiga participar aprender e ter a oportunidade de realmente 
aprender desses eventos que são inos mas outro ponto que eu gostaria que eh a equipe técnica fizesse aí o 
levantamento que foi pedido a reunião passada eu não sei se Vocês esqueceram É sobre o critério dois que a questão da 
assiduidade da participação nas reuniões do Pleno e n câmaras e n comissões certo então a (3:37:01) gente tem que ver 
quem chega quem fica até o final quem faz parte das comissões entendendo claro que todos tem suas dificuldades que 
todos fazem tem gente meu Deus quando eu vou ver amanhã em outra coisa já em outra coisa amanhã o pessoal 
chegando nas suas casas então a gente também tem que ver quem é que faz o esforço para est aqui certo e não vha 
aqui só pensar em viagem e isso aquilo fiquei fora de uma conferência nacional no ano passado por conta dessa Fala 
certo então aqui eu quero transparência Total já fiz duas viagens esse ano pelo (3:37:35) fó e quero que isso seja 
resolvido pelo pleno se o fórum vai entrar nesse critério não porque a viagens que eu passo lá pelo fórum Eu nunca fui 
para um congresso que nem out eu fui pelo fórum e entrei na Câmara técnica de gestão do trabalho por afinidade como 
entrei também na Cisne por afinidade e as coisas que eu concorro eu concorro por afinidade certo então quer dizo 
consignado em ata e a minha solicitação de diên levantamento transparência de todas asag que foram feitas Inclusive 
tem duas linhas aí dentro vai a terceira (3:38:12) e isso aí eu não estou negando e est escondendo eu não gosto nada 
escondido e eu quero que o pleno possa resolver sobre essica porque que tá aqui ó o critério 19 dessa mesma resolução 
cistos serão deliberados pelo pleno do cesal eu quero de deliberado eu quero que a questão do fórum se não é porque 
isso desde abrilho que eu venho me aborrecendo com isso e eu quero que tenha eu quero que tenha um limite certo 
inclusive o fum vai ser emad que foi perguntado a mim na primeira viagem que eu fui Rio Grande do Norte se (3:38:56) 
poderia fazer E em momento nenhum pensei em diária pensei em viagem certo e quer fazer quero acolher vocês todoso 
bem na min entendeu então gostaria realmente eu quero acabar quer dear aqui e quero fazer adar ao que Alexandra 
falou o seguinte eh eh pra gente concluir eh foi solicitado eu vi que foi solicitado ontem no no informes e a secretaria 
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executiva fornecesse os nomes das pessoas que viajaram fora do Estado a pauta não era encaminhamento beleza mas 
eu quero ir (3:40:04) muito mais além A gente quer ser transparente muito mais além tanto as viagens dentro do Estado 
do Ceará como fora a lista de presença nos prid pelo ces e aqueles EV ces inclusive patrocina onde Dentro entãoo esse 
relatório será apresentado aqui transpar e també e os conv que vem para o cesal até dos eventos que ninguém foi é 
para que seja transparente colocar é tudo nada nada nada se a gente defende as coisas de forma Clara a gente não pode 
esconder nada né então é esse o encaminhamento que fica e aqui eu quero encaminhamento 
(3:41:06) importante colocar para vocês eh a proposta de que a reunião do Pleno do mês de novembro ela se é casada 
com o foro permanente do nordeste na cidade de Quixadá será P Itinerante lá em Quixadá questão de questão de Emer 
assim tem que ver muito bem porque Isso foi uma questão eh ventilada na nossa reunião que nós tivemos da CTG na 
terça-feira nosso planejamento pra gente poder mudar essa data do dia 6 ao 8 de novembro para a terceira semana 
para conseguir eh fazer um dia só de reunião do Pleno lá em kadá para poder conseguir economizar recursos (3:42:05) 
públicos certo e otimizar os trabalhos e aproveitar então essa era a ideia só que Ana Paula nós não teríamos a questão 
do espaço porque quando eu fiz a a questão a disponibilidade para espaço que a gente tem porque já tá certo o espaço 
eles não vão ter vaga para esse dia porque vai ser a semana da Consciência Negra lá no IF já vai ter várias atividades o 
outro espaço também que tem com a capacidade que a coordenação do fórum pediu eh não tem então a gente tem que 
pensar como é que vai ser feito isso A não ser que pue as reuniões eh (3:42:41) reuniões das câmaras técnicas paraa 
última semana de de outubro de maneira extraordinária Esta é a nossa solução porque só por questão de viabilidade 
pros espaços não tem faculdade um Centro Educacional vamos questão de logística a questão de logística aí a secretaria 
executiva se se não tiver vamos atrás importante é que a gente esteja esteja nós essa possibilidade da gente realizar 
caso extremo que não aconteça a gente dialoga conversa com os conselheiros para que a gente Pag real para avar e a 
outra questão é que (3:43:34) Nós criamos início GT eh de ética de código de ética de o Hugo eh teve aí se deando se 
esforçando tem um um esboço do código de épa e conduta para o nosso conselho vamos ter uma proposta de da gente 
encaminhar antecipadamente para todos os conselheiros depois de caminhar com muita antecedência para que vocês 
possam fazer suas considerações seus ados né as críticas construtivas aí que a gente traz para o pleno a partir daquela 
contribuição que vocês aí a gente para buscar aprovação após aprovado e é muito importante fazer isso 
(3:44:28) colocar em consulta pública né para as pessoas tomarem conhecimento também do nosso código de ética 
então eu interesso da gente dialogar vocês antes de vir para o vocês já tomar conheo do texto que que tem lá qual é o 
conteúdo que eu posso Remar Remar tirar excluir atendar então é muito importante isso que a gente tem é esse Total 
infeliz para que as coisas ocorra nesse espaço de tempo tá bom eu acho que nós vamos tentar fechar aqui fechar que 
todo mundo tá bem cansado eu queria falar queria falar eh eu queria falar mais uma vez sobre a (3:45:11) questão das 
nossas diárias né ontem eu fiquei ciente a gente tá chegando aqui e a gente tá se tornando ciente da forma que está 
proposto está muito injusto né o o o Estado o cesal faz aqui o processo encaminha pra casa civil né E que lá só Deus 
sabe quando é que pode retornar Já disseram que pode demorar até 3 meses e eu acho que a gente não deveria aceitar 
da forma que está nos propost eu acho que é desrespeitoso para nós conselheiros que estamos estamos gast estamos 
pagando para vir para né então assim eu queria que a (3:45:52) gente princialmente a mesa né mas todo pleno que a 
gente pensasse numa forma de barrar isso porque respeitoso para nós conselheiros a gente pode até ver uma questão 
extraordinária né E que assim e que não seja preciso trancar P que não seja preciso per vista de matéria mas que que a 
gente só seja respeitado eu acho que é uma coisa mínima e B para nós conselheiros tá eu isso foi surpresa is agradável 
não vi o teor do Decreto se tem um decreto Tá certo a gente lê se até dialogar Cleohara Faz uma leitura a secretária de 
saúde de reunião com a mesa diretora assumiu o compromisso isso eh estava sendo Alexandra por gentileza estava 
sendo concretizado o pagamento antecipado como nós combinamos não é E aí nós vamos primeiro para saber essas 
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tratativas vamos procurá-la porque há um compromisso da gestão né e o e porou o decreto a forma de pagamento tá lá 
estabelecido então nós precisamos primeiro fazer diálogo né e levando eh para a gestão a nossa participação por essa 
constura certo com certeza paremos a defesa e pagamento Tá certo e aí eu deixo aqui. 
511ª REUNIÃO ORDINÁRIA PRESENCIAL DO CONSELHO ESTADUAL DE SAÚDE DO CEARÁ CESAU CE PARTE 3 - gora, bom 
dia.  Bom dia, bom dia, novamente a todas as pessoas aqui presentes, também aos conselheiros e aquelas que nos 
assistem. a Frente Social de Formação. Aqui representamos trabalhadores da saúde. (01:25) pelo Conselho Regional de 
Serviço Social.  Eu sou uma mulher branca, cis, tenho a pele clara, cabelo preto, com alguns fios grisalhos, meu rosto é 
arredondado, olhos, nariz e boca  nas orelhas eu trago  um brinco na cor rosa,  visto uma camisa também  na cor rosa, 
estou usando  uma calça quadriculada em cinza e preto  e calço um sapato preto. (01:56) Encontro-me sentada e atrás 
de mim há um banner com a logo e o nome do CESAU.  Então, queria dar as boas-vindas a todas as pessoas e 
reprogramar a nossa pauta.  A gente tem aí a programação da pauta de agora, de manhã, e tem as pautas de ontem que 
a gente precisa encaminhar.  Então, nós temos uma recomendação para ser discutida e votada hoje, eu acho que a 
coordenadora da CISME já chegou, pelo menos eu já a vi hoje. (02:37) Nós temos a recomendação da CISME, que passou 
para hoje, nós temos a apreciação do regimento Interno do Foro Estadual de Saúde e nós temos no turno, isso que 
sobrou de ontem, tá?  E nós temos no turno de agora de manhã, a aprovação das atas da 28ª e da 29ª Reunião 
Extraordinária Virtual do CESAL,  ocorridas  ambas no mês de agosto. Temos a apresentação das oficinas do Participa 
Mais, 23 e 24,  a apresentação do planejamento da  CTJETS e temos a  composição das comissões da 5ª  Conferência 
Estadual de Saúde da  Trabalhadora e do Trabalhador.  Então, eu  queria, enquanto coordenadora da CTJET então eu 
queria enquanto coordenadora da ctgx pedir a supressão  E aí A gente já fez, então a gente pode apresentar depois. 
(04:00) Essas outras a gente precisa definir, decidir,  para poder tomar alguns encaminhamentos.  E aí, fazendo todas 
essas discussões no turno da manhã, que eu faço  o modo que a gente conseguir fazer,  a gente vai  começar a  pauta da 
tarde, que a  gente encaminhou a decisão  do  da participação do 27º Congresso Internacional da Rede Unida  para fazer 
o debate justamente com a participação da Feira Internacional de Segurança e Proteção  e a inclusão de um outro 
evento que chegou antes de ontem para ontem,  que a gente vai incluir aqui para a gente poder ver (04:47)  qual vai ser 
a delegação que vai representar o CESAU  nesse evento, que é um evento da saúde mental, tá bom?  Será feito na tarde, 
tá bom?  Então...  Aí também, no turno da tarde, a gente vai fazer a indicação dos representantes da FECOP, tá bom?  
Isso é uma inclusão de pauta também.  Todas e todos estão de acordo, o que estiver de acordo com a harmonização 
está. (05:18)  A gente vai decidir se vai ser esse o encaminhamento da pauta de hoje.  Alguém é contrário?  Ou 
contrária?  Abstenções?  Não temos.  Então, vamos seguir com esse encaminhamento, tá certo?  Então, para a gente 
começar com o que sobrou de ontem,  eu queria passar a palavra para a senhora Juliana Pontes,  que é coordenadora 
da CIRMIS,  para que ela possa apresentar a recomendação 0 de 2024  referente a essa condição. (06:19)  Eu sou Juliana 
Nobre, conselheira,  coordenadora da CISM. E a aprovação da instalação da CISMu nos municípios.  Essa recomendação, 
ela já foi apresentada aqui no pleno do CESAR e foi votada. No entanto, nós não conseguimos registrar essa votação. 
(07:03)  Então, nós não temos em registro o resultado dessa avaliação,  a quantidade de conselheiros  que foi a favor  e 
a quantidade de conselheiros que foi contra.  Então, para a gente conseguir  dar continuidade  a esse processo de 
implementação  da CISP, como sempre,  a gente precisa  desse resultado.  Então, a gente pôs, novamente, para a gente 
voltar e resultado. (07:31)  Então, a gente poste novamente para a gente votar e contribuir para a gente extrair esses 
votos, tá certo?  Então, é só isso. Já foi feito antes, mas a gente precisa fazer de novo.  Ok?  Ok?  Obrigada, senhora.  
Obrigada, César. vou passar rapidamente pelos considerandos, tá? Então, vou só apenas citar as normativas  para a 
gente ganhar tempo. A gente tem  muita coisa para discutir hoje, então a gente vai  para a hora de almoço,  não fica 
mais, não fica mais, tá?  Então, recomendação  número 1 de 2024,  sobre a implantação da  Conferência Perseverante de 
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Saúde Mental dos Conselhos  de Saúde do Estado do Ceará. (08:25)  A finalidade se justifica em buscar  parcerias e 
empoderamento dos  conselheiros municipais que se referem  à saúde mental do Estado do Ceará.  O Conselho de 
Estado de Saúde  César, um dos discursos que vai ser  apoiado pela lei.  O Conselho de Estado de Saúde César, um dos 
discursos que vai ser apoiado no dia 8 de abril de 2018, Obrigada. de considerando o artigo 1º da lei 17. (09:06) 458 de  
2018, considerando  o decreto 7.508 de 2011,  considerando a resolução  11 de 2000,  considerando  a resolução 28 de 
2016,  considerando que são competências da Comissão Intersetorial de Saúde Mental, segundo o decreto 10, promover 
discussões... e estratégias da política de saúde mental na elaboração do plano estadual de saúde,  considerando que a 
participação da população é reconhecida como um dos pilares que se instrui dentro dos conselhos e conferências de 
saúde, como os direitos de expansão.  Nesse sentido, os autores afirmam que, no processo de formalização da 
participação  social no setor de saúde do Brasil, o controle social passou a expressar a possibilidade  da sociedade 
fiscalizar  o Estado por meio de instâncias participativas. Considerando que a participação  social em saúde no Brasil  é 
regulamentada através  dos conselhos estaduais, municipais  e locais, regionais  e das conferências de saúde,  essas 
instâncias colegiadas  são obrigatórias em todo o país.  As conferências têm a função  de propor diretriz para a política  
de saúde. Recomendado. (10:30)  A importação da Comissão  Intersetorial de Saúde Mental  nos Conselhos Municipais 
de Saúde Medical  do Ceará. Os Conselhos Municipais de Saúde  são os colegiados compostos por  representantes do 
governo, prestadores de serviços  profissionais de saúde e usuários  do objetivo da sociedade.  E agora fica aberto para 
qualquer pergunta. (10:54)  Falta aí as inscrições.  Dúvidas, tem inscritos.  Adelano e Léo, quem vai juntar a mão 
primeiro?  Léo, depois Adelana.  Três minutos, relógio em tela.  Léo, pode fazer o trabalho.  Léo, desculpa,  eu queria 
pedir para o relógio ficar no  decrescente e ter a lágrima, por favor. É só para... Bom dia a todos, todos. (12:09)  Agora 
eu passei tentando,  mas você prega com a descrição,  devido ao tempo, né?  Chanel de ano, são homens sem espelho,  
de cabelos lentes,  mesmo que não sejam de cor.  E vejo uma blusa cinza,  uma calça jeans, e as várias a palheta com 
uma mão.  Eu pedindo a palavra para fazer defesa das recomendações  e aprovação dela, porque eu acho isso de 
importância,  Juliana, que seja o detalhe o mais rápido possível, essas condições não  são simples, porque a gente sabe 
de quanto é deficiente a saúde mental (12:44)  no Brasil.  E, principalmente, a minha luta, que eu já deixei falar diversas 
vezes,  que é uma luta muito séria, que eu levo com muita seriedade,  por conta de que, na minha dúvida, só para 
lembrar, eu não tenho feito um ano daquele episódio que eu não percebo,  mas eu tenho feito até aqui, desde 2017.  E 
aí, eu tenho lutado dentro do próprio equipe para que sejam instaladas as câmeras e as comissões que elas agendaram. 
uma vez eu não virei você contar, e eu peço que o Cesar faça essa intervenção, que a gente tenha realmente (13:26)  a 
vontade dos municípios  para que isso aconteça, porque nós  criamos o município dele por conta própria,  numa  setoria  
livre às pastas,  que é Vidas  Preservadas, a nome dessa  edição, e desde a polícia militar,  a condenação da UPA, do CAP, 
do hospital, enfim, todos os equipamentos, as partes de educação, saúde e assistência,  porque eu acredito que a saúde 
mental só vai caminhar de verdade quando houver essa integração entre as partes, eu como educador e gestor escolar,  
Eu, como educador e gestor escolar, (14:04)  sempre a identificação dessas problemáticas,  como é exatamente na 
escola,  a gente consegue identificar,  e aí fica o som.  A gente fala muito da rede,  a rede, a rede, a RAPS está aí,  e 
sempre fala do fortalecimento,  mas, se você parar e observar,  a rede, ela não é o meu papel,  ela tem que ir para lá, 
certo?  Ele está falando exatamente isso.  (14:27)  Ele está falando exatamente isso.  É que a gente vai para a prática e 
que esses municípios  se unam na mão do Estado.  Porque não basta pedir recursos de forma tripartite,  quando a lei 
não é  fortalecida pelo próprio município, porque não tem  o principal,  ao meu ver, o principal órgão de atuação  para 
que as políticas funcionem,  que é os conselhos principais. (14:50)  Para além disso, para impassem essa situação,  eu 
acho que os conselhos locais têm que ser imediatamente também  plantados no município.  E parabéns aí do amigo 
Alexandre Bandeira,  que tem isso já em todas as unidades básicas de saúde do seu município.  Obrigado. deixando a 
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ver que tem isso já em todas as unidades básicas de saúde, em todos os serviços, em todas as unidades básicas. (15:06)  
Então, eu vou deixar a...  Essa... O que é o que? 70, 70 quilos, com barba, óculos, com cabelo amarrado, caminhão  de 
mostarda e uma calça de...  A dúvida,  professora,  porque lá no meu conselho  a gente não tem  a previsão dessa  
comissão.  E aí a dúvida é se eu só faço  alterar o regimento ou inserir o que  eu preciso fazer. (16:04)  Eu não sei.  Só 
regimento. Então tá fácil. Obrigado.  Obrigado. Bom dia a todos e a todas. Meu nome é Luiz, A minha intervenção é 
mais...  Eu acredito que todos nós que nos contamos a trocar essa informação, se você quiser me prover.  Então, tudo 
bem que eu te aprovo, mas como você vai encaminhar essa recomendação. Obrigado. Se alguém também quer que seja 
muito equipado, residente ou algo assim. (17:32)  Tem eu e tem uma restrição do Leandro.  Eu tenho só uma.  Eu sei 
que... Eu não sei. Eu vou comentar para você.  É o seguinte, eu não sei,  na produção,  sob a do,  se a gente tivesse isso,  
o região de saúde.  Se a gente não arrega a saúde,  a região de saúde, cada região Eu estou na inscrição. a sua descrição. 
E atrás de mim tem a parede em que o governo César o conde do mar. (18:48)  Eu acho que a resolução  é necessária  
para o momento  que a gente vive,  principalmente que nós estamos  no pleno setembro amarelo,  então acho que criar 
esses  municípios e esse César  apresentar uma resolução com esse teor,  é sair do teórico e tentar ir na prática  e 
consolidar isso nos municípios.  (19:19)  A SISB, a gente, desde o início do ano,  nós fizemos um papel inverso,  porque 
nós estamos indo nas regiões,  nós estamos fechando essa rodada de regionais,  apresentando a SISU, sensibilizando.  
Nós vamos estar fazendo agora em outubro,  pós-eleição, o penúltimo seminário que é na Litoral Leste  e que está 
previsto ser na cidade de  Aracatí,  Coelho, em Fortim,  e em novembro a gente tem  a previsão de estar  consolidando 
aqui na metropolitana,  inclusive, falando aqui com  a doutora Delcirine, a gente já tem até (20:00)  a pauta, né? Então, 
é só fechar  a palestrante. Então,  a nossa proposta é, fechando a  regional, a gente apresentar  a resolução aqui no 
pleno também  para a gente consolidar  essa questão da SISU  nesse modelo que está  a SISU, mas aprovo, superaprovo,  
parabenizo a comissão  pela resolução.  Eu acho que o caminho é esse. (20:24)  Nós estamos  vivendo um tempo muito 
louco  em que as pessoas perderam totalmente,  muitas famílias perderam seus entes  e é pelo mundo mental que está 
indo.  E ontem, se vocês assistirem aquele vídeo,  só uma parte do Rock in Rio,  um dos cantores, eu não lembro qual é a 
banda,  ele fez um desabafo  pedindo para que quem sofre de depressão  desde os 17 anos,  ele pedia para você falar. 
(20:55)  Ele encordou isso por muito tempo  e ele pedindo, então,  para você ter a dimensão  da multidão que é o Rock 
in Rio,  a representação daquele artista,  e ele dizer que sofreu de depressão  impedindo que as pessoas falarem.  Então, 
é dolorido a gente presenciar um homem lindo,  que ele é um espetáculo,  modesto,  e ele dizer que tem problemas 
mentais,  e insistindo que as pessoas falem. (21:24)  Então, não é normal.  Então, a gente está vivendo um novo tempo.  
É isso, a próxima totalmente.  Mas, na situação  de São Paulo, é alguma  essa ideia que nós temos?  Não sei.  Vai ser 
espreitado hoje.  É barra, vai ser espreitado hoje. Vai ser espreitado.  Bom dia a todos e a todas.  Eu vou manifestar, 
porque eu acho que quando um palpite de atividade  fortaleceu o contexto de atenção social, é importante. (22:03)  de 
atenção social é importante.  Mas eu queria lembrar, assim, que o central,  ele tem um papel muitíssimo importante no 
sistema de saúde, ele é um órgão deliberativo.  Acho que, ao lado dessa condição,  acho que podia fazer alguma coisa 
mais...  Como é que é? A Gretchen, se é meu nome,  mais ousada,  mais insistente. (22:34)  É no sentido da gente, eu 
estou falando isso porque é na mesma cantaria que a gente  cuida da questão  da rede.  É uma rede  concebida  de uma 
forma bem importante, né, os carros, e nós estamos agora trabalhando com um matceriamento, para se dar uma parte 
maior do patrocínio para as pessoas com necessidade. (23:10)  E a gente vê que  os equipamentos que viriam  de 
destino são estilos tão estilos.  Nós temos esse levantamento  com o  parceriamento com o município.  Contra a mesa, 
tem uma deficiência enorme de casos,  e o município também.  Eu acho que essas comissões teriam que se apropriar  
desse diagnóstico e, a partir dali,  insistir ou buscar junto aos seus prefeitos  a efetivação dessa política que já está 
posta. (23:46)  É muito importante, porque se faz  a comissão e não vai além da  comissão, o que acontece é que  a 
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gente se estoura a missão, porque  o pai fala e não acontece  que não tenha tração de espécie.  Eu acho  uma proposta 
interessante,  mas acho que  tem que ir além disso.  Obrigada.  Gente, nós não fizemos aqui a história da área de 
inscrição até o terceiro,  mas tem mais uma inscrição, eu queria saber se mais alguém É a Edilza. Então, nós temos aqui  
Alexandra,  Edilza,  Jorge,  a Séria e Adriano.  Adriana.  E a reescrição do Léo.  Léo, você fica por último.  O problema é 
que a reescrição  geralmente é por último.  Alexandra.  Obrigada. problema. A inscrição geralmente é por último. 
Alexandra. Bom dia a todos. (25:18)  Sou Alexandra, sou representante  do segmento  dos profissionais de saúde  do 
Sertão central.  Estou com a mulher de 6, com 1,70m, cabelos longos, estou vestida com uma camisa branca,  manga 
longa e colete de calça 5.  Bom, então eu sou profissional de saúde, eu sou psicóloga  de formação e atuo  na atenção 
primária  como psicóloga  da equipe Hermúde  e o que eu venho acompanhando  a minha prática  é que nós realmente 
estamos vivendo uma crise  de saúde mental  e é uma crise que ela não está  sendo cuidada  não está sendo realmente 
da importância, (26:08)  porque a gente vê que, no meu dia a dia, a saúde mental está tão prejudicada,  são crianças, 
adolescentes, adultos, idosos, homens, mulheres,  então, é toda uma sociedade que está sendo atingida, que está 
sofrendo, né, os trabalhadores, os servidores,  que acompanham, por estar na saúde, por ser uma servidora da saúde, 
vejo os colegas adoecidos, isso me preocupa muito,  porque os próprios profissionais da saúde estão doentes, também 
psicologicamente falando, estão estão doentes então a gente precisa fazer alguma coisa (26:49)  eu concordo com a 
droga ali que a gente precisa de ações mais robustas porque existem muitas  coisas que foram criadas mas que a gente 
na prática não consegue fazer esse matriciamento  a gente não consegue fazer o próprio nós não estamos conseguindo 
sair dos seus consultórios,  não estamos conseguindo fazer, de fato,  esse trabalho de rede,  e isso é muito preocupante. 
(27:12)  E aí a gente vê que as pessoas estão  demandando cada vez mais de tratamentos  e a gente não consegue nem 
fazer  em conta de atenção privada,  a gente não consegue fazer  nem o trabalho de promoção e prevenção.  Então, a 
gente nem consegue fazer o trabalho de promoção e prevenção. (27:26)  Então, a gente nem consegue fazer  o trabalho 
de promoção e prevenção  e o tratamento  também a gente não consegue fazer  atender a todas as pessoas que estão  
necessitando. Então, assim,  é um apelo que a gente realmente possa fazer  as coisas mais robustas  e fazer além da 
criação,  né, enquanto o SISME, como o meio da SISME,  a gente vai, né, Juliana,  tentar ver lá dentro  o que a gente 
pode fazer para que  essa comissão  possa melhorar a saúde  mental do Estado. (27:56)  É um desafio  muito grande.  
Para todos, todas e todos. Eu concordo com o que a doutora Valdez fala,  que a gente tem que ir além das comissões.  
Deve-se pensar num projeto  que ele comece a atuar  o mais rápido  possível  ou que seja por superintendência  eu não 
sei a forma  porque  quando se fala  em formação de comissão  nos conselhos municipais,  me vem a criação da CISTE, 
nos conselhos municipais. (28:55)  E eu desafio aqui qual é o conselho municipal que tem a sua CISTE  atuando nos 184 
município municipal e tem a sua assiste atuando nos 184 municípios e olha que naquela época esse  Cesar gastou 
dinheiro e assiste gastou dinheiro na criação dessas comissões. Eu viajei para três municípios.  Quando cheguei lá,  eram 
só três representantes do Sereste  e o resto era tudo agente de saúde. (29:37)  Os agentes de saúde do município foram 
convocados todos  para essa reunião,  esse encontro dessa comissão.  Então, assim,  eu pediria, Juliana,  a sua equipe 
está muito boa  nessa Câmara,  que vocês pensassem  em uma outra ideia  de imediato  que não fosse comissão.  
Porque se for comissão,  eu vou lhe dizer, vai  passar anos e anos  e anos. (30:14)  Eu puxei  agora, no Conselho 
Municipal  de Aracati, uma discussão  sobre saúde mental.  Onde,  nós pedimos a presença do coordenador do CAC,  do 
psiquiatra, da atenção básica e dos outros órgãos,  a UPA, hospital municipal, e eu saí de lá adoecida mentalmente.  lá 
adoecida mentalmente.  Eu quero ouvir.  Cada um  apresenta um obstáculo. (30:53)  Ninguém sabe se  unir e chegar ao  
denominador comum  para que venha aliviar  a dor daquele usuário  ou daquele profissional  de saúde que está  
passando  por uma situação  que não é  compreensível.  Então, eu tenho  bem mais coisas a falar,  mas vou respeitar  
esse fato  agora,  e pedir que vocês respeitar esse fato agora, e sentir  que vocês  sentem novamente  e vejam de 
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imediato,  e se crie de imediato  algo que venha  é  que venha formar  um impacto de imediato e que a coisa melhore 
um pouco mais para esses usuários.  E desculpa ter passado, viu? Porque assim, quando se fala de saúde mental...  
Sério. E aí É, além do que eu disse, eu me liguei.  Eu sou assistente social de formação, mas com as legislações de saúde 
pública latina, eu tenho um trabalho que é só em carreira de um dia. (32:52)  As legislações de saúde mental devem ser 
clínicas, mas não é.  A gente já tem isso aí, o nosso fazer que nos alibar e medicalizar as pessoas.  E,  a gente está  
realmente  dependente  da gente.  Oi, eu sou a Ana.  Eu sou a Ana, eu sou a Gabi. Obrigada. É, maravilhoso. Não dá para 
passar a câmera. Bom dia, gente. Bom dia.  Bom dia. (35:58)  Eu sou a Adriana, sou a Moisés.  Estou vestindo lá,  cabelo 
preso, batom,  sem rosa, sem be bebê, vamos lá.  Eu observo aqui as falas  e a gente sempre fala  em prevenção, em 
cuidar rápido  e eu vejo que todos os problemas  hoje na saúde começam de uma ansiedade,  começam de um 
anulamento, começam de um anulamento,  a gente chega aí ao  hospital, empartando e não sabe o que é. (36:25)  
Então, hoje o problema de saúde  está generalizado em crianças,  como já foi falado, e adolescentes.  Eu fiquei pássima 
quando a minha filha chegou  em casa e mora com seis  adolescentes e todas as três  tomavam remédio  para dormir 
dez horas  seguidas porque não conseguiam conseguir  ansiedade. (36:48)  Seis adolescentes morando em um 
apartamento,  cursando enfermagem e tomando medicação para dormir.  A única que não tomava era ela.  E aí, outra 
questão.  Todos os funcionários, servidores do Ponto Municipal e senador Pompeu,  estão pedindo  tudo quanto é mais  
sagrado, atendimento psicológico  e de urgência  porque não estão  suportando, então se é pra falar  se o cabra do Volta 
em Rio  maravilhoso, pediu pra falar, porque não  vamos olhar nossos servidores, nossos filhos  nós que estamos 
falando todos os  dias na nossa casa, no nosso  ouvido,  que ninguém está escutando. 
(37:28)  Passa um dia,  os grupos  de servidores,  que a gente está próximo,  é morrendo gente.  O que foi? Passou mal,  
se encorcou.  Então, assim, é do  da criança ao idoso.  Não é a gente, porque comissão, comissão, comissão, comissão,  
se cria, se participa, não dá conta, porque é comissão demais.  E, na verdade, nada está sendo feito. (38:03)  Porque nós 
temos um caro senador, porque eu super lotado,  que não dá conta nem da população,  o médico fala vez por mês, é  
agendado, é.  E é daqui, Ponta Leite.  Então, assim, a situação  é gravíssima.  Hoje, nós temos professores  pedindo que 
tenha  atendimentos no local, nos PSF,  diferenciado para os profissionais  que estão cuidando do povo na educação, na 
saúde, e está todo mundo adoecido. (38:33)  Eu vejo hoje,  professores, Adriana, pelo amor de Deus, consegue aí um 
atendimento diferenciado de um conselho  municipal de saúde para os profissionais que estão cuidando do povo, mas 
ninguém está cuidando da  gente, só diz que vai cuidar, só bota no papel e na hora do pega para acabar, nada é feito.  E 
estão cedos. (38:48)  Eu acredito que cedos  não são cedos. Então, por gentileza,  os servidores  da saúde e da educação  
pedem socorro.  O que eles estão falando é que ninguém  está ouvindo.  Beleza.  Nós temos que ser cedos.  Então, eu 
vou dizer isso.  Eu tenho dois pedidos para o Alexandre, o Ips, o Wando e agora a Francisca.  Não, a Ana Paula já estava. 
(39:16)  Então, tem quatro pedidos, ok? Passa.  Então, vamos lá. Beleza.  Agora, a próxima próxima é Ana Paula.  Eu não 
quero dizer que eu adorei o cu.  Um cu, um cu. Um cu, um cu.  Não vou fazer minha descrição novamente, porque já fiz, 
né?  Então, não tem necessidade de eu falar na Paula,  então, tem que ter algum outro jeito de tentar. (39:56)  Tem uma 
parábola bem antiga, pelo menos desde criança eu escuto,  dizem que a origem dela é indiana,  pelo menos assim, 
desde criança eu escuto dizem que a origem dela é indiana  que fala a respeito  de uns  cercadores que estavam na 
margem  e começam a ver  crianças aderindo  nesse rio  e aí eles pulam o rio e vão tirando as crianças  até que um deles  
resolve sair do rio  e o outro pergunta  onde é que você vai? A gente tem  crianças para tirar do rio. (40:28)  Eles só vão 
ver quem é que está jogando.  Porque enquanto a gente está aqui  cuidando da causa,  olhar da consequência  e a gente 
não atacar a causa,  a gente vai continuar tirando as crianças  do rio, a gente vai continuar construindo  carros, a gente 
vai continuar medicalizando as pessoas, a gente vai continuar tampando as crianças do rio, a gente vai continuar 
construindo casos, a gente vai continuar medicalizando as pessoas,  a gente vai continuar tampando os ouvidos também  
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para as dores das pessoas, porque essas dores delas nos afetam. (40:55)  Não é à toa que as pessoas dizem...  A gente já 
saiu desse silenciamento há um tempo.  E a gente hoje  essa escuta se banalizou  porque são muitas dessas  crianças no 
Rio. Então, eu  penso que a CIS  me dá um passo muito importante,  sabe, Juliana?  Com essa proposta  de reacordação 
dessa recomendação,  mas eu penso que isso tem que  trabalhar junto com outras câmaras,  com outras comissões  e 
também com uma  provocação em relação ao trabalho. (41:33)  O trabalho hoje  é uma das que está infundida  no 
excecente das pessoas.  Hoje,  tem uma exigência de uma  produtividade dentro  dessa sociedade que ela  é claramente  
evidentemente adoecedora.  E isso se começa já na mais  tenra idade.  As escolas hoje,  elas adoecem as pessoas  já há 
muito tempo, porque há concorrência,  há competição. (42:02)  Então, a gente tem que olhar também para  que 
sortabilidade a gente está construindo  essa semana  coincidentemente encontrei uma amiga  que a gente estava 
falando  dos nossos filhos quando caírem  do ensino fundamental para a Cris  e aí ela me trazendo  exemplo de escola 
onde as crianças  estão sendo retiradas porque estão  agressivas, estão se cortando  então a gente precisa olhar 
também  para que sociabilidade é essa,  onde eu preciso cada vez mais  produzir mais e  cada vez menos a minha 
humanidade  se respeitar. Bom dia, (43:01)  bom dia,  aos conselheiros, conselheiras, aos clientes, bom dia a nossa  
diretora, com força, com grande  interesse.  Bom dia, com a sua expectativa, e as pessoas que nos acompanham de 
forma  habitual. Peguei um problema casado, que é a  conta de um Uber, né, e peguei as pessoas já andando,  mas são 
falas muito  interessantes enquanto cidade de saúde mental, então, tem falas aqui muito quais, né, só essa  fala da 
Rafaela agora nos faz acordar, né, para onde é que a gente pode começar, realmente é muito complexo. E eu acho que 
lá na ponta, na atenção primária, (43:47)  o que pode ser feito, a gente pode se pensar.  Nós estamos também no 
setembro amarelo,  o dia médio amarelo hoje aqui, em Arruzão,  o setembro amarelo que é o mês que chama a atenção  
para a campanha de combate ao suicídio,  está ligado também à questão da saúde mental.  Mas aí, para a gente ter 
essas discussões e buscar  as atuações, tem uma pessoa que  antecedeu, que eu não lembro,  mas eu sei que essa das 
condições é muito  importante, claro, mas a gente  precisa estar atento às ações que  pagam, as condições (44:18)  que 
serão dadas aos municípios,  ao Estado, para que  possam trabalhar e encontrar soluções  para que a gente encontre 
algo que ampare as pessoas, para que possam trabalhar e encontrar soluções para que a gente encontre,  para que 
amparem as pessoas, para que lá na ponta as pessoas possam  procurar um posto de saúde, possam procurar,  as 
estruturas do município possam encontrar um tratamento. (44:37)  Mas que o município também possa ter condição de 
trabalhar prevenções.  A gente tem as equipes, que desenvolvem atividades que é muito importante para desenvolver 
uma atividade física  né para trabalhar hoje é só dança isso já vai ficar naquele impacto na pessoa você vai em casa  nem 
pensando coisas acomodado mas você pratica o exercício né outras coisas que eles trabalham já vai ajudando também 
só  repassar além do setembro amarelo é acho que foi ontem o aniversário também do SUS são 34 anos nós estamos 
aqui sendo parte disso né fazendo parte disso e fazendo o sujeito não só deixar registrado  aqui para ver se tem que 
acolhe as pessoas  mais simples, mais gente de todas  as faixas de trabalho, de todas as condições,  um sistema tão 
amplo, que requer muito  o nosso cuidado e atenção  constantemente. Obrigado. Eu acho que é muito bom. 
(46:06)  E aí é uma necessidade de saúde  e já o mais forte e é bem interessante a palavra dela  e precisar mais forte 
para além né eu tenho que ser da reforma ainda eu acho que o que me inspira, na verdade, a colega lá que me falou,  
trouxe todo o contexto do movimento da criança para falar sempre do ator  que está doente mentalmente. (46:57)  E aí, 
gente, por que todas essas pessoas estão doentes?  Estamos todos  desamparados para o Estado.  A quem nós devemos  
provocar?  A quem a gente deve cobrar?  Obviamente, as pessoas altas  para seus encaminhamentos,  as condições, os 
conselhos  e tal, mas quem pode fazer isso?  Estado, você já tem  quatro secretários, você já tem quatro, mas não surdo. 
(47:25)  Na sala de mental e de patologias,  todos, por que nós estamos  doentes e morrendo?  Porque o Estado  sempre 
não oferece, não promove  a quinta-feira. (47:46)  Acho que precisa porque o Estado de município não oferece, não 
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promove aqui nem precisa  acho que precisa  é certamente  lá do conselho municipal  nós aqui estamos  há poucos 
metros aqui do outro lado  aqui do gabinete da César  e César, secretário de saúde  chame os policiais  para conversar 
sobre tudo isso  um diálogo, um tanto, a tripartite,  como a Tum, tudo aquilo que é do interesse deles,  e uma população 
que está morrendo aqui no Setembro,  no Setembro Amaral, que a gente está falando,  inclusive mentalmente. (48:17)  
Eu acho que precisa ir direto a quem pode fazer,  e ir lá, né?  Eu me indico, eu faço.  Mas, muitas horas, ainda resolve  
para a gente, sabe, como  a responsabilidade fosse nossa, a gente pode.  A gente está provocando, a gente está  
exigindo, não mais pedindo,  mas sobrando que  o Estado e o município  façam, façam. (48:41)  Se fizessem,  agora, está 
atrás do  minuto, dentro de um gabinete  fazendo, descravendo  recebe o deputado  recebe o vereador, recebe o 
prefeito  que aloga, mata as redes sociais  para aquele monte de registro  gente, isso não é  isso não é  ele não vai direto  
para a secretária da direção  normal e o prefeito não vai direto, mas a vitória vai ter que tomar mais e ter que fazer o 
que faz. (49:08)  Valeu.  Não me desa o relógio não, que eu não gasto três minutos não.  Seja assim, vou voltar.  Vamos?  
Ah, tem que voltar.  É.  Já começou, viu?  Ih, tá perdendo tempo.  Bom dia, meus queridos.  Rapidinho. Primeiro, no 
informe, já começou viu quem tá perdendo tempo rapidinho primeiro, um enfoque  o conselheiro devendo foto  a Tone 
pra gente  botar no site lá  o nome dos conselheiros  o nome do almoço pra cobrir ela  pra tirar foto  quem não tirou  só 
aqueles que postaram foto  tem gente que ainda está  ainda tem o conselheiro da avena (49:47)  só para quem está na 
avena  vamos lá  meus amores  a relação daqui  o que a Edilson disse  quando o Centenes começou a fazer  a operação 
da CIS  ele conseguiu, ele foi de município  para município, ele não foi para o ADS  ele foi para o regional  eu 
acompanhei  quase todas com ele.  Ele conseguiu fazer  22 municípios. (50:12)  Os 22, 16  montaram o assistente.  Hoje 
não tem mais nenhum funcionando,  porque mudou, reformulou,  não teve continuidade.  E assim, vocês estão  
preocupados com relação, e eu entendo  que nós temos  o conhecimento, sabemos as causas,  as consequências,  tem 
até sugeridas.  Mas, quem diz que vai ser  fácil? Você acha que é fácil para a CISM  estadual? Igual vai  ser para os 
municípios? Não. (50:42)  Mas a gente precisa ter  em semente, primeiro,  a CIDRE precisa sentar,  fazer uma formação,  
como fazer essa formação, elaborar essa  formação, elaborar os critérios,  como criar esses critérios,  de preferência,  
alguns conselhos têm que ter um perfil  para isso até, porque para  acompanhar a questão da saúde mental,  somente 
relacionado às unidades  caras, a pessoa precisa  ter pelo menos, não só  a vivência, mas também um pouco de 
formação. (51:13)  Então, fazendo isso,  a gente sai dos municípios,  não vai chegar lá e dizer que a gente tem que fazer, 
não.  Precisa elaborar uma formação  de um tio ou dois, os critérios,  como fazer, a gente tem até  um... Quando a lei já 
está, a gente tem até um...  Quando a lei já estava, a gente já começou até a esboçar. (51:29)  A gente pode sentar 
fazendo isso,  aí, cara, que a comissão  disse que vai fazer por ADS  ou regional.  Mas, assim, quem diz que é fácil?  
Primeiro, o município precisa querer,  né? Precisa.  E vai ser o nosso papel fazer esse,  fazer esse trabalho  E eles aqui lá  
Precisam se incentivar  A  Pelo fato até de eles conhecerem a realidade do próprio município  Eles vão ter condição  De 
questionar o gestão  E a gente vai  Junto com a formação  Documentos, leis  Resolução, tudo isso a gente vai passar  
Para eles, para que eles não fiquem só Identizando parados, documentos, leis, resolução, tudo isso a gente vai passar 
para eles, (52:06)  para que eles não fiquem só, nem desamparados.  Só isso. Obrigado.  Ai, eu quero  falar sobre isso.  
Pode pegar o microfone  para as próximas.  Bom dia a vocês. Gente, olha, uma pessoa não pode ter saúde  faz mais de 
20 anos que o profissional não tem nenhuma valorização.  Eu pensei que os profissionais de saúde, da Secretaria de 
Saúde e de todos os municípios  fossem valorizados diante da conferência de gestão do trabalho na saúde. (53:09)  
Então, já passou a valorização.  Agora, eu espero que agora, na conferência de saúde do trabalhador,  nós tenhamos, 
nós possamos deixar de ser invisíveis, porque nós estamos invisíveis.  As gestões, o Estado só está pensando em 
terceirizar a saúde.  Ele não está pensando nos servidores.  Eu sou uma servidora que eu tenho 64 anos de idade,  eu 
tenho  42 anos de serviço  e se você  falar, se você... (53:54)  Eu sou SUS porque  implantei o sistema de  nascidos vivos, 
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que  hoje é  tudo para a atenção  básica.  Eu sou SUS quando eu fui fundadora da Escola de Saúde Pública,  que hoje tem 
lá o tombamento com o meu nome.  Eu sou SUS quando nós aplicamos a prova do Agente Comunitário de Saúde.  Eu 
sou SUS quando nós dois estou suja quando nós, hoje,  estamos nos municípios  colocando os cursos  técnicos para que 
os agentes  comunitários de saúde sejam  beneficiados como técnicos. 
(54:38)  E eles já estão ganhando  melhor do que nós.  E tem mais,  o governo velho  fez uma negociação  quando  foi, 
quando faltava  dois meses  para terminar cinco anos  que ele pediu para a gente ficar,  ele, o cabelo velho,  valorizou  o 
pessoal  de nível médio da saúde, que parabéns a ele ter feito isso,  mas ele acabou com a nossa folha do agente 
administrativo.(55:15)  Nós, administrativos, fomos rebaixados.  Nós, administrativos, tínhamos dentro da nossa folha, 
a nossa gratificação.  Hoje nós não temos nada para levar  para a aposentadoria.  Olha,  olha isso aqui,  se eu quiser me 
aposentar,  eu acho, eu tenho que me aposentar  com dois mil reais.  Incentivo está lá,  a lei, não se leva  incentivo para 
a aposentadoria. E só um minuto.  Ninguém passa por 10 reais para se comprar alimentação.  Bom dia.  Obrigada.  
Valeu, Ana.  Vamos para a reescrição do Léo.  Basta alguma coisa.  Pelo ponto de vista...  Léo, o nosso pai fazemos é 
escrever, né?  Ata de governo.  Ata de gestão.  Gestão de atitude.  E negociação dos trabalhadores. Então, a minha 
sugestão é que você for guiar,  focar o rio, que alguém,  representatividade da comissão, da CISM,  acompanhasse esse 
corpo de inquérito no diálogo,  que é o diagnóstico, para já identificando  essa situação que falta de representação,  as 
lacunas que existem nesses municípios,  para que aí, juntos,  consigamos criar algo de forma mais efetiva. (57:12)  Mas 
aí, e no encontro,  eu falo de alguns colegas que me antecederam,  eu gostaria de bater na mesma tecla e dizer que  a 
reivindicista era muito bem desenhada,  mas infelizmente nós não temos a efetividade real de serviço  que era para a 
descobertação da CID.  E isso  não é mais  de forma nenhuma  essa coisa de ficar, vamos  implementar, vamos colocar,  
vamos implementar, não, vamos ativar. (57:41)  Está mais do que na hora  de fazer isso. E fazer isso  diante da gestão,  
porque nós conseguimos uma calaixa pelo jeito, como diz a doutora Valdeliz. está mais do que na hora de fazer isso. E 
fazer isso diante da gestão. Porque nós, com certeza, vamos acabar enxugando o gelo,  como diz a doutora 
Valdez. ]]]]]]]]]]]]]]]](57:50)  A gente precisa de algo realmente mais recátimo.  Acho que até a palavra agressivo cabe, 
não, doutor?  Agressivo no bom sentido.  E dizer, a gente precisa ativar esse serviço da rede,  não só falar de 
fortalecimento, implementar comissões,  ir para cima da gestão mesmo. Porque não adianta a gente deliberar, não 
adianta a gente provocar, se a gente não quiser, não só falar de fortalecimento, implementar comissões, ir para cima da 
gestão presa. (58:06)  Porque não adianta a gente ter liberado, não adianta a gente  provocar, se a gente não quiser, 
não.  Não adianta.  Então a gente tem que ir para cima.  E aí, Carmen, antes que perdem do peito,  a situação  de mala, 
ela me contempleu de uma forma  tão emocionante.  Oh, meu Deus, olha aí.  Entendeu?  Porque realmente muitas 
vezes,  estão perdendo. (58:27)  E eu sou uma dessas,  eu sinto.  E há um ano atrás,  eu senti isso.  E eu fico muito feliz  
de saber que teve um momento  tão aglomerado como o outro  e a gente está tendo  uma discussão tão sardinha  e tão 
linda como essa de hoje.  É isso que é construir  um controle social.  E eu só quero agradecer  a todos vocês  por me 
fazerem chamar  para fazer parte disso,  e pedir que vocês  não abram mão  dessa luta da saúde mental,  porque como a 
colega Carmen disse,  as famílias estão perdendo,  as pessoas que amamos, que foram muito (58:58)  assíduas, não é 
mais uma coisa  gradativa que a gente terrorizar  que a gente é de um ano e tal, tirou a própria vida.  Hoje não,  hoje 
não tira.  É isso, é assim que está funcionando.  E cada vez mais,  quer dizer, e aí eu queria  só, antes que esteja vindo o 
Pedro,  apresentar um detalhe. (59:18)  Além do aniversário do  César hoje, eu queria lembrar que  hoje seria 103 anos  
e Paulo Freire,  o nosso patrão da educação,  que, com seu trabalho educacional,  também curou a saúde mental de 
muitas  pessoas, na alfabetização,  dando conhecimento, inclusive, na alfabetização  de pessoas.  Obrigada. Nós 
tínhamos um pedido de  inscrição do Adelando. 
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(59:45)  Mantém, Adelando.  A nossa.  Pergunta também,  rapidinho.  Por que você fala da maioria das falas, né?  A 
gente não dá na fala.  E  quando fala de todos,  mas também tendo  que esse posicionamento dessa comissão,  nessa 
instalação dessa...  Alguém tem que dar o primeiro passo.  A gente também não pode  vai que se defende  de várias 
polícias públicas,  por exemplo,  mas o que eu percebi  dessa comissão é que esse é o primeiro passo  e não faz ligação 
disso. 
(1:00:28)  Não faz ligação disso. Não é praticar e não faz.  Mas se a gente  não der esse primeiro passo, como é que a 
gente vai conseguir  atender essas políticas? No meu município  eu não tenho essa comissão instalada  no regimento.  A 
gente já vai ter uma reunião quinta-feira agora  e eu já vou faltar a criação  do dano do regimento e a criação, mudança 
do regimento  e a criação dessa condição. 
(1:00:47)  E a partir daí, o meu objetivo é poder cobrar  essas políticas que estejam ativadas desde o momento cedo.  
Então, gente, é o primeiro passo.  Os que não têm para criar, os que já têm, realmente, estão assim.  E, para finalizar, 
Léo,  você falou aí a questão das discussões da calorias  a gente não para com os nossos cabelos  mas é para dizer  que é 
isso mesmo  a gente vai discutir  vai divertir  muitas vezes os positivistas  cada um defendendo o seu e o do seu  pelo 
menos o meu  está tudo bem  eu quero um pau aqui 
(1:01:26)  com a Alexandre, mas daqui a pouco sair  a amizade de um rapaz.  O que eu quero dizer é que cada um tem 
seu ponto de vista.  Cada um vai ter seu ponto de vista.  Claro, né?  Na discussão, no diálogo,  às vezes, pode não 
respeitar, né?  Mas,  no final da sua frente.  É também isso que eu queria dizer, né? Obrig. 
(1:01:46)  É também o seguinte, né?  Obrigado.  Vamos voltar agora. Gente, eu estou emocionada com as falas.  Eu 
queria agradecer a contribuição de todos os que falaram aqui.  Eu estou realmente...  Eu queria abraçar  a Carmen, vou 
pegar o gancho de algumas falas.  Como a Carmen falou aqui,  se a gente precisa falar,  partiu de um vídeo de um 
homem maravilhoso,  uma pessoa grandíssima. 
(1:02:46)  Fala, ele é cantor, ele é famoso,  e no palco, para milhões de pessoas,  é o Dan, do Imagine Dragons.  Ele tocou 
no...  E ele fala, assim,  para a plateia.  Para quem quiser saber.  E... para a plateia. Para quem quiser saber. 
Primeiramente, ressaltar a importância  da atribuição das comissões.  Essas comissões que são formadas aqui dentro do 
CESAU  formam o CESAU, porque as comissões formam o CESAU. 
(1:03:25)  Então, qualquer que sejam as ações que forem tomadas aqui no CESAU, formam o CESAU, porque as 
comissões, elas formam o CESAU. Então, qualquer  que seja, as ações que forem tomadas  aqui no CESAU, elas têm que 
passar pelas  comissões. Só que, para  além das comissões, a gente  tem também as implementações  e a nossa  
atribuição com conselheiros. (1:03:40)  Nós temos o  dever de cobrar  lá nos nossos municípios.  Nós, lá em Caucaia, o 
que acontece lá na Caucaia,  eu também sou conselheira para o Instituto de Saúde da Caucaia,  é que nós não temos 
cisne lá na Caucaia.  Mas, independente de que é ou não, a gente já conseguiu montar um IGT de saúde mental  para a 
gente acompanhar todas aumentar um GT de saúde mental pra gente acompanhar  todas as relações de saúde mental. 
(1:04:08)  Então, a gente cobra, a gente vai  atrás e essa  recomendação do César,  a gente vai  enviar sim, alguém para 
mim  todo, um  a gente vai enviar  essa recomendação para  os nossos filhos e para as ministras e para a administração,  
mas a ministra me fala que há qualquer problema que os procedentes podem criar ou incluir qualquer que seja a 
condição. (1:04:38)  Então, o sistema de previsão previsto em regimento, assim CISO, traz a pauta, vai dar a função da 
comissão,  constrói, sabe, num trecho, completa da diária,  para cada sua comissão.  Então, vamos atrás também de 
criar as comissões,  e aí eu trago a fala da companheira Dilza, da doutora Valdelice, de ir além dessas comissões, e aí eu 
trago a fala da companheira Dilsa, da doutora Valda Lins, de ir além dessas comissões. (1:05:08)  A gente vai sim além 
dessas comissões, a gente quer ser mais incisivo.  A companheira Ana Paula falou muito, e também a Alexandra, sobre o 
adoecimento, de fato,  em que o trabalho é um dos grandes responsáveis pelo adoecimento mental.  E aí, eu me sinto 
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muito contentada e muito feliz em fazer parte da coordenação da CISME junto com a CISTE. (1:05:34)  E eu acho que é 
um pauta que deve ser trazida para a Conferência de Saúde do Trabalhador, da Trabalhadora,  essa questão de saúde 
mental, e decorrer isso.  Certamente, essa questão de saúde mental é uma isso, certamente, essa questão de saúde 
mental  é uma falta dela ainda  com esse trabalho.  Vai ser abordada, então,  eu estou com a confiança de poder trazer  
isso aqui para a gente reconhecer  que foi o que a  vice-presidente Ana Paula falou,  essa conversa entre comissões,  
porque isso pode, deve existir, (1:06:03)  a gente deve fazer essa conversa entre comissões para a isso pode, deve 
existir, a gente deve fazer essa conversa entre comissões  para a gente conseguir chegar  a um lugar comum. No 
encontro  das rapas, que houve há  pouquíssimo tempo atrás, eu coloquei  para a doutora Rani,  que é da Secretaria de 
Saúde, foi uma  sugestão que eu trouxe. (1:06:26)  Os  psicólogos são obrigados,  faz parte da produção deles, fazer  o 
acompanhamento de saúde mental, pra poder  acompanhar a saúde mental do outro.  Então, quem trabalha com saúde  
mental, deveria ter  acompanhamento também, independente de ser  psicólogo ou não.  Meus técnicos de  clima, 
agentes, médicos, todos  que trabalham com saúde mental  deveriam ter  essa respalda. (1:06:53)  Deveria ter essa 
garantia,  a garantia à saúde mental  de quem trabalha com saúde mental.  E isso vai ser um reflexo  na saúde mental de 
quem está sendo cuidado.  Certo? Então,  a questão da saúde mental de quem está sendo cuidado. Certo? Então, a 
questão  da saúde mental  das RAPs que o Léo  trouxe, que não está sendo devidamente  no papel,  não está sendo 
devidamente  abraçado, eu vejo,  eu vejo, eu sou coordenadora  de enfermagem do Hospital Mental de Messejana,  eu 
vejo  a quantidade de pacientes  que nós recebemos porque nós não temos uma rede que contemple e que consiga 
suportar a demanda de saúde mental do nosso estado. Então, tem épocas, algumas situações que nós temos em 
emergência, 60, 70 pacientes na emergência, fora os que estão nas unidades.  E a gente vai negar o atendimento?  A 
gente vai negar a assistência a esses pacientes?  Eu posso.  Então, existe a questão da reforma psiquiátrica  e que não 
nos deixa ter financiamento  ou abertura de leitos  lá no hospital,  mas infelizmente  a demanda que existe  de saúde 
mental, como a colega Alexandra  disse, sobre crianças,  adolescentes, adultos, trabalhadores, trabalhadoras,  enfim.  
Para a gente olhar adolescentes, adultos, trabalhadores, trabalhadoras, enfim. Juliana, bem bonito.  Eu podia só fazer 
uma parte.  Pode, secretária.  É, diz o amor.  Juliana, era só uma proposta para a comissão, para a Câmara depois avaliar  
essa minha proposta, porque eu estou vendo  muita urgência nessa questão da saúde mental. Então, eu vi assim, que 
tal a primeira proposta,  a primeira ação fosse de se criar, nos conselhos municipais,  um GT, que aí seria mais rápido 
para começar a agir,  porque vários municípios já criaram esse GT,  Aracati já tem, e outros municípios já criaram esse 
GT, Aracati já tem, e outros municípios já têm,  a gente criaria esse GT com acompanhamento da Câmara,  e esse GT 
dentro dos conselhos municipais decidiriam  se criaria uma comissão no próprio conselhos municipais, decidiriam se 
criaria uma comissão no próprio  conselho ou se partiria  para um regional,  entendeu? Mas, assim, como eu  vejo muita 
urgência,  sinceramente, eu vejo urgência  na saúde mental do nosso  Estado, eu  sinto como profissional de saúde  que 
o GT já começaria com uma  discussão bem profunda, já de início, já  criava aquele pacto, como foi criado no  conselho 
do nosso município, porque o  psiquiatra, quando veio, ele parecia que  era o dono da saúde mental de todos,  como se 
ele só se resolvesse. E a gente começou uma discussão e que não era mais esse momento desse trabalho individual  e 
ainda estamos aí na briga,  mas, se Deus quiser, a gente vai resolver melhorar,  que a gente nunca resolve nada 
totalmente, né?  Melhorar as coisas, a saúde mentalar as poupas, a alimentação,  a alimentação,  mas só uma proposta  
para a Ana. Obrigada, companheira. O GT,  ele pode ser dado  como uma proposta a curtíssimo prazo,  mas eu acredito 
que a implementação  das comissões, ela é  urgente, necessária,  porque na construção de políticas a gente precisa das 
comissões, ela é urgente, necessária, porque na Constituição  e políticas, a gente precisa  das comissões,  a gente precisa 
das comissões, e a gente tem  que criar uma em pé. Eu vou  rejeitar o vídeo, e  logo após o vídeo, a palavra vai  estar 
com a vice-presidente Ana Paula.  Obrigada, gente. Grazie. E aí Então, eles estão falando  a pessoa, né, (1:12:32)  como 
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ouvindo,  só.  Acolher  são coisas muito  importantes. E como a  Célia mencionou, a questão  do ouvir, saber ouvir,  a 
palavra  escutativa é muito  importante  nessas horas. Então,  a comunicação,  a discussão, a  atuação,  juntamente com  
o ministro.  Na Secretaria Executiva, nós já estávamos com essa ideia de falar para  vocês essas pessoas principalmente 
como não tem depois deixar essas palavras são palavras soltas mas que valem muito saber ouvir, acolher, abraçar, tocar 
e às vezes até silenciar. (1:13:32)  No silêncio, muitas vezes nós estamos acolhendo e abraçando uma pessoa que está 
precisando. E aí  Qual a ordem da inscrição?  Por favor.  José de Assis, depois Camila. (1:14:38)  José de Assis, pode fazer 
outra palavra.  Seja bem-vindo, bom dia. Obrigada. a pauta, né, especialmente também registrar a presença da nossa 
secretária de  infância, Suelane, que também  está participando por meio  virtual. Camila,  a palavra está com você, você 
tem que  fazer a sua fala. (1:15:37)  Pronto, gente, meu áudio  não dá para ouvir?  Basta demais.  Pronto.  Na saúde 
mental, eu sou assistente social, fiz todos os meus Basta demais pesquisa, eu percebi que não é apenas a saúde mental 
da saúde em si, né, tem  várias profissões que têm esse problema  da saúde mental, por exemplo, a  segurança pública, 
que no meu objeto de  pesquisa, está sendo a classe, uma das  classes mais afetadas. (1:16:18)  A gente viu também  
que no período do pandemia, muitos  profissionais da saúde foram sequelados  com problemas mentais, devido à 
pressão,  a questão mesmo do adoecimento por medo, né, inclusive essa questão da comissão é algo que  tem que ser 
visto urgentemente.  A saúde mental ela tem afetado aos trabalhadores de uma forma  geral. Eu sou da assistência 
social e eu posso dizer com clareza que nós, enquanto trabalhadores  da ponta, que recebemos  a população, a gente 
tem  adoecido, porque falta um cuidado  com o cuidador. O cuidador tem  que ser mais visto, né? A gente  acaba vendo 
muito a pessoa  que tem, nesse  momento, das crianças  atípicas, né? Eu vejo  muito o companheiro, acho que é o Léo, 
né?  Que tem um filho atípico, que ele  fala muito, ah, eu tenho uma criança  atípica, a gente precisa  cuidar de quem 
cuida também. As pessoas estão adoecendo, existe  toda essa campanha em cima do setembro amarelo,  passa o 
setembro amarelo,  essa questão da saúde mental é esquecida,  mas ela é o ano inteiro, gente, é muito caso de pessoas 
o ano inteiro  que tentam contra a própria vida, então isso tem que ser visto, mas tem que ser visto com prioridade a 
questão dos trabalhadores,  principalmente os trabalhadores do SUS, não só da saúde mental, mas também dos PSF, de 
todas as unidades de saúde,  que são muito pressionados e passam por momentos. em que realmente eles têm que ser 
acolhidos.  A gente sabe que um problema de saúde  vem toda a família com aquela pressão  e os sentimentos de 
pessoa mesmo,  e isso tem que ser visto, tem que ser avaliado.  E a comissão é algo urgente a ser feito.  Era essa a 
minha pergunta.  Obrigada, doutora. e a comissão é algo urgente a ser feito. Era essa a minha pergunta. Eu já fiz, se não 
consegue nos ouvir,  pode usar a palavra agora.  Seu José de Assis.  Ele está fazendo alguma comunicação pelo chat?  
Não.  José de Assis, pois não?  Alguém falou José de Assis?  José, pode fazer a palavra,  você tem três minutos para isso.  
Não, eu não me inscrevi  Deve ter tocado na mão  Sei lá  Estou em trânsito  Obrigada  Valeu  Encerrado o debate  Vamos 
colocar em Processo de votação valeu. Encerrado o debate, vamos colocar em processo  de votação a recomendação  01 
de 2024  da CISO.  Conselheiros e  conselheiras que se sentem  aptos e aptas  a votar  nessa recomendação  e queiram 
manifestar-se favorável a ela,  por gentileza, manifeste-se levantando a mão.  E os que estão virtual, por gentileza. 
Conselheiros e conselheiras  que não são favoráveis à recomendação  por favor manifestem-se  levantando a mão  ou 
no chat para aqueles que estão  remotamente  nenhuma manifestação desfavorável  aqueles e aquelas que desejam  
abster-se da votação  por gentileza manifestem-se  levantando a mão ou abster-se da votação, por gentileza, 
manifestem-se levantando a mão  ou manifestando-se no chat. Para ser menos problema.  Nenhuma manifestação.  
Recomendação.  Aplausos.  Gostaria de passar agora a produção dos trabalhos dessa mesa  e saudando o nosso 
presidente Adriano Duarte  para que ele faça a produção dos trabalhos a mesa e saudando o nosso presidente Adriano 
Duarte, para que  ele faça com os próprios trabalhos  a partir de agora. conselheiros e conselheiras,  e  a continuidade 
aqui.  É a nossa saúde,  hoje são  34 anos,  e fazem hoje  4 anos  em  a nossa que fazem hoje, quatro anos, é uma 
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limitada da nossa  meio autêntica da saúde.  Dizer para vocês que  às vezes a gente  acha que  é uma missão,  pode 
chegar mais um acordo com essa  sim, alguém provocou. A gente tem que tentar, né?  Então, seguindo a pauta, né?  A 
apreciação do regimento de força da da saúde com alterações e eu acho que ele é participar  do mês que entra aí é foi 
uma inscrição feita com o a terra a coordenação e a informação e eu tenho que ter mais pernas que estão aqui 
presentes né então a gente  colocar em tela isso aí aí eu gostaria da gente fazer um processo de ativar a condução a 
partir da leitura, porque dá para acompanhar o computador também, aí a pessoa  marcar,  só levantar a mão aqui e a 
gente vai voltando. Destaca,  aí destaca, aí isso vai  ao ponto, aí no  final da leitura a gente volta  desde o primeiro 
destaque até o último,  que é para a gente...  Aí assim, aquele  item que não for apresentado  destaque  
automaticamente já está  aprovado, pode ser assim?  beleza?  então vamos lá  tá bom?  vamos?  ele saiu com a doutora 
Goretti  vou colocar no celular e a gente vai acompanhando aqui vou colocar aqui também Vamos? Você vai 
acompanhando aqui.  Vou colocar aqui também.  Está na hora de trabalho dos notebooks.  Está onde? Na hora de 
trabalho, né?  É.  Se a alteração já ajeita aqui, é?  Não, é... As alterações, é bom  a pessoa anotar  porque senão vai ficar 
muito  dificil, né?  Aí, se não está correndo,  não está correndo o homem, né? Não, é... o presidente Obrigado. muito 
participativa representantes dos pais né são muito boa e a série de fazer Presidente. Presidente.  Presidente. É outra 
coisa. E aí, dizer para vocês,  eu me dedico a essa informação.  Vamos cada vez mais a melhorar as nossas ações,  
acredito que cada um,  cada um, vai compromissar  com a nossa sociedade,  e que o nosso sistema seja mais  acessível, 
mais agudo.  É.  É, que beleza.  O meu corpo,  o meu corpo, vai pelo...  Ele vai fazer a lei do...  A gente sempre viu,  vai 
pelo túnel.  Mas eu mandei um ofício.  Ou pra você ou para ela me receber.  Receber nós agora às 10 horas da manhã.  
Ou você, ou a Té.  Hoje, 10 horas da manhã.  É esse momento.  É esse momento.  Você poderia me receber?  Nós, meia 
hora, a gente resolve. (1:28:58)  Presidente Adriano,  mas eu não posso ter a oportunidade  de manifestar sobre a sua 
fala  nesse momento.  É?  Vou atender ali, né (1:30:04) que tinham representado a sua fala, acharam a sua sensibilidade, 
o seu conhecimento de causa,  porque não tinha nada...  Vamos ligar para ele ver se ele pode. (1:30:12)  Liga para ele.  E 
eu percebi, quando eu vi o vídeo,  que a sua participação...  Só pode receber 11h30.  Não foi a mais importante,  mas foi 
uma das mais importantes.  O presidente, o deputado Rosem,  que presidiu a sessão,  solicitou um relatório feito pela 
forma dos advogados,  tive o privilégio de participar, realmente visitei. (1:30:40) Agora, também, considera muito 
demais  a importância do Conselho Estadual de Saúde. Ali foi reconhecida a participação do Conselho Estadual de 
Saúde. Ali foi  reconhecida a participação  do Conselho Estadual de Saúde,  é absorvida  todo o processo, e  tenho 
certeza que  essas ações que foram  impedidas, realmente  elas fazem, elas trazem  a reflexão, não é  simplesmente 
uma causa, não é simplesmente uma circunstância, é todo um processo que há que se respeitar todos os passos, e para 
finalizar, a sua fala de que todas as ações importantes, aqui não vou denominar, mas que isso não poderia deixar de 
passar 5)  pelo Conselho Estadual de Saúde, por momento algum,  isso foi mencionado, e eu trago aqui a todos e ao 
presidente  que fui contactada por algum representante de segmentos  que também relataram a importância de sua 
fala.  Muito obrigada, falo para todas as partes interessadas.  obrigada, falo por todas as partes interessadas. (1:31:49)  
Oi, presidente.  Oi.  Presidente.  Antes de passar diretamente  aqui do presidente,  o presidente,  o presidente,  algumas 
mudanças do que aconteceu na nossa reunião com relação ao fórum.  Nós discutimos na nossa reunião na Itália,  a 
gente percebeu que o modelo que está posto hoje  não vai surtir os efeitos esperados  para o que o próximo ano vai ter. 
(1:32:36)  Levando e antigamente ele era regionalizado por ADereço né nós temos a mesa regionais  deve lembrar muito 
bem disso né cada 10 tinha a sua mesa e aí eu lembro né na na gestão passada  e foi quando aconteceu essa mudança 
para cinco meses, por superintendência. (1:33:08)  E desde então a gente vê, a gente percebeu  que o fórum não atingiu 
seus objetivos.  A gente fez uma série histórica, a gente fez uma análise,  percebeu como ele funcionava, como ele 
atuava,  ele tinha os resultados esperados,  e a partir dessa mudança, para as cinco mesas, por superintendência,  a 
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queda que o fórum teve e a perda de espaço.  A gente considera um espaço muito importante  para a condução dos 
trabalhos do controle social. E aí, nós isso na nossa...  no nosso grupo, né?  é isso eu vou dar os pontos né apenas cinco 
meses hoje está bom nós temos 17 vezes uma hora é essa né até a gente vai falar sobre também a representatividade.  
Como é que na minha região de saúde  de Fortaleznas oito pessoas  vão estar responsáveis por toda  essa discussão. 
iculadores regionais,  que vão ser também fundamental  para a estruturação e construção  desse processo,  dentro das 
superintendências, e daí descendo para os municípios.  E aí a gente pensa que a gente vai conseguir chegar lá na ponta, 
lá no município,  a gente vai chegar em Fortaleza, que é o município mais populoso do nosso estado,  mas a gente 
também vai chegar lá em Grangeiro,  que é o município mais 4 mil habitantes é chegar nesse então presidente é a 
questão dessa mudança, desse formato do bolo, para daí a gente poder partir para o regimento. 
(1:35:46)  Obrigada. passamos a dias anteriores  nós  teve uma  ação muito  aplicativa  certo? Então, para isso, para 
deixar  esse traficinho, Eu vou...  Vou repassar a palavra.  O Assis também vai ajudar  nessa contribuição. A gente precisa  
consultar o pleno  para que nós  o ponto do danço da para aquilo que a gente mudou  há dias anteriores, mas 
(1:36:49)  se justifica,  e aí o Adelano falou  que o Assis está online,  para poder também,  que é grande do fórum,  para 
poder a gente  encaminhar e fazer  a tramitação legal  da pauta, tá bom?  Com o regimento do Fórum.  Pois não é assim.  
Bom dia  a todos, a todas e todos.  Eu estou participando dessa  reunião, mas vou até que sair,  porque vou entrar numa 
reunião agora. 
(1:37:20)  Tem duas reuniões  para eu entrar. Uma que vou entrar agora  daqui a cinco minutos  e outra a 11h30  no 
Ministério da Saúde.  Mas eu queria falar o seguinte,  o que o Adelano falou sobre a nossa  discussão em relação à 
questão das  mesas diretoras, do processo  de descentralização  do CESAL  para chegar à organização  dos conselhos 
municipais  lá na ponta, é de suma importância  essa  fala,  essa discussão que nós tivemos  no nosso  fórum, no que  
respeita à oportunidade  que dá para que  essa organização chegue lá. 
(1:38:03)  Ou seja, quando  nós discutimos, primeiramente,  que fosse por superintendência, as mesmas diretoras,  isso 
implica dizer que ficaria um pouco distante dos municípios,  que nós sabemos que as superintendências têm as ADS que 
compõem as superintendências  e nas ADS, cada ADS tem seus  municípios compostos. 
(1:38:28)  E era humanamente possível  na superintendência  conseguir ter  essa comunicação,  essa relação com todos 
os ADS,  com todos os municípios, não só as ADS,  mas com todos os municípios  que compõem as ADS  daquela 
superintendência.  Então, nós achamos por bem apresentar essa proposta,  que as mesmas diretoras fossem por ADS,  
que assim dá toda a condição de estar mais próximo dos conselhos,  às vezes, estar mais próximo dos conselhos 
municipais,  e ter uma conversa, um contato direto,  a socialização direta,  e assim facilitaria 
(1:39:10)  e materializa com mais  facilidade a questão da organização  e do trabalho em conjunto  lá na ponta. Então, 
esse é  o nosso trabalho. E,  diante disso aí, eu peço  licença daqui a cinco minutos  sair da reunião e se for  se der 
condições  para eu entrar à tarde, eu entro  senão, infelizmente, eu não poderei  ok?  é isso É isso. 
(1:39:56)  É discutir o quê?  Foro no Palmar.  Sim, um bocado da superintendência,  não chega a atingir seus objetivos.  E 
a proposta que a gente traz é que, e aí saiu até o doutor Carlos,  o doutor Carlos veio explicar,  o doutor da Crescente, o 
doutor da César,  que seja esse fórum por ABS.  Por que chegar a esse entendimento?  Os municípios se sentem mais 
representados dentro da ADS, tá bom?  Então, para isso, para a gente dar continuidade,  a Adilson pediu, o Léo e a 
Adriana, dia 4. 
(1:40:41)  Então, é só a gente encaminhar isso.  Eu queria dar ponto ponte de fora  pra vocês, porque é o seguinte.  Tem 
duas propostas.  Um que  já está  de 5, ou  alterar pra 17.  É essa a proposta.  Entendeu?  É que a gente pudesse  fazer. E 
o encaminhamento é esse. 
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(1:41:47)  que é essa a proposta entendeu é que a outra trazendo através desse é isso o tempo Conteúdo 3, C5 ou 17?  
5.  A defesa de que não atingiu os objetivos,  não há muita representatividade.  E 17 traz maior representatividade.  
Conteúdo.  Isso é isso.  Tá certo?  Eu gostaria de deixar vocês,  se há alguma questão de óbvio,  coloque, para que a 
gente possa apresentar  o que a gente fez.  E aí, a pessoa coloca,  mas é o mesmo. 
(1:42:44)  Não tem nada, mas a questão de óbvio É só uma dúvida. Hoje, só são 17 ATS, porque anteriormente eram 22. 
Então, foram reduzidos o número de ATS. cada superintendência  ela continuou  o serviço da ADS  então são 5 
superintendências  7 e 17  então torna-se 22  com a ADS só são 17  aí vai ser 22  em vez de ser 17  tá entendendo?  né?  
beleza  é  bom dia a todos só precisando Entendeu? Né? Beleza. Obrigada. 
(1:43:26)  Bom dia a todos.  Só precisando explicar na questão da...  O fórum que vai fazer essa...  Decisão, esse 
posicionamento, é porque a gente está esperando um artigo 7,  que ele vem dizendo a questão da descentralização.  
Porque se a gente levar por esse lado, tem pontos que a gente não, como nós,  enquanto fórum, não conseguimos  
contemplar e eles não conseguem,  não conseguimos chegar até eles, nem eles  a nós. 
(1:43:54)  Como é que se resolve  o artigo 7 da lei  de 1980,  ele vem dizendo que os cursos  têm que ser 
descentralizados,  a partir desse princípio, dessa diretriz,  é que nós trouxemos  essa proposta para cá também.  Aí 
esperamos que todos  acalmem, entendam direitinho,  e ao meu ver, como conselheira, é o melhor.  Se eu falar só com 
o  Marcos de Ojo e deixar o Dino de lado,  eu não estou contemplando ele. 
(1:45:27)  Por quê?  Porque é uma forma  de acompanhar melhor  todos os conselhos municipais.  Às vezes,  eu já fiz 
parte  da mesa,  e foi a única forma  que nós conseguimos  acompanhar todos os conselhos de pertinho. 
(1:46:54)  Olha assim  Presidente  vou ter que sair agora  vou entrar em uma reunião  Tá bom então  Valeu agora, estou 
entrando em uma reunião. Tá bom, então.  Valeu.  Eu já botei meu voto aí,  para 17.  Bom dia a todos e a todas.  Ah, 
pessoal, eu queria que vocês prestassem um pouquinho de atenção de foco  para que muitos conselheiros que aqui  
estão não participaram dessa  transição, desse desenho  dos fóruns. 
(1:47:30)  Então, para ficar claro,  realmente elucidado, vamos  explicar aqui lentamente, tá?  O fórum, o fórum estadual  
hoje, ele se encontra no  seguinte desenho. O  grupo de todos os fóruns, que é aquele  formado pelos oito conselheiros  
estaduais e cinco mesas regionais,  um em cada superintendência. Esta é a atual estrutura dos fóruns. 
(1:47:56)  A recomendação do fórum estadual  trazendo hoje para este pleno é que seja aprovado aqui um novo 
desenho, que não permaneça mais as cinco mesas de fórum regionais,  mas que sim permaneçam 17 fóruns 
descentralizados de saúde,  um em cada uma das ADS.  Francisco, são quantas ADS?  Ontem nós tivemos aqui,  tivemos 
até a questão, doutora, agora,  17 ADS,  5 superintendências. 
(1:48:38)  Os foros ficarão um em cada ADS.  17 fóruns descentralizados. Esta é a  proposta. Por Porque vai ser 
necessário  Primeiro aprovar a proposta  Do novo desenho  Para depois ir para o regimento  O regimento que está ali 
em tela  E que foi encaminhado para vocês  Ele vai trazer o regramento  Desse novo desenho  E ele for aprovado aqui  Aí 
o segundo motivo  Encerrando aqui, que o  quadro deixou claro, o coordenador, ele também é o  coordenador, está 
como coordenador, ele  solicitou o levantamento de como 
(1:49:17)  funcionava o fórum anterior, a estrutura  anterior, e ele observou, juntamente,  apresentou para os membros 
do fórum que o quê?  Que da forma que estava o desenho  anterior, ele trazia  resultados, ele tinha  encontros, os 
municípios se sentiam  mais contemplados e representados.  Então, assim, era só  para contextualizar, porque o nosso  
colegiado, muitos são membros novos,  e essa é a estrutura. 
(1:49:44)  O trâmite legal, primeiro precisamos  aprovar o novo desenho  para em seguida aprovarmos  o documento 
que noteia  essa nova estrutura. É isso, presidente.  Obrigado, Francisco.  Esclarecido, gente. Muito bem.  O que o 
Francisco colocou  foi isso.  E daí, tem teu microfone aí.  A minha última pergunta é sobre esse livro. 
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(1:50:20)  É 17 mais 5, porque as regionais eram ADS.  Se você faz só 17, você vai deixar sempre o que for.  Entende? 
Então tem que ser 17, mas por quê?  Os municípios que fazem parte da gestão,  são mais picados, porque as regionais, 
elas estão no grupo das outras, as outras adoecem,  mas os municípios que fazem parte da tela regional... 
(1:50:42)  Beleza, mas isso já é adentro, já é destaque  é isso, porque se for só 17  vai ter que ficar 5, entendeu?  eu vou 
usar a palavra  por um lado, por outro lado  formado de 5  formado de 17  tá bom?  a proposta de  para ficar esclarecido  
é o seguinte é 17, tá bom? A proposta de... Para ficar esclarecido, né?  É o seguinte,  os conselhos,  aí eu vou colocar,  eu 
vou colocar a mesa para colocar  em votação se esse pleno concorda  na proposta  trazida pelo  grupo de fórum de  
mudança  para o novo formato. 
(1:51:26)  Certo?  A segunda proposta é manter cinco meses de formato.  Tá bom?  Então, a proposta nova é...  Vou usar 
a do legislador para ficar mais fácil.  17 meses.  E a proposta atual  que está em vigor  são 5  que gentileza  seja 
esclarecido,  quais as repercussões positivas e negativas com essa alteração?  Obrigada. 
(1:52:12)  Presidente, eu tenho uma dúvida, eu não entendi bem.  A questão do topo de 5 mil inscritos,  que foram os 
cargos que estariam desassistidos,  os cargos que estão desiguals, é... e fazer o decreto. Pronto, vamos lá. Saiu um 
decreto recente  que foi publicado na nova instituição  da SESA, inclusive a criação  de os cargos  que precisavam ser 
decretos. 
(1:52:54)  Certo?  E aí  funcionavam  22 ADS,  igual a todos os ADS,  como todo Estado será.  Sendo que cada 
superintendência do total de Síria,  elas funcionam onde?  Tem que ser uma sede da própria ADS.  Entendeu?  Então, se 
cinco funcionam dentro da própria ADS,  são superintendências.  Então, 22 menos 5,  fica 17 ADS.  Aí, o ADS que o Ives 
colocou,  aí pergunta-se,  os municípios que compõem  a área da superintendência que anteriormente era a ADS,  como 
fica a sua participação. 
(1:53:51)  Aí a gente tem que definir dentro desse regimento, certo?  Meu cilento fez uma pergunta que é muito 
importante.  Esse número, como o Rádio, em relação ao mundo,  que é o que ele traz de positivo.  O amor do Adelano  
foi o que chegou  ao seguinte entendimento,  que você vê.  É que  o amor formado fica distanteante municípios só pelos 
8 anos carinho são 45 municípios e tem uma vez ficou eu amigo  ato tem um empréstimo santo tem lucrar tem uma 
agora é super e se for assim é assim a pessoa da região do igual era que sentia representada pela pessoa de lá de fazer 
então a formato e o 
(1:55:10)  grupo chegou foi que passe por ABS contemplaria mais os que tenha mais perto a atingir município atividade. 
É muito importante. Há um lado negativo. É que  essas outras pessoas não teriam a condição  de absorver tantas 
atividades  em um  enorme município formado  nesse PTT. É racional.  Isso é isso?  Entendeu?  Você queria  falar, 
Raquel,  para a gente caminhar. Diga, Raquel, para a gente caminhar. 
(1:55:47)  Diga, Raquel.  É porque nós estamos fazendo  a questão de reorganização.  E aí, já superando a lei,  a lei  8080  
do SUS, ela vem dizendo como  os  devemos trabalhar e como deve ser organizado.  E aí, se baseando nisso, a gente está 
descentralizando  para chegar onde nós não conseguimos.  Então, eu não consigo ver  pontos negativos, não. 
(1:56:14)  Já seguindo a lei, que tem que ser  descentralizado e o SUS tem que  chegar onde tem que chegar,  é essa a 
solução que nós temos,  baseada em lei.  Obrigado, Francisco.  Eu, Francisco, você me viu. Aí eu queria que nós temos, 
que faz água em leite. Obrigado, Francisca. Eu queria  que a gente concluísse  e finalizasse aqui com a  Alexandre, para 
que a gente  não comece a não andar. 
(1:56:43)  Eu gostaria  de mostrar Eu gostaria, mas eu acho que...  Essa, como o Denan falou, seria difícil, porque eu, por 
exemplo, sempre há 10 anos que trabalho com os trabalhos dos povos,  dentro da primeira e da vigésima segunda, 
certo?  Quando houve essa divisão aí  de, não, superintendência vai  ficar com  a vigésima segunda. 
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(1:57:19)  Então, fica muito  difícil pra gente.  Então, nós,  a gente vai estar, nós, da 22ª, a gente  vai estar sem 
autonomia  nenhuma. Então, tudo a gente  repassa, vão à boa  para a superintendência,  mas é difícil, porque  quando 
eu estou com sete municípios  trabalhando,  esses sete municípios,  Beberibe,  Chorozinho, Cascavel, Horizonte, Ocara, 
Pacajus e Pindoretama. 
(1:57:58)  Então, nós sabemos quais são as necessidades desses territórios,  desses municípios, dessa ADS.  Mas, assim, 
para você juntar os problemas  da primeira sem você  estar acompanhando,  fica mais difícil.  Obrigado, Francisco. 
Então,  em minuto, fica mais fácil  administrar cinco do que cinco  retos, né? Alexandre, para  finalizar e a gente 
consultar.  É uma questão que a gente conhece, mas não é que a gente consultar. Obrigado, Alexandre. 
(1:58:28)  É uma questão aqui de  que eu não sei se eu consegui  perguntar,  é que eu estou entendendo não marcar  
nenhuma de fora. Nós temos sim  que nós vamos precisar botar na ampliação  desses fóruns  para mais 17 fóruns  para 
contemplar da ADS.  Então, no final, nós teríamos  22 foros.  É isso.  É isso.  Então, nós estamos acabando com nada. 
(1:58:57)  Nós estamos ampliando  para que aconteça a  descentralização. E aí,  17 por 5, as 22 ADS  terão seus fones.  O 
que eu disse? Minha filha, agora você  falou tudo, porque o presidente  vai ter  uma palavra de uma forma  de falar.  Vai 
ter dito.  É, gente,  a gente vai ter que dar a atenção, né,  a gente vai ter que fazer  alguma alteração, a gente vai ter que 
fazer alguma alteração a gente né então é a gente a gente a gente  é mais positivo Não contente a negatividade. Em 
regime de votação, os conselheiros, titulares, conselheiras, 
(1:59:48)  que são favoráveis à alteração do formato do fórum,  trazido aqui pelo grupo de fórum,  de boa gentileza, 
vamos levantar o braço para a gente começar.  os contrários. Abstenções. 
(2:00:35)  Obrigado. Então, aprovado a alteração e aí o regimento do Congresso, né?  Tá certo? Então...  a gente vai ter 
um ano de conversa, né?  Tá certo? Então...  Regimentalmente, né?  Tem falta de titular,  falta de titular,  tá bom?  
Então, vamos lá. Até o ano.  Começa aí a leitura, aí o nosso fato, o processo. 
(2:01:04)  A gente vai passar a leitura, aí a nosso fato, o processo da leitura,  aí a gente acompanha aqui pelo notebook,  
quem tiver destaque,  levanta o dedo de destaque,  aí o IMSS marca,  aquilo que ninguém  destacar, automaticamente 
está  trocado.  Então, aqui,  a gente aí,  pode começar a falar.  Obrigado. A gente presta conta, a gente precisa da 
diretiva, do que foi feito. 
(2:01:39)  Eu, particularmente, estava recebendo de fora,rum na mesa de portuguesa.  Na sessão passada, teve vários 
percursos,  eu consegui ser leito apenas,  com uma aposta apenas no outubro, no novembro.  E aí a gente conseguiu 
fazer dois encontros,  dois reuniões na mesa.  E aí, ao final, a doutora Luete que levou na cabeça para justificar  a 
questão financeira, né?  Porque a gente tem enviado recursos para todos, para todas as pessoas que são aqui, né?  E se 
a gente não tiver esse resultado, né?  Quem está lá em cima, como a gente, não, como a mandaria não, não está 
fazendo nada, 
(2:02:18)  a gente vai perder esse espaço, a gente também vai perder esse espaço,  porque a gente já é um só de gente, 
menina, até que a gente não se destina,  a gente não der um resultado, e isso é para todas as causas  que eu sou de tudo  
vamos lá  deixar bem claro  que vai ser duas pautas  quando eu estiver falando sobre fórum estadual  de conselho do 
estado do Ceará  eu estou falando de dois  e quando eu estou falando dos oito,  se o senhor estiver falando de... 
(2:04:13)  respeito aos colegas que estão fazendo trabalho e os povos e as relações mas às vezes porque  o trabalho 
estão caro estão indo e apresentar mas assim ela toma porque eu sei que a minha amiga mas eu não sei se ela  pode ser 
apresentado para gente tem uma coisa que essa transparência postar a tira olha eu fui lá  em tal canto a gente fez isso 
aqui na hora que vai no entender aqui fomos até para evitar também  os produtos que são são viagens que não dão 
resultados  então eu gostaria de saber se isso vai ficar 
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(2:04:49)  garantido aqui, que eu acho que é  de interesse de todos os colegas  e todo o trabalho que está sendo feito  
como interestadual, seja apresentado  para a gente ter conhecimento de várias  Pode escrever  só para tirar uma 
dúvida.  É, porque dúvida não é o que eu faço, eu não vou te explicar.  Pode ser eu agora. 
(2:05:16)  Olha, eu tenho uma observação aqui, como o Adelano falou,  lembrando que o fórum de Patos e o fórum de 
Conselheiros,  o que eu vou lembrando que o óleo para doar né e o óleo conseguimos né que eu vou fazer agora fala 
fala fala outro falou aqui tem que olhar para quando fazer o interno porque tu  falaram diferenciado bem 
compreendido para as pessoas não entenderem mal. O governo já começou aqui no assunto. 
(2:05:48)  Eles estão usando o regimento do fórum.  Então, pensando nessa ação daqui,  que é o Conselho Estadual de 
Saúde,  do Conselho Estadual de Saúde do Ceará,  lá no capítulo primeiro, já disse,  o Conselho Est estadual de 
conselheiro  lá no capítulo  quarto já diz  fome estadual de saúde  eu tenho só essas questões de observação para as 
pessoas não confundirem  só as observações  de fórum estadual de saúde para me dar um ponto certo, que fome 
estadual Eu não entendi bem o que o Léo fala nessa questão da prestação de contas. 
(2:06:51)  Porque desde quando eu entrei nesse conceito,  a gente sabe que quem viaja tem que prestar conta das 
passagens  e tem que apresentar o seu relatório.  Está certo? Não, é entregue relatório  para o financeiro, é entregue. Eu  
acredito que isso não mudou, né? O que  era decidido aqui nunca foi pedido,  e o relatório do que aconteceu lá era 
repassado aqui por pleno,  mas não em forma de relatório. 
(2:07:38)  O conselheiro que viajava entregava seu relatório,  inclusive era feito justamente com o técnico.  O relatório 
era feito juntamente com o técnico  e a gente entregava com as nossas passagens ao financeiro.  E aí, quem ia, explicava 
aqui, quando chegava da viagem,  como tinha sido o evento e o que tinha sido decidido lá. 
(2:08:08)  Então, eu acho que essa coisa continua, ou não?  Eu não sei se tem essa resolução, porque desde quando eu 
me entendi de gente  que entrei neste conselho, é dessa forma.  Eu vou passar para a Gorete, ela vai responder.  É, 
porque assim, eu não entendi bem a questão da...  Pediu, sei que é financeiro, mas não sei se... 
(2:08:46)  Então, nós vamos passar para a doutora Goretti.  Bom dia a todos e a todas.  É um padrão de discussão, 
porque ontem eu tive festas que estão nos acompanhando.  Eu sou a Goretti, velha, com cabelo curto, avermelhada,  
com os olhos claros, estou vestindo uma roupa grande,  com adereços na perna. 
(2:09:17)  A minha causa é uma causa jeans.  Estou aqui onde tem os conselhos de saúde e em defesa de pessoas.  Bom, 
o que o  Léo está trazendo em relação  a cada  tema e cada condição,  se chama prestação de contas  do Conselho 
Estadual de Saúde a este  pleno, que deveria ter  acontecido em dezembro,  houve toda a questão  da nova eleição,  
ficou todo mundo muito concentrado nisso,  mas o que todos os anos a Secretaria Executiva traz  para que vocês 
tenham conhecimento,  cada evento que o Conselho Estadual patrocina  em relação a recursos, é feita uma planilha. 
(2:10:02)  Essa planilha vai dizer o dia que aconteceu,  o local que aconteceu,  os municípios que estão envolvidos,  
quanto foi gasto de diárias  e quanto foi gasto na questão da alimentação.  Isso a gente faz.  Não colocamos, não vamos 
expor o valor  que cada conselheiro recebe,  porque isso é uma coisa muito privada. 
(2:10:22)  Todos vocês devem saber,  para isso existe o portal da transparência.  Mas, para nós,  fica registrado todos os 
gastos. Em relação  à viagem fora,  todos vocês, inclusive,  nós pegamos também, bem, temos  que fazer um relatório  
dizendo o que se tratou  naquele evento, o que  foi que teve de positivo e o que  teve de negativo além desse relatório  
entregue ao financeiro os comprovantes de viagem é o prático e deu a questão institucionalmente  falando o que 
acontece muitas vezes vocês trabalham também instituição privada e confunde instituição pública com privada. Ou 
então vão muito naquela questão 
(2:11:07)  de que eu penso, eu ajo, eu acho, e aí nós, como instituição pública, nós não podemos trabalhar  no achismo. 
Nós temos que ter consciência e entender o que é que nós estamos fazendo, cada um com seus mesmos papéis e isso 
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também, todo mundo pode ter suas dúvidas, todos  nós somos partidos de  erros, isso faz parte  então assim, todos os 
anos  a gente faz, com exceção  desses últimos anos  primeiro foi pandemia  no segundo ano mudança de técnico  
dentro do CESAU  a gente inclusive faz o planejamento  no início do ano cada inclusive, faz o planejamento no início do 
ano, 
(2:11:46)  cada câmara faz o seu planejamento  para que a gente faça  o valor de cada evento,  trabalhar com tudo isso.  
Então, nunca se deixou de fazer.  Inclusive, ontem, eu disse aqui  que vou apresentar a prestação  de contas da  
Conferência Estadual, porque tem  acréscimo do que foi planejado  e o que foi apresentado  a este pleno, e também  a 
prestação de contas do  Conselho Estadual de Saúde. 
(2:12:13)  Eu vou ter disposição.  Permita, eu quero só complementar.  Especificamente, que o conselheiro Leonardo 
falou há pouco,  eu gostaria que verificassem com observância o capítulo 8  das atribuições e competências dos foros 
descentralizados à saúde.  Artigo 18, inciso 1, encaminhar para o fórum estadual de saúde  as evidências, aspas,  atas de 
reuniões,  fotos e relatórios de eventos e atividades, fecham aspas,  para a devida prestação de contas. 
(2:12:53)  Eu creio  que o conselheiro  Léo, Léo, me acala,  eu corroboro  com o que deve ser feito.  Sabemos das 
formalidades,  temos que fazer  x, y, z, fotos, etc.  Mas é muito importante também  aproveitar um espaço que é  a 
sucessão em pleno e trazer  as nuances do que ocorre nos  fóruns, porque eu particularmente  coletivo, não  oponho 
fórum. 
(2:13:23)  Então, eu gostaria  de ter ciência do que  ocorre no âmbito geral.  Então, eu creio que essa  tenha sido a fala  
que eu corroboro com a  fala do CED. Obrigada.  Ah, depois sai.  Não,  eu não entendi, a  solicitação foi muito clara para 
mim,  eu dei uma dúvida.  Eu só estou explicando como é o protocolo em relação às prestações de conta. 
(2:13:50)  E estou, inclusive, dizendo de todas as câmaras  e comissões e fóruns.  A gente sempre fez assim.  E tem isso 
que, inclusive,  a CEPLAG hoje exige essas evidências.  Porque antes nós não tínhamos essa preocupação de trazer as 
evidências, como bem falou a conselheira, eu se lembro, as atas, fotos, o relatório, inclusive não é só dos fóruns, eu 
preciso, enquanto secretária e secretaria executiva, dessa evidência de todas as ações. 
(2:14:21)  a secretaria executiva,  percebe todas as ações.  Quando termina o final do ano,  o técnico tem que sentar e 
fazer esse consolidado  de todas as ações,  de gastos que foram feitos.  Claro, que nós precisamos.  Eu estou, inclusive,  
sendo provocada pelo Ministério Público,  porque eu tenho uma Câmara que não conseguiu fazer nenhuma atividade  e 
eu tenho que justificar. 
(2:14:51)  É ruim para o central.  Não é só para a secretária.  Porque quando as promotoras não enviam para a 
presidência,  elas enviam para o gestor.  Quem é que está...  gestor. Quem é que está o...  Assim, eles, colegiados,  
liberam as políticas, mas  na questão de serviço público,  somos nós quem respondemos.  E eu, inclusive, respondei. 
(2:15:16)  E eu questionei com  Adelano, na questão do solo,  porque eu não vi resultados.  Eu sempre estou colocando a 
justificativa.  Não, teve encaminhamento.  Qual foi o resultado desse encaminhamento?  Eu estou sempre colocando 
encaminhamento, encaminhamento.  Mas os encaminhamentos, eles têm que trazer resultados. 
(2:15:38)  E os fóruns, como eles não são deliberativos,  o que é que vocês fazem parte do fórum?  Eu preciso entender.  
Quem está naquele conselho, naquele município,  devolve o que encaminhou naquela reunião de pleno  para o seu 
conselho municipal,  o seu conselho municipal delibera  que você está, que estão nas regiões,  para o conselho estadual,  
porque fórum não delibera, comissão não delibera,  Câmara técnica não delibera. 
(2:16:05)  São vocês que deliberam.  Está no regimento, dêem uma liga, leiam a lei,  vou apresentar 141, a lei 880, a lei 
842,  que é para vocês ficarem mais apoderados,  sabendo mais do que se trata  essa nossa legislação.  Obrigada, 
presidente.  Só uma questão,  eu saí aqui para começar a leitura. 
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(2:16:37)  Para começar a leitura.  Mas, por favor,  por que a gente não está fazendo a leitura?  O que é que aconteceu?  
O que aconteceu?  O que aconteceu?  Qual a dúvida? fazendo a leitura? O que é que aconteceu? Seu Gil, eu tenho uma 
dúvida.  A leitura, o que é a dúvida?  O que é a dúvida?  A pauta da leitura  do regimento. 
(2:16:55)  A pauta da leitura  do regimento.  Cara, a gente tem que...  A gente tem que tomar uma decisão  de que  
aprovamos  e o coordenador começou a leitura.  Isso é louco.  Parece que a gente hoje é o mesmo.  Posso ver?  É o 
mesmo.  A outra coisa que eu tenho a condição da mesa,  foi questionado  e foi pedido para que  sejam as aulas  e todos  
tinham sido esclarecidos das suas  dúvidas que já haviam sido apontadas. 
(2:17:37)  E aí algumas pessoas  disseram que não e aí a gente  retomou para que essas dúvidas  fossem suscitadas.  A 
doutora Goretti fez a resposta para que a gente  retomasse agora a leitura  de todas e todos os esclarecimentos  para 
que não restasse nenhuma dúvida  e dificuldade de compreensão  do regimento e de encaminhamento  disso. Foi isso 
que aconteceu na sua audiência. 
(2:18:02)  Eu vou falar  e até quero agradecer a Ana Paula por de forma didática né porque assim não tem  como a gente 
aprovar se a gente tem que fazer isso para o outro é sobre a questão financeira  que agora eu tô aqui só vou comentar 
algumas da palestra  necessariamente a gente vai dizer que eu já anotei aqui,  nossa primeira reunião da Câmara de 
orçamento,  que é uma das comendativas dela,  a gente colocar como pauta,  pedir que sejam apresentadas essas atas,  
essas evidências,  para as atrações que estão sendo feitas, 
(2:18:40)  para que ele possa também juntar,  somar com a Secretaria Executiva  e a mesa na prestação de contas.  Ok?  
Obrigada. Artigo 1º com o objetivo de manter a articulação e informação de si à sociedade em geral,  com a finalidade 
de acompanhar as políticas públicas implementadas  em outras regiões de saúde do Estado do Ceará,  por meio das 
áreas descentralizadas de saúde ADS. 
(2:19:36)  Capítulo 3, 12 objetivos.  Artigo 3º.  Manter a articulação e informação entre os conselheiros municipais de 
saúde,  superintendentes regionais de saúde e comissões regionais de saúde do CESA.  Artigo 4. Promover a troca de 
informações e experiências dos conselheiros municipais de saúde por meio da estrutura ativa da sociedade. 
(2:19:59)  Artigo 5. Contribuir para a doação dos conselheiros municipais de saúde no acompanhamento e avaliação dos 
instrumentos de planejamento do SUS,  planos regionais de saúde e a programação particular integrada de PPI.  
Capítulo 4. Da composição do Fórum Estadual de Saúde.  Artigo 6. 
(2:20:26)  O Fórum Estad estadual de saúde é composto paritariamente por  conselheiros estaduais de saúde  que, na 
ocasião da reunião ordinária  do pleno, se colocaram à disposição  como membros e aprovados  por registro em ata.  
Artigo 7º.  A estrutura básica do fórum estadual de saúde  compreende. 1. Coordenador.  2. Membros  conselheiros 
estad Estado de Saúde.  3. 
(2:20:54)  O coordenador do Foro Estadual de Conselheiros de Saúde é eleito de forma aberta pelos membros do Foro 
Estadual de Saúde  em reunião ordinária e tem como atividade cheio dos trabalhos dos 17 foros descentralizados de 
saúde,  o que compete ao cumprimento das atividades previstas em planejamento anual  pela Secretaria Executiva do 
CEDAW-Ceará.  Artigo 8º.  O mandato do coordenador  e dos membros eleitos para a  composição do foro estadual de 
saúde  será de dois anos,  enquanto o mandato do foro estadual  estiver em vigor. 
(2:21:22)  Está.  Muito, está.  A gente continua depois do  episódio da presença.  Capítulo 5.  O funcionamento  do 
Fórum Estadual de Saúde.  Artigo 9.  Fórum Estadual de Força de  Saúde é  audiciar ordinariamente  por periodicidade 
mensal, por convocação da coordenação e  extraordinariamente sempre que necessário. Artigo 10. 
(2:22:02)  Artigo 9. Artigo 10. O CEDAO-CEARÁ  articula, fomenta e coordena o poder estadual deúde do Ceará no 
âmbito das ações regionais.  Artigo 11. As decisões plenárias serão consultivas.  Capítulo 6. Das atribuições e 
competências do Fórum Estadual de Saúde.  Artigo 12. 
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(2:22:30)  São atribuições e competências do Fóa Estadual de Conselhos de Saúde um possibilidade  própria de 
conhecimento sistema de saúde sul com a população e as instituições públicas  filantrópicas organizações sociais de 
saúde OS associações sindicatos movimentos sociais e entidades privadas com sócios públicos, estipulando a 
participação social na saúde.  Articular com outros conceitos de saúde  setoriais na busca de  cooperação pública e 
estabelecimento  de estratégias com o mundo do fortalecimento  do controle social. 
(2:22:58)  3. Realizar explotativas  junto à sociedade civil,  visando estabelecer debates permanentes  na busca e 
colaborar com diretrizes e ações  para o fortalecimento e garantir o sistema de saúde susto, universal, integral e 
metodizado,  bem como a valorização restrita dos conselhos de saúde.  Técnico décimo terceiro. 
(2:23:24)  Compete ao Fórum Estadual de Saúde.  Por favor, governador.  A. Presidir as sessões ordinárias e 
extraordinárias do Fórum Estadual de Saúde.  B. Solicitar ao secretário-executivo do CEDAW-CEARÁ  subsídios e 
funcionamento do Fórum Estadual de Saúde.  C. Executar outras atividades que sejam necessárias ao funcionamento do 
fórum descentralizado da saúde. 
(2:23:52)  Treinos estaduais.  A. Comparecer às reuniões ordinárias do fórum estadual de saúde quando convocados.  B. 
Auxiliar o coordenador nas sessões de fóruns.  bem auxiliar o coordenador nas sessões de fóruns bem sugerir assuntos 
para constar na pauta de reunião do fórum  bem assinar as moções e proposições sugeridas no plenário  pelo fórum 
estadual de saúde  bem exercer atribuições e atividades inerentes ao fórum estadual de conselheiros de saúde  bem 
cumprir com as recompensas de regimento. 
(2:24:27)  Artigo 14.  Havendo duas faltas consecutivas,  ou três alternadas sem justificativas por escrito,  o conselheiro 
será destituído de sua vaga  e a vaga retorna ao pleno para o conselheiro estadual interessado  em assumir ao assento.  
Capítulo 7.  Da organização e composição de fóruns descentralizados de saúde. 
(2:24:51)  Artigo 15.  O CEDAW-Ceará será o articulador dos fóruns descentralizados de saúde,  conforme disposto no 
artigo 56 do Regimento Interno do CEDAW-Ceará.  Artigo 16.  Os fóruns descentralizados de saúde  atuam no âmbito da  
região de saúde por meio das áreas  descentralizadas de saúde ADS  e do regimento  do CEDAW Ceará  2  fóruns 
descentralizados  de saúde são constituídos por  conselheiros municipais de saúde  representantes das 17 áreas  de 
centralidade de saúde, a 10, respectivamente. 
(2:25:29)  Está aqui.  Só do ponto 1?  Só do ponto 1.  Bom dia,  obrigado.  Eu já percebi aqui  algumas trocas de vias, mas 
aí só...  Eu já vou ajustando aqui, João.  É porque a gente lê, lê, lê e aparece.  Sim, vamos manter o destaque.  Vamos 
manter o destaque.  É, artigo 15, destaque.  Só o artigo, né?  O artigo é no item. 
(2:25:58)  No item 2.  No item 1 do artigo 16.  Aí, aí.  Aí mesmo.  Perdão.  Já ajeitei.  Isso aí, deixa aqui aí.  Não, é não?  
Não.  Vamos lá.  Certo.  Cada região contará com uma mesa coordenadora de fórum conselheiro de saúde  apresentada 
por  1. Ordenador geral 2. 
(2:26:25)  Ordenador de pijama a com uma mesa de coordenadores de fórum conselheiro de saúde apresentada por um  
coordenador geral, dois coordenadores de junto, três secretários, quatro articulador,  dois suplentes de coordenador, 
seis, dois suplentes de coordenador de junto, sete,  dois suplentes de secretário e oito, dois suplentes de articulador.  O 
que é o que está aqui no artigo 17. Destaque do artigo 17, Adriano. 
(2:26:48) Parágrafo primeiro.  A eleição dos membros das mesmas coordenadoras  do solo de centralidade de saúde  da 
CIEAP por regime de votação  conforme critérios  consoantes deste regimento, respeitando a validade sempre 
posteriormente  vinculada aos seus respectivos cargos.  Coordenação geral, coordenador de junta, secretária, 
articulador e suplência. 
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(2:27:18)  Parágrafo segundo.  Permanecer na vacância e não haver suplente para assumir a vaga vacância  deverá haver 
mal na eleição.  Capítulo  oitavo. As atribuições  de competência dos foros descentralizados  de saúde. Artigo  dezoito. 
São atribuições  dos foros descentralizados por sereios de  saúde. Um. 
(2:27:38)  Encaminhar  para o foro estadual de saúde as evidentes  atos de reunião, fotos,  relatórios, eventos, 
atividades  para devida prestação de contas.  Dois, tomar outros  providentes, precisando cumprimento de  suas 
proposições.  Três, cumprir e fazer cumprir  esse regimento.  Artigo 19. Compete aos  membros do Fórum 
Decentralizado de Saúde. 
(2:28:00)  Um, comparecer a trâmites  ordinárias do Fórum Estadual de Saúde  quando convocados.  Dois, solicitar o 
plenário ou juntamente a coordenadora do Conselho Municipal  assuntos para constar na pauta das reuniões de fórum.  
3. Votar e ser votado para conforme a coordenadora.  4. Assinar moções e proposições lideradas em plenário pelo 
Poder Estadual de Saúde. 
(2:28:26)  5. Exercer atribuições  de atividades diferentes ao Poder Estadual  de Conselheiro de Saúde.  6. Conferir e 
fazer cumprir este regimento.  7. Havendo duas  falas consecutivas ou três alternadas  sem licitação por escrito,  o 
conselheiro será destituído do seu cargo  e o convocado para  assumir o assento. 
(2:28:46)  2. Do coordenador de junta, a. Auxiliar o coordenador-geral nas sessões dos fóruns,  b. Presidir as sessões 
ordinárias e extraordinárias dos fóruns na pauta do coordenador-geral,  c. Executar as outras atividades necessárias ao 
bom funcionamento dos fóruns,  a outras atividades necessárias ao bom funcionamento dos fóruns. 
(2:29:06)  3. Do secretário-geral.  A. Substituir o coordenador-geral.  B. Inserir o coordenador-geral.  C. Coordenar junto 
com o secretário-executivo as convocações do plenário.  4. Do articulador-geral. A. Manter contato com a entidades ou 
órgãos integrantes do SUS, bem, articular um fórum com entidades ou órgãos integrantes do SUS, bem como a 
mobilização necessária ao cumprimento das atividades planejadas com o CEDAW-Ceará. 
(2:29:46)  e condições gerais e transitórias. Artigo 20. A função de conselheiro de saúde não é remunerada,  sendo seu 
exercício considerado irrelevante ao público, prestado à promoção da saúde da população. Artigo 21. As reuniões e os 
fóruns são abertos na sociedade civil. Artigo 22. O presente  regimento interno poderá ser revisado e alterado 
parcialmente ou totalmente, a qualquer tempo, através das propostas encaminhadas pelo Fórum Estadual de 
Conselheiros de Saúde e aprovado por domínio metade de mais de 200 conselheiros estaduais de saúde do CEDAW. 
(2:30:15)  Destaque.  Destaque no 22, Gabriel e Adriano.  Artigo 23.  Os casos homens deste regimento serão que limites 
ao pleno do Conselho Estadual de Saúde do Ceará,  do Ceará.  Artigo 24.  Presente regimento interno aprovado na 
reunião ordinária.  Aí a gente vai colocar aqui os dados, né?  Para deixar aprovado.  Se o Estado de Saúde do Ceará se 
adaptar a ser realizado nos dias 17, 19 e 24,  onde entrará em vigor a pós-publicação judicial do Estado?  19 de setembro 
de 2024. 
(2:31:07)  Aqui nós trazemos os membros, né, Célio Rocha Lima, Jamila, que é licenciada,  Alexandre Bandeira,  Ana 
Raquel, José de Assis,  Ana Paula, representante do Saúde, e eu e o Sousa,  enquanto gestão.  Obrigado.  Obrigado, 
Célio.  Beleza. Obrigado, Daniel. É só um adendo.  Viu, pessoal?  O adendo.  O mandato do coordenador estadual, 
coordenador,  e os meus movimentos para a composição do forno,  será de dois anos  aí eu conseguiria acrescentar  
continuei para uma 
(2:32:10)  reconstrução  porque está fechando aqui em dois anos  então se você for  relembrar o contato  é só adendar 
isso  tá certo?  continuei para uma  reconstrução perfeito dar isso, certo? Eu tirei uma recondução.  Então, você 
entende? Se eu atender...  Se ele for uma recondução dentro do  Conselho Estadual, ele permaneceria  coordenador 
também. 
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(2:32:35)  Se assim ele desejar.  Eu acho que  ficou confuso, para o microfone aqui,  porque esse...  O atento do 
presidente...  Presidente, este atento,  quando a questão da recondução é o quê?  Ele está falando somente  do 
mandato enquanto  coordenador. Aí, se o senhor  colocar a recondução aqui, vai ficar  com a compreensão de que  se 
ele for coordenador,  no caso do Adelano, e ele for reconduzido  para mais dois anos, automaticamente ele permanece  
como coordenador, que não é  feito. 
(2:33:17)  Mas, ó, se você ler aqui,  o mandato do coordenador  e dos membros de lei para o fórum  será de dois anos,  
com direito a uma recondução.  Então, é o mandato do coordenador.  Mas não cabe recondução  dentro de Câmara, 
Comissão e Fórum.  Não tem recondução.  Mas para ele ser eleito,  ele deve estar sendo eleito  lá no Conselho. 
(2:33:42)  Então, presidente, qual a redação seria?  O mandato do coordenador e dos membros  eleitos para a 
composição?  Pode falar, Francisco.  Então, constará  enquanto mesmo estiver conselheiro estadual.  E não está aí 
dizendo...  Mas dois anos e uma reprodução, está ligado  ali, olha lá, o mandato do  coordenador, não é o mandato do  
governador. 
(2:34:03)  Como fala dois anos  aí deixa  engessado  que o mandato dele são de dois anos  é isso  a minha proposta  é 
que não seja engessada  porque a possibilidade  de ter na dúvida é dois  ou quatro anos  de mandato  o conselho sim De 
conselho?  De conselho, sim.  De conselho, eu posso ter.  Então, para a gente  organizar as falas,  vamos escrever para 
ninguém falar. 
(2:34:38)  Eu vi que a Raquel  levantou, a Elisa,  o seu, a Maria  e a Sueli.  Vai lá, Raquel.  Tá, mas tudo bem, tá garantido, 
tá garantido.  Já, vai pro Paulo.  No artigo 8, eu acredito que o que se dicionaria a essa situação  seria o artigo 8 
colocando,  trazendo sobre o mandato do coordenador.  A gente queria dois incisos. 
(2:35:03)  Um aqui, o mandato seria de dois anos, e  o segundo inciso dando a possibilidade  dele dar uma  recondução 
por mais dois anos  se eleito.  Eu não entro, senhor presidente, nem estou Obrigada. 
(2:35:48)  mais para o papelzinho, e aí depois a gente faz o contato para saber se contenta, para saber se contenta, 
porque para ter essa modal  sugerida, a gente gasta, não,  a crença que eu gostei.  É isso, né?  De quem fala agora?  
Agora eu vou falar.  Olha, eu assim, eu concordo com o que você fala,  mas isso é bem claro.  Eu posso ter direito a dois 
anos  com uma recondução de mais dois anos.  Se eu eleito, o povo que é o que acontece normalmente. 
(2:37:51)  Se me mete novamente,  então, se eu me for concluir.  Isso.  Foi o último.  A sua última pergunta.  Não, não.  
A minha pergunta é a sua. Eu fui muito bem concentrada na sala do presidente  e minha terceira, porque justamente  
teria o meu raciocínio  com relação a essa questão. 
(2:38:26)  E realmente, presidente, que me aperceberam, porque justamente teria o meu raciocínio agora mesmo,  com 
relação a essa questão. E realmente,  da forma que você  entender depois,  a pessoa não consegue  pensar, né, como é a 
eleição. ......... Obrigada. Presidente? Não, não seria essa. Eu coloco meu nome à disposição de qualquer câmara,  se 
acontecer alguma coisa, né?  Eu cheguei a concluir essa questão. Obrigada. A ideia da citação do meu destaque é 
justamente isso. 
(2:40:10)  exatamente isso porque o seguinte eu chegar a câmera e comissão ou fora eu tenho que ser  leito lá no meu 
conselho é isso o senhor não foi eleito não foi leito eu chego aí  se o nosso regimento diz aí talvez eu tenha dado aí 
quem tem que ele está submetida ao processo eleitoral. Foi acrescido aqui, viu, presidente? Acresceu ao final aqui.  Eu 
sei se foi a redação aí.  Pronto.   
(2:40:58) Ficou o mandato do coordenador... Eu estou em frente ao microfone,  acho que pega.  Pronto, presidente.  
Vou ler aqui e informar o que foi acrescido  Artigo 8º  O mandato do coordenador, coordenadora  E dos membros ou das 
membras  Eleitos para a composição do  Fórum Estadual de Saúde  Será de dois anos com direito  A reprodução 
enquanto o mandato  De conselheiro estadual estiver em vigor  Acréscimo  Submetendo-se a uma nova eleição para  a 
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coordenação de graça então ele agiu de porta são gravado vamos lá vamos lá vamos lá que é que foi um pedido, que 
contou, né? Os conselheiros e conselheiras, a nova redação 
(2:42:45)  mas você tem que  ajudar  o Conselho de Saúde  a união  e se tratando  com vocação da condenação  e 
extraordinariamente  ser necessário  pronto, pronto  eu não tenho destaque,  eu vou ter destaque aí, porque  eu até 
vou ter que ir agora.  Fica claro aí o regimento,  como se dará esse processo  de reunião,  porque é uma preocupação, 
inclusive,  eu sempre levanto essa questão,  e as reuniões que eu tenho prescrito  nas comissões,  a gente está sempre 
online,  a gente sempre nessa questão,  eu gostaria que ficasse transparente aqui, 
(2:43:29)  vai ser online, vai ser ímpar, vai ser presencial,  como vai ser, esse é o meu destaque.  Eu acho que caberia,  eu 
acho que caberia um parágrafo.  Só para informar, aproveitar aqui o  questionamento, presidente, temos uma  
resolução, temos uma resolução,  viu, Léo, que até então...  Está gravando?  Resolução 1 também, gente. 
(2:43:57)  Obrigado.  Obrigado.  Presidente,  temos uma resolução,  vamos aproveitar esse adendo,  que ele informa, 
essa resolução informa  que as reuniões de câmaras, comissões e fóruns  permanecem até o momento da vigoração  
desta resolução virtual.  Então, cabe à mesa e aos demais membros  posteriormente aprovar uma nova resolução  
revogando esse momento. Mas, até então, em vigor contra a formar uma nova resolução revolta nesse momento. 
(2:44:26)  Mas, até então, em vigor, contra a  sessão da resolução.  Como destaque do artigo  foi o que eu vi, eu sugiro 
que  a ideia do presidente  realmente era que caberia que se faça  um  parágrafo em baixo.  É, mas ainda,  não é o que 
faz, que ééo, como existe uma resolução,  eu entendo,  eu concordo com você,  mas como, devido a ter uma resolução,  
nós não podemos,  não fica prejudicamente fazer essa alteração aqui. 
(2:45:01)  Ah, e aí,  o desdobramento seria a gente,  lá na resolução,  a gente propôs uma alteração da resolução.  Nesse 
sentido.  Mas, no momento, não cabe a alteração da proposta.  Da proposta que você está fazendo.  Entendi.  Entendi.  
Aí, de repente, vai ter uma entrecola de neve,  que mais discussão, uma coisa, porque entende que o senhor tem que 
estar  correto. 
(2:45:30)  Aí, não sendo colocado  agora, vamos ter que fazer o quê? Reformular  a resolução, ou fazer  uma técnica 
revolvendo aquela situação  para depois voltar para a casa de novo  para poder alterar aqui, não é assim?  Qual é a 
resolução?  Qual é a resolução?  É tudo em qualquer coisa.  Isso, isso. O momento está prejudicado porque está em 
vigor a resolução. 
(2:45:51)  É verdade.  É isso?  É isso?  É isso, né, Léo?  É isso aí, Léo. O próximo estágio...  O próximo estágio é o 16.  
Também, Léo.  As da comissão... A área de saúde, eu queria sugerir que a gente trabalhasse com a metodologia utilizada 
pelo Estado também,  e qual a ADS está com algum tempo, se superintendência, e aí não tem aquela problemática de 
pessoas que certas, se o Estado é de fora, ok?  não tem problema que pessoa e certas o que ficaria em questão para 
mim pode ser com o meu destaque não ficaria. 
(2:46:33)  superintendências legal o que é o ok vou colocar em votação hein é você mesmo que você vir aqui Votação, 
presidente. Abre extensão.  Para o papai do destaque.  Beleza?  Obrigado.  17 segundos, né?  Isso.  Até uma dúvida, está 
certo?  Mas é muito importante, talvez a minha dúvida seja também de acordo com o que você disse. 
(2:47:24)  Cada região... Olha aqui, viu?  A palavra região aqui me trouxe, me disse que está.  Cada região contará com 
uma mesa  coordenadora de fórum de saúde representada.  Então, é cada região ou é ODS?  ODS. É a minha pergunta. 
Então, é cada região ou é só ADS?  É só ADS. É mesmo isso.  Eu não fiquei com a dúvida que vocês tivessem. 
(2:47:50)  Não sei.  Vou parar aqui.  Presidente, é só ADS mesmo, viu, presidente?  Eu já sou recente com isso aqui, com 
essa alteração.  É em cada COADS, porque  ficou nessa nova estrutura, que acabou de ser  aprovada, 17 polos  
descentralizados. Aí,  eu te dou um prazer por isso.  Aí, por até  o Marco  Jorge, que fez essa pergunta. 
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(2:48:25)  Claro que por exemplo, o município do Juazeiro, que agora é a sede da superintendência.  Então, não é só os 
municípios, mas o Juazeiro.  Não só o Juazeiro.  Mas só a ADS de Juazeiro. 
(2:49:27)  A antiga ADS, CRC, CR1, a antiga ADS, CRC, CR1,  a antiga ADS, CRC, CR1,  para que nós não deixemos nenhum 
município  que foi vazio com essa lacuna,  às 17h nós temos o total acordo.  Mas nós precisamos contemplar  aqueles 
municípios que estão  compondo a sede da superintendência.  Beleza, então, as 4  ADS que existem dentro da 
superintendência  também tem que ter  o seu salário. 
(2:50:04)  Então, o total  acaba sendo 22,  17, mais  6.  A gente tem  a questão de deixar esta divisão  clara das 17  mais 
as 6,5, porque  é assim que a lei de Lácteos está.  Não é a lei 17-006  que traz essa definição.  É uma portaria, portaria 
2019  de 2018.  Ela fala 17  ADS e as 5  superintendências.  Em nenhum momento da legislação  vai encontrar-se 22  ADS. 
(2:50:41)  Beleza.  Então, beleza, gente.  Vocês estão escutando, entenderam? Entenderam, Vicente? Anotado aqui. 
beleza, beleza nesse comissão. Contrários à abstenção...  Agora eu queria  pedir uma questão de ordem regimental.  
Presidente, eu não quero aqui  parecer um crime ruim,  de fato,  mas um crime construtivo.  Nós temos que tomar 
muito cuidado,  é muito mirigoso essas ações da gente colocar  o regime de votação e volta segundos depois a gente 
entra na nova discussão e retorna a  votação a gente vai continuar voando e forma pecando por inocência o 
rendimento. Mas isso é o terceiro, esse mesmo questão de ontem, 
(2:51:47)  e o  que a gente tinha acabado  de votar no estádio.  Aí a gente,  logo parou muito, se é pertinente.  Aí, 
esclarecendo, voltando para a votação  de novo, no estádio.  Temos, isso é muito lindo,  eu não consigo dizer isso.  
Temos que parar  com essa impun cultura que nós estamos  criando dentro do CESAR, o de votar  ah, mas tem isso e 
tem aquilo  tem aquilo também  aconteceu isso ontem  até que isso a Ana Paula  se eu fale assim  o que eu vou contar  
com as palavras  aconteceu no dia da votação que foi esclarecido também no dia da votação, 
(2:52:26)  que foi esclarecido também pela Ana Paula,  no dia da votação, na composição da filha.  Aconteceu agora.  
Então, o pessoal que tem detalhes  vai tomar esse cuidado, só isso.  Mas está tudo bem.  Já que foi escrito,  colocaram 
os corretores,  isso, isso, isso.  Não, porque...  E o da África? Eu quero de hoje. Isso. 
(2:53:07)  o que você tem que estabelecer a execução a gente teve uma nova discussão e voltamos de votação de novo 
tá entendendo a minha pergunta,  a mesma coisa está sendo colocada em votação por duas vezes  e o regimento, a 
legislação é cara  a gente tem que votar, passou, passou  não, não  ele voltou de estar  o que eu preciso  se eu tivesse 
ido para a rua da razão  não foi votado  tem certeza não foi votado. Tem certeza? Não foi votado.  Antes de entrar em 
votação,  eu solicitei a fala, justamente,  que não aguentava a gente votar  se não tivesse conhecido o comentário do 
outro lado. 
(2:53:35)  Eu não peço desculpa,  eu estou me atrasando.  Eu não quero que a gente tenha sido votado.  Não, não.  Não, 
não.  Não faz isso. Não faz isso. 22, 28, Obrigado. Vamos lá, gente. É muito bom, né? acabei tendo algumas dúvidas em 
relação porque assim, esse documento se escreve em termos de visualização  obviamente, da operacionalização 
(2:54:48)  nas atividades dos foros  inicialmente eu tinha tido  um pouco em relação à temporalidade, mas  o texto dele 
também está claro  e sobre a questão também da igualdade  entre as regiões  mas ele também deixou claro aqui  que 
vai ser tudo apreciado pelo CESAU  então vamos tirar a minha participação.  Eu tenho aí no filme um destaque disso aí. 
(2:55:08)  Sim, meu filho.  O destaque é, ó, é um destaque, que diz assim,  o presidente de Esmeralda, que deve poderá 
ser realizado  a alterar parcialmente ou totalmente a qualquer tempo,  através de uma consultoria encaminhada pelo 
Fórum Estatual de Saúde  e aprovada por metade,  metade, mas um dos mesmos,  os conselheiros,  eu tinha entendido,  
eu tinha entendido  que era o fórum que ia modificar. 
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(2:55:38)  Eu também tinha entendido, mas eu não vou.  É, eu vou.  O fórum vai ser o fórum,  somente o pleno pode 
aprovar, mas a redação aqui está correta.  Só para afinar, Marilene, para não deixar dúvidas, qualquer modificação aqui, 
este documento, quando aprovado aqui,  com todas as modificações do debate, ele torna-se a uma resolução. 
(2:56:00)  Então, por isso que se ele for modificado a qualquer tempo, parcial ou totalmente, passam por aqui 
novamente.  Beleza, obrigado.  Não tem relação a área ordinária, extraordinária,  mas qualquer tempo, em qualquer 
parte,  qualquer tempo, então, o pedido está pronto.  Obrigado.  Também a Sônia Maria.  Não, não, não. 
(2:56:16)  Mantido.  Mantido.  É, mas não está bom.  Mas eu, Ives, eu queria só, eu dei um destaque,  colocação de 
redação,  lá...  Uma questão de redação,  para a gente ir organizando,  só para ajudar aqui.  Lá no...  artigo 17, do 
parágrafo 2º.  O que está reclamando, deixa eu ver, que a gente compreende, né?  Ó, está assim, o parágrafo segundo, é 
esse aqui. 
(2:56:53)  Permanecendo a vacância e não havendo suplente para assumir a vaga vacante,  deverá haver uma nova 
eleição.  Suprimir essa palavra, a vaga vacante, que está redundante.  suprimir essa palavra, a vaga vacante,  porque 
está redundante.  Permanecendo a vacância para assumir a vaga,  deverá haver uma nova eleição. 
(2:57:13)  Só para não ficar redundante  a palavra, porque  o senhor vai retirar,  Eu acho que é pronto, né, gente? 
Pronto. É isso. Tem histórico especial  do Brasil.  O Brasil é o Brasil.  Ele falou votar, já foi votado.  Não, não foi votado.  
O presidente só estava dizendo que não é que foi ele. Ele falou votar, já foi votado. Uma resolução única, no qual o seu 
artigo primeiro vai informar o novo desenho... Eu não sei se eu vou deixar isso aqui, não. a gente vai continuar a 
investigar da tarde. O segundo informe é que a senhora Eva  atendeu o atributo da gente,  que a gente realizou,  no 
nome da conselheira, a senhora Elina,  e virá uma e meia para esclarecimento das dúvidas  que não foram tiradas dessa 
vez, tá bom?  Na verdade, a gente tirou,  sem perceber que havia deixado  coisas por recorrer  e o terceiro informe é 
que o almoço chegou. 
511ª REUNIÃO ORDINÁRIA PRESENCIAL DO CONSELHO ESTADUAL DE SAÚDE DO CEARÁ CESAU – CE – PARTE 4 
(00:00) bom dia.  Bom dia, bom dia, novamente a todas as pessoas aqui presentes, também ao CESAU e aquelas que nos 
assistem. a Frente Social de Formação. Aqui representamos trabalhadores da saúde 
(01:25) pelo Conselho Regional de Serviço Social.  Eu sou uma mulher branca, cis, tenho a pele clara, cabelo preto,  com 
alguns fios grisalhos,  meu rosto é arredondado,  olhos, nariz e boca  nas orelhas eu trago  um brinco na cor rosa,  visto 
uma camisa também  na cor rosa, estou usando  uma calça quadriculada em cinza e preto  e calço um sapato preto. 
(01:56) Encontro-me sentada e atrás de mim há um banner com  a logo e o nome do CESAM.  Então, queria dar  as boas-
vindas a todas as pessoas  e reprogramar a nossa pauta.  A gente tem aí a programação da pauta de agora, de manhã, e 
tem as rebarcas de ontem  que a gente precisa encaminhar.  Então, nós temos uma recomendação para ser discutida e 
votada hoje,  eu acho que a coordenadora da CISME já chegou,  pelo menos eu já a vi hoje. 
(02:37)  Nós temos a recomendação da CISME, que passou para hoje,  nós temos a apreciação do regimento Interno do 
Foro Estadual  de Saúde e nós  temos no turno, isso que  sobrou de ontem, tá?  E nós temos no turno de agora de  
manhã, a aprovação  das atas da 28ª  e da 29ª Reunião Extraordinária  Virtual do CESAL,  ocorridas  ambas no mês de 
agosto. 
(03:06)  Temos a apresentação  das oficinas do Participa Mais,  23 e 24,  a apresentação do planejamento da  CTGETS e 
temos a  composição das comissões da 5ª  Conferência Estadual de Saúde da  Trabalhadora e do Trabalhador.  Então, eu  
queria, enquanto coordenadora da CTGETS então eu queria enquanto coordenadora da CTGETS pedir a supressão  E aí A 
gente já fez, então a gente pode apresentar depois. 
(04:00)  Essas outras a gente precisa definir, decidir,  para poder tomar alguns encaminhamentos.  E aí, fazendo todas 
essas  discussões no turno da manhã, que eu faço  o modo que a gente conseguir fazer,  a gente vai  começar a  pauta da 
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tarde, que a  gente encaminhou a decisão  do  da participação do 27º Congresso Internacional da Rede Unida  para fazer 
o debate justamente com a participação da Feira Internacional de Segurança e Proteção  e a inclusão de um outro 
evento que chegou antes de ontem para ontem,  que a gente vai incluir aqui para a gente poder ver 
(04:47)  qual vai ser a delegação que vai representar o CESAU  nesse evento, que é um evento da saúde mental, tá bom?  
Será feito na tarde, tá bom?  Então...  Aí também, no turno da tarde, a gente vai fazer a indicação dos representantes da 
PECOP, tá bom?  Isso é uma inclusão de pauta também.  Todas e todos estão de acordo, o que estiver de acordo com a 
harmonização está. 
(05:18)  A gente vai decidir se vai ser esse o encaminhamento da pauta de hoje.  Alguém é contrário?  Ou contrária?  
Abstenções?  Não temos.  Então, vamos seguir com esse encaminhamento, tá certo?  Então, para a gente começar com 
o que sobrou de ontem,  eu queria passar a palavra para a senhora Juliana Pontes,  que é coordenadora da CIRMIS,  
para que ela possa apresentar a recomendação 0 de 2024  referente a essa condição. 
(06:19) Contexto. Contexto. Contexto. Eu sou Juliana Nobre, conselheira, Coordenadora da CISTT. A aprovação da 
instalação da CISM nos municípios.  Essa recomendação, ela já foi apresentada aqui no pleno do CESAR e foi votada. No 
entanto, nós não conseguimos registrar essa votação. 
(07:03)  Então, nós não temos em registro o resultado dessa avaliação,  a quantidade de conselheiros  que foi a favor  e 
a quantidade de conselheiros que foi contra.  Então, para a gente conseguir  dar continuidade  a esse processo de 
implementação  da CISP, como sempre,  a gente precisa  desse resultado.  Então, a gente pôs, novamente, para a gente 
voltar e resultado. 
(07:31)  Então, a gente poste novamente para a gente votar e contribuir para a gente extrair esses votos, tá certo?  
Então, é só isso. Já foi feito antes, mas a gente precisa fazer de novo.  Ok?  Ok?  Obrigada, senhora.  Obrigada, César. 
vou passar rapidamente pelos considerandos, tá? Então, vou só apenas citar as normativas  para a gente ganhar tempo. 
A gente tem  muita coisa para discutir hoje, então a gente vai  para a hora de almoço,  não fica mais, não fica mais, tá?  
Então, recomendação  número 1 de 2024,  sobre a implantação da  Conferência Perseverante de Saúde Mental dos 
Conselhos  de Saúde do Estado do Ceará. 
(08:25)  A finalidade se justifica em buscar  parcerias e empoderamento dos  conselheiros municipais que se referem  à 
saúde mental do Estado do Ceará.  O Conselho de Estado de Saúde  César, um dos discursos que vai ser  apoiado pela 
lei.  O Conselho de Estado de Saúde César, um dos discursos que vai ser apoiado no dia 8 de abril de 2018, Obrigada. de 
considerando o artigo 1º da lei 17. 
(09:06) 458 de  2018, considerando  o decreto 7.508 de 2011,  considerando a resolução  11 de 2000,  considerando  a 
resolução 28 de 2016,  considerando que são competências da Comissão   
(09:50) Intersetorial de Saúde Mental, segundo o decreto 10, promover discussões... e estratégias da política de saúde 
mental na elaboração do plano estadual de saúde,  considerando que a participação da população é reconhecida como 
um dos pilares que se instrui dentro dos conselhos e conferências de saúde, como os direitos de expansão.  Nesse 
sentido, os autores afirmam que, no processo de formalização da participação  social no setor de saúde do Brasil, o 
controle social passou a expressar a possibilidade  da sociedade fiscalizar  o Estado por meio de instâncias 
participativas. 
(10:09)  Considerando que a participação  social em saúde no Brasil  é regulamentada através  dos conselhos estaduais, 
municipais  e locais, regionais  e das conferências de saúde,  essas instâncias colegiadas  são obrigatórias em todo o país.  
As conferências têm a função  de propor diretriz para a política  de saúde. Recomendado. 
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(10:30)  A importação da Comissão  Intersetorial de Saúde Mental  nos Conselhos Municipais de Saúde Medical  do 
Ceará. Os Conselhos Municipais de Saúde  são os colegiados compostos por  representantes do governo, prestadores de 
serviços  profissionais de saúde e usuários  do objetivo da sociedade.  E agora fica aberto para qualquer pergunta. 
(10:54)  Falta aí as inscrições.  Dúvidas, tem inscritos.  Adelano e Léo, quem vai juntar a mão primeiro?  Léo, depois 
Adelana.  Três minutos, relógio em tela.  Léo, pode fazer o trabalho.  Léo, desculpa,  eu queria pedir para o relógio ficar 
no  decrescente e ter a lágrima, por favor. É só para... Bom dia a todos, todos. 
(12:09)  Agora estou pedindo a palavra para fazer defesa das recomendações  e aprovação dela, porque eu acho isso de 
importância,  Juliana, que seja o detalhe o mais rápido possível, essas condições não  são simples, porque a gente sabe 
de quanto é deficiente a saúde mental 
(12:44)  no Brasil.  E, principalmente, a minha luta, que eu já deixei falar diversas vezes,  que é uma luta muito séria, que 
eu levo com muita seriedade,  por conta de que, na minha dúvida, só para lembrar, eu não tenho feito um ano daquele 
episódio que eu não percebo,  mas eu tenho feito até aqui, desde 2017.  E aí, eu tenho lutado dentro do próprio equipe 
para que sejam instaladas as câmeras e as comissões que elas agendaram. uma vez eu não virei você contar, e eu peço 
que o Cesar faça essa intervenção, que a gente tenha realmente 
(13:26)  a vontade dos municípios  para que isso aconteça, porque nós  criamos o município dele por conta própria,  
numa  setoria  livre às pastas,  que é Vidas  Preservadas, a nome dessa  edição, e desde a polícia militar,  a condenação 
da UPA, do CAP, do hospital, enfim, todos os equipamentos, as partes de educação, saúde e assistência,  porque eu 
acredito que a saúde mental só vai caminhar de verdade quando houver essa integração entre as partes, eu como 
educador e gestor escolar,  Eu, como educador e gestor escolar, 
(14:04)  sempre a identificação dessas problemáticas,  como é exatamente na escola,  a gente consegue identificar,  e aí 
fica o som.  A gente fala muito da rede,  a rede, a rede, a RAPS está aí,  e sempre fala do fortalecimento,  mas, se você 
parar e observar,  a rede, ela não é o meu papel,  ela tem que ir para lá, certo?  Ele está falando exatamente isso.  
(14:27)  Ele está falando exatamente isso.  É que a gente vai para a prática e que esses municípios  se unam na mão do 
Estado.  Porque não basta pedir recursos,  de forma tripartite,  quando a lei não é  fortalecida pelo próprio município, 
porque não tem  o principal,  ao meu ver, o principal órgão de atuação  para que as políticas funcionem,  que é os 
conselhos principais. 
(14:50)  Para além disso, para impassem essa situação,  eu acho que os conselhos locais têm que ser imediatamente 
também  plantados no município.  E parabéns aí do amigo Alexandre Bandeira,  que tem isso já em todas as unidades 
básicas de saúde do seu município.  Obrigado. deixando a ver que tem isso já em todas as unidades básicas de saúde, 
em todos os serviços, em todas as unidades básicas. 
(15:06)  Então, eu vou deixar a...  Essa... O que é o que? 70, 70 quilos, com barba, óculos, com cabelo amarrado, 
caminhão  de mostarda e uma calça de...  A dúvida,  professora,  porque lá no meu conselho  a gente não tem  a 
previsão dessa  comissão.  E aí a dúvida é se eu só faço  alterar o regimento ou inserir o que  eu preciso fazer. 
(16:04)  Eu não sei.  Só regimento. Então tá fácil. Obrigado.  Obrigado. Bom dia a todos e a todas. Meu nome é Luiz.  A 
minha intervenção é mais...  Eu acredito que todos nós que nos contamos a trocar essa informação, se você quiser me 
prover.  Então, tudo bem que eu te aprovo, mas como você vai encaminhar essa recomendação. Obrigado. Se alguém 
também quer que seja muito equipado, residente ou algo assim. 
(17:32)  Tem eu e tem uma restrição do Leandro.  Eu tenho só uma.  Eu sei que... Eu não sei. Eu vou comentar para você.  
É o seguinte, eu não sei,  na produção,  sob a do,  se a gente tivesse isso,  o região de saúde.  Se a gente não arrega a 
saúde,  a região de saúde, cada região Eu estou na inscrição. a sua descrição. E atrás de mim tem a parede em que o 
governo César o conde do mar. 
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(18:48)  Eu acho que a resolução  é necessária  para o momento  que a gente vive,  principalmente que nós estamos  no 
pleno setembro amarelo,  então acho que criar esses  municípios e esse César  apresentar uma resolução com esse teor,  
é sair do teórico e tentar ir na prática  e consolidar isso nos municípios.  Eu estou na coordenação da SISMu,  que é a 
Comissão de Saúde da Mulher. 
(19:19)  A CISM, a gente, desde o início do ano,  nós fizemos um papel inverso,  porque nós estamos indo nas regiões,  
nós estamos fechando essa rodada de regionais,  apresentando a SISU, sensibilizando.  Nós vamos estar fazendo agora 
em outubro,  pós-eleição, o penúltimo seminário que é na Litoral Leste  e que está previsto ser na cidade de  Aracatí,  
Coelho, em Fortim,  e em novembro a gente tem  a previsão de estar  consolidando aqui na metropolitana,  inclusive, 
falando aqui com  a doutora, a gente já tem até a pauta, né? Então, é só fechar  a palestrante. Então,  a nossa proposta 
é, fechando a  regional, a gente apresentar  a resolução aqui no pleno também  para a gente consolidar  essa questão da 
SISU  nesse modelo que está  a SISU, mas aprovo, superaprovo,  parabenizo a comissão  pela resolução.  Eu acho que o 
caminho é esse. 
(20:24)  Nós estamos  vivendo um tempo muito louco  em que as pessoas perderam totalmente,  muitas famílias 
perderam seus entes  e é pelo mundo mental que está indo.  E ontem, se vocês assistirem aquele vídeo,  só uma parte 
do Rock in Rio,  um dos cantores, eu não lembro qual é a banda,  ele fez um desabafo  pedindo para que quem sofre de 
depressão  desde os 17 anos,  ele pedia para você falar. 
(20:55)  Ele concordou isso por muito tempo  e ele pedindo, então,  para você ter a dimensão  da multidão que é o Rock 
in Rio,  a representação daquele artista,  e ele dizer que sofreu de depressão  impedindo que as pessoas falarem.  Então, 
é dolorido a gente presenciar um homem lindo,  que ele é um espetáculo,  modesto,  e ele dizer que tem problemas 
mentais,  e insistindo que as pessoas falem. 
(21:24)  Então, não é normal.  Então, a gente está vivendo um novo tempo.  É isso, a próxima totalmente.  Mas, na 
situação  de São Paulo, é alguma  essa ideia que nós temos?  Não sei.  Vai ser espreitado hoje.  É barra, vai ser 
espreitado hoje. Vai ser espreitado.  Bom dia a todos e a todas.  Eu vou manifestar, porque eu acho que quando um 
palpite de atividade  fortaleceu o contexto de atenção social, é importante. 
(22:03)  de atenção social é importante.  Mas eu queria lembrar, assim, que o central,  ele tem um papel muitíssimo 
importante no sistema de saúde, ele é um órgão deliberativo.  Acho que, ao lado dessa condição,  acho que podia fazer 
alguma coisa mais...  Como é que é? A Gretchen, se é meu nome,  mais ousada,  mais insistente. 
(22:34)  É no sentido da gente, eu estou falando isso porque é na mesma cantaria que a gente  cuida da questão  da 
rede.  É uma rede  concebida  de uma forma bem importante, os carros, e nós estamos agora trabalhando com um 
monitoramento, para se dar uma parte maior do patrocínio para as pessoas com necessidade. 
(23:10)  E a gente vê que  os equipamentos que viriam  de destino são estilos tão estilos.  Nós temos esse levantamento  
com o  monitoramento com o município.  Contra a mesa, tem uma deficiência enorme de casos,  e o município também.  
Eu acho que essas comissões teriam que se apropriar  desse diagnóstico e, a partir dali,  insistir ou buscar junto aos seus 
prefeitos  a efetivação dessa política que já está posta. 
(23:46)  É muito importante, porque se faz  a comissão e não vai além da  comissão, o que acontece é que  a gente se 
estoura a missão, porque  o pai fala e não acontece  que não tenha tração de espécie.  Eu acho  uma proposta 
interessante,  mas acho que  tem que ir além disso.  Obrigada.  Gente, nós não fizemos aqui a história da área de 
inscrição até o terceiro,  mas tem mais uma inscrição, eu queria saber se mais alguém... 
(25:18)  Sou Alexandra, sou representante  do segmento  dos profissionais de saúde  do Sertão central.  Estou com a 
mulher de 6, com 1,70m, cabelos longos, estou vestida com uma camisa branca,  manga longa e colete de calça 5.  Bom, 
então eu sou profissional de saúde, eu sou psicóloga  de formação e atuo  na atenção primária  como psicóloga  da 
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equipe Hermúde  e o que eu venho acompanhando  a minha prática  é que nós realmente estamos vivendo uma crise  
de saúde mental  e é uma crise que ela não está  sendo cuidada  não está sendo realmente da importância, 
(26:08)  porque a gente vê que, no meu dia a dia, a saúde mental está tão prejudicada,  são crianças, adolescentes, 
adultos, idosos, homens, mulheres,  então, é toda uma sociedade que está sendo atingida, que está sofrendo, né, os 
trabalhadores, os servidores,  que acompanham, por estar na saúde, por ser uma servidora da saúde, vejo os colegas 
adoecidos, isso me preocupa muito,  porque os próprios profissionais da saúde estão doentes, também 
psicologicamente falando, estão estão doentes então a gente precisa fazer alguma coisa 
(26:49)  eu concordo com a droga ali que a gente precisa de ações mais robustas porque existem muitas  coisas que 
foram criadas mas que a gente na prática não consegue fazer esse matriciamento  a gente não consegue fazer o próprio 
nós não estamos conseguindo sair dos seus consultórios,  não estamos conseguindo fazer, de fato,  esse trabalho de 
rede,  e isso é muito preocupante. 
(27:12)  E aí a gente vê que as pessoas estão  demandando cada vez mais de tratamentos  e a gente não consegue nem 
fazer  em conta de atenção privada,  a gente não consegue fazer  nem o trabalho de promoção e prevenção.  Então, a 
gente nem consegue fazer o trabalho de promoção e prevenção. 
(27:26)  Então, a gente nem consegue fazer  o trabalho de promoção e prevenção  e o tratamento  também a gente não 
consegue fazer  atender a todas as pessoas que estão  necessitando. Então, assim,  é um apelo que a gente realmente 
possa fazer  as coisas mais robustas  e fazer além da criação,  né, enquanto o SISME, como o meio da SISME,  a gente vai, 
né, Juliana,  tentar ver lá dentro  o que a gente pode fazer para que  essa comissão  possa melhorar a saúde  mental do 
Estado. 
(27:56)  É um desafio  muito grande.  Para todos, todas e todos. Eu concordo com o que a doutora Valdez fala,  que a 
gente tem que ir além das comissões.  Deve-se pensar num projeto  que ele comece a atuar  o mais rápido  possível  ou 
que seja por superintendência  eu não sei a forma  porque  quando se fala  em formação de comissão  nos conselhos 
municipais,  me vem a criação da CISTE, nos conselhos municipais. 
(28:55)  E eu desafio aqui qual é o conselho municipal que tem a sua CISTE  atuando nos 184 município municipal e tem 
a sua assiste atuando nos 184 municípios e olha que naquela época esse  Cesar gastou dinheiro e assiste gastou dinheiro 
na criação dessas comissões. Eu viajei para três municípios.  Quando cheguei lá,  eram só três representantes do Sereste  
e o resto era tudo agente de saúde. 
(29:37)  Os agentes de saúde do município foram convocados todos  para essa reunião,  esse encontro dessa comissão.  
Então, assim,  eu pediria, Juliana,  a sua equipe está muito boa  nessa Câmara,  que vocês pensassem  em uma outra 
ideia  de imediato  que não fosse comissão.  Porque se for comissão,  eu vou lhe dizer, vai  passar anos e anos  e anos. 
(30:14)  Eu puxei  agora, no Conselho Municipal  de Aracati, uma discussão  sobre saúde mental.  Onde,  nós pedimos a 
presença do coordenador do CAC,  do psiquiatra, da atenção básica e dos outros órgãos,  a UPA, hospital municipal, e eu 
saí de lá adoecida mentalmente.  lá adoecida mentalmente.  Eu quero ouvir.  Cada um  apresenta um obstáculo. 
(30:53)  Ninguém sabe se  unir e chegar ao  denominador comum  para que venha aliviar  a dor daquele usuário  ou 
daquele profissional  de saúde que está  passando  por uma situação  que não é  compreensível.  Então, eu tenho  bem 
mais coisas a falar,  mas vou respeitar  esse fato  agora,  e pedir que vocês respeitar esse fato agora, e sentir  que vocês  
sentem novamente  e vejam de imediato,  e se crie de imediato  algo que venha  é... 
(31:41)  que venha formar  um impacto de imediato e que a coisa melhore um pouco mais para esses usuários.  E 
desculpa ter passado, viu? Porque assim, quando se fala de saúde mental...  Sério. E aí É, além do que eu disse, eu me 
liguei.  Eu sou assistente social de formação, mas com as legislações de saúde pública latina, eu tenho um trabalho que 
é só em carreira de um dia. 
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(34:07)  A gente aqui tem pessoas que estão em processo, estão a processo, né?  E a gente tem que fazer saúde.  A 
gente tem que fazer saúde.  A população é que é isso.  Agora, a gente fala muita coisa.  Oi, eu sou a Ana.  Eu sou a Ana, 
eu sou a Gabi. Obrigada. É, maravilhoso. Não dá para passar a câmera. Bom dia, gente. Bom dia.  Bom dia. 
(35:58)  Eu sou a Adriana, sou a Moisés.  Estou vestindo lá,  cabelo preso, batom,  sem rosa, sem be bebê, vamos lá.  Eu 
observo aqui as falas  e a gente sempre fala  em prevenção, em cuidar rápido  e eu vejo que todos os problemas  hoje na 
saúde começam de uma ansiedade,  começam de um anulamento, começam de um anulamento,  a gente chega aí ao  
hospital, empartando e não sabe o que é. 
(36:25)  Então, hoje o problema de saúde  está generalizado em crianças,  como já foi falado, e adolescentes.  Eu fiquei 
pássima quando a minha filha chegou  em casa e mora com seis  adolescentes e todas as três  tomavam remédio  para 
dormir dez horas  seguidas porque não conseguiam conseguir  ansiedade. 
(36:48)  Seis adolescentes morando em um apartamento,  cursando enfermagem e tomando medicação para dormir.  A 
única que não tomava era ela.  E aí, outra questão.  Todos os funcionários, servidores do Ponto Municipal e senador 
Pompeu,  estão pedindo  tudo quanto é mais  sagrado, atendimento psicológico  e de urgência  porque não estão  
suportando, então se é pra falar  se o cabra do Volta em Rio  maravilhoso, pediu pra falar, porque não  vamos olhar 
nossos servidores, nossos filhos  nós que estamos falando todos os  dias na nossa casa, no nosso  ouvido,  que ninguém 
está escutando. 
(38:33)  Eu vejo hoje,  professores, Adriana, pelo amor de Deus, consegue aí um atendimento diferenciado de um 
conselho  municipal de saúde para os profissionais que estão cuidando do povo, mas ninguém está cuidando da  gente, 
só diz que vai cuidar, só bota no papel e na hora do pega para acabar, nada é feito.   
(38:48)  Então, por gentileza,  os servidores  da saúde e da educação  pedem socorro.  O que eles estão falando é que 
ninguém  está ouvindo.  Beleza.  Nós temos que ser vigilantes.  Então, eu vou dizer isso.  Eu tenho dois pedidos para o 
Alexandre, o Ips, o Wando e agora a Francisca.  Não, a Ana Paula já estava. 
(39:16)  Então, tem quatro pedidos, ok? Passa.  Então, vamos lá. Beleza.  Agora, a próxima é Ana Paula.  Eu não quero 
dizer que eu adorei o cu.  Um cu, um cu. Um cu, um cu.  Não vou fazer minha descrição novamente, porque já fiz, né?  
Então, não tem necessidade de eu falar na Paula,  então, tem que ter algum outro jeito de tentar. 
(39:56)  Tem uma parábola bem antiga, pelo menos desde criança eu escuto,  dizem que a origem dela é indiana,  pelo 
menos assim, desde criança eu escuto dizem que a origem dela é indiana  que fala a respeito  de uns  cercadores que 
estavam na margem  e começam a ver  crianças aderindo  nesse rio  e aí eles pulam o rio e vão tirando as crianças  até 
que um deles  resolve sair do rio  e o outro pergunta  onde é que você vai? A gente tem  crianças para tirar do rio. 
(40:28)  Eles só vão ver quem é que está jogando.  Porque enquanto a gente está aqui  cuidando da causa,  olhar da 
consequência  e a gente não atacar a causa,  a gente vai continuar tirando as crianças  do rio, a gente vai continuar 
construindo  carros, a gente vai continuar medicalizando as pessoas, a gente vai continuar tampando as crianças do rio, 
a gente vai continuar construindo casos, a gente vai continuar medicalizando as pessoas,  a gente vai continuar 
tampando os ouvidos também  para as dores das pessoas, porque essas dores delas nos afetam. 
(40:55)  Não é à toa que as pessoas dizem...  A gente já saiu desse silenciamento há um tempo.  E a gente hoje  essa 
escuta se banalizou  porque são muitas dessas  crianças no Rio. Então, eu  penso que a CIS  me dá um passo muito 
importante,  sabe, Juliana?  Com essa proposta  de recomendação,  mas eu penso que isso tem que  trabalhar junto com 
outras câmaras,  com outras comissões  e também com uma  provocação em relação ao trabalho. 
(41:33)  O trabalho hoje  é uma das que está infundida  no excedente das pessoas.  Hoje,  tem uma exigência de uma  
produtividade dentro  dessa sociedade que ela  é claramente  evidentemente adoecedor.  E isso se começa já na mais  
tenra idade.  As escolas hoje,  elas adoecem as pessoas  já há muito tempo, porque há concorrência,  há competição. 
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(42:02)  Então, nós temos que olhar também para  a gente que está construindo  essa semana  coincidentemente 
encontrei uma amiga  que a gente estava falando  dos nossos filhos quando caírem  do ensino fundamental para a Cris  
e aí ela me trazendo  exemplo de escola onde as crianças  estão sendo retiradas porque estão  agressivas, estão se 
cortando  então a gente precisa olhar também  para que sociabilidade é essa,  onde eu preciso cada vez mais  produzir 
mais e  cada vez menos a minha humanidade  se respeitar. Bom dia, 
(43:01)  bom dia,  bom dia, bom dia, bom dia, bom dia, aos conselheiros, conselheiras, aos clientes, bom dia a nossa  
diretora, com força, com grande  interesse.  Bom dia, com a sua expectativa, e as pessoas que nos acompanham de 
forma  habitual. Peguei um problema casado, que é a  conta de um Uber, né, e peguei as pessoas já andando,  mas são 
falas muito  interessantes enquanto cidade de saúde mental, então, tem falas aqui muito quais, né, só essa  fala da 
Rafaela agora nos faz acordar, né, para onde é que a gente pode começar, realmente é muito complexo. E eu acho que 
lá na ponta, na atenção primária, 
(43:47)  o que pode ser feito, a gente pode se pensar.  Nós estamos também no setembro amarelo,  o dia médio 
amarelo hoje aqui, em Arruzão,  o setembro amarelo que é o mês que chama a atenção  para a campanha de combate 
ao suicídio,  está ligado também à questão da saúde mental.  Mas aí, para a gente ter essas discussões e buscar  as 
atuações, tem uma pessoa que  antecedeu, que eu não lembro,  mas eu sei que essa das condições é muito  importante, 
claro, mas a gente  precisa estar atento às ações que  pagam, as condições 
(44:18)  que serão dadas aos municípios,  ao Estado, para que  possam trabalhar e encontrar soluções  para que a gente 
encontre algo que ampare as pessoas, para que possam trabalhar e encontrar soluções para que a gente encontre,  para 
que amparem as pessoas, para que lá na ponta as pessoas possam  procurar um posto de saúde, possam procurar,  as 
estruturas do município possam encontrar um tratamento. 
(44:37)  Mas que o município também possa ter condição de trabalhar prevenções.  Nós temos as equipes que 
desenvolvem atividades que é muito importante para desenvolver uma atividade física  né para trabalhar hoje é só 
dança isso já vai ficar naquele impacto na pessoa você vai em casa  nem pensando coisas acomodado mas você pratica o 
exercício né outras coisas que eles trabalham já vai ajudando também só  repassar além do setembro amarelo é acho 
que foi ontem o aniversário também do SUS são 34 anos nós 
(45:16)  estamos aqui sendo parte disso né fazendo parte disso e fazendo o sujeito não só deixar registrado  aqui para 
ver se tem que acolhe as pessoas  mais simples, mais gente de todas  as faixas de trabalho, de todas as condições,  um 
sistema tão amplo, que requer muito  o nosso cuidado e atenção  constantemente. Obrigado. Eu acho que é muito bom. 
(46:06)  E aí é uma necessidade de saúde  e já o mais forte e é bem interessante a palavra dela  e precisar mais forte 
para além né eu tenho que ser da reforma ainda eu acho que o que me inspira, na verdade, a colega lá que me falou,  
trouxe todo o contexto do movimento da criança para falar sempre do ator  que está doente mentalmente. 
(46:57)  E aí, gente, por que todas essas pessoas estão doentes?  Estamos todos  desamparados para o Estado.  A quem 
nós devemos  provocar?  A quem a gente deve cobrar?  Obviamente, as pessoas altas  para seus encaminhamentos,  as 
condições, os conselhos  e tal, mas quem pode fazer isso?  Estado, você já tem  quatro secretários, você já tem quatro, 
mas não surdo. 
(47:25)  Quem pode fazer isso, senhor? O Estado 184,  o Centro de Atalho Municipal,  o 184, não me sinto.  São eles.  São 
eles.  Na sala de mental e de as patologias  todos, por que nós estamos  doentes e morrendo?  Porque o Estado  sempre 
não oferece, não promove  a quinta-feira. 
(47:46)  Acho que precisa porque o Estado de município não oferece, não promove aqui nem precisa  acho que precisa  é 
certamente  lá do conselho municipal  nós aqui estamos  há poucos metros aqui do outro lado  aqui do gabinete da 
César  e César, secretário de saúde  chame os policiais  para conversar sobre tudo isso  um diálogo, um tanto, a 
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tripartite,  como a Tum, tudo aquilo que é do interesse deles,  e uma população que está morrendo aqui no Setembro,  
no Setembro Amaral, que a gente está falando,  inclusive mentalmente. 
(48:17)  Eu acho que precisa ir direto a quem pode fazer,  e ir lá, né?  Eu me indico, eu faço.  Mas, muitas horas, ainda 
resolve  para a gente, sabe, como  a responsabilidade fosse nossa, a gente pode.  A gente está provocando, a gente está  
exigindo, não mais pedindo,  mas sobrando que  o Estado e o município  façam, façam. 
(48:41)  Se fizessem,  agora, está atrás do  minuto, dentro de um gabinete  fazendo, descravendo  recebe o deputado  
recebe o vereador, recebe o prefeito  que aloga, mata as redes sociais  para aquele monte de registro  gente, isso não é  
isso não é  ele não vai direto  para a secretária da direção  normal e o prefeito não vai direto, mas a vitória vai ter que 
tomar mais e ter que fazer o que faz. 
(49:08)  Valeu.  Não me desa o relógio não, que eu não gasto três minutos não.  Seja assim, vou voltar.  Vamos?  Ah, tem 
que voltar.  É.  Já começou, viu?  Ih, tá perdendo tempo.  Bom dia, meus queridos.  Rapidinho. Primeiro, no informe, já 
começou viu quem tá perdendo tempo rapidinho primeiro, um enfoque  o conselheiro devendo foto  a Tone pra gente  
botar no site lá  o nome dos conselheiros  o nome do almoço pra cobrir ela  pra tirar foto  quem não tirou  só aqueles 
que postaram foto  tem gente que ainda tem o conselheiro.  vamos lá  meus amores  a relação daqui  o que a Edilson 
disse  quando o Centenes começou a fazer  a operação da CIS  ele conseguiu, ele foi de município  para município, ele 
não foi para o ADS  ele foi para o regional  eu acompanhei  quase todas com ele.  Ele conseguiu fazer  22 municípios. 
(50:12)  Hoje não tem mais nenhum funcionando,  porque mudou, reformulou,  não teve continuidade.  E assim, vocês 
estão  preocupados com relação, e eu entendo  que nós temos  o conhecimento, sabemos as causas,  as consequências. 
Mas, quem diz que vai ser  fácil? Você acha que é fácil para a CISM  estadual? Igual vai  ser para os municípios? Não. 
(50:42)  Mas a gente precisa ter  em semente, primeiro,  a CIDRE precisa sentar,  fazer uma formação,  como fazer essa 
formação, elaborar essa  formação, elaborar os critérios,  como criar esses critérios,  de preferência,  alguns conselhos 
têm que ter um perfil  para isso até, porque para  acompanhar a questão da saúde mental,  somente relacionado às 
unidades  caras, a pessoa precisa  ter pelo menos, não só  a vivência, mas também um pouco de formação. 
(51:13)  Então, fazendo isso,  a gente sai dos municípios,  não vai chegar lá e dizer que a gente tem que fazer, não.  
Precisa elaborar uma formação  de um tio ou dois, os critérios,  como fazer, a gente tem até  um... Quando a lei já está, 
a gente tem até um...  Quando a lei já estava, a gente já começou até a esboçar. 
(51:29)  A gente pode sentar fazendo isso,  aí, cara, que a comissão  disse que vai fazer por ADS  ou regional.  Mas, 
assim, quem diz que é fácil?  Primeiro, o município precisa querer,  né? Precisa.  E vai ser o nosso papel fazer esse,  fazer 
esse trabalho  E eles aqui lá  Precisam se incentivar  A  Pelo fato até de eles conhecerem a realidade do próprio 
município  Eles vão ter condição  De questionar o gestão  E a gente vai  Junto com a formação  Documentos, leis  
Resolução, tudo isso a gente vai passar.   
(52:06)  para que eles não fiquem só, nem desamparados.  Só isso. Obrigado.  Ai, eu quero  falar sobre isso.  Pode pegar 
o microfone  para as próximas.  Bom dia a vocês. Gente, olha, uma pessoa não pode ter saúde  faz mais de 20 anos que 
o profissional não tem nenhuma valorização.  Eu pensei que os profissionais de saúde, da Secretaria de Saúde e de 
todos os municípios  fossem valorizados diante da conferência de gestão do trabalho na saúde. 
(53:09)  Então, já passou a valorização.  Agora, eu espero que agora, na conferência de saúde do trabalhador,  nós 
tenhamos, nós possamos deixar de ser invisíveis, porque nós estamos invisíveis.  As gestões, o Estado só está pensando 
em terceirizar a saúde.  Ele não está pensando nos servidores.  Eu sou uma servidora que eu tenho 64 anos de idade,  eu 
tenho  42 anos de serviço  e se você  falar, se você... 
(53:54)  Eu sou SUS porque  implantei o sistema de  nascidos vivos, que  hoje é  tudo para a atenção  básica.  Eu sou SUS 
quando eu fui fundadora da Escola de Saúde Pública,  que hoje tem lá o tomamento com o meu nome.  Eu sou SUS 



Secretaria da Saúde do Estado do Ceará - Sesa/CE 
Conselho Estadual de Saúde do Ceará - Cesau/CE 
Av. Almirante Barroso, 600 - Praia de Iracema 
CEP: 60060-440 - Fortaleza / CE  
Fone: (85) 3101.5211 
Bloco C – 1º andar 

 
 
 
 
 
 

ATA DE REUNIÃO 
PLENO DO CESAU 

511ª REUNIÃO ORDINÁRIA PRESENCIAL DO CONSELHO ESTADUAL 
DE SAÚDE DO CEARÁ CESAU CE 

Página:106 

 
 
 
 
 

 

quando nós aplicamos a prova do Agente Comunitário de Saúde.  Eu sou SUS quando nós dois estou suja quando nós, 
hoje,  estamos nos municípios  colocando os cursos  técnicos para que os agentes  comunitários de saúde sejam  
beneficiados como técnicos. 
(54:38)  E eles já estão ganhando  melhor do que nós.  E tem mais,  o governo velho  fez uma negociação  quando  foi, 
quando faltava  dois meses  para terminar cinco anos  que ele pediu para a gente ficar,  ele, o cabelo velho,  valorizou  o 
pessoal  de nível médio da saúde, que parabéns a ele ter feito isso,  mas ele acabou com a nossa folha do agente 
administrativo. 
(55:15)  Nós, administrativos, fomos rebaixados.  Nós, administrativos, tínhamos dentro da nossa folha, a nossa 
gratificação.  Hoje nós não temos nada para levar  para a aposentadoria.  Olha,  olha isso aqui,  se eu quiser me 
aposentar,  eu acho, eu tenho que me aposentar  com dois mil reais.  Incentivo está lá,  a lei, não se leva  incentivo para 
a aposentadoria. 
(55:47)  E só um minuto.  Ninguém passa por 10 reais para se comprar alimentação.  Bom dia.  Obrigada.  Valeu, Ana.  
Vamos para a reescrição do Léo.  Basta alguma coisa.  Pelo ponto de vista...  Léo, o nosso pai fazemos é escrever, né?  
Ata de governo.  Ata de gestão.  Gestão de atitude.  E negociação dos trabalhadores. e aí, que pudesse acontecer, 
apesar de ser um trabalho da executiva, mas nós vamos ter o período de aglomeração de todos os municípios. 
(56:47)  Então, a minha sugestão é que você for guiar,  focar o rio, que alguém,  representatividade da comissão, da 
CISM,  acompanhasse esse corpo de inquérito no diálogo,  que é o diagnóstico, para já identificando  essa situação que 
falta de representação,  as lacunas que existem nesses municípios,  para que aí, juntos,  consigamos criar algo de forma 
mais efetiva. 
(57:12)  Mas aí, e no encontro,  eu falo de alguns colegas que me antecederam,  eu gostaria de bater na mesma tecla e 
dizer que  a reivindica era muito bem desenhada,  mas infelizmente nós não temos a efetividade real de serviço  que era 
para a descoberta da CID.  E isso  não é mais  de forma nenhuma  essa coisa de ficar, vamos  implementar, vamos 
colocar,  vamos implementar, não, vamos ativar. 
(57:41)  Está mais do que na hora  de fazer isso. E fazer isso  diante da gestão,  porque nós conseguimos uma calaixa 
pelo jeito, como diz a doutora Valdeliza. está mais do que na hora de fazer isso. E fazer isso diante da gestão. Porque 
nós, com certeza, vamos acabar enxugando o gelo,  como diz a doutora Valdez. 
(57:50)  A gente precisa de algo realmente mais claro.  Acho que até a palavra agressivo cabe, não, doutor?  Agressivo 
no bom sentido.  E dizer, a gente precisa ativar esse serviço da rede,  não só falar de fortalecimento, implementar 
comissões,  ir para cima da gestão mesmo. Porque não adianta a gente deliberar, não adianta a gente provocar, se a 
gente não quiser, não só falar de fortalecimento, implementar comissões, ir para cima da gestão presa. 
(58:06)  Porque não adianta a gente ter liberado, não adianta a gente  provocar, se a gente não quiser, não.  Não 
adianta.  Então a gente tem que ir para cima.  E aí, Carmen, antes que perdem do peito,  a situação  de mala, ela me 
contemplou de uma forma  tão emocionante.  Oh, meu Deus, olha aí.  Entendeu?  Porque realmente muitas vezes,  
estão perdendo. 
(58:27)  E eu sou uma dessas,  eu sinto.  E há um ano atrás,  eu senti isso.  E eu fico muito feliz  de saber que teve um 
momento  tão aglomerado como o outro  e a gente está tendo  uma discussão tão sardinha  e tão linda como essa de 
hoje.  É isso que é construir  um controle social.  E eu só quero agradecer  a todos vocês  por me fazerem chamar  para 
fazer parte disso,  e pedir que vocês  não abram mão  dessa luta da saúde mental,  porque como a colega Carmen disse,  
as famílias estão perdendo,  as pessoas que amamos, que foram muito 
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(58:58)  assíduas, não é mais uma coisa  gradativa que a gente terrorizar  que a gente é de um ano e tal, tirou a própria 
vida.  Hoje não,  hoje não tira.  É isso, é assim que está funcionando.  E cada vez mais,  quer dizer, e aí eu queria  só, 
antes que esteja vindo o Pedro,  apresentar um detalhe. 
(59:18)  Além do aniversário do  César hoje, eu queria lembrar que  hoje seria 103 anos  e Paulo Freire,  o nosso patrão 
da educação,  que, com seu trabalho educacional,  também curou a saúde mental de muitas  pessoas, na alfabetização,  
dando conhecimento, inclusive, na alfabetização  de pessoas.  Obrigada. Nós tínhamos um pedido de  inscrição do 
Adelano. 
(59:45)  Mantém, Adelano.  A nossa.  Pergunta também,  rapidinho.  Por que você fala da maioria das falas, né?  A gente 
não dá na fala.  E  quando fala de todos,  mas também tendo  que esse posicionamento dessa comissão,  nessa 
instalação dessa...  Alguém tem que dar o primeiro passo.  A gente também não pode  vai que se defende  de várias 
polícias públicas,  por exemplo,  mas o que eu percebi  dessa comissão é que esse é o primeiro passo  e não faz ligação 
disso. 
(1:00:28)  Não faz ligação disso. Não é praticar e não faz.  Mas se a gente  não der esse primeiro passo, como é que a 
gente vai conseguir  atender essas políticas? No meu município  eu não tenho essa comissão instalada  no regimento.  A 
gente já vai ter uma reunião quinta-feira agora  e eu já vou faltar a criação  do dano do regimento e a criação, mudança 
do regimento  e a criação dessa condição. 
(1:00:47)  E a partir daí, o meu objetivo é poder cobrar  essas políticas que estejam ativadas desde o momento cedo.  
Então, gente, é o primeiro passo.  Os que não têm para criar, os que já têm, realmente, estão assim.  E, para finalizar, 
Léo,  você falou aí a questão das discussões da calorias  a gente não para com os nossos cabelos  mas é para dizer  que é 
isso mesmo  a gente vai discutir  vai divertir  muitas vezes os postivistas  cada um defendendo o seu e o do seu  pelo 
menos o meu  está tudo bem  eu quero um pau aqui 
(1:01:26)  com a Alexandre, mas daqui a pouco sair  a amizade de um rapaz.  O que eu quero dizer é que cada um tem 
seu ponto de vista.  Cada um vai ter seu ponto de vista.  Claro, né?  Na discussão, no diálogo,  às vezes, pode não 
respeitar, né?  Mas,  no final da sua frente.  É também isso que eu queria dizer, né? Obrig. 
(1:01:46)  É também o seguinte, né?  Obrigado.  Vamos voltar agora. Gente, eu estou emocionada com as falas.  Eu 
queria agradecer a contribuição de todos os que falaram aqui.  Eu estou realmente...  Eu queria abraçar  a Carmen, vou 
pegar o gancho de algumas falas.  Como a Carmen falou aqui,  se a gente precisa falar,  partiu de um vídeo de um 
homem maravilhoso,  uma pessoa grandíssima. 
(1:02:46)  Fala, ele é cantor, ele é famoso,  e no palco, para milhões de pessoas,  é o Dan, do Imagine Dragons.  Ele tocou 
no...  E ele fala, assim,  para a plateia.  Para quem quiser saber.  E... para a plateia. Para quem quiser saber. 
Primeiramente, ressaltar a importância  da atribuição das comissões.  Essas comissões que são formadas aqui dentro do 
CESAU  formam o CESAU, porque as comissões formam o CESAU. 
(1:03:25)  Então, qualquer que sejam as ações que forem tomadas aqui no CESAU, formam o CESAU, porque as 
comissões, elas formam o CESAU. Então, qualquer  que seja, as ações que forem tomadas  aqui no CESAU, elas têm que 
passar pelas  comissões. Só que, para  além das comissões, a gente  tem também as implementações  e a nossa  
atribuição com conselheiros. 
(1:03:40)  Nós temos o  dever de cobrar  lá nos nossos municípios.  Nós, lá em Caucaia, o que acontece lá na Caucaia,  eu 
também sou conselheira para o Instituto de Saúde da Caucaia,  é que nós não temos cisne lá na Caucaia.  Mas, 
independente de que é ou não, a gente já conseguiu montar um IGT de saúde mental  para a gente acompanhar todas 
aumentar um GT de saúde mental pra gente acompanhar  todas as relações de saúde mental. 
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(1:04:08)  Então, a gente cobra, a gente vai  atrás e essa  recomendação do César,  a gente vai  enviar sim, alguém para 
mim  todo, um  a gente vai enviar  essa recomendação para  os nossos filhos e para as ministras e para a administração,  
mas a ministra me fala que há qualquer problema que os procedentes podem criar ou incluir qualquer que seja a 
condição. 
(1:04:38)  Então, o sistema de previsão previsto em regimento, assim CISO, traz a pauta, vai dar a função da comissão,  
constrói, sabe, num trecho, completa da diária,  para cada sua comissão.  Então, vamos atrás também de criar as 
comissões,  e aí eu trago a fala da companheira Dilza, da doutora Valda Lice, de ir além dessas comissões, e aí eu trago a 
fala da companheira Dilsa, da doutora Valda Lins, de ir além dessas comissões. 
(1:05:08)  A gente vai sim além dessas comissões, a gente quer ser mais incisivo.  A companheira Ana Paula falou muito, 
e também a Alexandra, sobre o adocimento, de fato,  em que o trabalho é um dos grandes responsáveis pelo 
adoecimento mental.  E aí, eu me sinto muito contentada e muito feliz em fazer parte da coordenação da CISME junto 
com a CISTE. 
(1:05:34)  E eu acho que é um pauta que deve ser trazida para a Conferência de Saúde do Trabalhador, da Trabalhadora,  
essa questão de saúde mental, e decorrer isso.  Certamente, essa questão de saúde mental é uma isso, certamente, essa 
questão de saúde mental  é uma falta dela ainda  com esse trabalho.  Vai ser abordada, então,  eu estou com a 
confiança de poder trazer  isso aqui para a gente reconhecer  que foi o que a  vice-presidente Ana Paula falou,  essa 
conversa entre comissões,  porque isso pode, deve existir, 
(1:06:03)  a gente deve fazer essa conversa entre comissões para a isso pode, deve existir, a gente deve fazer essa 
conversa entre comissões  para a gente conseguir chegar  a um lugar comum. No encontro  das rapas, que houve há  
pouquíssimo tempo atrás, eu coloquei  para a doutora Rani,  que é da Secretaria de Saúde, foi uma  sugestão que eu 
trouxe, de que  a janela pode me incondicionar  se eu estiver errada. 
(1:06:26)  Os  psicólogos são obrigados,  faz parte da produção deles, fazer  o acompanhamento de saúde mental, pra 
poder  acompanhar a saúde mental do outro.  Então, quem trabalha com saúde  mental, deveria ter  acompanhamento 
também, independente de ser  psicólogo ou não.  Meus técnicos de  clima, agentes, médicos, todos  que trabalham com 
saúde mental  deveriam ter  essa respalda. 
(1:06:53)  Deveria ter essa garantia,  a garantia à saúde mental  de quem trabalha com saúde mental.  E isso vai ser um 
reflexo  na saúde mental de quem está sendo cuidado.  Certo? Então,  a questão da saúde mental de quem está sendo 
cuidado. Certo? Então, a questão  da saúde mental  das RAPs que o Léo  trouxe, que não está sendo devidamente  no 
papel,  não está sendo devidamente  abraçado, eu vejo,  eu vejo, eu sou coordenadora  de enfermagem do Hospital 
Mental de Messejana,  eu vejo  a quantidade de pacientes  que nós recebemos porque nós não temos uma rede que 
contemple e que consiga suportar a demanda de 
(1:07:35)  saúde mental do nosso estado. Então, tem épocas, algumas situações que nós temos em emergência, 60, 70 
pacientes na emergência, fora os que estão nas unidades.  E a gente vai negar o atendimento?  A gente vai negar a 
assistência a esses pacientes?  Eu posso.  Então, existe a questão da reforma psiquiátrica  e que não nos deixa ter 
financiamento  ou abertura de leitos  lá no hospital,  mas infelizmente  a demanda que existe  de saúde mental, como a 
colega Alexandra  disse, sobre crianças,  adolescentes, adultos, 
(1:08:21)  trabalhadores, trabalhadoras,  enfim.  Para a gente olhar adolescentes, adultos, trabalhadores, trabalhadoras, 
enfim. Juliana, bem bonito.  Eu podia só fazer uma parte.  Pode, secretária.  É, diz o amor.  Juliana, era só uma proposta 
para a comissão, para a Câmara depois avaliar  essa minha proposta, porque eu estou vendo  muita urgência nessa 
questão da saúde mental. 
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(1:09:04)  Então, eu vi assim, que tal a primeira proposta,  a primeira ação fosse de se criar, nos conselhos municipais,  
um GT, que aí seria mais rápido para começar a agir,  porque vários municípios já criaram esse GT,  Aracati já tem, e 
outros municípios já criaram esse GT, Aracati já tem, e outros municípios já têm,  a gente criaria esse GT com 
acompanhamento da Câmara,  e esse GT dentro dos conselhos municipais decidiriam  se criaria uma comissão no 
próprio conselhos municipais, decidiriam se criaria uma comissão 
(1:09:46)  no próprio  conselho ou se partiria  para um regional,  entendeu? Mas, assim, como eu  vejo muita urgência,  
sinceramente, eu vejo urgência  na saúde mental do nosso  Estado, eu  sinto como profissional de saúde  que o GT já 
começaria com uma  discussão bem profunda, já de início, já  criava aquele pacto, como foi criado no  conselho do nosso 
município, porque o  psiquiatra, quando veio, ele parecia que  era o dono da saúde mental de todos,  como se ele só se 
resolvesse. 
(1:10:30)  E a gente começou uma discussão e que não era mais esse momento desse trabalho individual  e ainda 
estamos aí na briga,  mas, se Deus quiser, a gente vai resolver melhorar,  que a gente nunca resolve nada totalmente, 
né?  Melhorar as coisas, a saúde mentalar as poupas, a alimentação,  a alimentação,  mas só uma proposta  para a Ana. 
(1:10:52)  Obrigada, companheira. O GT,  ele pode ser dado  como uma proposta a curtíssimo prazo,  mas eu acredito 
que a implementação  das comissões, ela é  urgente, necessária,  porque na construção de políticas a gente precisa das 
comissões, ela é urgente, necessária, porque na Constituição  e políticas, a gente precisa  das comissões,  a gente precisa 
das comissões, e a gente tem  que criar uma em pé. 
(1:11:14)  Eu vou  rejeitar o vídeo, e  logo após o vídeo, a palavra vai  estar com a vice-presidente Ana Paula.  Obrigada, 
gente. Grazie. E aí Então, eles estão falando  a pessoa, né, 
(1:12:32)  como ouvindo,  só.  Acolher  são coisas muito  importantes. E como a  Célia mencionou, a questão  do ouvir, 
saber ouvir,  a palavra  escutativa é muito  importante  nessas horas. Então,  a comunicação,  a discussão, a  atuação,  
juntamente com  o ministro.  Na Secretaria Executiva, nós já estávamos com essa ideia de falar para  vocês essas 
pessoas principalmente como não tem depois deixar essas palavras são palavras soltas mas que valem muito saber 
ouvir, acolher, abraçar, tocar e às vezes até silenciar. 
(1:14:38)  José de Assis, pode fazer outra palavra.  Seja bem-vindo, bom dia. that are being made into form here. 
Obrigada. a pauta, né, especialmente também registrar a presença da nossa secretária de  infância, Suelane, que 
também  está participando por meio  virtual. Camila,  a palavra está com você, você tem que  fazer a sua fala. 
(1:15:37)  Pronto, gente, meu áudio  não dá para ouvir?  Basta demais.  Pronto.  Na saúde mental, eu sou assistente 
social, fiz todos os meus Basta demais pesquisa, eu percebi que não é apenas a saúde mental da saúde em si, né, tem  
várias profissões que têm esse problema  da saúde mental, por exemplo, a  segurança pública, que no meu objeto de  
pesquisa, está sendo a classe, uma das  classes mais afetadas. 
(1:16:18)  A gente viu também  que no período do pandemia, muitos  profissionais da saúde foram sequelados  com 
problemas mentais, devido à pressão,  a questão mesmo do adoecimento por medo, né, inclusive essa questão da 
comissão é algo que  tem que ser visto urgentemente. 
(1:16:39)  A saúde mental ela tem afetado aos trabalhadores de uma forma  geral. Eu sou da assistência social e eu 
posso dizer com clareza que nós, enquanto trabalhadores  da ponta, que recebemos  a população, a gente tem  
adoecido, porque falta um cuidado  com o cuidador. O cuidador tem  que ser mais visto, né? A gente  acaba vendo 
muito a pessoa  que tem, nesse  momento, das crianças  atípicas, né? Eu vejo  muito o companheiro, acho que é o Léo, 
né?  Que tem um filho atípico, que ele  fala muito, ah, eu tenho uma criança  atípica, a gente precisa  cuidar de quem 
cuida também. 



Secretaria da Saúde do Estado do Ceará - Sesa/CE 
Conselho Estadual de Saúde do Ceará - Cesau/CE 
Av. Almirante Barroso, 600 - Praia de Iracema 
CEP: 60060-440 - Fortaleza / CE  
Fone: (85) 3101.5211 
Bloco C – 1º andar 

 
 
 
 
 
 

ATA DE REUNIÃO 
PLENO DO CESAU 

511ª REUNIÃO ORDINÁRIA PRESENCIAL DO CONSELHO ESTADUAL 
DE SAÚDE DO CEARÁ CESAU CE 

Página:110 

 
 
 
 
 

 

(1:17:14)  As pessoas estão adoecendo, existe  toda essa campanha em cima do setembro amarelo,  passa o setembro 
amarelo,  essa questão da saúde mental é esquecida,  mas ela é o ano inteiro, gente, é muito caso de pessoas o ano 
inteiro  que tentam contra a própria vida, então isso tem que ser visto, mas tem que ser visto com prioridade a questão 
dos trabalhadores,  principalmente os trabalhadores do SUS, não só da saúde mental, mas também dos PSF, de todas as 
unidades de saúde,  que são muito pressionados e passam por momentos 
(1:17:46)  em que realmente eles têm que ser acolhidos.  A gente sabe que um problema de saúde  vem toda a família 
com aquela pressão  e os sentimentos de pessoa mesmo,  e isso tem que ser visto, tem que ser avaliado.  E a comissão é 
algo urgente a ser feito.  Era essa a minha pergunta.  Obrigada, doutora. e a comissão é algo urgente a ser feito. Era essa 
a minha pergunta. 
(1:18:22)  Eu já fiz, se não consegue nos ouvir,  pode usar a palavra agora.  Seu José de Assis.  Ele está fazendo alguma 
comunicação pelo chat?  Não.  José de Assis, pois não?  Alguém falou José de Assis?  José, pode fazer a palavra,  você 
tem três minutos para isso.  Não, eu não me inscrevi  Deve ter tocado na mão  Sei lá  Estou em trânsito  Obrigada  Valeu  
Encerrado o debate  Vamos colocar em Processo de votação valeu. Encerrado o debate, vamos colocar 
(1:19:26)  em processo  de votação a recomendação  01 de 2024  da CISO.  Conselheiros e  conselheiras que se sentem  
aptos e aptas  a votar  nessa recomendação  e queiram manifestar-se favorável a ela,  por gentileza, manifesto-se 
levantando a mão.  E os que estão virtual, por gentile, 27, 28, 29, 30. 
(1:20:25)  Conselheiros e conselheiras  que não são favoráveis à recomendação  por favor manifestem-se  levantando a 
mão  ou no chat para aqueles que estão  remotamente  nenhuma manifestação desfavorável  aqueles e aquelas que 
desejam  abster-se da votação  por gentileza manifestem-se  levantando a mão ou abster-se da votação, por gentileza, 
manifestem-se levantando a mão  ou manifestando-se no chat. 
(1:20:49)  Para ser menos problema.  Nenhuma manifestação.  Recomendação.  Aplausos.  Gostaria de passar agora a 
produção dos trabalhos dessa mesa  e saudando o nosso presidente Adriano Duarte  para que ele faça a produção dos 
trabalhos a mesa e saudando o nosso presidente Adriano Duarte, para que  ele faça com os próprios trabalhos  a partir 
de agora. 
(1:22:30)  A gente tem que tentar, né?  Então, seguindo a pauta, né?  A apreciação do regimento de força da da saúde 
com alterações e eu acho que ele é participar  do mês que entra aí é foi uma inscrição feita com o a terra a coordenação 
e a informação e eu tenho que ter mais pernas que estão aqui presentes né então a gente  colocar em tela isso aí aí eu 
gostaria da gente fazer um processo de ativar a condução a partir da leitura, porque dá para acompanhar o computador 
também, aí a pessoa  marcar,  só levantar a mão aqui e a gente vai voltando. 
(1:23:32) Destaca, aí e isso vai ao ponto, aí no final da leitura a gente volta desde o primeiro destaque até o último,  que 
é para a gente...  Aí assim, aquele item que não for apresentado destaque automaticamente já está aprovado, pode ser 
assim?  beleza?  então vamos lá tá bom?  vamos?  ele saiu com a doutora Goretti, vou colocar no celular e a gente vai 
acompanhando aqui vou colocar aqui também vamos?  
(1:26:32) Presidente.  E aí, dizer para vocês, eu me dedico a essa informação.  Vamos cada vez mais a melhorar as nossas 
ações, acredito que cada um, cada um, vai compromissar com a nossa sociedade, e que o nosso sistema seja mais  
acessível, mais agudo.  É.  É, que beleza.  O meu corpo, o meu corpo, 
(1:28:37) É Gilson. Por favor, camarada.  É o Gilson. É o Gilson.  Eu tentei falar contigo, mas não consegui.  Mas eu 
mandei um ofício.  Ou pra você ou para ela me receber.  Receber nós agora às 10 horas da manhã. 
(1:30:12) E eu percebi, quando eu vi o vídeo, que a sua participação, Só pode receber 11h30.  Não foi a mais importante, 
mas foi uma das mais importantes.  O presidente, o deputado Roseno, que presidiu a sessão, solicitou um relatório feito 
pela forma dos advogados, tive o privilégio de participar, realmente visitei. 
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(1:30:40) Afora, também, considera muito demais a importância do Conselho Estadual de Saúde. Ali foi reconhecida a 
participação do Conselho Estadual de Saúde. Ali foi reconhecida a participação do Conselho Estadual de Saúde, é 
absorvida  todo o processo, e  tenho certeza que  essas ações que foram  impedidas, realmente  elas fazem, elas trazem  
a reflexão, não é  simplesmente uma causa, não é simplesmente uma circunstância, é todo um processo que há que se 
respeitar todos os passos, e para finalizar, a sua fala de que todas as ações importantes, aqui não vou denominar, mas 
que isso não poderia deixar de passar 
(1:31:25) pelo Conselho Estadual de Saúde, por momento algum,  isso foi mencionado, e eu trago aqui a todos e ao 
presidente  que fui contactada por algum representante de segmentos  que também relataram a importância de sua 
fala.  Muito obrigada, falo para todas as partes interessadas.  obrigada, falo por todas as partes interessadas. 
(1:31:49)  Oi, presidente.  Oi.  Presidente.  Antes de passar diretamente aqui do presidente,  o presidente,  o presidente,  
algumas mudanças do que aconteceu na nossa reunião com relação ao fórum.  Nós discutimos na nossa reunião na 
Itália,  a gente percebeu que o modelo que está posto hoje  não vai surtir os efeitos esperados  para o que o próximo 
ano vai ter. 
(1:32:36)  Levando em base já a mudança,  quando ele partiu da área,  antigamente ele era regionalizado por ADereço 
né nós temos a mesa regionais  deve lembrar muito bem disso né cada 10 tinha a sua mesa e aí eu lembro né na na 
gestão passada  e foi quando aconteceu essa mudança para cinco meses, por superintendência. 
(1:33:08)  E desde então a gente vê, a gente percebeu  que o fórum não atingiu seus objetivos.  A gente fez uma série 
histórica, a gente fez uma análise,  percebeu como ele funcionava, como ele atuava,  ele tinha os resultados esperados,  
e a partir dessa mudança, para as cinco mesas, por superintendência,  a queda que o fórum teve e a perda de espaço.  A 
gente considera um espaço muito importante  para a condução dos trabalhos do controle social. 
(1:34:17)  Nós somos em torno, acho que,  44, 45 municípios  e dentro dessa mesa, o coordenador  que tinha, tinha três 
ou quatro municípios.  Então, a partir desse número de senhos, todos os conselheiros municipais de saúde do estado,  e 
de quatro municípios, serão menos do fórum.  E aí, seria a mesa coordenadora, claro, mas todos os conselhos 
municipais terão  participação. 
(1:34:50)  E aí veio,  recebi com muita satisfação  a notícia que a doutora  agora expulsou,  que resolvemos a questão 
dos  articuladores regionais,  que vão ser também fundamental  para a estruturação e construção  desse processo,  
dentro das superintendências, e daí descendo para os municípios.  E aí a gente pensa que a gente vai conseguir chegar lá 
na ponta, lá no município,  a gente vai chegar em Fortaleza, que é o município mais populoso do nosso estado,  mas a 
gente também vai chegar lá em Grangeiro,  que é o município mais 4 mil habitantes é chegar nesse então presidente é a 
questão dessa mudança, desse formato do bolo, para daí a gente poder partir para o regimento. 
(1:36:49)  se justifica,  e aí o Adelano falou  que o Assis está online,  para poder também,  que é grande do fórum,  para 
poder a gente  encaminhar e fazer  a tramitação legal  da pauta, tá bom?  Com o regimento do Fórum.  Pois não é assim.  
Bom dia  a todos, a todas e todos.  Eu estou participando dessa  reunião, mas vou até que sair,  porque vou entrar numa 
reunião agora. 
(1:37:20)  Tem duas reuniões  para eu entrar. Uma que vou entrar agora  daqui a cinco minutos  e outra a 11h30  no 
Ministério da Saúde.  Mas eu queria falar o seguinte,  o que o Adelano falou sobre a nossa  discussão em relação à 
questão das  mesas diretoras, do processo  de descentralização  do CESAL  para chegar à organização  dos conselhos 
municipais  lá na ponta, é de suma importância  essa  fala,  essa discussão que nós tivemos  no nosso  fórum, no que  
respeita à oportunidade  que dá para que  essa organização chegue lá. 
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(1:38:03)  Ou seja, quando  nós discutimos, primeiramente,  que fosse por superintendência, as mesmas diretoras,  isso 
implica dizer que ficaria um pouco distante dos municípios,  que nós sabemos que as superintendências têm as ADS que 
compõem as superintendências  e nas ADS, cada ADS tem seus  municípios compostos. 
(1:38:28)  E era humanamente possível  na superintendência  conseguir ter  essa comunicação,  essa relação com todos 
os ADS,  com todos os municípios, não só as ADS,  mas com todos os municípios  que compõem as ADS  daquela 
superintendência.  Então, nós achamos por bem apresentar essa proposta,  que as mesmas diretoras fossem por ADS,  
que assim dá toda a condição de estar mais próximo dos conselhos,  às vezes, estar mais próximo dos conselhos 
municipais,  e ter uma conversa, um contato direto,  a socialização direta,  e assim facilitaria 
(1:39:10)  e materializa com mais  facilidade a questão da organização  e do trabalho em conjunto  lá na ponta. Então, 
esse é  o nosso trabalho. E,  diante disso aí, eu peço  licença daqui a cinco minutos  sair da reunião e se for  se der 
condições  para eu entrar à tarde, eu entro  senão, infelizmente, eu não poderei  ok?  é isso É isso. 
(1:39:56)  a proposta que a gente traz é que, e aí saiu até o doutor Carlos,  o doutor Carlos veio explicar,  o doutor da 
Crescente, o doutor da César,  que seja esse fórum por ABS.  Por que chegar a esse entendimento?  Os municípios se 
sentem mais representados dentro da ADS, tá bom?  Então, para isso, para a gente dar continuidade, a Adilson pediu, o 
Léo e a Adriana, dia 4. 
(1:40:41)  Então, é só a gente encaminhar isso.  Eu queria dar ponto pra vocês, porque é o seguinte.  Tem duas 
propostas.  Um que  já está  de 5, ou  alterar pra 17.  É essa a proposta.  Entendeu?  É que a gente pudesse  fazer. E o 
encaminhamento é esse. 
(1:41:47)  que é essa a proposta entendeu é que a outra trazendo através desse é isso o tempo Conteúdo 3, C5 ou 17?  
5.  A defesa de que não atingiu os objetivos,  não há muita representatividade.  E 17 traz maior representatividade.  
Conteúdo.  Isso é isso.  Tá certo?  Eu gostaria de deixar vocês,  se há alguma questão de óbvio,  coloque, para que a 
gente possa apresentar  o que a gente fez.  E aí, a pessoa coloca,  mas é o mesmo. 
(1:42:44)  Não tem nada, mas a questão de óbvio É só uma dúvida. Hoje, só são 17 ATS, porque anteriormente eram 22. 
Então, foram reduzidos o número de ATS. cada superintendência ela continuou  o serviço da ADS  então são 5 
superintendências  7 e 17  então torna-se 22  com a ADS só são 17  aí vai ser 22  em vez de ser 17  tá entendendo?  né?  
bom dia a todos só precisando Entendeu? Né? Beleza. Obrigada. 
(1:43:26)  Bom dia a todos.  Só precisando explicar na questão da...  O fórum que vai fazer essa...  Decisão, esse 
posicionamento, é porque a gente está esperando um artigo 7,  que ele vem dizendo a questão da descentralização.  
Porque se a gente levar por esse lado, tem pontos que a gente não, como nós,  enquanto fórum, não conseguimos  
contemplar e eles não conseguem,  não conseguimos chegar até eles, nem eles  a nós. 
(1:43:54)  Como é que se resolve  o artigo 7 da lei  de 1980,  ele vem dizendo que os cursos  têm que ser 
descentralizados,  a partir desse princípio, dessa diretriz,  é que nós trouxemos  essa proposta para cá também.  Aí 
esperamos que todos  acalmem, entendam direitinho,  e ao meu ver, como conselheira, é o melhor.   
(1:44:20)  Então, a maneira  da gente poder chegar é disso. Algum ponto da jantar?  Mas eu quero só colocar aqui,  de 
forma mais natural,  essa questão.  Eu defendo exatamente a função do ser um pé em roupa. 
(1:45:27)  Por quê?  Porque é uma forma  de acompanhar melhor  todos os conselhos municipais.  Às vezes,  eu já fiz 
parte  da mesa,  e foi a única forma  que nós conseguimos  acompanhar todos os conselhos de pertinho. 
(1:46:54)  Olha assim  Presidente  vou ter que sair agora  vou entrar em uma reunião  Tá bom então  Valeu agora, estou 
entrando em uma reunião. Tá bom, então.  Valeu.  Eu já botei meu voto aí,  para 17.  Bom dia a todos e a todas.  Ah, 
pessoal, eu queria que vocês prestassem um pouquinho de atenção de foco  para que muitos conselheiros que aqui  
estão não participaram dessa  transição, desse desenho  dos fóruns. 
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(1:47:30)  Então, para ficar claro,  realmente elucidado, vamos  explicar aqui lentamente, tá?  O fórum, o fórum estadual  
hoje, ele se encontra no  seguinte desenho. O  grupo de todos os fóruns, que é aquele  formado pelos oito conselheiros  
estaduais e cinco mesas regionais,  um em cada superintendência. Esta é a atual estrutura dos fóruns. 
(1:47:56)  A recomendação do fórum estadual  trazendo hoje para este pleno é que seja aprovado aqui um novo 
desenho, que não permaneça mais as cinco mesas de fórum regionais,  mas que sim permaneçam 17 fóruns 
descentralizados de saúde,  um em cada uma das ADS.  Francisco, são quantas ADS?  Ontem nós tivemos aqui,  tivemos 
até a questão, doutora, agora,  17 ADS,  5 superintendências. 
(1:48:38)  Os foros ficarão um em cada ADS.  17 foros  descentralizados. Esta é a  proposta. Por Porque vai ser necessário  
Primeiro aprovar a proposta  Do novo desenho  Para depois ir para o regimento  O regimento que está ali em tela  E que 
foi encaminhado para vocês  Ele vai trazer o regramento  Desse novo desenho  E ele for aprovado aqui  Aí o segundo 
motivo  Encerrando aqui, que o  quaderno deixou claro, o coordenador  Adelton Mianfeni, ele também é o  
coordenador, está como coordenador, ele  solicitou o levantamento de como 
(1:49:17)  funcionava o fórum anterior, a estrutura  anterior, e ele observou, juntamente,  apresentou para os membros 
do fórum que o quê?  Que da forma que estava o desenho  anterior, ele trazia  resultados, ele tinha  encontros, os 
municípios se sentiam  mais contemplados e representados.  Então, assim, era só  para contextualizar, porque o nosso  
colegiado, muitos são membros novos,  e essa é a estrutura. 
(1:49:44)  O trâmite legal, primeiro precisamos  aprovar o novo desenho  para em seguida aprovarmos  o documento 
que noteia  essa nova estrutura. É isso, presidente.  Obrigado, Francisco.  Esclarecido, gente. Muito bem.  O que o 
Francisco colocou  foi isso.  E daí, tem teu microfone aí.  A minha última pergunta é sobre esse livro. 
(1:50:20)  É 17 mais 5, porque as regionais eram ADS.  Se você faz só 17, você vai deixar sempre o que for.  Entende? 
Então tem que ser 17, mas por quê?  Os municípios que fazem parte da gestão,  são mais picados, porque as regionais, 
elas estão no grupo das outras, as outras adoecem,  mas os municípios que fazem parte da tela regional... 
(1:50:42)  Beleza, mas isso já é adentro, já é destaque  é isso, porque se for só 17  vai ter que ficar 5, entendeu?  eu vou 
usar a palavra  por um lado, por outro lado  formado de 5  formado de 17  tá bom?  a proposta de  para ficar esclarecido  
é o seguinte é 17, tá bom? A proposta de... Para ficar esclarecido, né?  É o seguinte,  os conselhos,  aí eu vou colocar,  eu 
vou colocar a mesa para colocar  em votação se esse pleno concorda  na proposta  trazida pelo  grupo de fórum de  
mudança  para o novo formato. 
(1:51:26)  Certo?  A segunda proposta é manter cinco meses de formato.  Tá bom?  Então, a proposta nova é...  Vou usar 
a do legislador para ficar mais fácil.  17 meses.  E a proposta atual  que está em vigor  são 5  que gentileza  seja 
esclarecido,  quais as repercussões positivas e negativas com essa alteração?  Obrigada. 
(1:52:12)  Presidente, eu tenho uma dúvida, eu não entendi bem.  A questão do topo de 5 mil inscritos,  que foram os 
cargos que estariam desassistidos,  os cargos que estão desiguals, é... e fazer o decreto. Pronto, vamos lá. Saiu um 
decreto recente  que foi publicado na nova instituição  da SESA, inclusive a criação  de os cargos  que precisavam ser 
decretos. 
(1:52:54)  Certo?  E aí  funcionavam  22 ADS,  igual a todos os ADS,  como todo Estado será.  Sendo que cada 
superintendência do total de Síria,  elas funcionam onde?  Tem que ser uma sede da própria ADS.  Entendeu?  Então, se 
cinco funcionam dentro da própria ADS,  são superintendências.  Então, 22 menos 5,  fica 17 ADS.  Aí, o ADS que o Ives 
colocou,  aí pergunta-se,  os municípios que compõem  a área da superintendência que anteriormente era a ADS,  como 
fica a sua participação. 
(1:53:51)  Aí a gente tem que definir dentro desse regimento, certo?  Meu cilento fez uma pergunta que é muito 
importante.  Esse número, como o Rádio, em relação ao mundo,  que é o que ele traz de positivo.  O amor do Adelano  
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foi o que chegou  ao seguinte entendimento,  que você vê.  É que  o amor formado fica distante dos municípios só pelos 
8 anos carinho são 45 municípios e tem uma vez ficou eu amigo  ato tem um empréstimo santo tem lucrar tem uma 
agora é super e se for assim é assim a pessoa da região do igual era que sentia representada pela pessoa de lá de fazer 
então a formato e o (1:55:10)  grupo chegou foi que passe por ABS contemplaria mais os que tenha mais perto a atingir 
município atividade. É muito importante. Há um lado negativo. É que  essas outras pessoas não teriam a condição  de 
absorver tantas atividades  em um  enorme município formado  nesse PTT. É racional.  Isso é isso?  Entendeu?  Você 
queria  falar, Raquel,  para a gente caminhar. Diga, Raquel, para a gente caminhar. (1:55:47)  Diga, Raquel.  É porque nós 
estamos fazendo  a questão de reorganização.  E aí, já superando a lei,  a lei  8080  do SUS, ela vem dizendo como  os  
devemos trabalhar e como deve ser organizado.  E aí, se baseando nisso, a gente está descentralizando  para chegar 
onde nós não conseguimos.  Então, eu não consigo ver  pontos negativos, não. (1:56:14)  Já seguindo a lei, que tem que 
ser  descentralizado e o SUS tem que  chegar onde tem que chegar,  é essa a solução que nós temos,  baseada em lei.  
Obrigado, Francisco.  Eu, Francisco, você me viu. Aí eu queria que nós temos, que faz água em leite. Obrigado, Francisca. 
Eu queria  que a gente concluísse  e finalizasse aqui com a  Alexandre, para que a gente  não comece a não andar. 
(1:57:58)  Então, nós sabemos quais são as necessidades desses territórios,  desses municípios, dessa ADS.  Mas, assim, 
para você juntar os problemas  da primeira sem você  estar acompanhando,  fica mais difícil.  Obrigado, Francisco. 
Então,  em minuto, fica mais fácil  administrar cinco do que cinco  retos, né? Alexandre, para  finalizar e a gente 
consultar.  É uma questão que a gente conhece, mas não é que a gente consultar. Obrigado, Alexandre. (1:58:28)  É uma 
questão aqui de  que eu não sei se eu consegui  perguntar,  é que eu estou entendendo não marcar  nenhuma de fora. 
Nós temos sim  que nós vamos precisar botar na ampliação  desses fóruns  para mais 17 fóruns  para contemplar da 
ADS.  Então, no final, nós teríamos  22 foros.  É isso.  É isso.  Então, nós estamos acabando com nada. (1:58:57)  Nós 
estamos ampliando  para que aconteça a  descentralização. E aí,  17 por 5, as 22 ADS  terão seus fones.  O que eu disse? 
Minha filha, agora você  falou tudo, porque o presidente  vai ter  uma palavra de uma forma  de falar.  Vai ter dito.  É, 
gente,  a gente vai ter que dar a atenção, né,  a gente vai ter que fazer  alguma alteração, a gente vai ter que fazer 
alguma alteração a gente né então é a gente a gente a gente  é mais positivo Não contente a negatividade. Em regime 
de votação, os conselheiros, titulares, conselheiras, (2:01:04)  A gente vai passar a leitura, aí a nosso fato, o processo da 
leitura,  aí a gente acompanha aqui pelo notebook,  quem tiver destaque,  levanta o dedo de destaque,  aí o IMSS 
marca,  aquilo que ninguém  destacar, automaticamente está  trocado.  Então, aqui,  a gente aí,  pode começar a falar.  
Obrigado. A gente presta conta, a gente precisa da diretiva, do que foi feito. (2:01:39)  Eu, particularmente, estava 
recebendo de fora.  Na sessão passada, teve vários percursos,  eu consegui ser leito apenas,  com uma aposta apenas no 
outubro, no novembro.  E aí a gente conseguiu fazer dois encontros,  dois reuniões na mesa.  E aí, ao final, a doutora 
Goretti que levou na cabeça para justificar  a questão financeira, né?  Porque a gente tem enviado recursos para todos, 
para todas as pessoas que são aqui, né?  E se a gente não tiver esse resultado, né?  Quem está lá em cima, como a 
gente, não, como a mandaria não, não está fazendo nada,  respeito aos colegas que estão fazendo trabalho e os povos e 
as relações mas às vezes porque  o trabalho estão caro estão indo e apresentar mas assim ela toma porque eu sei que a 
minha amiga mas eu não sei se ela  pode ser apresentado para gente tem uma coisa que essa transparência postar a tira 
olha eu fui lá  em tal canto a gente fez isso aqui na hora que vai no entender aqui fomos até para evitar também  os 
produtos que são viagens que não dão resultados  então eu gostaria de saber se isso vai ficar (2:04:49)  garantido aqui, 
que eu acho que é  de interesse de todos os colegas  e todo o trabalho que está sendo feito  como interestadual, seja 
apresentado  para a gente ter conhecimento de várias  Pode escrever  só para tirar uma dúvida.  É, porque dúvida não é 
o que eu faço, eu não vou te explicar.  Pode ser eu agora. Então, pensando nessa ação daqui,  que é o Conselho Estadual 
de Saúde,  lá no capítulo primeiro, já disse,  o Conselho  estadual de conselheiro  lá no capítulo  quarto já diz  fome 
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estadual de saúde  eu tenho só essas questões de observação. Porque desde quando eu entrei nesse conselho,  a gente 
sabe que quem viaja tem que prestar conta das passagens  e tem que apresentar o seu relatório.  Está certo? Não, é 
entregue relatório  para o financeiro, é entregue. Eu  acredito que isso não mudou, né? O que  era decidido aqui nunca 
foi pedido,  e o relatório do que aconteceu lá era repassado aqui por pleno,  mas não em forma de relatório. (2:07:38)  O 
conselheiro que viajava entregava seu relatório,  inclusive era feito justamente com o técnico.  O relatório era feito 
juntamente com o técnico  e a gente entregava com as nossas passagens ao financeiro.  E aí, quem ia, explicava aqui, 
quando chegava da viagem,  como tinha sido o evento e o que tinha sido decidido lá. (2:08:08)  Então, eu acho que essa 
coisa continua, ou não?  Eu não sei se tem essa resolução, porque desde quando eu me entendi de gente  que entrei 
neste conselho, é dessa forma.  Eu vou passar para a Gorete, ela vai responder.  É, porque assim, eu não entendi bem a 
questão da...  Pediu, sei que é financeiro, mas não sei se nós vamos passar para a doutora Goretti.  Bom dia a todos e a 
todas.  É um padrão de discussão, porque ontem eu tive festas que estão nos acompanhando.  Eu sou a Goretti, velha, 
com cabelo curto, avermelhada, com os olhos claros, estou vestindo uma roupa grande,  com adereços de perna. 
(2:09:17)  A minha causa é uma causa jeans.  Estou aqui onde tem os conselhos de saúde e em defesa de pessoas.  Bom, 
o que o  Léo está trazendo em relação  a cada  tema e cada condição,  se chama prestação de contas  do Conselho 
Estadual de Saúde a este  pleno, que deveria ter  acontecido em dezembro,  houve toda a questão  da nova eleição,  
ficou todo mundo muito concentrado nisso,  mas o que todos os anos a Secretaria Executiva traz  para que vocês 
tenham conhecimento,  cada evento que o Conselho Estadual patrocina  em relação a recursos, é feita uma planilha. 
(2:10:02)  Essa planilha vai dizer o dia que aconteceu,  o local que aconteceu,  os municípios que estão envolvidos,  
quanto foi gasto de diárias  e quanto foi gasto na questão da alimentação.  Isso a gente faz.  Não colocamos, não vamos 
expor o valor  que cada conselheiro recebe,  porque isso é uma coisa muito privada. Todos vocês devem saber,  para 
isso existe o portal da transparência.  Mas, para nós,  fica registrado todos os gastos. Em relação  à viagem fora,  todos 
vocês, inclusive,  nós pegamos também, bem, temos  que fazer um relatório  dizendo o que se tratou  naquele evento, o 
que  foi que teve de positivo e o que  teve de negativo além desse relatório  entregue ao financeiro os comprovantes de 
viagem é o prático e deu a questão institucionalmente  falando o que acontece muitas vezes vocês trabalham também 
instituição privada e confunde instituição pública com privada. Ou então vão muito naquela questão de que eu penso, 
eu acho, e aí nós, como instituição pública, nós não podemos trabalhar  no achismo. Nós temos que ter consciência e 
entender o que é que nós estamos fazendo, cada um com seus mesmos papéis e isso também, todo mundo pode ter 
suas dúvidas, todos  nós somos partidos de  erros, isso faz parte  então assim, todos os anos  a gente faz, com exceção  
desses últimos anos  primeiro foi pandemia  no segundo ano mudança de técnico  dentro do CESAU  a gente inclusive 
faz o planejamento  no início do ano cada inclusive, faz o planejamento no início do ano, cada câmara faz o seu 
planejamento  para que a gente faça  o valor de cada evento,  trabalhar com tudo isso.  Então, nunca se deixou de fazer.  
Inclusive, ontem, eu disse aqui que vou apresentar a prestação  de contas da  Conferência Estadual, porque tem  
acréscimo do que foi planejado  e o que foi apresentado  a este pleno, e também  a prestação de contas do  Conselho 
Estadual de Saúde. Eu vou ter disposição.  Permita, eu quero só complementar.  Especificamente, que o conselheiro 
Leonardo falou há pouco, eu gostaria que verificassem com observância o capítulo 8  das atribuições e competências 
dos foros descentralizados à saúde.  Artigo 18, inciso 1, encaminhar para o fórum estadual de saúde  as evidências, 
aspas,  atas de reuniões,  fotos e relatórios de eventos e atividades, fecham aspas,  para a devida prestação de contas.  
Eu creio que o conselheiro  Léo me cala,  eu corroboro  com o que deve ser feito.  Sabemos das formalidades, temos que 
fazer fotos, etc.  Mas é muito importante também aproveitar um espaço que é a sucessão em pleno e trazer as nuances 
do que ocorre nos  fóruns, porque eu particularmente  coletivo, não  oponho fórum. Então, eu gostaria  de ter ciência do 
que  ocorre no âmbito geral.  Então, eu creio que essa  tenha sido a fala  que eu corroboro com a  fala do CED. Obrigada.  



Secretaria da Saúde do Estado do Ceará - Sesa/CE 
Conselho Estadual de Saúde do Ceará - Cesau/CE 
Av. Almirante Barroso, 600 - Praia de Iracema 
CEP: 60060-440 - Fortaleza / CE  
Fone: (85) 3101.5211 
Bloco C – 1º andar 

 
 
 
 
 
 

ATA DE REUNIÃO 
PLENO DO CESAU 

511ª REUNIÃO ORDINÁRIA PRESENCIAL DO CONSELHO ESTADUAL 
DE SAÚDE DO CEARÁ CESAU CE 

Página:116 

 
 
 
 
 

 

Ah, depois sai.  Não,  eu não entendi, a  solicitação foi muito clara para mim,  eu dei uma dúvida.  Eu só estou 
explicando como é o protocolo em relação às prestações de conta. (2:13:50)  E estou, inclusive, dizendo de todas as 
câmaras  e comissões e fóruns.  A gente sempre fez assim.  E tem isso que, inclusive,  a CEPLAG hoje exige essas 
evidências.  Porque antes nós não tínhamos essa preocupação de trazer as evidências, como bem falou a conselheira, eu 
se lembro, as atas, fotos, o relatório, inclusive não é só dos fóruns, eu preciso, enquanto secretária e secretaria 
executiva, dessa evidência de todas as ações. (2:14:21)  a secretaria executiva,  percebe e percebe todas as ações.  
Quando termina o final do ano,  o técnico tem que sentar e fazer esse consolidado  de todas as ações,  de gastos que 
foram feitos.  Claro, que nós precisamos.  Eu estou, inclusive,  sendo provocada pelo Ministério Público,  porque eu 
tenho uma Câmara que não conseguiu fazer nenhuma atividade  e eu tenho que justificar. (2:14:51) É ruim para o 
central.  Não é só para a secretária.  Porque quando as promotoras não enviam para a presidência, elas enviam para o 
gestor.  Quem é que está...  gestor. Quem é que está o...  Assim, eles, colegiados, liberam as políticas, mas na questão 
de serviço público,  somos nós quem respondemos.  E eu, inclusive, respondei. (2:15:16)  E eu questionei com  Adelano, 
na questão do solo,  porque eu não vi resultados.  Eu sempre estou colocando a justificativa.  Não, teve 
encaminhamento.  Qual foi o resultado desse encaminhamento?  Eu estou sempre colocando encaminhamento, 
encaminhamento.  Mas os encaminhamentos, eles têm que trazer resultados. E os fóruns, como eles não são 
deliberativos,  o que é que vocês fazem parte do fórum?  Eu preciso entender.  Quem está naquele conselho, naquele 
município, devolve o que encaminhou naquela reunião de pleno para o seu conselho municipal,  o seu conselho 
municipal delibera  que você está, que estão nas regiões,  para o conselho estadual,  porque fórum não delibera, 
comissão não delibera,  Câmara técnica não delibera. Está no regimento, dêem uma lida, leiam a lei,  vou apresentar 
141, a lei 880, a lei 842,  que é para vocês ficarem mais empoderados,  sabendo mais do que se trata  essa nossa 
legislação.  Obrigada, presidente.  Só uma questão,  eu saí aqui para começar a leitura. (2:16:37) Para começar a leitura.  
Mas, por favor, por que a gente não está fazendo a leitura?  O que é que aconteceu?  O que aconteceu?  O que 
aconteceu?  Qual a dúvida? fazendo a leitura? O que é que aconteceu? Seu Gil, eu tenho uma dúvida.  A leitura, o que é 
a dúvida?  O que é a dúvida?  A pauta da leitura do regimento. (2:16:55)  A pauta da leitura  do regimento.  Cara, a gente 
tem que...  A gente tem que tomar uma decisão de que  aprovamos  e o coordenador começou a leitura.  Isso é louco.  
Parece que a gente hoje é o mesmo.  Posso ver?  É o mesmo.  A outra coisa que eu tenho a condição da mesa, foi 
questionado e foi pedido para que  sejam as aulas  e todos  tinham sido esclarecidos das suas  dúvidas que já haviam 
sido apontadas. (2:17:37)  E aí algumas pessoas  disseram que não e aí a gente  retomou para que essas dúvidas  fossem 
suscitadas.  A doutora Goretti fez a resposta para que a gente retomasse agora a leitura  de todas e todos os 
esclarecimentos  para que não restasse nenhuma dúvida  e dificuldade de compreensão  do regimento e de 
encaminhamento  disso. Foi isso que aconteceu na sua audiência. (2:18:02)  Eu vou falar  e até quero agradecer a Ana 
Paula por de forma didática né porque assim não tem  como a gente aprovar se a gente tem que fazer isso para o outro 
é sobre a questão financeira  que agora é a uma questão de comentar algumas palavras  necessariamente a gente vai 
dizer que eu já anotei aqui,  nossa primeira reunião da Câmara de monitoramento,  a gente colocar como pauta,  pedir 
que sejam apresentadas essas atas,  essas evidências,  para as atações que estão sendo feitas, (2:18:40)  para que ele 
possa também juntar,  somar com a Secretaria Executiva  e a mesa na prestação de contas.  Ok?  Obrigada. Artigo 1º 
com o objetivo de manter a articulação e informação de si à sociedade em geral,  com a finalidade de acompanhar as 
políticas públicas implementadas  em outras regiões de saúde do Estado do Ceará,  por meio das áreas descentralizadas 
de saúde ADS. (2:19:36)  Capítulo 3, 12 objetivos.  Artigo 3º.  Manter a articulação e informação entre os conselheiros 
municipais de saúde,  superintendentes regionais de saúde e comissões regionais de saúde do CESA.  Artigo 4. Promover 
a troca de informações e experiências dos conselheiros municipais de saúde por meio da estrutura ativa da sociedade. 
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(2:19:59)  Artigo 5. Contribuir para a doação dos conselheiros municipais de saúde no acompanhamento e avaliação dos 
instrumentos de planejamento do SUS,  planos regionais de saúde e a programação particular integrada de PPI.  
Capítulo 4. Da composição do Fórum Estadual de Saúde.  Artigo 6. O Fórum Estad estadual de saúde é composto 
paritariamente por  conselheiros estaduais de saúde  que, na ocasião da reunião ordinária  do pleno, se colocaram à 
disposição  como membros e aprovados  por registro em ata.  Artigo 7º.  A estrutura básica do fórum estadual de saúde  
compreende. 1. Coordenador.  2. Membros  conselheiros estad Estado de Saúde.  3. O coordenador do Foro Estadual de 
Conselheiros de Saúde é eleito de forma aberta pelos membros do Foro Estadual de Saúde  em reunião ordinária e tem 
como atividade cheio dos trabalhos dos 17 foros descentralizados de saúde,  o que compete ao cumprimento das 
atividades previstas em planejamento anual  pela Secretaria Executiva do CEDAW-Ceará.  Artigo 8º.  O mandato do 
coordenador  e dos membros eleitos para a  composição do foro estadual de saúde  será de dois anos,  enquanto o 
mandato do foro estadual  estiver em vigor. A gente continua depois do  episódio da presença.  Capítulo 5.  O 
funcionamento  do Fórum Estadual de Saúde.  Artigo 9.  Fórum Estadual de Força de  Saúde é  audiciar ordinariamente  
por periodicidade mensal, por convocação da coordenação e  extraordinariamente sempre que necessário. Artigo 9. 
Artigo 10. O CESAU-CEARÁ  articula, fomenta e coordena o poder estadual deúde do Ceará no âmbito das ações 
regionais.  Artigo 11. As decisões plenárias serão consultivas.  Capítulo 6. Das atribuições e competências do Fórum 
Estadual de Saúde.  Artigo 12. São atribuições e competências do Fóa Estadual de Conselhos de Saúde um possibilidade  
própria de conhecimento sistema de saúde sul com a população e as instituições públicas  filantrópicas organizações 
sociais de saúde OS associações sindicatos movimentos sociais e entidades privadas com sócios públicos, estipulando a 
participação social na saúde.  Articular com outros conceitos de saúde  setoriais na busca de  cooperação pública e 
estabelecimento  de estratégias com o mundo do fortalecimento  do controle social. 3. Realizar junto à sociedade civil,  
visando estabelecer debates permanentes  na busca e colaborar com diretrizes e ações  para o fortalecimento e garantir 
o sistema de saúde susto, universal, integral e metodizado,  bem como a valorização restrita dos conselhos de saúde.  
Técnico décimo terceiro. Compete ao Fórum Estadual de Saúde.  Por favor, governador.  A. Presidir as sessões ordinárias 
e extraordinárias do Fórum Estadual de Saúde.  B. Solicitar ao secretário-executivo do CESAU-CEARÁ  subsídios e 
funcionamento do Fórum Estadual de Saúde.  Executar outras atividades que sejam necessárias ao funcionamento do 
fórum descentralizado da saúde. Treinos estaduais.  A. Comparecer às reuniões ordinárias do fórum estadual de saúde 
quando convocados.  B. Auxiliar o coordenador nas sessões de fórums.  bem auxiliar o coordenador nas sessões de 
fóruns bem sugerir assuntos para constar na pauta de reunião do fórum  bem assinar as moções e proposições sugeridas 
no plenário  pelo fórum estadual de saúde  bem exercer atribuições e atividades inerentes ao fórum estadual de 
conselheiros de saúde  bem cumprir com as recompensas de regimento. Artigo 14.  Havendo duas faltas consecutivas,  
ou três alternadas sem justificativas por escrito,  o conselheiro será destituído de sua vaga  para o conselheiro estadual.  
Capítulo 7.  Da organização e composição de fóruns descentralizados de saúde. Artigo 15.  O CESAU-Ceará será o 
articulador dos fóruns descentralizados de saúde,  conforme disposto no artigo 56 do Regimento Interno do CESAU-
Ceará.  Artigo 16.  Os fóruns descentralizados de saúde  atuam no âmbito da  região de saúde por meio das áreas  
descentralizadas de saúde ADS  e do regimento  do CESAU Ceará  2  fóruns descentralizados  de saúde são constituídos 
por  conselheiros municipais de saúde  representantes das 17 áreas  de centralidade de saúde, a 10, respectivamente. 
(2:25:29)  Está aqui.  Só do ponto 1?  Só do ponto 1.  Bom dia,  obrigado.  Eu já percebi aqui  algumas trocas de vias, mas 
aí só...  Eu já vou ajustando aqui, João.  É porque a gente lê, lê, lê e aparece.  Sim, vamos manter o destaque.  Vamos 
manter o destaque.  É, artigo 15, destaque. (2:25:58)  No item 2.  No item 1 do artigo 16.  Aí, aí.  Aí mesmo.  Perdão.  Já 
ajeitei.  Isso aí, deixa aqui aí.  Não, é não?  Não.  Vamos lá.  Certo.  Cada região contará com uma mesa coordenadora de 
fórum conselheiro de saúde  apresentada por  1. Ordenador geral 2. Ordenador de pijama a com uma mesa de 
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coordenadores de fórum conselheiro de saúde apresentada por um  coordenador geral, dois coordenadores de junto, 
três secretários, quatro articulador,  dois suplentes de coordenador, seis, dois suplentes de coordenador de junto, sete,  
dois suplentes de secretário e oito, dois suplentes de articulador. Parágrafo primeiro.  A eleição dos membros das 
mesmas coordenadoras  do solo de centralidade de saúde  da CIEAP por regime de votação  conforme critérios  
consoantes deste regimento, respeitando a validade sempre posteriormente  vinculada aos seus respectivos cargos.  
Coordenação geral, coordenador de junta, secretária, articulador e suplência. Parágrafo segundo.  Permanecer na 
vacância e não haver suplente para assumir a vaga vacância  deverá haver mal na eleição.  Capítulo  oitavo. As 
atribuições  de competência dos foros descentralizados  de saúde. Artigo  dezoito. São atribuições  dos foros 
descentralizados por meio de  saúde. Encaminhar  para o foro estadual de saúde as evidentes  atos de reunião, fotos,  
relatórios, eventos, atividades  para devida prestação de contas.  Dois, tomar outros  providentes, precisando 
cumprimento de  suas proposições.  Três, cumprir e fazer cumprir  esse regimento.  Artigo 19. Compete aos  membros 
do Fórum Decentralizado de Saúde. (2:28:00)  Um, comparecer a trâmites  ordinárias do Fórum Estadual de Saúde  
quando convocados.  Dois, solicitar o plenário ou juntamente a coordenadora do Conselho Municipal  assuntos para 
constar na pauta das reuniões de fórum.  3. Votar e ser votado para conforme a coordenadora.  4. Assinar moções e 
proposições lideradas em plenário pelo Poder Estadual de Saúde. (2:28:26)  5. Exercer atribuições  de atividades 
diferentes ao Poder Estadual  de Conselheiro de Saúde.  6. Conferir e fazer cumprir este regimento.  7. Havendo duas  
falas consecutivas ou três alternadas  sem licitação por escrito,  o conselheiro será destituído do seu cargo. 2. Do 
coordenador de junta, a. Auxiliar o coordenador-geral nas sessões dos fóruns,  b. Presidir as sessões ordinárias e 
extraordinárias dos fóruns na pauta do coordenador-geral,  c. Executar as outras atividades necessárias ao bom 
funcionamento dos fóruns,  a outras atividades necessárias ao bom funcionamento dos fóruns. (2:29:06)  3. Do 
secretário-geral.  A. Substituir o coordenador-geral.  B. Inserir o coordenador-geral.  C. Coordenar junto com o 
secretário-executivo as convocações do plenário.  4. Do articulador-geral. A. Manter contato com a entidades ou órgãos 
integrantes do SUS, bem, articular um fórum com entidades ou órgãos integrantes do SUS, bem como a mobilização 
necessária ao cumprimento das atividades planejadas com o CEDAW-Ceará. e condições gerais e transitórias. Artigo 20. 
A função de conselheiro de saúde não é remunerada,  sendo seu exercício considerado irrelevante ao público, prestado 
à promoção da saúde da população. Artigo 21. As reuniões e os fóruns são abertos na sociedade civil. Artigo 22. O 
presente  regimento interno poderá ser revisado e alterado parcialmente ou totalmente, a qualquer tempo, através das 
propostas encaminhadas pelo Fórum Estadual de Conselheiros de Saúde e aprovado por domínio metade de mais de 
200 conselheiros estaduais de saúde do CESAU. Destaque.  Destaque no 22, Gabriel e Adriano.  Artigo 23.  Os casos 
homens deste regimento serão que limites ao pleno do Conselho Estadual de Saúde do Ceará.  Artigo 24.  Presente 
regimento interno aprovado na reunião ordinária.  Aí a gente vai colocar aqui os dados, né?  Para deixar aprovado.  Se o 
Estado de Saúde do Ceará se adaptar a ser realizado nos dias 17, 19 e 24,  onde entrará em vigor a pós-publicação 
judicial do Estado?  19 de setembro de 2024. Aqui nós trazemos os membros, né, Célio Rocha Lima, Jamila, que é 
licenciada,  Alexandre Bandeira,  Ana Raquel, José de Assis,  Ana Paula, representante do Saúde, e eu e o Sousa,  
enquanto gestão.  Obrigado.  Obrigado, Célio.  Beleza. Obrigado, Daniel. É só um adendo.  Viu, pessoal?  O adendo.  O 
mandato do coordenador estadual, coordenador,  e os meus movimentos para a composição do forno,  será de dois 
anos  aí eu conseguiria acrescentar  continuei para uma reconstrução  porque está fechando aqui em dois anos  então se 
você for  relembrar o contato  é só adendar isso  tá certo?  continuei para uma  reconstrução perfeito dar isso, certo? Eu 
tirei uma recondução.  Então, você entende? Se eu atender...  Se ele for uma recondução dentro do  Conselho Estadual, 
ele permaneceria  coordenador também. Se assim ele desejar.  Eu acho que  ficou confuso, para o microfone aqui,  
porque esse...  O atento do presidente...  Presidente, este atento,  quando a questão da recondução é o quê?  Ele está 
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falando somente  do mandato enquanto  coordenador. Aí, se o senhor  colocar a recondução aqui, vai ficar  com a 
compreensão de que  se ele for coordenador,  no caso do Adelano, e ele for reconduzido  para mais dois anos, 
automaticamente ele permanece  como coordenador, que não é  feito. (2:33:17)  Mas, ó, se você ler aqui,  o mandato 
do coordenador  e dos membros de lei para o fórum  será de dois anos,  com direito a uma recondução.  Então, é o 
mandato do coordenador.  Mas não cabe recondução  dentro de Câmara, Comissão e Fórum.  Não tem recondução.  
Mas para ele ser eleito,  ele deve estar sendo eleito  lá no Conselho. (2:33:42)  Então, presidente, qual a redação seria?  
O mandato do coordenador e dos membros  eleitos para a composição?  Pode falar, Francisco.  Então, constará  
enquanto mesmo estiver conselheiro estadual.  E não está aí dizendo...  Mas dois anos e uma reprodução, está ligado  
ali, olha lá, o mandato do  coordenador, não é o mandato do  governador. (2:34:03)  Como fala fala dois anos  aí deixa  
engessado  que o mandato dele são de dois anos  é isso  a minha proposta  é que não seja engessada  porque a 
possibilidade  de ter na dúvida é dois  ou quatro anos  de mandato  o conselho sim De conselho?  De conselho, sim.  De 
conselho, eu posso ter.  Então, para a gente  organizar as falas,  vamos escrever para ninguém falar. Eu vi que a Raquel  
levantou, a Elisa,  o seu, a Maria  e a Sueli.  Vai lá, Raquel.  Tá, mas tudo bem, tá garantido, tá garantido.  Já, vai pro 
Paulo.  No artigo 8, eu acredito que o que se dicionaria a essa situação  seria o artigo 8 colocando,  trazendo sobre o 
mandato do coordenador.  A gente queria dois incisos. (2:35:03)  Um aqui, o mandato seria de dois anos, e  o segundo 
inciso dando a possibilidade  dele dar uma  recondução por mais dois anos  se eleito.  Eu não entro, senhor presidente, 
nem estou Obrigada. mais para o papelzinho, e aí depois a gente faz o contato para saber se contenta, para saber se 
contenta, porque para ter essa modal  sugerida, a gente gasta, não,  a crença que eu gostei.  É isso, né?  De quem fala 
agora?  Agora eu vou falar.  Olha, eu assim, eu concordo com o que você fala,  mas isso é bem claro.  Eu posso ter direito 
a dois anos  com uma recondução de mais dois anos.  Se eu eleito, o povo que é o que acontece normalmente. E 
realmente, presidente, que me aperceberam, porque justamente teria o meu raciocínio agora mesmo,  com relação a 
essa questão. E realmente,  da forma que você  entender depois,  a pessoa não consegue  pensar, né, como é a eleição 
Obrigada. Presidente? Não, não seria essa. Eu coloco meu nome à disposição de qualquer câmara,  se acontecer alguma 
coisa, né?  Eu cheguei a concluir essa questão. Obrigada. A ideia da citação do meu destaque é justamente isso. 
exatamente isso porque o seguinte eu chegar a câmera e comissão ou fora eu tenho que ser  leito lá no meu conselho é 
isso o senhor não foi eleito não foi leito eu chego aí  se o nosso regimento diz aí talvez eu tenha dado aí quem tem que 
ele está submetida ao processo eleitoral. Foi acrescido aqui, viu, presidente? Acresceu ao final aqui.  Eu sei se foi a 
redação aí.  Pronto.   (2:40:58) Ficou o mandato do coordenador... Eu estou em frente ao microfone,  acho que pega.  
Pronto, presidente.  Vou ler aqui e informar o que foi acrescido  Artigo 8º  O mandato do coordenador, coordenadora  E 
dos membros ou das membras  Eleitos para a composição do  Fórum Estadual de Saúde  Será de dois anos com direito  A 
reprodução enquanto o mandato  De conselheiro estadual estiver em vigor  Acréscimo  Submetendo-se a uma nova 
eleição para  a coordenação de graça então ele agiu de porta são gravado vamos lá vamos lá vamos lá que é que foi um 
pedido, que contou, né? Os conselheiros e conselheiras, a nova redação mas você tem que  ajudar  o Conselho de Saúde  
a unição  a penalti está inicial  e se tratando  com vocação da condenação  e extraordinariamente  ser necessário  
pronto, pronto  eu não tenho destaque,  eu vou ter destaque aí, porque  eu até vou ter que ir agora.  Fica claro aí o 
regimento,  como se dará esse processo  de reunião,  porque é uma preocupação, inclusive,  eu sempre levanto essa 
questão,  e as reuniões que eu tenho prescrito  nas comissões,  a gente está sempre online,  a gente sempre nessa 
questão,  eu gostaria que ficasse transparente aqui, (2:43:29)  vai ser online, vai ser ímpar, vai ser presencial,  como vai 
ser, esse é o meu destaque.  Eu acho que caberia,  eu acho que caberia um parágrafo.  Só para informar, aproveitar aqui 
o  questionamento, presidente, temos uma  resolução, temos uma resolução,  viu, Léo, que até então...  Está gravando?  
Resolução 1 também, gente. (2:43:57)  Obrigado.  Obrigado.  Presidente,  temos uma resolução,  vamos aproveitar esse 
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adendo,  que ele informa, essa resolução informa  que as reuniões de câmaras, comissões e fóruns  permanecem até o 
momento da vigoração  desta resolução virtual.  Então, cabe à mesa e aos demais membros  posteriormente aprovar 
uma nova resolução  revogando esse momento. Mas, até então, em vigor contra a formar uma nova resolução revolta 
nesse momento. (2:44:26)  Mas, até então, em vigor, contra a  sessão da resolução.  Como destaque do artigo  foi o que 
eu vi, eu sugiro que  a ideia do presidente  realmente era que caberia que se faça  um  parágrafo em baixo.  É, mas 
ainda,  não é o que faz, que ééo, como existe uma resolução,  eu entendo,  eu concordo com você,  mas como, devido a 
ter uma resolução,  nós não podemos,  não fica prejudicada mente fazer essa alteração aqui. (2:45:01)  Ah, e aí,  o 
desdobramento seria a gente,  lá na resolução,  a gente propôs uma alteração da resolução.  Nesse sentido.  Mas, no 
momento, não cabe a alteração da proposta.  (2:45:30)  Aí, não sendo colocado  agora, vamos ter que fazer o quê? 
Reformular  a resolução, ou fazer  uma técnica revolvendo aquela situação  para depois voltar para a casa de novo  para 
poder alterar aqui, não é assim?  Qual é a resolução?  Qual é a resolução?  É tudo em qualquer coisa.  Isso, isso. O 
momento está prejudicado porque está em vigor a resolução. (2:45:51)  É verdade.  É isso aí, Léo. O próximo estágio...  
O próximo estágio é o 16.  Também, Léo.  As da comissão... A área de saúde, eu queria sugerir que a gente trabalhasse 
com a metodologia utilizada pelo Estado também,  e qual a ADS está com algum tempo, se superintendência, e aí não 
tem aquela problemática de pessoas que certas, se o Estado é de fora, ok?  superintendências legal o que é o ok vou 
colocar em votação hein é você mesmo que você vir aqui Votação, presidente. Abre extensão.  Para o papai do 
destaque.  Beleza?  Obrigado.  17 segundos, né?  Isso.  Até uma dúvida, está certo?  Mas é muito importante, talvez a 
minha dúvida seja também de acordo com o que você disse. (2:47:24)  Cada região... Olha aqui, viu?  A palavra região 
aqui me trouxe, me disse que está.  Cada região contará com uma mesa  coordenadora de fórum de saúde 
representada.  Então, é cada região ou é ODS?  ODS. É a minha pergunta. Então, é cada região ou é só ADS?  É só ADS. É 
mesmo isso.  Eu não fiquei com a dúvida que vocês tivessem. (2:47:50)  Não sei.  Vou parar aqui.  Presidente, é só ADS 
mesmo, viu, presidente?  Eu já sou recente com isso aqui, com essa alteração.  É em cada ´COADS, porque  ficou nessa 
nova estrutura, que acabou de ser  aprovada, 17 pólos  descentralizados. Aí,  eu te dou um prazer por isso.  Aí, por até  o 
Marco  Jorge, que fez essa pergunta. (2:48:25)  Você pega, por exemplo, o município do Juazeiro, que agora é a sede da 
superintendência.  Então, não é só os municípios, mas o Juazeiro.  Não só o Juazeiro.  Mas só a ADS de Juazeiro. Não, só 
o João Sérgio. (2:49:27)  A antiga ADS, CRC, CR1, a antiga ADS, CRC, CR1,  a antiga ADS, CRC, CR1,  para que nós não 
deixemos nenhum município  que foi vazio com essa lacuna,  às 17h nós temos o total acordo.  Mas nós precisamos 
contemplar  aqueles municípios que estão  compondo a sede da superintendência.  Beleza, então, as 4  ADS que existem 
dentro da superintendência  também tem que ter  o seu salário. (2:50:04)  Então, o total  acaba sendo 22,  17, mais  6.  A 
gente tem  a questão de deixar esta divisão  clara das 17  mais as 6,5, porque  é assim que a lei de Lácteos está.  Não é a 
lei 17-006  que traz essa definição.  É uma portaria, portaria 2019  de 2018.  Ela fala 17  ADS e as 5  superintendências.  
Em nenhum momento da legislação  vai encontrar-se 22  ADS. Beleza.  Então, beleza, gente.  Vocês estão escutando, 
entenderam? Entenderam, Vicente? Anotado aqui. beleza, beleza nesse comissão. Contrários à abstenção...  Agora eu 
queria  pedir uma questão de ordem regimental.  Presidente, eu não quero aqui  parecer um crime ruim,  de fato,  mas 
um crime construtivo.  Nós temos que tomar muito cuidado,  é muito perigoso essas ações da gente colocar  o regime 
de votação e volta segundos depois a gente entra na nova discussão e retorna a  votação a gente vai continuar voando e 
forma pecando por inocência o rendimento. Mas isso é o terceiro, esse mesmo questão de ontem, (2:51:47)  e o  que a 
gente tinha acabado  de votar no estádio.  Aí a gente,  logo parou muito, se é pertinente.  Aí, esclarecendo, voltando 
para a votação  de novo, no estádio.  Temos, isso é muito lindo,  eu não consigo dizer isso.  Temos que parar  com essa  
cultura que nós estamos  criando dentro do CESAU, o de votar  ah, mas tem isso e tem aquilo  tem aquilo também  
aconteceu isso ontem  até que isso a Ana Paula  se eu fale assim  o que eu vou contar  com as palavras  aconteceu no dia 
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da votação que foi esclarecido atitude no dia da votação, (2:52:26)  que foi esclarecido também pela Ana Paula,  no dia 
da votação, na composição da filha.  Aconteceu agora.  Então, o pessoal que tem detalhes  vai tomar esse cuidado, só 
isso.  Mas está tudo bem.  Já que foi escrito,  colocaram os corretores.  Não, porque...  E o da África? Eu quero de hoje. 
Isso.   o que você tem que estabelecer a execução a gente teve uma nova discussão e voltamos de votação de novo tá 
entendendo a minha pergunta?  a mesma coisa está sendo colocada em votação por duas vezes  e o regimento, a 
legislação é cara  a gente tem que votar, passou, passou  não, não  ele voltou de estar  o que eu preciso  se eu tivesse 
ido para a rua da razão  não foi votado  tem certeza não foi votado. Tem certeza? Não foi votado.  Antes de entrar em 
votação,  eu solicitei a fala, justamente,  que não aguentava a gente votar  se não tivesse conhecido o comentário do 
outro lado. (2:53:35)  Eu não peço desculpa,  eu estou me atrasando.  Eu não quero que a gente tenha sido votado.  Não, 
não.  Não, não.  Não faz isso. Não faz isso. 22, 28, Obrigado. Vamos lá, gente. É muito bom, né? acabei tendo algumas 
dúvidas em relação porque assim, esse documento se escreve em termos de visualização  obviamente, da 
operacionalização (2:54:48)  nas atividades dos foros  inicialmente eu tinha tido  um pouco em relação à temporalidade, 
mas  o texto dele também está claro  e sobre a questão também da igualdade  entre as regiões  mas ele também deixou 
claro aqui  que vai ser tudo apreciado pelo CESAU  então vamos tirar a minha participação.  Eu tenho aí no filme um 
destaque disso aí. Sim, meu filho.  O destaque é que diz assim,  o presidente de Esmeralda, que deve poderá ser 
realizado  a alterar parcialmente ou totalmente a qualquer tempo,  através de uma consultoria encaminhada pelo 
Fórum Estatual de Saúde  e aprovada por metade,  metade, mas um dos mesmos,  os conselheiros,  eu tinha entendido,  
eu tinha entendido  que era o fórum que ia modificar. (2:55:38) Eu também tinha entendido, mas eu não vou.  É, eu vou.  
O fórum vai ser o fórum, somente o pleno pode aprovar, mas a redação aqui está correta.  Só para afinar, Marilene, 
para não deixar dúvidas, qualquer modificação aqui, este documento, quando aprovado aqui, com todas as 
modificações do debate, ele torna-se a uma resolução. Então, por isso que se ele for modificado a qualquer tempo, 
parcial ou totalmente, passam por aqui novamente.  Beleza, obrigado.  Não tem relação a área ordinária, 
extraordinária, mas qualquer tempo, em qualquer parte, qualquer tempo, então, o pedido está pronto.  Obrigado.  
Também a Sônia Maria.  Não, não, não. Mantido.  Mantido.  É, mas não está bom.  Mas eu, Ives, eu queria só, eu dei um 
destaque, colocação de redação. Uma questão de redação, para a gente ir organizando, só para ajudar aqui.  Lá no...  
artigo 17, do parágrafo 2º.  O que está reclamando, deixa eu ver, que a gente compreende, né?  Ó, está assim, o 
parágrafo segundo, é esse aqui. Permanecendo a vacância e não havendo suplente para assumir a vaga vacante, deverá 
haver uma nova eleição.  Suprimir essa palavra, a vaga vacante, que está redundante.  suprimir essa palavra, a vaga 
vacante, porque está redundante.  Permanecendo a vacância e não a vaga suprida, para assumir a vaga, deverá haver 
uma nova edição. Só para não ficar redundante a palavra. É isso. Tem histórico especial do Brasil. Uma resolução única, 
no qual o seu artigo primeiro vai informar o novo desenho... Eu não sei se eu vou deixar isso aqui, não. A gente vai 
continuar a investigar da tarde. O segundo informe é que a senhora Eva atendeu o atributo Doralina, e virá uma e meia 
para esclarecimento das dúvidas que não foram tiradas dessa vez, tá bom?  Na verdade, a gente tirou, sem perceber 
que havia deixado coisas por recorrer e o terceiro informe é que o almoço chegou. 

 
ENCAMINHAMENTOS 

 

1. O Conselheiro Estadual de Saúde do Ceará, Sr. José De Assis, contextualizou a respeito de um processo em 
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andamento na Secretaria da Saúde do Estado do Ceará - Sesa, referente à gratificação de trabalhadores que 

realizam vigilância ambiental em condições semelhantes aos trabalhadores da Vigilância Sanitária. No 

oportuno, solicitou uma reunião Conjunta até o mês de dezembro, com: Câmara Técnica de 

Acompanhamento da Regionalização da Assistência do SUS – Ceará – CANOAS, Comissão Intersetorial em 

Saúde do Trabalhador e da Trabalhadora – CISTT e Câmara Técnica de Gestão do Trabalho e Educação em 

Saúde – CTGTES e explanou o motivo da mencionada reunião. 

2. A Dra. Luciana Maria de Barros Carlos, enquanto Diretora-geral do Centro de Hematologia e Hemoterapia 

do Ceara (Hemoce), convidou o Conselho Estadual de Saúde do Ceará – Cesau/CE, para participar das 

reuniões semestrais e disse que remeteria o calendário a este colegiado. Além da participação nas reuniões 

após calendário remetido, o Conselho Estadual de Saúde do Ceará – Cesau/CE, também realizará uma Visita 

Técnica. 

3. Sobre os pontos de pauta: Recomposição de Câmaras e Comissões; Pautas do Cesau/CE, Prestação de 

Contas do Cesau/CE, ficaram para próxima reunião. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
INFORMAÇÕES COMPLEMENTARES 

RESPONSÁVEL PELA DIGITAÇÃO DA ATA DO PLENO DO CONSELHO ESTADUAL DE SAÚDE DO CEARÁ – CESAU/CE 

José Hibiss Farias Ribeiro 

 
PRESIDENTE DO CONSELHO ESTADUAL DE SAÚDE DO CEARÁ - CESAU/CE 

Francisco Adriano Duarte Fernandes 

VICE-PRESIDENTE DO CONSELHO ESTADUAL DE SAÚDE DO CEARÁ - CESAU/CE 



Secretaria da Saúde do Estado do Ceará - Sesa/CE 
Conselho Estadual de Saúde do Ceará - Cesau/CE 
Av. Almirante Barroso, 600 - Praia de Iracema 
CEP: 60060-440 - Fortaleza / CE  
Fone: (85) 3101.5211 
Bloco C – 1º andar 

 
 
 
 
 
 

ATA DE REUNIÃO 
PLENO DO CESAU 

511ª REUNIÃO ORDINÁRIA PRESENCIAL DO CONSELHO ESTADUAL 
DE SAÚDE DO CEARÁ CESAU CE 

Página:123 

 
 
 
 
 

 

Ana Paula Silveira de Morais Vasconcelos 

SECRETÁRIA GERAL DA MESA DIRETORA DO CONSELHO ESTADUAL DE SAÚDE DO CEARÁ - CESAU/CE 

Carmem Sílvia Ferreira Santiago 

SECRETÁRIA ADJUNTA DA MESA DIRETORA DO CONSELHO ESTADUAL DE SAÚDE DO CEARÁ - CESAU/CE 

Suelany Rodrigues Vieira 

SECRETÁRIA EXECUTIVA DO CONSELHO ESTADUAL DE SAÚDE DO CEARÁ – CESAU/CE 

Maria Goretti Araújo Sousa 

 
  
 
 


